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Por medio de una resolución conjunta que elaboraron el PSOE y el PP

Las Cortes piden a la Junta que 
agilice el Reino de Don Quijote

El Pleno de las Cortes regionales aprobó ayer por unanimidad 
una propuesta de resolución en la que se pide al Gobierno regional 
a en el plazo más breve posible resuelvan las solicitudes de los 
promotores e instituciones implicados en la construcción del Parque 
Temático de Ciudad Real, El Reino de Don Quijote. En el docu
mento conjunto de socialistas y populares se recuerda la cuantía 
de las inversiones previstas en este proyectos y los potenciales

beneficios que representa para el turismo y el sector servicios en 
la provincia y en la región. Al hilo de esta cuestión, el parlamen
tario del PP, Pedro Peral, sugirió que se constituya una plataforma 
en defensa del castellano y reivindicar el idioma de Cervantes, ya 
que el parque estará dedicado a su insigne personaje.

(Pág. 3)

Los representantes del sector cuchillero que acudieron al pleno de ayer en las Cortes. EFE

La inspección de 
Trabajo advierte de 
deficiencias en el 
centro de Salud 
"Puerta de Toledo" 

(Pág. 7)

Los nacionalistas 
detienen la actividad 
del Parlamento vasco
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TOMATE

Las Cortes solicitan que la 
navaja no sea arma blanca
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Las Cortes de Castilla-La Mancha, con los 
votos del PSOE e ICAM, acordaron instar al 
Grupo Popular del Congreso de los Diputa
dos a que retire su propuesta para reformar la 
Ley de Seguridad Ciudadana por la que la

navaja pasaría a ser considerada "arma blan
ca" o bien que asuma las enmiendas en laqs 
que se rechaza esta catalogación.
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El Rey Husein de 
Jordania regresa 
a su país en un 
grave estado de 
salud
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El Centro de 
información 
Europeo recibió 
89 peticiones al 
mes el año pasado

(Pág. 3)

industria apoya 
con 347 millones a
144 empresas de la
provincia
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La Guardia Civil 
detuvo a un recluso 
de 16 años fugado de 
una cárcel de Jaén
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HORARIO DE TRENES

Información facilitada por:
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1(2) De Lunes a Jueves precio de Lanzadera entre PuertollanoCiudad Real-IVIadrid.

HORARIO DE AUTOBUSES

TIENDA INMOBILIARIA
Pisos, iocaies, naves. VENTA Y ALQUILER lil

i
Inmobiliaria

CIUDAD REAL: C/ Maria Cristina, 1 -1“ - TeK.: 25 56 44 

PUERTOLLANO: P» San Gregorio, 53. - Telf.: 41 00 78

MADRID - CIUDAD REAL - PUERTOLLANO - CORDOBA (MALAGA) - SEVILLA (.“,.)

(1) Precios de Lanzadera los Sábados y Domingos en el trayecto Madrid-Ciudad Real-Puertollano.
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AGUDO: 18,00
ALBACETE (de lunes a sábados no
festivos): 15,00
ALBALADEJO: 13,00- 17,00
ALMADEN: 11,00-12,15-15,00
- 18,00
ALCAZAR: 09,30 - 14,00
ALDEA DEL REY: 13,20
ALMAGRO: *07,00 - *12,30 -13.00
-*14,00 -17,00 -*19,00
ALMODOVAR: 11,00 -13,30 -15,00
-19,00
ARGAM, CVA.: 08,30 -11,00 -13,30
-15,00 -16,45 -19,30
AZUAGA: 11,00
BARCELONA (L-S): 21,45
(DOMINGOS): 19,30
CABEZA BUEY: 12,15
CHILLON: 11,00 -12,15
CORDOBA: 11,00
DAIMIEL: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00
EL CRISTO: 13,00
FUENTE EL FRESNO: *08,00-09,30
-11,00 -14,00 -18,30 -19,00
HERENCIA: 09,30 -14,00
HORCAJO: *15,30 (Sábados 14,00)
INFANTES: 13,00-17,00
JAEN (de lunes a viernes no 
festivos): 09,20
LOS CORTIJOS: 14,30
LA SOLANA (de lunes a viernes):
13,30 -15,00 18,30

LA SOLANA (sábados): 15,00 
MADRID: 07,00 -09,30 -11,00 -14,00 
-16,30 (doming y fiestas) 09,00 -18,00 
MANZANARES: 13,00 -14,00 -17,00 
MALAGON: *08,00 -09,30 -*11,00 
-*13,00 -14,00 -*14,30 -*18,30 -19,00 
NAVALPINO: *15,30 (Sábados 14,00) 
PEDRO MUÑOZ: 09,30 -14,00 
PIEDRABUENA: *11,00 -*13,00 
-15,30 -18,00 -*19,15
PORZUNA: 13,00 (Sábados 14,00)
-15,30 -19,15
POZOBLANCO: 11,00
ALDEA DEL REY-CALZADA: 11,15 
GRANATULA-CALZADA: 18,15 
GRANATULA-VISO-
ALMURADIEL: 19,15 
PUERTOLLANO: 08,30 -11,00 
-*13,30 -15,00 -19,30
PUERTOLLANO-VALDEPEÑAS: 
07,30 -14,00
SOCUELLAMOS: 14,00 
SACERUELA: 14,45
TOLEDO: *08,00
TOMELLOSO: * 13,00 -14,00 -* 1 7,00 
TORRENUEVA: *14,00
VALENCIA: 09,30
VILLARTA: 14,00 -*18,30 
VILLARRUBIA: 09,30 -*i 1,00
-14,00 -19,00
VALDEPEÑAS: *07,00 -*12,30
-13,00 -17,00 -*19,00

(*) Sábados no circula.
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MONTAS ELECTRICOS INSTALACIONES ELECTRICAS DE ALTA Y BAJA TENSION
SIN COMPETENCIA EN PRECIO Y CALIDAD

C/ Los Coches, 15 - Teléfono:81-43-21 -CARRION DE CVA. (Ciudad Real) 
Ctra. Carrión, Nave 82 - Teléfonos: 23-27-37/23-27-38 -CIUDAD REAL
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HORARIOS TRENES REGIONALES
0) Circula loborcíes. No circula 27, 28-BI y 1-V97.
(2) Circula Icibondes. Hasta Unoes de lunes a Jueves; 

y hasta Jaén los viernes.
0) No circula los séteodcs.

El tiempo en la capital

Total año /tiñrológico: 89,7 l./m ^.

:V^t;aía JÍ>3O - JifífO.- -^2»f,7' e.XaOr^. 
Año otíís lluvioso: 1968-69 cou 7/9,4 l./oi^.
Año más seco: /994-9S cou /96,4 l./m^.

•íÑOHCfiOlDGCO desde eil deseptentetabelll deog3sto(* (tíoriosgjEíite,

El pluviómetro
Datos del año hidrológico actual

SOLEADO

NIEBLA

LLUVIA

!

Z m

FARMACIAS
CIUDAD REAL
DIURNA: MARTIN TORRE
YFDEZ. Ciruela, 1.
24 HORAS: CARMEN 
SANCHEZ. Lanza, 6.
ALCAZAR DE SAN JUAN
F. ORGANERO. Pl. Arenal, 
20.
MANZANARES
ELVIRA QUESADA. C.
Camarenas, 50.
TOMELLOSO
24 HORAS: A. PENADES. D.
Victorino, 34.
APOYO: M. T. MENCHEN.
A. Huertas, 11.
VALDEPEÑAS:
MARINA CARRASCO.
Constitución, 3.

CINES
CIUDAD REAL
CINES CASTILLO
Sala 1: 6, 83,0 y 11 "ESTADO
DE SITIO"
Sala 2; 6 y 11 "EXPERIMENTO 
CHIFLADO"
Sala 2: 8 "EL ABUELO"
Sala 3: 6,05, 8,35 y 11 "LA
NIÑA DE TUS OJOS"
MARTA CRISTINA
SALA 1: 6 y 9,30 "¿CONOCES
A JOE BLACK?"
SALA 2: 5,15, 8 y 10,45
"QUEDATE A MI LADO"
SALA 3: 5,30, 8 y 10,05
"BICHOS"
LASOLANA
CINE CERVANTES
Pases; 8 y 10 "ALGO PASA
CON MARY"

í^S^A^fV/^^
G Y M

Las mejores 
instalaciones 

de Castilla 
La Mancha

Mucho más que un gimnasio.
Paz, 5 - Teis.: 926 25 47 87 - CIUDAD REAL

EN LA SALA PUEDES ELEGIR LAS OPCIONES...
* MANTENIMIENTO Y ACONDICIONAMIENTO EN APARATOS
* CIRCUITOS CARDIO-VASCULARES
* REDUCCION DE PESO
* AUMENTO DE PESO
* PREPARACION PARA OTROS DEPORTES
* CULTURISMO Y FITNESS
* TONIFICACION MUSCULAR

Y ADEMAS STADIUM TE OFRECE MAS SERVICIOS:
* KARATE * HIDROTERAPIA * RAYOS UVA (ALTA PRESION)
* AEROBIC * BAÑOS DE VAPOR

OFERTA A ESTUDIANTES, AMAS DE CASA 
y EDAD DE ORO a partir de 55 años.
¿ TE SIENTES AGOBIADO EN EPOCA DE EXAMENES ?

¿ QUIERES REDUCIR PESO, SENTIRTE EN FORMA, RENDIR MAS ? 

APROVECHA ESTA OPORTUNIDAD 
©©awaliasia* ©®TO^3©3®Dfí)©©

* ASISTENCIA UBRE A SALA DE FITNESS * SERVICIO DE TAQUILJA

* SAUNA GRATUITA » ASESORAMIENTO DIETETICO

Estos servicios se utilizarán exclusivamente en combinación con las actividades deportivas

PRIMITIVA

DATOS
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CUPON DE LA ONCE EL GORDO DE 
LA PRIMITIVA

Jueves 
Viernes 
Lunes 
Martes 
Miércoles

28
29 
01
02 
03

25.558
36.249
65.386
04.136
54.177
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40
49 
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NA CIMIENTOS: Iván Gómez Paredes, hijo de Eulalio y 
deCocepción.
DEFUNCIONES: Alfonso Núñez Rodríguez, de 94 años.
Froilán Correas Sánchez, de 78 años.

SANTORAL DE HOY: Agueda, Isidoro, Avito y 
Albuino.

FACILITADOS POR LA AGENCIA EFE. SUJETOS A COMPROBACION EN LISTA OFICIAL

C/ Ubortad, 4Z - Tol.t (92Ó) 23 09 OO Faxi (926) 22 OÓ 12 - 13004 CIUDAD REAL

EN kEcnoFon 
TENEMOS TODOS 
LOS PACK ACTIVA
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2 POR GENTILEZA DE: ^ 

•LeCnOFOn: 
: REFRAN DE HOY Z
* "Ladroncillo de agujeta, después sube a * 
• barjuleta" •
• Denota que los ladrones empiezan por poco y •
• acaban por mucho •
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Grupo Hilton se iniciarán en septiembre 
para concluir en diciembre del 2001
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El Pleno del Parlamento regional aprobó ayer una resolución conjunta del PSOE y del PP

Las Cortes instan a la Junta a
que agilice el parque temático
El Pleno del Parlamento regional aprobó ayer por unani
midad una resolución conjunta del PSOE y el PP donde se 
insta al Gobierno regional a que resuelva «en el plazo más 
breve posible» las solicitudes de los promotores e institucio
nes implicados en la construcción de un parque temático en 
Ciudad Real.

La Tribuna

El Grupo Socialista y el Po
pular realizan esta petición al Eje
cutivo dada la cuantía de las in
versiones previstas para el pro
yecto del parque «El Reino de Don 
Quijote», así como los benefi
cios que conllevará para poten
ciar el turismo y el sector servi
cios en la provincia y en la re
gión.

En su intervención ante el 
plenario, el diputado del PP Pe
dro Peral aprovechó para suge
rir que, al hilo de la construcción 
del parque de ocio, se constitu
ya una plataforma en defensa del 
castellano y reivindicar así el 
idioma de Miguel de Cervantes, 
teniendo en cuenta que el par
que estará dedicado a la figura 
de Don Quijote.

Por su parte, el diputado del 
PSOE Mario Mansilla se felicitó 
del acuerdo alcanzado entre las 
principales fuerzas políticas de 
la región en este proyecto y re
clamó el apoyo del PP para con
seguir que el Ministerio de Me
dio Ambiente ponga en marcha 

el trasvase hacia la llanura man
chega y Puertollano como otro 
de los motores para la provincia 
de Ciudad Real.

Un parque temático o destino 
turístico en el que el Grupo Hilton 
está interesado en invertir tal y 
como explicó en Ciudad Real el 
pasado 28 de enero el presiden
te del Gobierno regional, José 
Bono después de asistir como 
invitado junto a los parlamenta
rios del PSOE, José María 
Barreda, del PP, Pedro peral y 
de ICAM, José Molina a la con
vención anual de Hilton en Pun
ta del Este (Uruguay).

Inicio de las obras en 
septiembre

Las obras del futuro destino 
turístico, en el que habrá una 
sección tematizada dedicada al 
Quijote, se iniciarán, según anun
ció entonces José Bono, el próxi
mo mes de septiembre para 
concluir en diciembre del 2001 y 
está previsto que se inviertan 
60.000 millones de pesetas en este 
proyecto que generará 3.100

S

£1 futuro destino turístico se construirá junto a la actual azucarera. RUEDA

puestos de trabajo directos y 6.500 
inducidos.

El Grupo Hilton, una de las 
mayores compañías hoteleras con 
22.000 plazas ha mostrado un 
especial interés por los hoteles 
que incluyen un casino de juego 
y un campo de golf.

PSOE y PP realizan esta petición dados 
los beneficios que conllevará para 

potenciar el turismo y el sector 
servicios en la provincia y en la región

Los presupuestos municipales 
para 1999 alcanzan los 7.800 
millones de pesetas

El Ayuntamiento justifica ante la Comisión 
de Precios las tarifas de los taxis

T.GONZÁLEZ

La concejala de Hacienda, 
Teresa Aguirre, entregó ayer a 
los grupos políticos municipales 
el borrador de los presupuestos 
del Ayuntamiento de Ciudad 
Real para 1999 que ascienden a 
7.800 millones de pesetas, casi 
2.000 millones más que en el pa
sado año, según indicó ayer a este 
diario Teresa Aguirre.

Estúprevisto que el próximo 
martes, un día después de la 
presentación a los medios de 
comunicación, se produzca la 
primera reunión entre los tres 
grupos políticos para estudiar las 
cuentas municipales de este año 
que de cumplirse los plazos pre
vistos podrían aprobarse por el

Pleno del Ayuntamiento ciudad
realeño antes del 20 de febrero, 
según las previsiones de la 
concejala de Hacienda.

Unos presupuestos los del 99 
en los que destaca el capítulo de 
inversiones en los que se han 
consignado, según señaló Te
resa Aguirre, 500 millones para 
las obras del Polígono Industrial 
Avanzado; más de 100 millones 
para la primera fase de la Ciu
dad Deportiva o 1.000 millones 
para el PERI de Renfe, entre 
otras. En este borrador de los 
presupuestos municipales no se 
ha incluido ninguna partida para 
la playa artificial que el Ayun
tamiento ciudadrealeño proyecta 
construir en el embalse del Vi
cario.

Teresa GONZÁLEZ.

Los técnicos municipales ya 
han finalizado el estudio econó
mico en el que justifican, tal y 
como solicitó la Comisión Regio
nal de Precios, el porqué de las 
tarifas del servicio de taxis apro
badas por el Ayuntamiento de 
Ciudad Real el pasado mes de 
julio. Según explicó ayer a este 
diario el concejal de Trafico, Vi
cente Gallego, en este informe 
no se varía ninguna de las tari
fas si no que se justifican me
diante determinados datos como 
el mantenimiento y amortización 
del vehículo o gasto de perso
nal, entre otros.

Este informe se ha elabora
do después de que la Comisión 
Regional de Precios dictamina
ra que las tarifas del servicio de 
taxi remitidas por la concejalía 

de Tráfico del Ayuntamiento de 
Ciudad Real eran más elevadas 
que en otras ciudades similares 
a la capital ciudadrealeña.

El concejal de Tráfico, que 
tenía previsto entregar este in
forme ayer a los grupos políti
cos municipales, tiene intención 
de trasladarse junto a los auto
res del informe hasta la sede de 
la Comisión de Precios para "tra
tar de llegar a un acuerdo" so
bre las tarifas. Y es que el dic
tamen de este organismo será 
vinculante para el Ayuntamien
to ciudadrealeño. Una Comisión 
de Precios a la que se acudió 
después de que los taxistas de 
Ciudad Real mostraran su recha
zo a las tarifas previstas para 
entrar en vigor.

El pasado mes de julio el 
Ayuntamiento ciudadrealeño 
aprobaba que la bajada de ban

dera se fijaría en 50 pesetas; 83 
pesetas cada kilómetro; la hora 
en espera en 1.500 pesetas y 
suplementos como 40 pesetas por 
espera en la estación; 75 por lla
mada o 50 pesetas por festivos 
y nocturnidad, así como 1.325 por 
viajes hasta Las Casas y 1.045 
hasta Valverde.

Taxímetros

Vicente Gallego no se arries
ga a pronosticar cuando podrían 
los taxis ciudadrealeños comen
zar a utilizar los taxímetros, apa
ratos que ya se encuentran en 
las dependencias municipales 
programados con las tarifas 
aprobadas en julio y que ahora 
dependen de la decisión de la Co
misión de Precios de mantener
las o por contra introducir modi
ficaciones.
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ASAJA opina que ha sido motivada por las podas y la recolección de la aceituna

La bajada del paro en el sector
Ciudad Real ha 
sido la sede de la 
reunión del 
convenio del 
metal

agrario ha sido "circunstancial” La Tribuna

MAYANS/CARRETERQ

El sector agrario, a pesar de 
haber experimentado una dismi
nución del paro de un 5,87 por 
ciento en la provincia, no se 
muestra triunfalista al respecto 
tal y como señaló a este perió
dico el secretario provincial de 
ASAJA, Florencio Rodríguez, 
quien hizo hincapié en el hecho 
de que "se trata de una disminu
ción circunstancial motivada 
sobre todo por la coincidencia de 
diversos factores como la reco
lección de la aceituna, las podas, 
las siembras y la preparación 
de los terrenos".

Para Rodríguez, el paro agrí
cola sigue siendo "muy impor
tante" sobre todo porque se tra
ta de un sector "extremadamente 
difícil cuyos resultados están con
dicionados a factores externos 
como las heladas o las lluvias". 
Por ello, el secretario provincial 
de ASAJA, aunque se mostró 
satisfecho por la disminución del 
paro agrícola en 59 personas 
respecto al mes anterior, apun
tó la necesidad seguir combatién
dolo a través de medidas en las 
que se incluiría una mayor incor
poración de jóvenes.

"Nos preocupa mucho el en
vejecimiento del sector, por lo que 
hay que hacer un mayor esfuer
zo en conseguir jóvenes espe
cializados en determinadas ac
tividades como por ejemplo, la 
poda".

Por otro lado, el presidente de

Florencio Rodríguez, secretario provincial de ASAJA.

la Confederación Provincial de 
Empresarios CEOE-CEPYME, 
Jesús Bárcenas, cree que durante 
los próximos meses de febrero 
y marzo "las cifras mejorarán". 
Según señaló a LA TRIBUNA, 
"enero es un mes atípico y de 
transición en el que se ponen en 
marcha muchos proyectos que 
pronto comenzarán a dar sus 
frutos".

Finalmente, el sindicato 
CC.OO tachó de "oscurantista" 
la política del INEM en cuanto a 
los datos del paro ya que "los ha 
ocultado premeditadamente a los 
agentes sindicales remitiéndolos 
con retraso para que la visión de 
la administración salga antes a 
la luz".

Victoriano Tera lamenta que se achaque a la
Junta de 5939 del desempleo
El delegado de Industria y Trabajo, Victoriano Tera, lamenta que desde algunas instituciones se 

achaque el crecimiento del desempleo en la provincia a la Junta de Comunidades y el hecho de que 
la buena coyuntura económica del país no se traslade a la creación de empleo. El incremento del 
desempleo en la provincia durante el mes de enero en 79 personas más, «no es un dato para la com
placencia», apuntó, pero el esfuerzo del gobierno regional está orientado a paliar el desempleo y la 
puesta en marcha de los programas del Acuerdo por el Empleo así lo ponen de manifiesto, añadió.

Tera criticó el hecho de que, cuando las cifras de paro son favorables, desde algunas instituciones, 
no se hace mención a que los planes de empleo de la Junta han podido contribuir a esa reducción de 
desempleo. «Nunca se dice», insistió. En cambio, resaltó, cuando el dato es negativo, se achaca a la 
Junta. Según Tera, en contestación a las afirmaciones dadas el miércoles por el director provincial 
de Trabajo, Antonio Castillo, «parece que enviamos a personas a las oficinas del INEM para que se 
inscriban y poder participar en nuestros programas, y eso no es exactamente asi». El delegado indicó 
que para participar en alguno de los programas del Acuerdo por el Empleo se debe estar inscrito en 
el INEM, «pero nosotros no mandamos a nadie a inscribirse para aumentar la tasa de paro».

CEOE-CEPYME de Ciudad 
Real ha sido la sede de la re
unión que se mantuvo ayer con 
motivo de la negociación del con
venio del metal para la provin
cia de Ciudad Real.En dicha 
mesa han estado presentes los 
representantes de CEOE- 
CEPYME de Ciudad Real, UGT 
y CCOO, que han establecido 
un calendario de negociación.

El acuerdo al que han llega
do todas las partes implicadas 
ha sido comenzar el programa 
de reuniones el próximo 18 de 
febrero y que, a partir de este 
encuentro, se mantengan con
tactos cada 15 días.

La Asociación de 
distribuidores de 
GLP estudia la 
nueva política de 
Repsol butano

La Tribuna

La junta directiva y la pos
terior asamblea de empresarios 
de G.L.P. (Gas Licuado del 
Petróleo) estudiarán, en breves 
fechas, la nueva política comer
cial de Repsol Butano.

Según el presidente de la 
Asociación, Juan Carlos Bravo, 
la compañía denunciará los 
contratos dentro de tres años, 
ya que su objetivo es la rees
tructuración del sector en la 
provincia.

Sánchez Ocaña, vicepresidente 
de Infraestructuras del 
Consejo Superior de Cámaras

CEOE-CEPYME intensifica su
actividad en cursos de formación

La_lrihuna

La Comisión de 
Infraestructuras del Consejo 
Superior de Cámaras de Comer
cio e Industria, que preside el 
presidente de la Cámara de Ciu
dad Real, Juan Antonio León 
Triviño, acordó en su sesión del 
pasado lunes nombrar vicepre
sidente al empresario y miem
bro del Pleno de la Cámara de 
Ciudad Real, Valeriano Sánchez 
Ocaña.

Esta Comisión, que tiene por 
misión asesorar al Pleno, al 
Comité Ejecutivo y al Presiden
te del Consejo Superior de Cá
maras de Comercio en los temas 
que trate, acordó igualmente 
constituir cuatro Mesas de Tra
bajo especializadas y aprobó sus 
líneas de actuación para los próxi
mos meses.

Estas cuatro Mesas de Tra
bajo son las de gas, energía y 
agua; puertos y aeropuertos, ca- 

treteras y ferrocarriles, que se 
reunirán periódicamente para 
abordar asuntos de su compe
tencia.

Informes sobre disposicio
nes normativas vigentes

Esta Comisión de 
Infraestructuras, que deberá 
reunirse al menos una vez al 
trimestre, realizará propuestas e 
informes sobre disposiciones 
normativas vigentes e informa
rán los proyectos de leyes y dis
posiciones normativas en trámite. 
Los informes serán elevados a 
los órganos de gobierno del 
Consejo.

Podrán incorporarse a esta 
Comisión, cuya misión como 
señalábamos anteriormente es 
asesorar al Pleno, todas aque
llas personas especializadas en 
asuntos que vayan a estudiarse 
y que por su competencia pue
dan prestar una útil colaboración.

La Tribuna

CEOE-CEPYME de Cuidad 
Real continúa con su numerosa 
actividad de cursos de formación 
que se prolongan durante todo 
el año y por el que pasan cientos 
de empresarios, universitarios, 
trabajadores y desempleados. 
Así, esta organización empresa
rial es la institución que lleva a 
cabo el proceso más importante 
en la provincia en lo que respecta 
al capítulo de la formación con
tinuada.

En la actualidad, la sede de 
CEOE-CEPYME acoge dos 
cursos de Sistema General de 
Impuestos I y II (de lunes a vier
nes), desde el pasado día 14 de 
enero y que finalizará el 12 de 
febrero. Este curso está dirigi
do a asalariados y tiene un total 
de 45 horas lectivas. En las mis
mas fechas que los dos anterio
res está teniendo lugar el curso 
de Informática de Gestión II, de 
60 horas lectivas, de lunes a 

viernes. Desde ayer está en 
marcha el curso: El Euro y Tra
tamiento Multidivisas, que fina
liza el 1 de marzo, con 45 horas 
lectivas de lunes a viernes.Está 
previsto, asimismo, un curso de 
Internet Básico, que comenza
ré el 18 de febrero y finalizará el 
26 de marzo. La sede será CEOE- 
CEPYME de Ciudad Real y 
cuenta con un total de 20 horas 
lectivas.

Por otra parte se celebrarán 
cuatro cursos de Prevención de 
Riesgos Laborales en Ciudad 
Real, Puertollano, Tomelloso y 
una localidad aún por decidir, 
durante el próximo mes de mar
zo. Este curso tendrá su fin an
tes del 30 de abril de 1999 y la 
duración será de 50 a 60 horas.

Por último, el Club de Jóve
nes Empresarios en su relevan
te tarea de formar a universita
rios y profesionales que empie
zan en el mundo de la empresa 
tiene previsto proseguir con los 
cursos. Los días 18 al 20 de fe-

brero, con una duración de 15 
horas y dirigidos a personas que 
trabajen o dirijan una empresa, 
tendrá lugar el curso denominado 
«Liderazgo, Motivación y Satis
facción Laboral». El objetivo es 
transmitir a los asistentes los 
conocimientos y las técnicas 
adecuadas para el liderazgo, 
motivación y satisfacción labo
ral, que propicien una 
optimización en la gestión de los 
recursos humanos de su 
empresa.Para el mes de marzo 
se celebrará el curso llamado: 
«Valoración de puestos y siste
mas de incentivos para el em
presario del siglo XXI». El 
fin del curso es proporcionar a 
los asistentes los conocimientos 
necesarios para que sean capa
ces de distinguir, cualitativa y 
cuantitativamente, entre los 
empleos que conforman la or
ganización y establecer una serie 
de procedimientos para deter
minar el valor relativo de cada 
puesto en la organización.

M.C.D.2022
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El Centro de Información Europea cuenta con un nuevo logotipo en colores teja, amarillo y azul

El CIE recibió el año pasado una 
media de 89 demandas mensuales

J, Soledad RUIPÉREZ

El vicepresidente de la Dipu
tación Provincial de Ciudad Real, 
Jesús Teodoro Octavio, presen
tó el nuevo logotipo del Centro 
de Información Europea, CIE- 
Carrefour de Ciudad Real. Los 
colores de dicho logotipo son el 
azul y el amarillo, representati
vos de la Comunidad Europa y 
el color teja característico de las 
tierras manchegas. En el mismo 
se ve la mitad de una arco en re
presentación de la Puerta de 
Toledo y una línea irregular as
cendente como señal del creci
miento y el desarrollo. Este 
logotipo ha recibido el nombre 
de Puerta de Europa. Junto con 
el nuevo logotipo, se presentó un 
tríptico que contiene información 
general sobre el trabajo que se 
realiza en el carrefour y las prin
cipales actividades que desde la 
Diputación se están haciendo en 
este sentido. Bajo la máxima, "la 
Europa que queremos" se indica 
como se presta servicio a todos 
los ciudadanos para que conoz
can más de cerca la Administra
ción europea. El CIE de Ciudad 
Real es relativamente joven, ya 
que hace poco tiempo que comen
zó a trabajar. Con el de Ciudad 
Real ya son 16 los CIEs que hay 
en España.

Dicho CIE, también conoci
do como carrefour, se creó como 
un órgano intermedio de trans
misión de Europa hacia los lu
gares más desfavorecidos. Se 
trata de resolver la situación de 
desconexión que sufren las zo
nas rurales con el resto de la rea
lidad europea. Por ese motivo 
precisamente y porque Ciudad 
Real es Objetivo 1, tiene CIE.

Los datos que se han recogi
do en el Centro de Información 
Europea ponen de manifiesto que 
los sectores sociales que acuden 
al CIE a solicitar información son 
en un 40% público en general, 
seguido de un 20% de organis
mos públicos dedicados al desa
rrollo local, (esto es agencias de 
desarrollo, centros de promoción 
económica, ayuntamientos, etc). 
El resto del porcentaje lo com
pletan un 15% agentes sociales, 
como son sindicatos. Cámara de 
Comercio y organizaciones em
presariales, otro 15% asociacio
nes no lucrativas dedicadas a la 
fonnación, juventud, etc y el 10% 
restante son Consulting y Pymes.

Aumento de consultas

En comparación con el año 
anterior, y según los datos que 
presentó Jesús Teodoro Octavio, 
se aprecia un aumento en el nú
mero de consultas y en la deman
da de soportes informativos, 
debido principalmente al euro 
que arrastra a todos los demás.

Las informaciones más de
mandadas son en un 30% pro
gramas europeos, en la misma 
proporción petición de soportes 
informativos publicados por la 
Comisión Europea, como son 
folletos, carteles, etc, en un 10% 
documentos comunitarios rela
cionados con diversos actos de 
las políticas estructurales y sec
toriales, en la misma proporción 
actos legislativos, un 10% de 
información sobre oposiciones 
y el 10% restante asuntos varios.

Durante los cuatro primeros 
meses del año, se ha calculado 
que han pasado por el CIE 89 
personas al mes.

Jesús Teodoro Octavio en un momento del balance. T. FERNÁNDEZ

Los próximos 26 y 27 de abril 
tendrá lugar en Ciudad Real la 
reimión anual de los 16 CIEs de 
España. "Cada vez, -indicó Je
sús Teodoro Octavio-, se va te
niendo más conciencia de lo que 
son los programas europeos".

En la actualidad el CIE de 
Ciudad Real elabora dos tipos de 
documentos informativos: un 
informe periódico y comunica
ciones puntuales de interés so
cial. El informe consta de tres 
partes, programas europeos, pro
gramas marco de la UE y rela
ción de documentos de interés. 

Estos documentos se envían a los 
sectores sociales interesados que 
figuran en un listado o mailing 
list elaborado por el CIE.

En este mismo orden de co
sas, Teodoro Octavio recordó que 
actualmente el CIE está trabajan
do en el proyecto de edición de 
un suplemento mensual de infor
mación comunitaria que se dis
tribuye en los diarios. La Tribu
na y Lanza.

En lo que se refiere a cursos 
de formación en los primeros 
cuatro meses del año pasado, el 
CIE ha desarrollado dos jorna

das de carácter informativo. La 
primera de las mismas versó 
sobre la información comunita
ria y las entidades locales, la 
segunda fueron jomadas de ges
tión de programas comunitarios, 
y las formas de intervención y 
análisis de políticas sectoriales. 
El último curso se basó en infor
mación y sensibilización sobre 
el medio ambiente.

En abril coincidiendo con el 
encuentro de los 16 CIEs, ten
drá lugar la cuarta jomada que 
versará sobre "Desarrollo local 
y rural".

Nacho, un personaje de cómic que conducirá a los 
niños por la aventura del euro gracias al CIE

JLSJR
Nacho es el protagonista de 

un cómic ideado por Víctor Barba 
y que a principios de marzo será 
conocido por todos los niños del 
país. Bajo el título "Tras la pista 
del euro" este personaje hace un 
recorrido desde los orígenes de 
la Comunidad Europea hasta 
nuestros días: su evolución, tra
tados y cómo afectará la mone
da única a los países miembros.

Con este proyecto del Centro 
de Información Europa, CIE de 
Ciudad^ Real trata de hacer lle
gar a ip,s más pequeños una in
formación detallada y amena 
sobre el euro y sus consecuen
cias. Este proyecto originario de 
Ciudad Real será extendido por 
todo el país ya que ha gustado 
mucho a diversas comunidades 
autónomas. En un principio está 

prevista una tirada del cómic de 
10.000 ejemplares para la pro
vincia y cerca de 120.000 para 
el resto de España.

Nacho adentrará a los niños, 
a través de un viaje fantástico y 
en compañía de su padre y su 
amigo Carlos, en los orígenes de 
la Comunidad Europea.

Este proyecto 
originario de 

Ciudad Real será 
extendido por todo 
el país ya que ha 
gustado mucho a 
diversas regiones

Nacho es el niño que informará a los más pequeños en qué consiste el euro.
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Noticias breves
El alcalde de Ciudad Real 
presenta hoy el 
monumento a la Pandorga

El alcalde de Ciudad Real, 
Francisco Gil-Ortega, y la 
concejala de Cultura, Teresa 
Aguirre presentan hoy a los 
medios de comunicación el 
monumento a la Pandorga que 
ha resultado elegido por el ju
rado del concurso convocado 
por el Ayuntamiento ciudad- 
realeño. En el acto, que se ce
lebrará a partir de las doce ho
ras, estarán presentes un repre
sentante de Caja Castilla-La 
Mancha, el autor de la escultu
ra y el secretario de la Herman
dad de Pandorgos.

La Asociación de Mujeres 
Mastectomizadas de 
Ciudad Real celebra hoy 
el día de su patrona

La Asociación de Mujeres 
Mastectomizadas de Ciudad 
Real (AMUMA), de la que es 
presidenta Agustina Rojas 
Gómez del Pulgar, celebra hoy 
su patrona, Santa Agueda.

Con este motivo, AMUMA 
celebrará una comida de her
mandad en el restaurante "Casa 
farruco" a partir de las dos y 
media de la tarde . Después de 
la comida, hacia las cinco de la 
tarde, está previsto que las so
das se reúnan en la sede de 
esta asociación , situada en la 
calle Bernardo Balbuena núme
ro 11, donde se desarrollarán 
diversas actividades.

Sesenta alumnos de 
Magisterio pedirán hoy 
ayuda para Colombia

Un total de 60 alumnos de 
Magisterio saldrán hoy a la ca
lle para pedir la colaboración de 
los ciudadrealeños para ayudar 
a los afectados por el terremoto 
en Colombia. Los alumnos han 
preparado un montaje para lla
mar la atención de los ciudada
nos sobre esta grave catástrofe, 
y desde las 10 de la mañana a la 
una de la tarde recorrerán la Plaza 
Mayor y las calles Chuchilleros 
y General Aguilera.

El Ayuntamiento capitalino destina 22.700.000 pesetas

Convocados los proyectos 
de cooperación

'<?t^-

El concejal de Cooperación, Enrique Belda, presentó ayer las bases de las ayudas. T.FERNANDEZ

Teresa GONZÁLEZ

La concejalía de Coopera
ción Internacional del Ayun
tamiento de Ciudad Real desti
nará este año 22.700.000 pese
tas a proyectos de cooperación, 
según informó ayer el titular de 
esta concejalía, Enrique Belda 
en la rueda de prensa en la que 
hizo públicas las bases que 
regirán la convocatoria de ayu
das a las ONG, que por cuarto 
año consecutivo realiza esta 
concejalía.

Esta cantidad, que signifi
ca 3.700.000 pesetas más que 
en la convocatoria anterior, 
supone el 0,7% de la recauda
ción municipal por impuestos 
directos, según explicó Belda 
quien quiso dejar claro que este 
dinero "no es ayuda de emer

gencia" y tampoco "disminuye 
el presupuesto municipal de 
Bienestar Social".

Las ONG interesadas en que 
se les financie su proyecto de 
cooperación internacional pue
den presentarlo en la concejalía 
de Cooperación Internacional 
hasta el próximo 15 de marzo, 
según explicó Enrique Belda. En 
la primera semana del mes de 
abril se reunirá el Consejo de 
Cooperación para adjudicar las 
ayudas a los distintos proyec
tos en los que se valorará su in
terés, la viabilidad del mismo 
una vez que acabe "el apadri
namiento" de la ONG, así como 
el número de beneficiarios, la 
permanencia en el tiempo y 
también la implicación de los 
destinatarios, según señaló 
Enrique Belda. El Consejo de

Cooperación también tendrá en 
cuenta si la ONG que solicite 
la ayuda trabaja en Ciudad Real.

Por otra parte, el citado con
sejo en su última reunión acor
dó hacer un llamamiento a los 
ciudadrealeños para que cola
boren con ayuda de emergen
cia a la población colombiana 
de Armenia a la vez que pidió 
que el próximo 12 de febrero los 
ciudadrealeños guarden un mi
nuto de silencio en la Plaza 
Mayor a las ocho de la tarde 
"para concienciamos sobre el 
hambre en el tercer mundo", 
señaló Enrique Belda. El Con
sejo de Cooperación también 
"lamentó" las campañas soli
darias de varias empresas que 
donarán el 0,7% para en opi
nión de Belda "aumentar sus 
ventas".

Cáritas pide a los 
ciudadrealeños 
ayuda para la 
población 
colombiana

La Tribuna

Cáritas, junto a otras ONG's 
sigue atendiendo las necesida
des inmediatas de la población 
afectada por el terremoto de 
Colombia entre las que desta
ca la de alimentos, una vez que 
se han calmado los ánimos de 
lapoblación después de los asal
tos de la semana pasada. Pasa
dos ya unos días de la catástro
fe la situación de emergencia hu
manitaria persiste, según infor
ma Cáritas.

Cáritas Diocesana de Ciudad 
Real sigue animando a los ciu
dadanos de toda la provincia a 
mostrar la solidaridad con nues
tros hermanos de Colombia, al 
igual que se hizo con el desas
tre del Mitch en Centroamérica, 
donde se recaudó la cantidad de 
35.000.000 de pesetas en toda 
la provincia.

Una de las iniciativas más 
interesantes que ya está en mar
cha es la de los «restaurantes co
munitarios» que se crean con 
tres objetivos fundamentales: 
mantener el suministro de ali
mentos; regenerar vínculos de 
convivencia que se han visto 
muy deteriorados como conse
cuencia de la catástrofe y el 
pillaje; evitar un modelo de 
asistencia que crea malestar 
entre sus beneficiarios.El pre
sidente de Colombia, Andrés 
Pastrana, solicitó al director de 
Cáritas Colombia, que ésta se 
encargara de recabar un censo 
fiable de personas en estado de 
necesidad provocada por la 
catástrofe, con el objeto de 
impedir que nadie reciba una 
ayuda que no necesite.

Los informes que llegan 
siguen siendo dramáticos. El 
equipo enviado por Cáritas in
forma que "en barrios de 
Armenia como Brasilia, no se 
han empezado a recoger los 
escombros, lo que significa que 
los que quedaron posiblemen
te heridos entre las ruinas no han 
sido rescatados y sus cadáve
res se están descomponiendo 
con el consiguiente peligro de 
enfermedades".

Don JUAN LAGUNA SANCHEZ
Falleció en Piedrabuena el día 4 de febrero de 1999, a los 89 años de edad

Habiendo recibido los Santos Sacramentos

oí 
uJ 
Q

Su esposa, Doña Mercedes Morales Leal; hijos, Angelines, María y Juan; hijos políticos, hermana, hermanos 
políticos, nietos, biznietos, sobrinos y demás familiares

RUEGAN UNA ORACION POR EL ETERNO DESCANSO DE SU ALIVIA

Y comunican que, el sepelio con misa de cuerpo presente se oficiará HOY VIERNES, día 5 de febrero, a las CUATRO de la tarde, en la Parroquia 
de Ntra. Sra. de la Asunción de Piedrabuena, por cuya asistencia les quedarán muy agradecidos.

Casa mortuoria: calle Real, 66 de Piedrabuena

M.C.D.2022
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RUEDAEl Centro de Salud no parece estar en perfectas condiciones. Las consultas presentan diversas incorrecciones. RUEDA

La Gerencia de Atención Primaria tiene tres meses para subsanarías

La Inspección advierte deficiencias en 
el Centro de Salud de la calle Postas

La Tribuna

La Inspección de Trabajo y 
Seguridad Social de Ciudad Real 
ha advertido la existencia de 
deficiencias, denunciadas por el 
sindicado CSI-CSIF, en el Cen
tro de Salud de la calle Postas 
de la capital, tales como deficien
te ventilación en despachos- 
consultas, reducidas dimensio
nes de pasillos, deficiencias 
ergonómicas en puestos de tra
bajo y filtraciones de agua en 
diversas dependencias del cita

do Centro de Salud.
La Inspección estima que 

tales circunstancias pueden con
figurar situaciones de riesgos que 
afecten a la salud de los trabaja
dores del Centro, por lo que ha 
formulado un requerimiento a la 
Gerencia de Atención Primaria 
de Ciudad Real, para que adop
te cuantas medidas sean preci
sas para subsanar las deficien
cias y evalúe los riesgos labo
rales, con mención expresa al 
deber de formar e informar a los 
trabajadores acerca de tales ries

gos.
Este requerimiento debe ser 

cumplido en un plazo máximo 
de tres meses, dice la Inspección 
de Trabajo al Gerente de Aten
ción Primaria, advirtiendo de que 
su incumplimiento dará lugar a 
la adopción de medidas correc
toras que sean precisas y figu
ran en la Ley de Riesgos Labo
rales.

Información

La Inspección advierte ade

más que debe darse información 
de todas las medidas adoptadas 
a los correspondientes órganos 
de representación de los traba
jadores en materia de seguridad, 
al igual que se ha advertido de 
la ausencia generalizada de in
formación entre los trabajado
res del citado Centro de Salud, 
sobre los productos utilizados 
para su desratización, lo que ha 
dado pie a diversas especulacio
nes sobre posibles consecuen
cias de la exposición de las per
sonas a tales productos.

Constituida la 
Junt^ de Personal 
del Área 1 de 
Ciudad Real en el 
INSALUD

La Tribuna

La Junta de Personal del Área 
1 de Ciudad Real quedó ayer, día 
4 de febrero, constituida duran
te la reunión convocada a peti
ción del sindicato de Enferme
ría SATSE, según informa me
diante nota de prensa la organi
zación sindical.

La nueva Junta de Personal 
del Área 1 de Ciudad Real com
prende los hospitales provincia
les de Valdepeñas, Puertollano 
y el área del Complejo Hospita
lario de Ciudad Real, así como 
los centros de Salud dependien
tes de las Gerencias de Átención 
Primarias de Puertollano y Ciu
dad Real.

Juan Manuel Moraleda y 
Yolanda Serna

En la reunión se eligió como 
presidente de la Junta de Perso
nal a Juan Manuel Moraleda 
Bocanegra y Yolanda Serna 
Sánchez-Belmonte de secreta
ria con diez votos a favor, cinco 
en blanco y cinco en contra.

Según informa el sindicato de 
Enfermería, la única propuesta 
presentada para la elección fue 
la del sindicato CEMSATSE. El 
resto de las fuerzas sindicales que 
podían presentar sus pro-pues
tas, UGT, CCOO, CSI-CSIF y 
SAE no presentaron candida
tura.

Una vez constituida la Junta 
de Personal, se convoca a to
dos sus miembros para la próxi
ma reunión en la que se deberá 
aportar por cada Central Sindi
cal la propuesta de reglamento 
de régimen interno.

La asociación de familiares de enfermos de
Alzheimer muestra sus objetivos a Helena López

J. Soledad RUIPÉREZ

La concejal de la Mujer, 
Helena López se reunió ayer con 
representantes de la Asociación 
de familiares de enfermos del 
Alzheimer, con el objetivo de 
mantener un primer contacto con 
la nueva presidenta y 
vicepresidenta de la Asociación, 
Mar Garrido y Ana María Patón, 
respectivamente.

"El Alzheimer machaca el 
cerebro del enfermo y el alma del 
familiar". Así definió la presiden
ta, la situación por la que atra
viesan los familiares de estos 
enfermos. La presidenta de la 
asociación, aseguró que necesi
tan toda la ayuda y colaboración 
posible, "se trata de intercambiar 
ideas con esta concejalía y con 
el Ayuntamiento", indicó Mar 
Garrido que añadió, que "la gente 

debe saber que es una enferme
dad muy larga, muy cara y que 
puede llegar a destruir una fami
lia".

La concejalía de la Mujer ha 
programado en este sentido, un 
curso de 240 horas para formar 
hombres y mujeres que atiendan 
a enfermos de Alzheimer, ya que 
se trata de una dolencia que ne
cesita una atención muy especí
fica y continuada.

Estos curso a los que está 
previsto que acudan cerca de 20 
personas, y cuya matrícula es 
gratuita, están divididos en tres 
apartados: para familiares de 

Mar Garrido: "El Alzheimer machaca el 
cerebro del enfermo y el alma del 

familiar"

enfermos, para voluntarios, que 
pertenezcan preferentemente a la 
asociación y para personas que 
busquen trabajo. Él curso con
tará con 90 horas impartidas por 
un neurólogo, 50 de geriatría, 50 
de psicología y 50 de ATS.

Helena López tiene previsto 
que dicho curso se empiece a 
desarrollar en el mes de marzo.

La asociación tiene una nue
va sede social ubicada en la ca
lle Lirio n” 39-2°D , el horario 
de atención es de 5 a 8 de la tar
de, lunes, miércoles y viernes y 
los teléfonos son 926/225180 y 
689 985040.

Helena López se reunió con Mar Garrido, presidenta de la Asociación. t.F.
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CSIF propone de 
nuevo la dirección 
rotatoria de la 
Junta de Personal 
del MEC

El presidente del sector de 
Enseñanza de CSI-CSIF, 
Eugenio Retamosa, "ante la falta 
de presentación de propuesta 
alguna por los demás sindica
tos integrantes de la Junta de 
Personal de Enseñanza de Ciu
dad Real", reunida ayer para 
presentar candidatura, ha vuelto 
a recordar la propuesta ya pre
sentada anteriormente por CSI- 
CSIF para formar una dirección 
colegiada y rotatoria, según 
señala el sindicato en una nota 
de prensa.

"CSI-CSIF -prosigue el co
municado- ha vuelto a ofrecer 
su colaboración a los futuros tra
bajos de la Junta de Personal y 
ha reiterado su actitud de no 
votar contra nadie para posibi
litar la puesta en funcionamiento 
de la Junta de Personal".

CSI-CSIF estima que todos 
los sindicatos "deben implicarse 
más en el trabajo de la Junta de 
Personal dada la representación, 
bastante igualada, entre todos 
los sindicatos".

La Junta de Personal del 
MEC "volverá a reunirse cuando 
alguno o algunos de sus inte
grantes así lo decida para pre
sentar candidatura", concluyó 
CSI-CSIF en el comunicado de 
prensa.

UGT y CCOO, los 
más votados en la 
Comisión del Plan 
de Pensiones de 
Telefónica

S.P.MAYANS

La candidatura unitaria for
mada por los sindicatos UGT y 
CC.OO fue de nuevo la opción 
más votada en la provincia en 
las elecciones a la Comisión 
Central del Plan de Pensiones 
de los empleados de Telefóni
ca celebrada ayer.

Según informó a este perió
dico el secretario del Sector de 
Comunicación de UGT, Félix 
Laguna, con una participación 
del 74%, fueron 7 las candida
tura presentadas a las eleccio
nes, de las cuales, CC.OO-UGT 
obtuvo aproximadamente el 63 
por ciento de los votos, UTS el 
25 por ciento, SATT el 6,4 por 
ciento y CGT el 5 por ciento, 
aunque dichas cifras podrían 
haber variado ligeramente tras 
el cierre de esta edición. Lagu
na manifestó su satisfacción por 
los resultados ya que "demues
tran la confianza depositada por 
los trabajadores en un Plan de 
Pensiones que está resultando 
muy rentable".

Cabe recordar que la Comi
sión Central del Plan de Pen
siones está formada por 12 
miembros de los cuales el 50% 
fue elegido ayer y el otro 50% 
será renovado dentro de 2 años.

En su programa electoral del personal laboral del MEC

STE se compromete a dar 
un sindicalismo diferenteLa Tribuna La Tribuna

Silvia DÍEZ MAYANS

El Sindicato de Trabajado
res y Trabajadoras de la Ense
ñanza (STE) de Ciudad Real 
presentó ayer su programa para 
las elecciones del personal la
boral del MEC que tendrán lu
gar el próximo día 10.

Según explicó el candidato 
número uno de la lista, Francisco 
Agarrabeitia, el STE presenta 
en su programa siete compro
misos para lograr "un sindica
lismo diferente "basado en ofre
cer una información exhausti
va e imparcial acerca de todo 
lo que afecte a los trabajadores 
y trabajadoras. Asimismo, 
Agarrabeitia afirmó que "nos 
comprometemos a consultarles 
antes de firmar ningún acuer
do, a representarles ante la 
Administración siempre y cuan
do lo necesiten, defender sus 
derechos sindicales y ofrecer
les un medio de expresión a 
través de nuestro boletín infor
mativo El lapicero".

Por otro lado, la plataforma 
reivindicativa del STE para es
tas elecciones recoge un total 
de 5 niveles retributivos y un 
salario mínimo de 135.000 pe
setas al mes para 1999 con una 
subida salarial "que sea de tipo 
lineal, no porcentual", aseguró 
Agarrabeitia quien también 
recordó que el STE "está en 
contra de las gratificaciones 
transitorias, de la privatización 
de los puestos de trabajo de la

CCOO acusa a CSIF de presionar 
a trabajadores para hacer su lista
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El secretario provincial de 
la Federación de Enseñanza de 
CCOO, Antonio Serrano, acu
só ayer al sindicato CSI-CSIF 
de presionar a trabajadores, in
cluso afiliados a otros sindica
tos, paraincluirlos en su candi
datura a las elecciones para 
personal laboral del MEC que 
se celebrarán el próximo 10 de 
febrero.

Por este motivo CCOO ha 
presentado ante la mesa coor
dinadora regional una reclama
ción "aunque puramente simbó
lica puesto que no había tiem
po para impugnar la candida
tura", según explicó Antonio 
Serrano, quien calificó esta 
campaña electoral como "acci
dentada" no sólo por la denun
cia anterior sino también tal y 
como indicó por la utilización 
de propaganda electoral antes 
del plazo marcado o por el "uso

haciendo 
CAMINO...

T. FERNÁNDEZFrancisco Agarrabeitia.

Administración y de que indem
nice económicamente al traba
jador en caso de despido impro
cedente". En este sentido, 
Agarrabeitia explicó que "lo 
mejor para compensar al traba
jador es que se le readmita en 
su puesto de trabajo, a no ser 
que él prefiera lo contrario".

Por otro lado, el candidato 
número uno de la lista lamentó 
que "las elecciones hayan sido 
empañadas con sucesos como

Antonio Serrano, ayer. RUEDA 

sospechoso" que algunos sindi
catos están haciendo del voto

el protagonizado por CSI-CSIF 
y USO, que se han aprovecha
do de la voluntad de las buenas 
personas para formalizar sus 
listas".

Finalmente, Agarrabeitia 
también se mostró en desacuer
do con la inclusión del profe
sorado de religión en el grupo 
del personal laboral del MEC 
ya que, según declaró, "no se 
rigen por las mismas normas que 
el resto".

por correo.

Transferencias y frenar 
las privatizaciones

Exigir las transferencias 
educativas a la comunidad au
tónoma y la defensa de los ser
vicios públicos para frenar la 
privatización de determinados 
servicios como los comedores 
y el servicio de limpieza son 
algunos de los ejes en los que 
CCOO basa su campaña elec
toral en las elecciones para el 
personal laboral del MEC, tal 
y como explicó ayer Matilde 
Llorente de la Federación Es
tatal de Enseñanza de CCOO.

LLorente indicó que el re
traso en la llegada de las trans
ferencias educativas está oca
sionando que el personal labo
ral pierda una media de 20.000 
pesetas cada mes con respecto 
al personal laboral de la admi
nistración regional.

Acciones 
Integradas de 
Desarrollo quiere 
incorporar gente 
a la RVS

Acciones Integradas de 
Desarrollo está llevando a cabo 
nuevas acciones para ganar 
adeptos a la Red Virtual de Sis
temas (RVS), iniciativa comu
nitaria ADAPT concedida por 
el Fondo Social Europeo y el 
FEDER, y que consiste en el 
envío de cartas e información 
a comerciantes, pequeñas y 
medianas empresas, artesanos, 
colegios oficiales y profesio
nales, así como profesionales 
y autónomos de cualquier 
ámbito de la provincia que 
presenten necesidades de cua
lificación en nuevas tecnolo
gías.

En la carta se le indica a 
los miembros de estos colecti
vos en que consiste la Red 
Virtual de Sistemas, un proyec
to que funciona en la provin
cia, y cuyos objetivos consis
ten en sensibilizar a la pobla
ción sobre las potencialidades 
inherentes a las nuevas tecno
logías, difundir y orientar ha
cia las nuevas tecnologías de 
la información, incorporar és
tas en el puesto de trabajo, así 
como recualificar a aquellos 
trabajadores con carencias en 
este sentido.

Esta RVS la promueve Ac
ciones Integradas de Desarro
llo (AID) y cofinancia la direc
ción general de Trabajo de la 
Junta de Castilla La Mancha 
con la Unión Europea.

También una labor social

En la misma carta se expli
ca que las entidades públicas 
colaboradoras hasta ahora en 
la Red Virtual de Sistemas son 
el Ayuntamiento de Ciudad 
Real; Mancomunidad Campo 
de Calatrava; Mancomunidad 
del Guadiana y la Cámara de 
Comercio e Industria de Ciu
dad Real., así como otras enti
dades privadas, como Inteco, 
que cuenta con el reconoci
miento de Centro Especial de 
Empleo al ser sus trabajadores 
minusválidos, por lo que par
ticipar en el proyecto supone 
también colaborar al desarro
llo de una labor social.

A estos colectivos se les 
ofrece la posibilidad tanto de 
su conexión a Internet y Correo 
Electrócnico como del diseño 
de una página WEB y mante
nimiento de la misma, incor
porándola a los principales 
buscadores. Asimismo, se les 
brinda la oportunidad de reci
bir actividades de formación en 
Nuevas Tecnologías a los 
miembros y trajadores de es
tos colectivos.

El número de participan
tes en el Proyecto es limitado, 
y que la participación en el 
mismo será por riguroso orden 
de entrada de solicitudes. Los 
interesados podrán informar
se más ampliamente llamando 
a los teléfonos 926-232034 y 
926-231433 (Fax).

M.C.D.2022
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Bajo el nuevo decreto de competitividad se han presentado un total de 240 expedientes

Industria concede subvenciones de 347
millones a 144 empresas de la provincia

La Tribuna

La comisión técnica de la 
Dirección General de Desarrollo 
Industrial ha aprobado un total 
de 144 proyectos de incentivos a 
PYMEs de la provincia de Ciu
dad Real por valor de casi 2.600 
millones de pesetas con una sub
vención de más de 347 millones.

El delegado de Industria y 
Trabajo, Victoriano Tera, mani
festó ayer en rueda de prensa que 
el 80 por ciento de los expedien
tes aprobados corresponden al 
programa de incentivos a la in
versión empresarial, proyectos 
que permitirán la creación de 301 
puestos de trabajo: 28 de carác
ter fijo, 157 eventuales y 116 
autónomos.

El resto de solicitudes de sub
vención, según el delegado, se 
refieren a líneas de ayuda para la 
renovación de empresas textiles 
(RETES), el diseño y confección 
de catálogos, la asistencia a fe
rias y para la implantación de las 
normas de calidad ISO 9000.

La aprobación de todas estas 
subvenciones culmina la trami
tación de los expedientes acogi
dos a la normativa de julio de 1995 
y en lo sucesivo, comentó, las 
ayudas a Pymes se regirán por el 
nuevo Decreto de Competitividad.

Nuevos expedientes

Victoriano Tera afirmó que

Victoriano Tera, en la exposición de los incentivos a PYMEs. T.FERNANDEZ

INCENTIVOS A PYMES
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Asistencia a ferias 5 'Oli ¿SoíCCí 20%
ImpiantiSOM 14 38.954.000 16.270.000 42%
TOTAL 144 2.591.958.008 347.289.000 13,39%

bajo este nuevo decreto, publicado 
en julio de 1998, se han presen
tado 240 expedientes, pendientes 
de aprobar.

Estos proyectos supondrán en 
Ciudad Real una inversión de

5.063 millones de pesetas y po
sibilitará la creación de 450 pues
tos de trabajo.

El delegado de Industria indi
có que aún no se han entrado a 
valorar los proyectos y están sin

Detalle de proyectos empresariales aprobados en la provincia. D.REBATO

El ochenta por ciento de los 144 
proyectos aprobados -que generarán 

301 puestos de trabajo- corresponde al 
programa de incentivos a la 

inversión empresarial
catalogar ni determinar, si van a 
ir destinados a inversión, calidad 
o diseño, pero que dentro de dos

meses serán aprobados en una 
mesa de trabajo que comenzará 
a trabajar en breve.

Un total de 232 millones invertirán los 21
proyectos seleccionados en los premios IDEA

Efe

Un total de 232 millones de pe
setas van a invertir en conjunto 
los beneficiarios de los 21 pro
yectos seleccionados en los pre
mios «IDEA 98» de apoyo a ini
ciativas de emprendedores, que 
frieron entregados ayer en un acto 
que se celebró en el Museo de las 
Ciencias de Castilla-La Mancha, 
de Cuenca.

Los responsables de los 21 
proyectos recibieron los premios 
de manos de representantes de 
varias de las entidades que cola
boran con este programa, que 
pretende apoyar iniciativas em
presariales de mujeres yjóvenes 
de la región, porque son dos co
lectivos que tienen una especial 
dificultad para poner en marcha 
una empresa.

El consejero de Industria y Tra
bajo, José Fernando Sánchez 
Bódalo, afirmó que la filosofía 

del programa es prestar el apoyo 
necesario para que proyectos 
viables salgan adelante sin tener 
en cuenta el capital de los pro
motores. Destacó la importan
cia que tienen en el desarrollo del 
programa las 57 entidades cola
boradoras -públicas y privadas- 
, relacionadas con la promoción 
de empleo a través de las que se 
presentan los proyectos para el 
concurso y además hacen una 
labor de asesoramiento y de se
guimiento de su desarrollo.

En el programa también tie
nen un papel destacado las enti
dades financieras que colaboran 
en su desarrollo y, según Sánchez 
Bódalo, «una sensibilidad me
nor de hacer negocio a la hora de 
financiar los proyectos».

Se trata de la segunda edición 
de este programa, el único de sus 
características que existe en Es
paña, destacó el titular de Indus
tria y Trabajo, que aseguró a los 

asistentes al acto que «la mejor 
apuesta que podemos hacer por 
el empleo es invertir en gentes e 
invertir en gentes emprendedo
ras».

AI concurso se presentaron 
unos 100 proyectos de jóvenes y 
mujeres de toda la región, de los 
cuales fueron escogidos 21, in
dicó Sánchez Bódalo, que seña
ló que no son proyectos de gran 
envergadura económica, ya que 
el que requerirá una mayor inver
sión es el de la construcción de 
un planetario en Talavera de la 
Reina, que costará 54 millones 
de pesetas.

En conjunto, los proyectos se
leccionados se repartirán una sub
vención de 25 millones de pese
tas de la Consejería de Industria 
y Trabajo (con una cuantía mí
nima de un millón de pesetas), a 
los que se añaden otros cinco pre
mios especiales, cada uno de un 
millón de pesetas, que aportan.

4

Un momento de la entrega de diplomas. J.L. CUENCA 

respectivamente Iberdrola; Caja La Caixa y Caja de Castilla-La 
Rural de Toledo; UniónFenosa; Mancha (CCM).
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Baches por doquier Los conductores que circulan por la calle Conde de la Cañada tienen ahora un nuevo reto; esquivar todos los baches y 
socavones que presenta el asfalto sin que sus coches sufran demasiado. Y es que, sobre todo las motos, tienen verdaderos 
problemas para no caer en ninguna de las ‘trampas’ que les ‘aguardan’ a lo largo de esta calle. Pero esto no es todo, porque

la cosa puede llegar a complicarse en extremo cuando, además, los obstáculos se ven acompañados por coches aparcados en doble fila, por lo que en esa ocasión, se requiere 
una pericia especial por parte del conductor para llegar al final de la calle sano y salvo. Esperemos que el Ayimtamiento, como ha hecho otras veces, los arregle pronto.T.FERNÁNDEZ
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Perros abandonados o perdidos... Es muy posible, que todo dueño que no encuentre a su perro lo halle en la Protectora 
de Animales. Y es que son muchas las personas que desconocen que esta asociación 
cuenta con una sede en el camino de Sancho Rey donde la policía cuando ve un perro 

que presumiblemente parece estar abandonado lo acerca hasta este lugar. Mastines, cruces de pastor alemán, setter son algunas de las razas de estos perros captados por 
la cámara de TOMÁS FERNÁNDEZ y que estos días han sido entregados a la asociación protectora. Muchos de ellos son cachorros de muy pocas semanas; otros tuvieron 
que ser sacrificados por su corta edad, aún tenían cerrados los ojos. Los responsables de la protectora recuerdan que los cachorros no pueden ser alejados de su madre si 
quieren que sigan con vida, ya que estos pequeños necesitan la leche materna que ningún otro animal puede darle. Por otro lado, la protectora ha recogido un mastín cruce 
con pastor alemán que posiblemente tenga dueño ya que tiene un collar con los pinchos hacia fuera.

M.C.D.2022
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Propietarios de fincas cercanas se quejan por los daños sufridos por la fauna

ASAJA pide ayudas compensatorias 
para el campo del entorno de Las Tablas

La Tribuna

La Asociación Agraria-Jóve- 
nes Agricultores (ASAJA), se 
dirigió ayer al Patronato del Par
que Nacional de las Tablas de 
Daimiel para instarle a poner en 
marcha medidas que compensen 
a los agricultores que tienen 
parcelas dentro de la zona de 
protección del Parque, por los 
daños producidos en los cultivos 
como consecuencia de la fauna 
autóctona de la zona.

ASAJA ha tenido conocimien
to, a través de sus afiliados, de 
la preocupación y malestar per
manente que existe entre- los 
agricultores propietarios de es
tas fincas, dado que se están 
detectando pérdidas importantes 
en los cultivos de estas parcelas 
por los ejemplares citados, así 
como por otras foráneas que 
utilizan el parque como dormi
dero y lugar de descanso duran
te algunas temporadas.

La alta densidad de especies 
cinegéticas dentro de estos pre
dios, al no estar permitidas la 
práctica de la caza, es otro de los 
factores que generan los daños 
en la agricultura.

"Sometidos a restricciones 
drásticas "

Es preciso recordar que es
tos agricultores, por el hecho de 
tener su explotación en la zona 
de protección del parque, se ven

Las ayudas a los agricultores de 
Cabañeros serán abonadas en breve

La Tribuna

Las ayudas a los agriculto
res y ganaderos del área de in
fluencia socioeconómica del 
Parque Nacional de Cabañeros 
de la provincia de Ciudad Real, 
serán recibidas por los agricul
tores durante los próximos días, 
según la información a la que ha 
tenido acceso la Asociación 
Agraria Jóvenes Agricultores de 
Ciudad Real.

Estas ayudas van encamina
das a fomentar el empleo de 
métodos de producción agraria 
que sean compatibles con las 
exigencias de protección del 
medio ambiente y la conserva
ción de ese espacio natural pro
tegido.

Algunas de las medidas me
dioambientales que recoge la 
normativa son la protección de 
la flora y fauna en sistema de 
cultivos extensivos de aplicación

9

ASAJA pide a la administración que evite o compense estas pérdidas agricolas. RUEDA

sometidos permanentemente a 
restricciones drásticas, como es 
el caso de las extracciones de agua 
para riego, construcciones, etc, 
que no se producen fuera de esos 
límites, sin que estos esfuerzos 
sean compensados de ningún 
modo por la administración.

ASAJA considera necesario, 
por tanto, que durante el próxi
mo pleno del patronato se abor

en parcelas dedicadas a cultivos 
herbáceos, también se contem
pla la conservación del paisaje 
y prevención de incendios en 
sistema de pastoreo extensivo, de 
aplicación en explotaciones que 
dispongan de cartilla ganadera 
y una superficie de pastos.

Se otorga también ayuda a los 
agricultores que se comprome
tan a la retirada de la producción 
de tierras de cultivo en estas zonas 
durante al menos veinte años, o 
la gestión de tierras para el ac
ceso público y el esparcimiento.

Pueden acogerse a estas ayu
das los propietarios de terrenos 
pertenecientes al área de protec
ción del parque que en nuestra 
provincia comprenden los térmi
nos municipales de Alcoba, Hor- 
cajo de los Montes, Navas de 
Estena y Retuerta del Bullaque.

Los beneficiarios de las ayu
das que se han acogido al plan 
general recibirán 9.000 pesetas 

de este asunto incluyéndolo en 
los puntos del orden del día de la 
reunión.

La organización agraria con
fía en que gracias a este foro de 
debate que se puede generar en 
torno al tema se encuentre una 
solución razonable para este 
problema con el fín de evitar, en 
la medida de lo posible, que se 
sigan produciendo estos daños y 

Una vista aérea del Parque Nacional de Cabañeros. RUEDA

por hectárea de cereal, 4.500 
pesetas por hectárea de barbe
cho tradicional y para la crea

en caso de que sean inevitables 
se arbitren las medidas ágiles y 
prácticas que compensen esas 
pérdidas. De ello depende, según 
ASAJA, las buenas relaciones, 
la sensibilidad y acercamiento que 
siempre deben existir entre el 
Parque Nacional de las Tablas 
de Daimiel y sus vecinos inme
diatos, los agricultores de la zona 
de protección.

ción de reservas ecológicas el 
importe asciende a 20.000 pese
tas por hectárea.

Un ciervo en plena berrea.

Salinas: el plan 
director recoge la 
caza selectiva o 
capturas en vivo 
en Cabañeros

Efe

El presidente del Patronato 
del Parque Nacional de Caba
ñeros, Antonio Salinas, afirmó 
ayer que en el plan director de 
Parques Nacionales se recoge 
que excepcionalmente se habi
litarán métodos que permitan el 
control de poblaciones, con cazas 
selectivas y capturas en vivo. «Se 
ha producido una modifícación 
importante con respecto al pri
mer borrador del plan director, 
porque hemos pasado de una 
prohibición total de caza a en
contrar algunas excepciones», 
explicó el también delegado de 
la Junta. Antonio Salinas apuntó 
que con estas cazas selectivas o 
capturas en vivo se eliminarían 
aquellos ejemplares que presen
ten defíciencias «y esta es una 
medida que consideramos sufi
ciente para mantener el equili
brio de la fauna y la flora».

La riqueza de Parque Nacio
nal de Cabañeros se asienta sobre 
tres pilares, flora, fauna y geo
morfología y si se produce un 
desajuste entre los dos prime
ros, como ya ocurrió en perio
dos de sequía, se rompe el equi
librio ecológico que debe reinar 
en un espacio como Cabañeros, 
dijo Salinas.

El lEM celebra el 
día 11 el ingreso de 
M^ Luisa Soriano, 
que disertará 
sobre el olivar

La Tribuna

El Instituto de Estudios Man
chegos (lEM) celebrará el próxi
mo 11 de febrero el acto de in
greso de la doctora en Ciencias 
Biológicas, María Luisa Soria
no Martín. Él discurso de ingreso 
versará sobre el olivar de Casti
lla-La Mancha y su protección 
fitosanitaria, ponencia a la que 
contestará el consejero de Nú
mero del lEM, Miguel Poveda. 
El acto se celebrará en la Sala 
de Conferencias del Conserva
torio de Ciudad Real, a las siete 
de la tarde.
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Asamblea de los trabajadores de Repsol.

ción de jornada los

¥

Paqui CASADO

ciando entre grandes y pequeñas 
o las que tienen convenios y las 
que no. También acusan a la 
petrolera de querer continuar con

su política de prejubilaciones 
forzosas después de 12 años de 
expedientes de regulación de 
empleo y en el tema de la reduc-

na

apuntan que pretende una reduc
ción mínima en empresas con 
convenio propio.

Los sindicatos acusan a la 
compañía de pretender que se 
vuelva a los convenios de 
empresas por separado, algo que 
no admiten los trabajadores

CCOOv UGT han convocado esta movilización ante la postura de la petrolera en el Acuerdo Marco

La huelga que anuncian los sindicatos CCOO y UGTpara 
los trabajadores de las empresas del grupo Repsol afectaría 
en Puertollano a unas 1.800 personas. Esta medida de 
presión se llevará a cabo durante los días 26y 27de este mes 
y se debe a la falta de entendimiento en la negociación del 
11 Acuerdo Marco del grupo petrolero.

Los trabajadores de Repsol ir an a
la huelga los días 26 y 27 de febrero

Los sindicatos CCOO y UGT 
han convocado una huelga en 
todas las empresas del grupo 
Repsol para los días 26 y 27 de 
este mes. Con estas 
movilizaciones los trabajadores 
pretenden exigir a la dirección del 
grupo una postura más flexible 
en la negociación que se lleva a 
cabo del Acuerdo Marco que en 
definitiva es el que define 
globalmente las relaciones labo
rales del grupo que se comple
mentan con los convenios colec
tivos de cada empresa. Esta 
decisión ha sido adoptada por los 
sindicatos después de la media
ción del Servicio Interconfederal 
de Mediación y Arbitraje.

Según CCOO y UGT los prin
cipales escollos que impiden el 
avance de la negociación se en
cuentran en las materias de con
diciones laborales, salarios, em
pleo y jomada. Además consi
deran que Repsol pretende con

Los proyectos que se llevan este año 
al MINER ascienden a 2.170 millones

El próximo día 10 el alcalde 
de Puertollano, como presidente 
de Fundescop (fundación que 
dirige la Agencia de Desarrollo 
de Puertollano) va a presentar a 
la directora general de Minas, los 
proyectos que espera nuestro 
municipio sean subvencionados 
a lo largo de este año con los fon
dos que destina el MINER a la 
reestructuración de las zonas 
mineras.

Con miras a la elaboración 
definitiva de la relación que en
tregará el primer edil a la respon
sable del Ministerio de Industria 
los portavoces de los cuatro gru
pos municipales abordaron ayer 
el tema en una reunión en la que 
el alcalde presentó la propuesta 
del equipo de gobierno que, se
gún explicó, recoge proyectos que 
en su mayoría suponen la conti

la postura que mantiene que se 
vuelva a los convenios de empre
sa, mientras que la postura sin
dical es la defensa del acuerdo 
marco.

La plataforma sindical plan
tea la reducción de la jornada 
hacia las 35 horas semanales, la 
potenciación de las bolsas de 
empleo para eliminar las horas 
extraordinarias dentro del grupo, 
la introducción de la voluntarie
dad en las prejubilaciones, la 
creación de empleo, la recupe
ración del poder adquisitivo y un 
marco de relaciones laborales 
propio para Campsa Red, empre
sa con mayor número de traba
jadores en este momento dentro 
del grupo (3.500) y que gestiona 
500 de las 7.000 estaciones de 
servicio que existen en todo el 
sector.

Sin embargo los sindicatos 
apuntan que las propuestas de la 
parte empresarial tienden a un 
trato discriminatorio de las em
presas dentro del grupo, diferen- 

nuidad de las obras que se inicia
ron el pasado año.

En concreto la propuesta del 
grupo socialista contempla des
tinar 100 millones de pesetas más 
a la adquisición de terrenos para 
dotar de suelo industrial a la ciu
dad. También se incluyen otros 
550 millones para continuar el 
proyecto de estacionamiento de 
vehículos pesados y han consig
nado 130 millones de pesetas más 
para la realización del estudio de 
lo que será el proyecto definitivo 
de la nueva presa con al que se 
pretende solventar el problema 
del abastecimiento de agua. Esta 
cantidad, según el alcalde, se ha 
incluido aunque existen dudas 
sobre su posible aceptación o no, 
dado que no se sabe si se pueden 
aplicar cantidades este año para 
dicho proyecto.

También se han destinado 200 
millones de pesetas para el Gen-

J.C.L.

.JI

tro de Metrología, 221 millones 
más para el Vivero de empresas, 
80 millones para el camping de 
la Dehesa Boyal y 250 millones 
para obras en la ciudad. Esta 
cantidad, según el primer edil se 
destinará a realizar obras en 
aquellas zonas que han quedado 
de alguna forma degradadas por 
la actividad minera que se desa
rrolló.

También se ha pensado des
tinar otros 100 millones de pese
tas para el museo de la minería 
ubicado en el Pozo Norte. En este 
entorno el primer edil considera 
que podría realizarse una galería 
como hay en otros museos y ubi
car el museo de minerales, aun
que de momento no se ha defini
do el proyecto y cabe la posibi
lidad de contar para ello con 
Hunosa y con antiguos mineros 
de Puertollano. Además de esto 
para una red de saneamiento des

tinada a los polígonos industria
les que se están realizando hay 
otro proyecto de 350 millones. 
Además se ha pensado destinar 
al arreglo de caminos otros 100 
millones de pesetas.

Por su parte Izquierda Unida 
propuso otros dos proyectos va
lorados en 50 millones de pese
tas cada uno que fueron acepta
dos por los demás grupos y que 
supondrán continuar con los tra
bajos de recuperación de márge
nes del río Ojailén y la creación 
de humedales en este río en una 
zona aguas abajo de donde vier
ten las depuradoras de Puerto
llano y Repsol. Este proyecto, 
según apuntó el portavoz del gru
po, Agustín Pérez Motilla, supon
drá propiciar la regeneración de 
las aguas del Ojailén de una for
ma natural.

En total la propuesta que se 
llevará a la Agencia de désarro-

sindicatos

■i

i^
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»

Vista del Ayuntamiento.

llo hoy y que se pretende llevar 
posteriormente al MINER ascien
de a un montante económico de 
2.170 millones de pesetas.

No obstante estos proyectos 
pueden verse incrementados o 
modificados en la reunión de hoy 
dado que el grupo popular no 
apoyó la iniciativa socialista hasta 
no debatir el tema en el seno de 
la Agencia de Desarrollo.
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La fábrica colectiva

DIEGO 
PERIS (*)

L
a Fábrica de Armas inicia una nueva 
actividad como campus universitario 
tecnológico de la Universidad de Cas
tilla-La Mancha en Toledo. Desde que en 

mayo de 1778 Francisco Orsolino, apareja
dor principal de las obras del edificio pro
yectado por el arquitecto ingeniero Sabati
ni efectuó la medición y tasación de los te
rrenos hasta 1780 en que se terminan las obras, 
en su parte principal, trabajan un número 
importante de personas para lograr que los 
ocho mil metros cuadrados estén ultimados 
en los apenas dos años que dura su ejecu
ción. Cuando la obra comienza realmente y 
aparece presente en Toledo toda la plantilla 
constructiva, además de Guilleman, direc
tor ingeniero de la fábrica, y Bola como con
tratista, hacen acto de presencia Francisco 
de Mesmay, arquitecto de la obra, Francis
co Orsolino, aparejador y Antonio de Ba
rriales, maestro de obras y sobrestante, 
numerosos maestros de obras y operarios 
de los diferentes oficios.

Desde finales del siglo XIX hasta los años 
30 de este siglo una intensa actividad pone 
en pie cerca de cincuenta mil metros cua
drados de edificios y equipa con las maqui
narias y tecnologías necesarias una indus
tria destinada a la fabricación de cartuche
ría primero y de la artillería después.

La ciudad industrial que se consolida, 
implica a numerosas personas que trabajan, 
conviven y se abren a la ciudad en la que 
están inmersos. En 1912 se construye el 
comedor de obreros y después de la coope
rativa y en 1918 se inicia el Barrio obrero 
además de las viviendas que existen en el 
interior de la propia Fábrica. Ya en el núme
ro extraordinario de la revista Toledo ilus
trado se habla de una fábrica de 240.000 
metros cuadrados que sostiene todo el año 
más de 1.600 familias entre operarios, maes
tros, oficiales y jefes.

En 1932, el documento de plantilla hace 
un estudio detallado de cada uno de los ta
lleres en base a las producciones mínimas 
establecidas considerando la conveniencia 
de mejorar la producción para reducir los 
costes generales de la Fábrica. Se establece 
así una plantilla mínima de 740 operarios y 

operarías teniendo en febrero de este año una 
plantilla de 814 trabajadores. En la Escuela de 
Aprendices hay 27 alumnos que no son opera
rios, 2 profesores, 1 maestro y 2 escribientes.

Desde su fundación en que la fábrica está 
dirigida por Luis Urbina (1761-1773) hasta 
Antonio Núñez Aparicio, han dirigido su ac
tividad 61 directores. Numerosos jefes y ofi
ciales han aportado sus conocimientos técni
cos y su trabajo y dedicación.

En mayo de 1998 comienza una actividad 
intensa en la Fábrica de Armas. Unas doscien
tas personas han trabajado intensamente du
rante siete meses para rehabilitar cerca de doce 
mil metros cuadrados de naves que permitirán 
la utilización de este espacio como campus 
universitario. Aurelio y Pedro, encargados de 
obra, Miguel Angel, Pepe Retana y Pepe Qua- 
dem, responsables de la empresa, José Anto
nio Moreno y Miguel Francés aparejadores, 
Rafael Elvira, arquitecto, empresas de insta
laciones, de control de calidad, pintores, he
rreros, carpinteros, restauradores de fachada, 
electricistas y muchos más han desarrollado 
una actividad intensa en estos doscientos cin
cuenta días de trabajo. Por todo ello, releo de 
nuevo aquel poema «Preguntas de un obrero 
ante un libro» de Bertol Brecht asumiendo la 
respuesta implícita en sus preguntas. La Fá
brica de Armas de Toledo ha sido un proyecto 
colectivo construido a lo largo de dos siglos 
con la aportación de numerosos toledanos. La 
realidad presente se cimienta sobre los esfuerzos 
y las ilusiones construidos y mantenidos por 
numerosas personas. Desde su dirección, al 
esfuerzo de los miles de trabajadores que han 
pasado por sus talleres y los que se han forma
do en su Escuela de Aprendices se constituye 
una base humana que ha sustentado, manteni
do y enriquecido esta ciudad industrial a lo 
largo de dos siglos. Y ahora que comienza una 
nueva etapa, seguimos teniendo una propues
ta común para un nuevo espacio donde en 
apenas espacios en los que realizaron sus es
tudios científicos y técnicos. Las obras impor
tantes para la comunidad siguen siendo apor
taciones colectivas, causas de muchos y afa
nes públicos. La historia de laFábrica de Armas 
es la historia de la fábrica colectiva.

* Diego Peris es arquitecto

ABEL MATU
TES,

ministro de Asun
tos Exteriores: «No 
volveré a hacer acuer
dos con quien no los 

i cumple».

1 JAVIER ARE- 
| NAS,
i secretario general del PP: «Respon- p 
i deremos a los violentos con más can- 1 
1 didaturas».

ALFREDO PEREZ i 

i RUBALCABA,
' secretario de Relaciones con los ¡ i 
| Medios del PSOE: «El PNV ha fírma-

do un pacto con HB, pero ETA tiene el H 
| mando a distancia». i t

i JOSE LUIS BALTAR, |
presidente del PP de Ourense: « La ¡ 

¡ historia de la democracia está llena de 
i transfuguismos, como por ejemplo Josep | 
| Piqué que vino del PSUC y no pasó 
| nada».

| FELIPE GONZALEZ, 
j ex presidente del Gobierno: «Me j 

gustaría seguir haciendo lo que hago J 
i ahora, como no afeitarme por las ma- | 
■ ñañas». ■

S FRANCISCO ALVAREZ CAS- ! 
¡ COS, ¡
i vicepresidente primero del Gobier- ¡ 
i no: «Se reparará a todas las víctimas |
i del terrorismo». ¡

JOSEP ANTONI DURAN 
LLEIDA,

presidente de UDC: «Catalunya ve 
el estado como algo ajeno».

JAVIER CASTILLEJO,
campeón del mundo de boxeo: «A 

un campeón del mundo le salen amigos 
de todos lados, y con eso tengo mucho 
cuidado».

Piqués en el punto de mira

BERTA 
FERNANDEZ
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E
l PSOE ha mordido un hueso que se 
resiste a soltar. Busca en el pasado 
de Josep Piqué y, a imagen y seme
janza de la estrategia seguida por el PP 

cuando estaba en la oposición, ha puesto 
en marcha la «operación desgaste» del 
ministro de Industria y portavoz del Eje
cutivo. Piqué es un valor «popular» en alza, 
una figura ascendente dentro del PP en cuyo 
comité ejecutivo entró a formar parte a 
propuesta de José Maria Aznar, en el últi
mo Congreso del partido. La demostración 
palpable de que también en política los 
últimos pueden ser los primeros. Piqué se 
ha convertido, además, en la credibilidad 
personalizada de la imagen del Gobierno 
con sus comparecencias semanales ante los 
medios de comunicación para dar cuenta 
de lo tratado en las reuniones del Consejo 
de Ministfos y, de paso, manifestar la 
opinión del Ejecutivo en asuntos de actua
lidad.

Pero la oposición presume que su techo 
es de cristal y su pasado en la empresa 

privada resulta contaminante para su de
dicación actual a lo público como minis
tro. Al menos esto creen en el PSOE y en 
IU que han pedido que se cree en el Con
greso de los Diputados una comisión par
lamentaria de investigación sobre la ges
tión del ministro al frente de su departa
mento, así como su actuación en la socie
dad Ercros, empresa de la que fue presi
dente hasta su nombramiento como ministro 
de Industria en mayo de 1998. Un pasado 
empresarial y unas amistades peligrosas - 
del calibre del inefable financiero Javier 
de la Rosa- que podría convertirse en un 
gran filón para el principal partido de la 
oposición secunda en este caso por IU y 
miembros del Grupo Mixto. Sin embargo, 
el Grupo Popular ha cerrado filas en torno 
a Piqué y, como ya han anunciado, el mar
tes, cuando se debata este asunto en el pleno 
del Congreso, se opondrán radicalmente. 
La llave la tiene, una vez más, CiU que no 
tiene interés ni ganas de nadar en estas aguas.

El rechazo de una comisión de investi

gación no acallará a la oposición. El PSOE 
no cejará en el empeño de colocar a Piqué 
contra las cuerdas, con baterías de preguntas 
orales y por escrito al Gobierno, con peti
ciones de nuevas comparecencias.

El tiempo dirá si es o no una buena 
estrategia por parte del PSOE que tantas 
comisiones de investigación padeció en el 
pasado. Y el tiempo dirá, igualmente, si el 
PP está en lo cierto cuando califica el de
bate de artificial con el que sólo se busca 
lesionar al Gobierno, o la sombra de la 
participación del 0,4% de Piqué en el ca
pital de Ercros, los servicios facturados por 
Loreto Consulting domiciliada en su vi
vienda particular y determinadas decisio
nes tomadas desde el Ministerio de Indus
tria, acaban por convertirse en un nuevo 
escándalo.

De lo que no hay duda es de que Piqué, 
con comisión de investigación o sin ella, 
estará en el centro del huracán parlamen
tario en el nuevo periodo de sesiones que 
se inicia el próximo martes.



26 Viernes, 5 de febrero de 1999 OPINION La Tribuna

Firma invitada Firma invitada

Perros agresivos

ANTONIO 
GUERRA

T
odas las fiebres son malas, incluidas 
las del progresismo que viven algu 
nos jueces españoles en lo que a los 
derechos fundamentales se refiere. No sé si 

por un complejo de culpa o por el ayuno de 
libertades que vivió España durante muchos 
años, o porque se ha tomado muy a pecho 
eso de que la justicia emana del pueblo, la 
verdad es que algunas sentencias superan 
con mucho el margen de interpretación de 
la libertad y los derechos que se siguen en 
los países más democráticos.

Ha soiprendido desagradablemente a una 
gran mayoría de españoles —lo que demues
tra que algo falla en eso de que la justicia 
emana del pueblo— la actuación de la jueza 
en el caso del niño muerto por la agresión 
de un perro de la raza «Pit Bull». El dueño 
no sólo fue puesto en libertad inmediatamen
te, sino que entre sus cargos, de una califi
cación muy leve, no figura que este animal 
deba ser sacrificado por ser considerado un 
bien patrimonial de su dueño.

Veamos qué ocurre en Francia, país nada 
dudoso en el respeto de las libertades y los 
derechos, en casos como éste. Por lo pron
to, en el país vecino se prohibió el año pa
sado la venta, adiestramiento y adquisición 
o importación de perros «Pit Bull». Ante la 
muerte de quince personas entre los años 
1989 y 1998, fundamentalmente ancianos y

9

RAMON PASTRANA

E
s un tío listo el Caruana este, que habla 
andaluz como el que más, pero presu 
me de británico y es nada más y nada 
menos que el ministro principal de Gibral

tar. Blair y el ministro Cook le han puesto 
en casa. Por arte de birlibirloque, y sin que 
Aznar ni Matutes hayan podido o sabido 
salvar la situación, este ministro principal 
ha conseguido que fuera él quien en cierto 

niños, por perros «Pit Bull» y de otras ra
zas que habían sido amaestradas para agredir, 
el Gobierno francés obliga a los dueños de 
perros de esta raza a una completa esteri
lización, que producirá a la larga la desapa- 
rición de esta raza en el territorio 
francés.

Los dueños de estos perros que en Francia 
no cumplan con esta norma pueden ser 
condenados a una pena de prisión que pue
de alcanzar hasta los seis meses y multas de 
50.000 francos (1.250.000 pesetas), ade
más del sacrificio del animal en caso de in
cumplimiento de estas normas. Por otra 
parte, las autoridades del país vecino han 
confeccionado un censo de perros consi
derados peligrosos, que ya alcanza a 30.000 
ejemplares, y que deben cumplir unas es
trictas normas de seguridad.

También en este aspecto tenemos que 
ponemos a la altura de Europa. No estaría 
mal que jueces y autoridades españolas pres
taran atención al ejemplo francés. No se trata 
de ir contra los animales, sobre todo los 
domésticos, y las ventajas de compañía que 
pueden proporcionar —en mi casa «Roc
co», mi perro, disfruta de algunas ventajas 
que yo quisiera para mí—, sino de poner 
las cosas en su sitio en beneficio de los 
hurnanos, que también somos una raza cada 
día con más necesidades de protección.

sentido ratificara un acuerdo entre España y 
el Reino Unido; porque Blair y Cook han res
paldado el papel firmado por Caruana con 
los pescadores españoles, papel prácticamente 
igual al acuerdo oficial, y que Cook se lo había 
tomado, antes de la firma de Caruana, a tí
tulo de inventario.

Blair será amigo de Aznar, pero a quien 
le demuestra amistad es al gibraltareño.

No inmunizarse 
ante la 

estulticia
ANTONIO SEMPERE

M
e parece que más de uno se está 
inmunizando ante la avalancha 
de prescindible información 
futbolística que, por activa y por pasi

va, nos llega de todas direcciones. 
Inmunizarse ante una situación tan an
tinatural no es bueno.

Es imprescindible continuar tenien
do criterio ante la anómala situación. 
Viendo el panorama con distancia, con 
la cabeza bien fría, sin dejarse llevar por 
la inercia de lo cotidiano, hay que con
cluir que se han perdido los papeles, y 
que esto de los jugadores, los entrena
dores, los clubes, las televisiones, los 
millones y la letra pequeña que arrojan 
es, la mayoría de las veces, un despro
pósito.

Que me perdonen mis amigos 
futboleros, pero me alegro de pertene
cer a otra galaxia, de no ver las cosas 
como ellos, sin sentirme bicho raro. Les 
cuento esto porque vengo de una cafe
tería en la que he visto una escena muy 
significativa. La televisión tenía pues
to el Canal Plus codificado.

De repente, un cliente, mirando fija
mente la pantalla, le ha preguntado al 
camarero si estaba jugando un equipo 
cuyo nombre no recuerdo. Los dos han 
mirado las rayitas como niños y, desen
gañados, han confirmado que lo que se 
emitía era una película y no un partido 
de fútbol, a lo que el camarero ha rema
tado: «El partido también lo darán co
dificado. A partir de ahora, en la tele, lo 
bueno, ya se sabe, va a salir caro», ha
ciendo el gesto de pagar religiosamen
te.

Escandalizado por ese profundo con
cepto de «lo bueno», he salido pitando 
a buscarlo a otro sitio.

Para ternera, la de Avila
RICARDO 
CAMARA

a 
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L
a anunciada hasta la saciedad tregua 
de ETA no termina de convencer ni 
a unos ni a otros. Los defensores de 
Euskal Herría se siguen viendo acosados 

por el centrismo del centro geográfico que 
comparten PP y PSOE y los que se tienen 
por españoles y que cada día sienten más 
miedo a manifestarlo por causa y efecto de 
los anteriores, que no abandonan sus habi
tuales y «diplomáticos» métodos.

El fiscal jefe de la Audiencia Nacional, 
Eduardo Fungairiño, más conocido en 
ambientes adversos como «El ruedas», justo 
es reconocerlo cuando a José Antonio Urru
tikoetxea Bengoetxea, alias «Josu Terne
ra» el pertinente permiso para desplazarse 
a la Cámara vasca por estar procesado por 
el «caso Egin». Esto significa que el ex
jefe etarra, como cualquiera en su situa
ción, está suspendido de funciones públi
cas por estar pendiente de un procesamiento.

En el bando contrario nos encontramos 

a un personaje que no contó con las simpa
tías que cabe esperar desde el momento de 
su nombramiento: Eduardo Fungairiño. Un 
personaje público que, de pronto, de la noche 
a la mañana, y precisamente por este asun
to del llamado «Ternera» se ha ganado la 
simpatía temporal de, al menos, los repre
sentantes de la oposición por su inespera
da ocurrencia de pregonar a los cuatro 
vientos que «para ternera la de Avila».

Ahora bien, por encima de dispensas y 
de los criterios de la abogada de «Josu Ter
nera», Jone Goiricelaia, y una vez más me
tiéndonos en el papel de abogado del dia
blo, que es fácil desempeñar desde una co
lumna de opinión, que no investido como 
tal. Don José Antonio Urritikoetxea, veo 
en grabaciones de vídeo, escenas en las que 
acudió a Vitoria para recoger su acredita
ción como parlamentario elegido por el 
pueblo vasco, estaba abrumado o, senci
llamente mostraba su carácter tímido. No 

veo en el tal «Ternera» al individuo peli
groso y acusado de barbarie premeditada, 
como se dice. Camina con torpeza, cabiz
bajo, y sonríe de lado y con timidez, no sé 
si por el inusual trato de las antorchas de 
las cámaras de televisión. Dicho de otra 
manera. Su alopecia, que gracias a los pla
nos más aéreos veo que es irregular y que 
parece nacida de un estado de estrés, lógi
co por otra parte, es un dato a tener en cuenta 
en este representante electo del País Vas
co. En ese punto creo que el llamado «Ter
nera» necesita un tratamiento específico más 
que una justicia que pase por el aforismo 
aún no pronunciado por Arzalluz que pre
gona que a la «ternera» va la vencida.

En resumidas cuentas, creo que adosé 
Antonio Urrutikoetxea se le debe aplicar 
la incipiente ley del Gobierno sobre perros 
considerados peligrosos porque su problema 
son las malas compañías. Un vino, un pe
rro, un niño, es lo que dicte su entorno.

M.C.D.2022
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Acordaron instar al PP en el Congreso a que retire su propuesta de reforma de la Ley de Seguridad

Las Cortes piden que la navaja no sea 
considerada como "arma blanca"
Las Cortes regionales acor
daron ayer instar al PP en el 
Congreso de los Diputados a 
que retire su propuesta para 
reformar la Ley de Seguri
dad Ciudadana o asuma las 
enmiendas para que la nava
ja legal no sea considerada 
como «arma blanca», a fin 
de no perjudicar los intere
ses del sector cuchillero.

S.A.M. - Toledo

Las «navajas» acapararon el 
protagonismo del primerpleno del 
año, donde se aprobó una reso
lución presentada por PSOE e 
ICAM en la que además el Par
lamento autónomo expresa su 
apoyo al sector cuchillero de la 
región, e insta al Gobierno regio
nal a desarrollar las acciones que 
sean necesarias para promocio
nar la industria y la artesanía de 
la cuchillería. En la propuesta, a 
la que se opuso el Grupo Popu
lar, el Parlamento expresa su 
reprobación por las declaracio
nes que el presidente regional del 
PP, Agustín Conde, efectuó los 
días 14 y 15 de enero cuando 
recomendó una reconversión en 
el sector cuchillero y señaló que 
las navajas sirven para agredir o 
para defenderse. A pesar de que 
todos los grupos defendieron el 
sector cuchillero, el debate -que 
fueceiTadoporel presidente José 
Bono-, se caracterizó por un con
tinuo cruce de acusaciones, donde 
las palabras de Conde fueron 
utilizadas por PSOE e ICAM para 
criticar la actitud del PP en esta

José Bono cerró el debate del primer pleno del 99, caracterizado por un continuo cruce de acusaciones. EFE

polémica. El Grupo Socialista y 
el de ICAM recriminaron al pre
sidente regional del PP su abso
luto desconocimiento de la reali
dad del sector cuchillero al iden
tificar las navajas con agresión, 
al tiempo que le acusaron de ali

nearse con los intereses de la 
dirección nacional de su partido. 
En concreto, el diputado socia
lista Manuel Pérez Castell apun
tó a Conde como el responsable 
de haber provocado un «incen
dio sociológico» y achacó su ac

titud a «celos personales» hacia 
el presidente regional, José Bono, 
que le pueden llevar al «desequi
librio». José Molina, el diputado 
de ICAM, se preguntó si el apo
yo del PP hacia el sector cuchi
llero se basa en identificar la 

navaja como un elemento de 
agresión, como a su juicio lo 
considerad presidente regional 
del PP, al tiempo que pidió a la 
Mesa de la Cámara la exhibi
ción en el Parlamento de unas 
declaraciones de Agustín Con
de que realizó en una televisión 
local, lo que fue admitido a trá
mite por la Presidencia.

El PP a través del diputado 
Lucrecio Serrano, aseguró que 
su partido «ha defendido y de
fenderá la industria cuchillera y 
la navaja como símbolo de Alba
cete», al tiempo que informó de 
una carta que Conde remitió, tras 
sus polémicas declaraciones, a 
la Asociación de Cuchilleros don
de admite el error de sus pala
bras y donde califica a la navaja 
como «la más hermosa herramien
ta de paz».

El diputado «popular» criticó 
el «oportunismo político» de este 
debate, que sólo obedece al de
seo del Gobierno regional de 
«hacer morder el polvo al PP (...) 
Sé que vengo como las ovejas al 
matadero», y defendió que des
de el PP de Castilla-La Mancha 
ya se han realizado propuestas 
para intentar modificar la propues
ta de reforma. Serrano protago
nizó la anécdota de la sesión 
cuando al finalizar su discurso 
exhibió desde la tribuna una na
vaja albaceteña para demostrar 
«que en cariño hacia la navaja 
nadie me puede dar lecciones». 
Muchos de los diputados -tanto 
del PSOE como del PP- exhi
bían en sus solapas el «pin» con 
el que la Junta ha mostrado su 
apoyo al sector cuchillero.

José Bono advierte a Agustín Conde que 
"rectificar todos los días es de necios"

S.A.M. - Toledo

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, manifestó 
ayer en las Cortes regionales que 
el problema del dirigente regio
nal del PP, Agustín Conde, en la 
polérrííca de las navajas ha sido 
la mezcla de su «ignorancia y 
soberbia», al tiempo que le ad
virtió que «rectificar todos los días 
es de necios». Bono, que intervi
no en el Pleno de las Cortes al 
final del debate sobre el sector 
cuchillero y la reforma de la Ley 
de Seguridad Ciudadana, señaló 

que Agustín Conde no ha recti
ficado sus declaraciones en tor
no a este asunto por arrepenti
miento sino por «utilidad política» 
y afirmó que un líder democráti
co «debe inspirar confianza (...) 
y reforzar la personalidad de su 
pueblo».

El presidente regional ironizó 
sobre la actitud de Conde cuan
do primero identificó a las nava
jas como armas y luego envío 
una carta a la Asociación de 
Cuchilleros donde las calificaba 
como «la más hermosa herramien
ta de la paz». «No hace falta hacer 

poesía, basta con dejar en paz al 
sector cuchillero», destacó José 
Bono, quien no obstante aseguró 
que lo importante en este asunto 
no es que Conde «se equivoque 
y rectifique más o menos. Lo im
portante es que se puedan seguir 
fabricando navajas y que se pue
dan llevar en el bolsillo siempre 
que sean legales».

El presidente regional desta
có en su intervención que no tie
ne sentido declarar a la navaja 
como un arma blanca, porque en 
función de ese criterio habría que 
«prohibir la caza, los bastones y 

las cadenas no vaya a ser que 
algún antiguo guerrillero las uti
lice para agredir a alguien».El 
jefe del Ejecutivo regional se 
mostró convencido de que «va
mos a ganar esta batalla» y con
seguir paralizar o modificar la 
propuesta impulsada por el PP en 
el Congreso para reformar la Ley 
de Seguridad Ciudadana y advirtió 
que cuando se toma partido por 
intereses no regionales «ese par
tido no merece la pena». «Aquí 
nos pagan por defender esta tie
rra y tomar partido por el PSOE 
o el PP en contra de esta región

Navajas.

es traicionaría», apostilló el pre
sidente de Castilla-La Mancha.
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En el país, 801 empresas serán subvencionadas con más de 3.000 millones

PIPE 2000 destinará 385 millones
para 55 pymes de la región en el 99

La Tribuna

El Plan de Iniciación a la 
Promoción Exterior (PIPE 2000) 
destinará en 1999 alrededor de 
385 millones de pesetas aproxi
madamente en Castilla-La Man
cha para que pequeñas y media
nas empresas (PYMES) inicien 
la actividad exportadora. Fuen
tes del Consejo Superior de Cá
maras de Comercio señalaron que 
todas las cámaras de la región 
han presupuestado para el pre
sente año un total de 55 PIPES 
para Pymes, con una subvención 
máxima para cada una de siete 
millones de pesetas.

En todo el país, se han pre
visto que se acojan a dicho plan 
801 empresas, a las que se va a 
destinar una ayuda de más de 
3.000 millones de pesetas. Algu
nas Pymes cuentan con una pró
rroga, por lo que su subvención 
máxima será de 3,5 millones.

La cantidad presupuestada 
este año en todo el país supone 
un aumento del 3 3 por ciento con 
respecto al presupuesto de 1998 
para el PIPE 2000. Además, los 
3.000 millones se añaden a los 
6.000 que las Cámaras de Co
mercio dedicarán a promover el 
comercio exterior de las empre
sas españolas durante 1999.

El PIPE 2000, en el que co
laboran el Instituto de Comercio 
Exterior, las comunidades autó
nomas, la Unión Europea y las 
Cámaras de Comercio, persigue

M. A. Rodríguez: el PP no ha hecho 
ningún giro al centro porque ya estaba

PIPE 2000 se dirige a empresas que no se han iniciado en la exportación o exportan menos del 30% de la facturación.

una meta: finalizar el año 2000 
con dos mil Pymes convertidas 
en nuevos exportadores estables.

La mayor parte del presupues
to anual del programa se dedica 
a apoyar a las Pymes en su es
fuerzo de internacionalización, 
con la ayuda de profesionales en 
comercio exterior que el PIPE 
pone a disposición de las empre

sas participantes. Durante los dos 
años de duración del PIPE 2000, 
la Pyme cuenta con un apoyo 
económico del 80 por ciento para 
todas sus actuaciones, con un 
límite máximo de gasto de 
7.000.000 pesetas en las Comu
nidades de Objetivo 1 (caso de 
la comunidad castellano-manche
ga) y 4.500.000 en las restantes.

Este Plan, que fue ideado por las 
Cámaras de Comercio y puesto 
en marcha en 1998, es el primer 
programa estatal dirigido especí
ficamente a conseguir nuevas 
Pymes exportadoras, y en el que 
pueden participar todas aquellas 
Pymes que no hayan exportado 
nunca o bien exporten menos del 
30% de su facturación anual.

Bono e Izquierdo 
participarán en 
unas jornadas del 
PSOE en Castilla 
y León

M.R. - Valladolid

El presidente regional, José 
Bono, y el eurodiputado albace
teño Juan de Dios Izquierdo 
participarán en Magaz de Pi
suerga (Palencia) en la VI edi
ción de las jornadas «Perspec
tivas», que se desarrollaránhoy 
y mañana en la localidad 
palentina organizadas por el 
PSOE de Castilla-León (PSCL- 
PSOE). Las jornadas serán in
auguradas hoy por el secretario 
general del PSOE, Joaquín Al
munia, y en las mismas los so
cialistas debatirán sobre los na
cionalismos y su encuadre den
tro de la idea de España y de 
Europa.

El candidato socialista a la 
Presidencia del Gobierno, José 
Borrell, y el ex presidente del 
Gobierno Felipe González, en
tre otros dirigentes nacionales 
y autonómicos de este partido, 
acudirán a este encuentro. Los 
presidentes autonómicos de An
dalucía y Extremadura, Manuel 
Chaves y Juan Carlos Rodríguez 
Ibarra, respectivamente, estarán 
también presentes en este foro 
de debate, que contará también 
con la participación del secre
tario general del Partido Socia
lista de Euskadi, Nicolás Re
dondo Terreros. Además, asis
tirán el secretario de Organiza
ción, Cipriá Ciscar; el de Rela
ciones con los Medios, Alfredo 
Pérez Rubalcaba; el de Política 
Autonómica, Ramón Jáure-gui, 
y el de Política Municipal, 
Alfonso Perales, así como el vi
cepresidente de la Comisión de 
la Unión Europea, Manuel 
Marín.

A este foro anual asistirán 
también el candidato del PSOE 
a la Presidencia de la Genera
lidad de Cataluña, Pascual 
Maragall; la candidata a la de 
la Comunidad de Madrid, Cris
tina Almeida, y los aspirantes 
a las alcaldías de Zaragoza, Juan 
Alberto Belloch, y de Valencia, 
Ana Noguera.

L.H. - Albacete

El ex-secretario de Estado de 
Comunicación, Miguel Angel 
Rodríguez, afirmó el pasado 
miércoles en Albacete que el Par
tido Popular no ha hecho un giro 
al centro porque «es un Gobier
no que ya estaba en el centro, tal 
como dijo el presidente, José 
María Aznar». «El giro estaba 
hecho y hay que mantenerlo. No 
es una cuestión que se termina», 
matizó. Rodríguez aseguró tam
bién que el PP está en una buena 
situación y las encuestas así lo 
avalan, como también lo confir
ma «la situación del partido que 
tiene enfrente (el PSOE) y que 
no pasa por un buen momento».

Sobre los últimos cambios ha
bidos en el Gobierno dijo que en 
su opinión responden a una cues
tión estratégica para reforzar las 
comunidades autónomas de An
dalucía y Cataluña. «Esto es lo 

que buscaba el partido y lo ha 
hecho, por tanto, estratégicamen
te, es acertado», indicó Rodrí
guez, quien añadió en referencia 
al abandono de Francisco Alvarez 
Cascos de la Secretaría Gene
ral del PP que era una noticia ya 
anunciada por él mismo hace un 
año, «pero nadie se acordó y ahora 
lo ven como una sorpresa». Mi
guel Angel Rodríguez asistió en 
Albacete al acto de presentación 
de un nuevo periódico digital que 
sale en esta provincia con el 
nombre de «El Progreso de 
Albacete».

Rodríguez dice 
que el giro estaba 
hecho y hay que 

mantenerlo
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Rodríguez asistió a la presentación de un periódico digital en Albacete.

La nueva junta 
rectora de psicólogos 
de la región toma 
hoy posesión de su 
cargo

La Tribuna

La nueva junta rectora del ’ 
Colegio Oficial de Psicólogos de 
Castilla-La Mancha, con sede 
en Albacete, tomará hoy vier
nes posesión de su cargo. Re
cientemente fue proclamada la 
única candidatura presentada a 
los comicios electorales encabe
zada por Rosa Jiménez Torne
ro, junto con otros cinco miem
bros de la permanente y ocho 
vocales, entre cuyos nombres 
figuran representantes de las 
distintas provincias de la región.
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nueva legislación, de que una universidad 
reconozca los estudios de Doctorado de 
cualquier otra institución académica

Vicerrectores de ocho universidades españolas se reúnen estos días en el Campus de Ciudad Real

Demandan más financiación para 
incrementar la calidad del Doctorado
Un total de ocho universidades españolas se han reunido 
estos días en el Campus de Ciudad Real para intercambiar 
impresiones y buscar soluciones conjuntas respecto a temas 
tan importantes como incrementar la calidad de los cursos 
de Doctorado o los nuevos planes de estudio. Según asegu
raron ayer en rueda de prensa los responsables de diferentes 
instituciones académicas, es necesaria una financiación 
externa pública específica para mejorar la formación de los 
futuros doctores.

SiMaDÍEZMAYANS

La entrada en vigor de la nueva 
legislación sobre los cursos de 
Doctorado ha de ponerse en 
marcha ya el próximo año, por lo 
que, según declaró ayer en rue
da de prensa el vicerrector de 
Ordenación Académica de la 
Universidad regional, Miguel 
Ángel Collado, "lo importante 
ahora es que apliquemos esa 
nueva normativa de forma que 
incrementemos la calidad del 
Tercer Ciclo".

Para ello. Collado hizo hinca
pié en la necesidad de conseguir, 
entre otras cosas, una mayor fi
nanciación externa pública que 
habrá de apoyarse, eso sí, en la 
adopción de medidas internas, por 
parte de la propia universidad, que 
den como resultado mejores pro
gramas de Doctorado y, en defi
nitiva, una mejor formación.

Asimismo, Collado adelantó 
que se está trabajando en la idea, 
recogida en la nueva legislación, 
de que una universidad reconoz
ca los estudios de Doctorado de 
cualquier otra institución acadé
mica. "Nos hemos comprometi
do -asegurara defender un sis

tema homologado en toda Espa
ña de manera que se podrá ha
cer el Doctorado sobre cualquier 
licenciatura y en cualquier uni
versidad, independientemente de 
si es la propia o no".

Por su parte, la vicerrectora 
de Estudios de la Universidad 
Complutense de Madrid, Merce
des Doval, especificó que la nue
va legislación establece en el 
Doctorado dos períodos diferen
ciados: uno de formación, con una 
valoración de 20 créditos, y otro 
en el que los estudiantes tendrán 
que realizar trabajos de investi
gación dirigidos. "Hay que intro
ducir -señala Doval- en los cur
sos del primer año, algo que ten
ga valor para las empresas o para 
la industria de forma que lo que 
intentamos es valorar aún más el 
Doctorado". Asimismo, se pre
tende potenciar el período de in
vestigación y que los profesores 
que participan estén más reco
nocidos, explicó Doval quien tam
bién recordó que muchas univer
sidades ya están diseñando un sis
tema de evaluación para poder 
calibrar, en el transcurso de dos 
años, las mejoras obtenidas con 
la nueva normativa.

Un momento de la rueda de prensa de ayer en el Rectorado. T.FERNÁNDEZ

La UCLM no descarta incorporar en Ciclo Superior 
de Agrónomos tras el plan de ampliación

Respecto a la posibilidad de que ITA cuente con un segundo ciclo en Ciudad Real, Collado no 
descartó que la UCLM lo tenga en cuenta "una vez que se hayan consolidado las diez nuevas titulaciones 
que se acaban de poner en marcha". En este sentido, Juan Ariño, de la Secretaría General del Consejo 
de Universidades, hizo referencia a las demandas de Magisterio y Enfermería y señaló que "se trata 
de una reivindicación que se lleva haciendo desde hace mucho tiempo, pero es bastante complicada 
porque, en el caso de Enfermería, afecta al área de las Ciencias de la Salud y los estudios que se refieren 
a este campo han de verse sometidos a una revisión especial. Por lo tanto, las posibilidades de cambio 
son bastante lentas". Por otro lado, respecto a relaciones Laborales, Ariño aclaró que "está siendo 
objeto de estudio en la Subcomisión de Evaluación correspondiente al Consejo de Universidades para 
que elabore un documento al respecto. Después se someterá a consideración del Pleno del Consejo 
para que avale la anterior decisión y, a partir de ahí, si es favorable, se remitirá al Gobierno para su 
tramitación como decreto que aprobaría el título".

José Bono inaugurará hoy el 
Campus Tecnológico de Toledo

La UCLM ha ampliado el 
plazo de matrícula para 
funcionarios docentes e hijos

Efe

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José Bono, asistirá hoy 
a la inauguración del Campus 
Tecnológico de la Universidad 
regional, situado en la antigua Fá- 
brica de Armas de Toledo, en el 
que se han invertido 1.300 millo
nes de pesetas.

Unos 2.000 universitarios 
podrán cursar estudios de Cien
cias del Medio Ambiente, Cien
cias del Deporte, Ingeniería Téc
nica Industrial y Química en estas 
naves que conservan su antigua 
estructura y aspecto industrial. 

aunque han sido completamente 
reformadas.

La primera fase de las 
obras, que duraron nueve meses, 
ha servido para rehabilitar 12.000 
metros cuadrados de superficie 
distribuidos en una serie de na
ves, en las que se instalarán aulas, 
laboratorios de docencia y de in
vestigación, despachos y servi
cios generales para el campus, 
como biblioteca y comedor-ca
fetería. Los 1.300 millones de 
pesetas que han costado estas 
obras han sido cofinanciados por 
fondos procedentes de la Unión 
Europea y de la Junta de Comu

nidades.
Por otra parte, la UCLM y la 

Consejería de Educación y Cul
tura han organizado una jornada 
de puertas abiertas en la Fábrica 
de Armas de Toledo este fin de 
semana, donde los ciudadanos po
drán visitar las distintas 
facultades.Fuentes de la Univer
sidad aseguraron que el objetivo 
de esta jomada de puertas abiertas 
es mostrar a los ciudadanos la pri
mera fase de rehabilitación de 
esta Fábrica de Armas, cuya trans
formación beneficiará tanto a la 
Universidad como a la sociedad 
en general.

La Tribuna

ANPE Sindicato Indepen
diente, ante las reiteradas con
sultas que se están haciendo 
sobre la matrícula para funcio
narios docentes e hijos en la 
Universidad de Castilla-La 
Mancha, ha decidido consultar 
la cuestión con el Consejero de 
Educación y Cultura, Justo 
Zambrana, quien ha asegura
do que el plazo para efectuar 
el pago de matrícula se amplía 
hasta finales del mes de febre
ro o comienzos de marzo del 
presente año, aunque la fecha 
exacta "está aún sin determi

nar", según una nota de prensa 
remitida por el sindicato.

ANPE Sindicato Independien
te asegura que "esta circunstan
cia excepcional se debe a que la 
Consejería de Educación y Cul
tura de nuestra comunidad 
autónóma está buscando solucio
nes para que la matrícula de los 
funcionarios docentes e hijos sea 
gratuita en nuestra universidad. 
Confiamos -prosigue el comuni
cado- en que la Consejería de 
Educación y Cultura esté dispues
ta a encontrar una solución defi
nitiva para este curso académi
co y que, por tanto, la matrícula 
sea finalmente gratuita".
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La mitad de las comisiones del 
Parlamento Vasco no pudieron 
constituirse por la ausencia de los 
representantes nacionalistas

PP y PSOE defiende la constitucionalidad de la decisión de la A. Nacional

Los nacionalistas paralizan la 
Cámara vasca por "Ternera"
Los partidos nacionalistas 
PNV, EA y EH justificaron 
su estrategia de bloquear la 
constitución de las comisio
nes parlamentarias vascas 
como protesta por lo que 
consideran una decisión 
«anticonstitucional» de la 
Audiencia Nacional, cuya 
legalidad defendieron PP, 
PSOE y Nueva izquierda.

Efe - Madrid

El portavoz del PNV, Joseba 
Egibar, negó que la actitud de 
su grupo, EA y EH se pueda 
considerar como un «boicot» a 
la institución, sino que ha su
puesto «un alto en el camino» 
para denunciar «la gravedad» de 
la decisión de la Audiencia 
Nacional.

Egibar dijo que tenían inten
ción de dar una «respuesta con
tundente» a esta decisión judi
cial, que consideró indefendible 
«apelando a preceptos constitu
cionales».

La Audiencia Nacional dene
gó el permiso a los presos pre
ventivos José Antonio Urruti
koetxea «Josu Ternera» y José 
Antonio Etxeberria, ambos par
lamentarios de Euskal Herrita- 
rrok para que asistieran a la jor
nada de constitución de comi
siones en el Parlamento vasco.

En respuesta, los grupos na
cionalistas PNV, EA y EH, in
tentaron sin éxito que la Junta 
de Portavoces aprobara una de
claración en contra de la prohi-

José María Aznar condena la nota de 
ETA contra los periodistas

Efe - Madrid

El presidente del Gobierno, 
José María Aznar, y varios 
miembros del Ejecutivo conde
naron ayer el último comunica
do de ETA en el que se acusa a 
los medios de comunicación y 
a los periodistas de ser «instru
mentos de guerra», por conside
rar que «cuando se quiere tra
bajar por la paz sobran las ame
nazas».

«Hacer la paz es una cues
tión de voluntad y determina
ción, y lo que está claro hasta 
ahora es que unos tenemos esa

Los portavoces del PNV, EA y EH criticaron a la Audiencia Nacional. EFE

bición de asistencia a Urrutikoe
txea y Etxeberria, lo que provo
có el plante de los parlamenta
rios.

La ministra de Justicia, Mar
garita Mariscal de Gante, asegu
ró no compartir la opinión de Egi
bar y defendió la constituciona
lidad de la decisión de la Audien
cia Nacional cuya decisión -dijo- 
tiene «bastantes precedentes».

La ministra aseguró que los 
tres años que «Josu Ternera» está 
en prisión preventiva -lo que ha 
permitido que haya sido elegi
do parlamentario al no estar con
denado- no se deben a la lenti
tud de la Audiencia Nacional para 
juzgarle, sino a que «los proce

voluntad y esa determinación y 
otros todavía no la demuestran», 
dijo José María Aznar, quien se 
encuentra en Bruselas para par
ticipar en el XIII Congreso del 
Partido Popular Europeo (PPE).

Aznar destacó que para el Ej e- 
cutivo «lo más importante» es 
la paz y conseguir «que se en
tienda definitivamente que la paz 
es la participación pacífica en las 
instituciones democráticas, po
der convivir libremente y poder 
expresarse libremente».

El ministro del Interior, Jai
me Mayor Oreja, dijo que las 
amenazas a medios de comuni

sos son complicados y su instruc
ción requiere un mayor grado de 
investigación, apuntó.

El portavoz del Gobierno, 
Josep Piqué, evitó «comentar 
como tal» la resolución de la 
Audiencia Nacional, pero señaló 
que la decisión «impide de facto 
que se materialice» lo que el Eje
cutivo consideraba «una ofen
sa a las instituciones democráti
cas», ya que, en su opinión, la 
existencia de una comisión de 
Derechos Humanos en el Parla
mento vasco sólo tiene como po
sible justificación encargarse de 
los derechos de las víctimas del 
terrorismo.

El candidato del PSOE a la 

cación «es otra manera de coac
cionar y refleja la falta de auten
ticidad de sentimiento de paz de 
los sectores que rodean a la banda 
terrorista».

Para el ministro, «ETA pre
tende en estos momentos dar una 
batalla en la comunicación al de
cir que la intransigencia está en 
los medios que la critican y en 
el Gobierno que no acepta sus 
posiciones».

Añadió que la banda terrorista 
«está en la idea de derrotar los 
valores de la sociedad españo
la» y «no está en el diálogo del 
Gobierno».

presidencia del Gobierno, José 
Borrell, se limitó a reiterar que 
considera un «insulto para las 
víctimas del terrorismo» la pre
sencia de Josu Ternera en la co
misión, que los socialistas re
chazarán «con sus votos y su ac
ción política».

El portavoz de Comunica
ción del PSOE, Alfredo Pérez 
Rubalcaba, aseguró que lo suce
dido en el Parlamento vasco, de
muestra «que es HB la que saca 
al PNV de las instituciones».

«El PNV dice que con el Pac
to de Estella trata de incorpo
rar a las instituciones a HB, y 
parece que los primeros resul
tados van justamente en direc
ción opuesta, es HB la que saca 
al PNV de las instituciones», 
aseguró el dirigente socialista.

Rubalcaba consideró positi
va la negativa de la Audiencia 
Nacional a permitir la presen
cia de «Josu Ternera» en la cons
titución de las comisiones del 
Parlamento vasco, al estimar 
que hubiera sido «un sarcasmo 
intolerable» que éste se senta
se en la Comisión de Derechos 
Humanos.

Para el secretario general de 
Nueva Izquierda, Diego López 
Garrido, la decisión de la Au
diencia Nacional es «absoluta
mente fundada en derecho» y 
aseguró que «la Audiencia Na
cional no tiene otra opción que 
negarles el permiso para asis
tir al Parlamento», ya que «una 
elección no puede hacer que de
saparezca una situación peni
tenciaria».

Según el ministro, actual
mente «no hay autenticidad en 
la búsqueda de la paz», ya que 
«pretenden obtener unos privi
legios desde la coacción y con
seguir los mismos objetivos 
políticos de siempre no a tra
vés del estricto terrorismo sino 
mediante el miedo y la coac
ción».

Por su parte, el vicepresiden
te primero del Gobierno, Fran
cisco Alvarez Cascos, consideró 
que el comunicado demuestra 
que existe una «voluntad inequí
voca» de seguir apelando a la 
violencia.

La Policía 
atribuye más de 
20 acciones a 
cuatro detenidos 
de un grupo Y

Efe^JMadrid

La Policía atribuye a los cua
tro detenidos el pasado martes 
en Guipúzcoa como integrantes 
de un «Grupo Y» de apoyo a ETA 
más de una veintena de accio
nes violentas realizadas desde el 
año 1994 en varias localidades 
guipuzcoanas, según informó 
ayer el Ministerio del Interior.

Tras pasar ayer a disposición 
de la Audiencia Nacional, el juez 
Carlos Dívar decidió el ingreso 
en prisión de Iker Bea Hosteins 
e Ismael Fakhri Delgado, mien
tras que ha dejado en libertad, 
bajo una fianza de 500.000 pe
setas, a Asier Arrestarazu Eguía 
y Ricardo Peñafiel Etxarri.

Según las fuentes citadas, Iker 
Bea estaba en libertad provisio
nal en el momento en el que fue 
detenido, ya que había sido acu
sado de participar el 24 de agosto 
de 1997 en un tiroteo contra la 
Policía Autónoma Vasca.

Este «Grupo Y», desarticu
lado por el Cuerpo Nacional de 
Policía, operaba desde el año 
1994 y para su financiación utili
zaban las huchas colocadas en 
los bares y la venta de diversos 
objetos y pegatinas.

Entre las acciones atribuidas 
a este grupo figuran la coloca
ción de barricadas en Ibarra, el 
apedreamiento a una patrulla de 
la Ertzaintza y la explosión de 
un artefacto en una sucursal de 
la Caja Laboral de Tolosa, en ene
ro de 1994.

Al año siguiente, en la mis
ma localidad, los detenidos agre
dieron a otra patrulla de la Ert
zaintza, lanzaron cócteles molo
tov contra el Banco de Santander, 
quemaron cabinas, provocaron 
roturas de cristales, incendiaron 
una oficina del Banco Guipuz
coano y otra de la Kutxa, inci
dentes que provocaron enfren
tamientos con la Ertzaintza.

En 1996 se les atribuye el in
cendio de un autobús de la línea 
San Sebastián-Tolosa, enfrenta
mientos con ertzainas y coloca
ción de barricadas en Ibarra, in
cendio del apeadero de Renfe y 
quema de un quiosco de la ONCE 
en Tolosa, además de la quema 
de un coche y una furgoneta de 
Telefónica.

Este grupo es el presunto res
ponsable, en 1997, de un incen
dio en el apeadero de Renfe en 
Tolosa, del lanzamiento de cóc
teles molotov contra una comi
saría de la Ertzaintza en esa lo
calidad que provocó daños en 
vehículos, además dei quemar 
cabinas telefónicas y una sucur
sal del Banco Guipuzcoano.

El año pasado provocaron el 
incendio de vagones y parte del 
convoy en la estación de ferroca
rril de Alegia (Guipúzcoa) y que
maron una sucursal de la Caja 
Laboral de Tolosa.

M.C.D.2022
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Durán rechaza que el presidente pueda dar lecciones de centrismo a su partido

Aznar quiere situar al PPE en el 
centro y alejarlo del nacionalismo

Efe - Bruselas

El presidente del Gobierno 
español y del Partido Popular 
(PP), José María Aznar, apostó 
ayer por el Partido Popular Euro
peo (PPE) como «el gran parti
do de centro, que apueste por la 
renovación, lejos de cualquier 
tentación nacionalista y de fór
mulas proteccionistas».

En su discurso durante el XIII 
Congreso del PPE, celebrado en 
Bruselas, Aznar propuso quin
ce «principios» para que esta for
mación política europea gane las 
próximas elecciones europeas y 
sea «un partido europeo abierto 
al futuro, capaz de atender las 
nuevas demandas de nuestros 
ciudadanos».

Para ello, el presidente del PP 
planteó considerar a «las perso
nas como centro de acción políti
ca», mantener la «sociedad de 
las oportunidades» con la edu
cación y el empleo como «cla
ves», fomentar la innovación tec
nológica y el nuevo papel de la 
mujer y apoyar el «protagonismo 
de la sociedad civil».

Entre los principios expues
tos por Aznar, se considera a la 
familia «como institución fun
damental para mantener la cohe
sión social y transmitir los valo
res básicos de la sociedad» y se 
fomenta la «integración social», 
«una Europa más unida en valo
res y más abierta», y un impul
so al establecimiento «pleno» de 
un espacio de libertad, seguri
dad y justicia.

José María Aznar recordó a

Los socialistas insisten en la 
candidatura de González, 
aunque Almunia pide calma

Matutes niega validez al 
pacto de los pescadores que 
ayer faenaron ante Gibraltar

Efe - Madrid

El secretario general socia
lista, Joaquín Almunia, pidió 
ayer tranquilidad a su partido 
sobre la decisión de quién enca
bezará la lista a las próximas 
elecciones europeas, mientras 
que los eurodiputados del PSOE 
y otros dirigentes de esta for
mación insistieron en apoyar la 
candidatura de Felipe González.

Almunia señaló en una en
trevista con Tele 5 que sus com
pañeros de partido no deben aho
garse «en tormentas que se de
sarrollan en un vaso de agua» y 
mostró su desacuerdo con el mo
mento elegido por algunos de 
los representantes del PSOE pa
ra abordar este asunto.

El secretario general del 
PSOE recordó que aún faltan dos 
meses para adoptar decidir quién 
encabezará la lista del PSOE a

José María Aznar, con el dirigente irlandés John Bruton, en Bruselas. EFE

los líderes del PPE la necesidad 
de renovar la «acción política» 
de esta formación y planteó las 
próximas elecciones al Parla
mento Europeo como «una buena 
ocasión para avanzar en nues
tra convergencia política».

«Debemos hacer un gran es
fuerzo para ser la fuerza mayori
taria en Europa; por eso es im
prescindible que nos renovemos, 
ya que somos más necesarios», 
agregó Aznar.

Al mismo tiempo, el presi
dente del Gobierno y del PP se 
postuló a favor del «centro refor
mista» en Europa ya que, en polí
tica, dijo, «la voluntad humana 
-no el deseo pasivo y conformis

las elecciones europeas del 
próximo 13 de junio y precisó 
que «hay que pensar qué es lo 
que los socialistas ofrecemos al 
electorado español para traba
jar en el Parlamento Europeo».

Pese a las advertencias de Al
munia, diversos dirigentes del 
partido manifestaron otra vez 
su apoyo a una candidatura del 
ex secretario general.

El candidato a presidir la 
Generalitat, Pasqual Maragall, 
señaló en Gijón que «sería mara
villoso» que González encabe
zara la lista a las europeas, aun
que advirtió que «él es quien de
be animarse y hacerlo a gusto».

También el candidato del 
PSOE a la Presidencia de Cana
rias, Jerónimo Saavedra, seña
ló, tras entrevistarse con Almu
nia, que esa candidatura convie
ne a los cabezas de listas auto
nómicos del partido.

ta- es la que modifica el curso 
de los acontecimientos».

«Nuestra oportunidad es ha
cer cierto aquel lema que hablaba 
del PPE como corazón de Euro
pa», desde «un nuevo papel» que 
tenga para afrontar el futuro el 
«coraje y sentido la anticipación» 
que Europa ha demostrado con 
el euro, añadió Aznar.

En su intervención, el presi
dente del PP recordó «las metas 
y valores» de «aquellos que die
ron los pasos iniciales» en la polí
tica europea y pidió conjugar esta 
tradición con «nuestra apertura 
al futuro de Europa que nos de
manda cambiar», es decir, «unir 
y avanzar».

Efe - Algeciras/Madrid

Los pescadores gaditanos 
faenaron ayer sin contratiem
pos en aguas próximas al Peñón 
tras el acuerdo firmado con las 
autoridades de la colonia, al que 
el Gobierno español no se consi
dera vinculado, en palabras del 
ministro de Asuntos Exteriores, 
Abel Matutes.

Por ello, Matutes dijo que se 
mantendrán los controles en la 
verja y las demandas ante la UE 
para que obligue al Reino Uni
do a aplicar la legislación comu
nitaria en el Peñón, aunque reco
noció que el acuerdo no es desfa
vorable para España porque per
mite faenar, y aseguró que se 
ha dejado «en ridículo» al Go
bierno británico.

Afirmó que el Ejecutivo espa
ñol «no tiene nada que discutir 
con el Gobierno británico sobre

«Debemos concebir estas 
nuevas realidades como nuevas 
oportunidades, antes que como 
amenazas para nuestro nivel de 
vida» y por ello, el PPE, según 
Aznar, «debe asumir el papel de 
ir un paso por delante de los go
biernos y de las instituciones de 
la Unión».

Para ello, el presidente del PP 
propuso incorporar a «más jóve
nes» a las tareas políticas, «estre
char la comunicación política» 
entre los Comités nacionales res
pectivos; «dar paso a una mayor 
actuación de mujeres que perte
necen a nuestras organizaciones» 
y «hablar directamente con las 
organizaciones de la sociedad 
civil a escala continental».

Sin embargo, el presidente de 
Unió Democrática de Cataluña 
(UDC), Josep Antoni Durán i 
Lleida, aseguró ayer que el Par
tido Popular (PP) no «puede en
señar nada a algunos partidos de 
centro de toda la vida que tie
nen muy claro lo que es el cen
trismo».

Durán i Lleida manifestó a la 
prensa que «hay que reconocer 
un hecho objetivo que nadie,pue
de desconocer, que en la fami
lia del PPE, el partido más impor
tante con responsabilidad de go
bierno en función de la dimen
sión del país, es el Partido Popu
lar español».

Según Durán Lleida, «en eso, 
el PP no puede enseñar nada a 
algunos partidos democristianos 
de toda la vida, que están en eso 
que persigue alcanzar el PP y que 
ojalá lo alcance».

Gibraltar excepto cómo y cuán
do se procede a la reintegración 
de la soberanía de España, y to
do lo demás son historias y no 
vamos a hacer más acuerdos que 
luego no se cumplan».

Tras reunirse con el vicepre
sidente cubano, Carlos Lage, en 
el Palacio de Santa Cruz, el jefe 
de la diplomacia española dijo 
que su colega británico, Robin 
Cook, le llamó el miércoles al 
menos siete veces para inten
tar conversar sobre la situación 
de los pescadores, lo que no con
siguió por razones de la agen
da del día del ministro español.

Matutes insistió en que está 
«encantado de que los pesca
dores españoles puedan faenar 
y por ello no puedo más que en
tender que se hayan plegado a 
firmar este acuerdo al que se les 
ha sometido» y que calificó de 
«puramente privado».

Piqué asegura 
que le gustaría ir 
en las listas 
electorales del PP 
en Cataluña

Efe - Madrid

El ministro de Industria y 
portavoz del Gobierno, Josep Pi
qué, dijo ayer que cree que sí le 
gustaría formar parte de la can
didatura del PP por Barce
lona en las próximas elecciones 
generales, aunque aseguró que 
esta es una cuestión que no se 
ha tratado aún «en serio» en 
ningún momento.

Piqué, en una entrevista con
cedida a Antena 3, subrayó que 
«cada cosa tiene su tiempo» y 
este es un asunto sobre el que 
todavía no se ha decidido nada.

Reconoció que una vez adop
tada la decisión de afiliarse al 
Partido Popular y adoptar, en 
consecuencia, un compromiso 
político, uno de los elementos 
del mismo puede ser su presen
cia en el Parlamento como dipu
tado.

Tras insistir en que esta es 
una cuestión aún por decidir, se
ñaló que cree que sí le gustaría 
formar parte de la candidatura 
del PP por Barcelona en los 
próximos comicios, pero dijo 
que «dependerá de cómo vayan 
las cosas en los próximos me
ses».

Surbayó el ministro porta
voz que no desea que su opinión 
se interprete en ningún momen
to como un anuncio o un deseo 
de influir en las decisiones que 
tendrán que adoptar al respec
to los órganos dirigentes del PP.

Arenas reafirma 
el liderazgo en el 
PP catalán de 
Alberto 
Fernández

Efe - Barcelona

El secretario general del PP, 
Javier Arenas, reafirmó ayer el 
liderazgo de Alberto Fernández 
en el PP catalán al asegurar que 
es él quien marca la política del 
partido y el papel de sus diri
gentes en Cataluña, incluido 
Aleix Vidal-Quadras, que salió 
reforzado del último congreso 
popular.

Pequeña inquietud

Arenas, que se reunió por pri
mera vez con la dirección del 
PP catalán tras ser elegido secre
tario general de los populares, 
reconoció que en las filas del 
partido se acogió «con alguna 
pequeña inquietud» el manteni
miento de Vidal-Quadras en la 
ejecutiva nacional, aunque se
ñaló que «está ya totalmente 
superada». No obstante, defen
dió la presencia de Vidal-Qua
dras en la Ejecutiva popular pese 
a las diferencias que mantiene 
con Alberto Fernández y su 
visión muy crítica del pacto con 
los nacionalistas.
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Matutes y el 
vicepresidente 
cubano preparan 
el viaje del Rey a 
la isla caribeña

Efe - Madrid

El ministro de Exteriores, 
Abel Matutes, y el vicepresiden
te cubano, Carlos Lage, coinci
dieron ayer en destacar los pre
parativos del viaje de los Reyes 
a Cuba en primavera, que se hará 
en el marco de las buenas rela
ciones entre los dos países.

Matutes recibió ayer en su 
despacho del Palacio de Santa 
Cruz al vicepresidente cubano, 
que inició el miércoles una visi
ta a España, y habló con él, ade
más del citado viaje real, de pro
yectos comunes de cooperación 
en Iberoamérica, en favor de los 
damnificados por los huracanes 
en Centroamérica, y de las rela
ciones con la Unión Europea.

El jefe de la diplomacia espa
ñola explicó que hablaron so
bre los avances en las negocia
ciones del Convenio de Lomé 
de la UE y los países en desarro
llo, en el que Cuba entró con es
tatus de observador por las ges
tiones de España.

También se refirió Matutes 
a los proyectos de cooperación 
para permitir que unos 600 mé
dicos cubanos trabajen en Cen
troamérica, donde afirmó que 
más de 30.000 niños mueren al 
año por desatención médica, en 
un acuerdo que le sugirió el pre
sidente cubano, Fidel Castro, 
cuando viajó a La Habana el pa
sado mes de noviembre.

En el marco de las «excelen
tes relaciones» entre ambos paí
ses, Matutes dijo que conver
saron sobre la Cumbre Iberoa
mericana que se celebrará el 
próximo otoño en Cuba, y cuyo 
Comité Organizador preside 
Lage.

Dijo que el PP respalda plenamente la gestión del ministro

Arenas denuncia una
"cacería” contra Piqué

Efe - Barcelona/Madrid

El secretario general del PP, 
Javier Arenas, denunció ayer en 
Barcelona «la cacería injustifi
cada» que algunos partidos de 
la oposición están efectuando 
contra el portavoz del Gobier
no y ministro de Industria, Josep 
Piqué, respecto a la política de 
ayudas de su ministerio.

En declaraciones a los perio
distas, Arenas aseguró que Josep 
Piqué «tendrá el pleno respal
do del PP» ante las acusacio
nes de supuestas irregularida
des en el reparto de subvencio
nes a las empresas y su actua
ción en relación a Ercros.

«Hace tiempo que algunos 
partidos han decidido realizar 
una acción permanente para de
bilitar el prestigio de Piqué, pero 
nosotros respaldaremos al cien 
por cien la gestión del ministe
rio de Industria», señaló.

En esta línea, apuntó que 
existe «una cacería que no está 
justificada» y subrayó que Pi
qué lleva a cabo «una brillante 
gestión» al frente del ministe
rio de Industria.

Por otro lado, el portavoz ad
junto del PP en el Congreso, Ra
món Aguirre, rechazó que ha
yan existido irregularidades en 
la concesión de subvenciones 
por parte del Ministerio de In
dustria, por lo que su formación 
no ve argumentos para aceptar 
la comisión de investigación que 
piden PSOE e IU.

Piqué se ha convertido en el blanco de la oposición, según el PP. efe

Aguirre, en rueda de prensa 
en el Congreso, anunció que el 
PP se opondrá en el próximo ple
no a la constitución de la comi
sión y que está negociando el 
apoyo de sus socios parlamen
tarios al considerar que se trata 
de «un debate artificial» crea
do para «lesionar» al ministro 
de Industria y portavoz del Go
bierno, Josep Piqué en una «es
trategia calculada y medida» que 
lo convierte en «diana».

Sin embargo, el Grupo So
cialista decidió presentar un con
junto de preguntas por escrito 
al Gobierno para conocer varias 

actuaciones relacionadas con lo 
que los socialistas llaman el 
«caso Piqué», ante la negativa 
del PP a crear una Comisión de 
Investigación en la Cámara.

El pleno del Congreso deba
tirá el martes la propuesta de 
los principales grupos de la 
oposición (PSOE e IU) de crear 
una Comisión de Investigación 
para analizar la política de sub
venciones del Ministerio de In
dustria y las actuaciones rela
cionadas con la empresa Ercros, 
de la que Josep Piqué era pre
sidente antes de ocupar la car
tera ministerial.

Laborda afirma 
que el PP nunca 
creyó en la 
reforma del 
Senado

Efe - Madrid

El portavoz socialista en el 
Senado, Juan José Laborda, 
consideró ayer que el PP «se 
ha quitado el disfraz» y demues
tra que nunca creyó en la refor
ma del Senado, tras las mani
festaciones del nuevo ministro 
de Administraciones Públicas, 
Angel Acebes, negando la po
sibilidad de un rápido acuer
do.

Laborda, en declaraciones 
a Efe, consideró que ésta es «la 
primera vez que el Partido Po
pular descubre sus cartas» y 
añadió que el Gobierno de José 
María Aznar «no ha sido sin
cero en sus compromisos con 
el Senado».

Angel Acebes descartó que 
pueda concluirse en breve la 
reforma constitucional de la Cá
mara Alta en función de las di
ferencias con los nacionalistas 
sobre el reconocimiento de los 
hechos diferenciales y afirmó 
que el debate sobre el estado 
de las autonomías no podrá ce
lebrarse este año debido al ca
lendario electoral.

Por su parte, el portavoz del 
PP en el Senado, Esteban Gon
zález Pons, se mostró ayer 
partidario de dialogar con el 
PSOE sobre Política Autonó
mica, si bien criticó que este 
partido «no tiene una voz» en 
esta materia, sino «un coro de 
voces sin director».

González consideró, en de
claraciones a Efe, que es «un 
error mayúsculo» utilizar, co
mo a su juicio hace el PSOE, 
la política autonómica «como 
arma arrojadiza y de oposición 
para desgastar al Gobierno».

Borrell acusa al 
Gobierno de falta 
de planifícación 
en materia de 
infraestructuras

Efe - Madrid

El candidato del PSOE a la 
presidencia del gobierno, José 
Borrell, acusó ayer al ejecuti
vo de no planificar su política 
de infraestructuras y de haber 
reducido la inversión pública en 
este campo en los tres últimos 
años.

El PP, en ''el limbo"

Borrell, que inauguró ayer 
en el Congreso la jornada par
lamentaria Ciudad y Territorio. 
Infraestructuras y Transportes, 
afirmó que el «PP se ha situado 
en el limbo» y que no existe «un 
sólo documento de planificación 
conocido», lo que, a su juicio 
«afecta a los territorios con 
problemas de equilibrio» y hace 
necesaria «una planificación 
que garantice la solidaridad y 
el respeto al medio natural».

Romay: se busca la forma de dar 
servicio a los inmigrantes adultos

EÍÉ^JMadrid

El ministro de Sanidad y 
Consumo, José Manuel Romay 
Beccaria, aseguró ayer que se 
está trabajando con «diligencia 
y rapidez» para resolver los pro
blemas burocráticos de los inmi
grantes adultos en situación irre
gular a la hora de recibir asis
tencia sanitaria.

En declaraciones a los perio
distas tras despedir en el aero
puerto de Barajas a los profe
sionales sanitarios españoles 
que viajaron hoy a la zona afec
tada por el Huracán Mitch, Ro
may explicó, sin embargo, que 
todavía se desconoce cómo se 
va a resolver definitivamente 
estos problemas burocráticos.

El ministro recordó que a 
partir de hoy los inmigrantes en 
situación irregular en España 
podrán solicitar en los centros 
de atención primaria del Insa- 
lud la expedición de un docu
mento provisional acreditativo 

a efectos de prestación sanita
ria y farmacéutica a sus hijos me
nores.

Sin embargo, la secretaria de 
Movimientos Sociales del 
PSOE, Carmen Cerdeira, denun
ció la «desidia» del Gobierno de 
Aznar hacia los inmigrantes y 
afirmó que se «limitan a ir po
niendo parches» a los problemas 
que se van encontrando.

En una nota remitida ayer a 
la prensa, la dirigente socialis
ta añade que esta «manifiesta in
capacidad nos está llevando a 
una situación insostenible».

Por su parte, IU presentó ayer 
en el Congreso una Proposición 
de Ley para que todos los inmi
grantes, «no sólo los menores 
de edad, y con independencia de 
su situación legal» en España, 
tengan reconocido el derecho a 
la atención sanitaria, y pidió que 
se tramite por el procedimien
to de urgencia.

Esta iniciativa propone modi
ficar el artículo primero de la

Ley General de Sanidad de mo
do que se reconozca como «titu
lares del derecho a la protec
ción a la salud y a la atención 
sanitaria» a «todos los españo
les y los ciudadanos extranje
ros que tengan su residencia en 
el territorio nacional, indepen
dientemente de su situación le
gal».

La portavoz del grupo par
lamentario de IU para Sanidad, 
Angeles Maestro, denunció en 
rueda de prensa que «los inmi
grantes sin papeles tienen nega
dos derechos fundamentales co
mo el de la asistencia sanitaria».

Consideró que la «polémi
ca» suscitada ahora, a raíz de 
la denuncia presentada por la 
Fiscalía de Madrid contra el In- 
salud por una presunta denega
ción de asistencia a varios me
nores hijos de inmigrantes en 
situación irregular, «ha lleva
do a las autoridades sanitarias 
ha adoptar medidas precipita
das y coyunturales».

Rajoy dice que 
dialogará con 
todos los partidos 
para reformar 
las Humanidades

Efe - Madrid

El ministro de Educación y 
Cultura, Mariano Rajoy, expre
só ayer su intención de dialo
gar con Ias fuerzas políticas 
para sacar adelante el proyec
to de reforma de las Humanida
des, porque «me gustaría lle
gar a algo acordado y trabaja
ré en esa dirección».

En declaraciones a RNE, 
Rajoy añadió que no ha encon
trado a nadie que rechace la idea 
de mejorar estas enseñanzas, 
«lo cual me genera cierto opti
mismo y vamos a ver si todo el 
mundo actúa en consecuencia».

«La mejora de las Humani
dades es muy importante por
que no sólo ayuda a la adqui
sición de conocimientos sino 
a pensar, a contrastar parece
res, y a la formación de las per
sonas», manifestó el nuevo ti
tular de Educación y Gultura.



En su última visita a Jordania, Husein 
nombró heredero a su hijo Abdalá en 
lugar de su hermano Hasan, que lo 
habia sido hasta entonces
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KERMNAL
Su médico personal informó de que sus órganos fallan en sus funciones vitales

El Rey Husein vuelve a 
Jordania en estado muy grave
Jordania espera la llegada del Rey Husein a Amán hoy una 
vez parece confirmarse el fracaso del trasplante de me'dula 
al que fue sometido en Estados Unidos el martes pasado.

Efe - Amán

La televisión jordana confir
mó ayer la información e indi
có que el monarca será trasla
dado inmediatamente, junto a los 
doctores que le acompañan, en 
helicóptero, desde el aeropuer
to al centro hospitalario «Al Hu
sein».

El monarca, según informó 
desde estados Unidos su médi
co personal, Samir Farrag, se en
cuentra en estado gravísimo, ya 
que «le han fallado las funcio
nes básicas de sus órganos inter
nos».

Cuando el rey Husein de Jor
dania fue sometido en la clínica 
Mayo de Rochester, en el esta
do de Minnesota, a este último 
trasplante de médula, se consi
deraba que las dos próximas se
manas iban a ser críticas para su 
estado de salud.

Según la información oficial 
jordana, Husein, de 63 años de 
edad, regresa para seguir el tra
tamiento en Amán a petición pro
pia y de la familia real.

Él monarca hachemí, que per
maneció seis meses en la clíni
ca Mayo, donde fue sometido a 
tratamiento para el cáncer lin

fático que padece, incluido un 
trasplante de médula, había re
gresado a Amán el 19 de enero 
pasado.

Pero justo una semana des
pués, el día 26, regresó a Esta
dos Unidos, donde el martes fue 
sometido a un nuevo trasplante 
de médula.

Cambio de heredero

Durante la semana que per
maneció en la capital jordana, 
el rey Husein reemplazó como 
príncipe heredero a su herma
no Hasan, que durante su ausen
cia actuó como regente, por su 
primogénito Abdalá, de 37 años 
de edad.

En el mensaje en que nom
braba a Abdalá su heredero criti
có con dureza a Hasan, al que 
acusó de deslealtad, difamar'a 
su familia y hacer cambios en 
el Ejército sin su consentimiento.

Todo esto hizo pensar que 
Husein no había regresado a Jor- 
dania porque había superado el 
cáncer, sino porque vio la situa
ción política muy complicada 
incluso por el temor de que Ha
san estuviese preparando un 
«golpe de palacio».
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El Rey Husein durante su reciente visita a Jordania. EFE

Los lores podrían 
tardar dos o tres 
semanas en dar 
su veredicto sobre 
el caso Pinochet

Efe - Londres

Los siete lores jueces que de
ben decidir el caso sobre la inmu
nidad del general chileno Augus
to Pinochet podrían tardar en
tre dos y tres semanas en dar a 
conocer su decisión.

Al término de la vista de ape
lación sobre la inmunidad del ge
neral chileno ayer, el presiden
te del grupo, lord Nicholas 
Browne-Wilkinson, anunció que 
la decisión se anunciará «en su 
debido momento».

Fuentes legales, no obstan
te, coincidieron en destacar que 
los lores jueces tardarán un mí
nimo de dos a tres semanas en 
emitir un veredicto y «en nin
gún caso sabremos un resulta
do hasta finales de febrero».

Mónica Lewinsky 
no tendrá que 
declarar de forma 
directa ante el 
Senado de EEUU

Efe - Washington

El Senado de Estados Unidos 
rechazó ayer llamar a declarar a 
Monica Lewinsky ante el hemi
ciclo legislativo. Un total de 70 
de los 100 senadores votó con
tra la propuesta para que Lewins
ky declarara en directo ante el 
legislativo, que tiene a su cargo 
el juicio político contra Clinton.

El ”Kremlingate” llega al 
Banco Central y Aeroflot

Serbia acepta participar en la negociación 
de Rambouillet para pacificar Kosovo

Efe - Moscú

La investigación por escu
chas ilegales a la familia del pre
sidente ruso, Boris Yeltsin, des
tapó ayer acusaciones de coiTup- 
ción en el Banco Central de Rusia 
y llevó a efectuar registros po
liciales en el grupo «Aeroflot».

El escándalo, que se desbor
da involucrando a nuevas figu
ras y estructuras, comenzó el 
martes pasado con el repentino 
retorno al Kremlin del presiden
te, convaleciente tras una úlce
ra de estómago, y la inesperada 
dimisión del Fiscal General de 
Rusia, Yuri Skuratov.

La renuncia de Skuratov, bajo 
presiones del Kremlin, coinci
dió con una inusitada campaña 
de la Fiscalía contra la corrup
ción en la cúpula del poder, que 
ayer afectó a la principal insti
tución bancaria del país.

Nada más prometer el primer 

ministro ruso, Yevgueni Prima- 
kov, que llenará las cárceles con 
funcionarios corruptos, la Fisca
lía denunció importantes irregu
laridades en la administración 
de finanzas y bienes del Estado 
por parte del Banco Central.

Un paraiso fiscal

La Fiscalía consideró ilegal 
el hecho de que en los últimos 
cinco años el BC cedió la admi
nistración de ingentes medios del 
Estado a una compañía priva
da, situada en Jersey (islas del 
Canal) y con un capital inicial 
de sólo mil dólares.

Además, se detectaron nume
rosas irregularidades en la ven
ta de bienes estatales, por valor 
de varios millones de dólares, y 
se incoaron procesos contra di
rectivos de la entidad por apro
piación indebida y malversación 
de fondos públicos.

Julián R. AREVALO

Serbia aceptó ayer acudir a 
la Conferencia de Rambouillet 
para Kosovo, en la que descar
tó negociar cualquier acuerdo 
que deje un resquicio para la in
dependencia de esa provincia o 
su supervisión mediante el des
pliegue de una fuerza militar in
ternacional.

El Parlamento serbio, convo
cado en sesión especial, aprobó 
por una mayoría de 227 votos 
la resolución propuesta por el 
Gobierno a favor de acudir a las 
negociaciones convocadas para 
el próximo sábado en la locali
dad francesa de Rambouillet, a 
unos 50 kilómetros de París.

Hubo sólo tres votos en con
tra, tres abstenciones y tres su
fragios en blanco, pese a las mu
chas críticas oídas durante todo 
el día en la cámara contra las de
mandas y las amenazas de la co

munidad internacional y por su 
«apoyo al separatismo» de los 
albaneses, que son mayoría en 
Kosovo.

El Parlamento encomendó al 
gabinete que designe a los miem
bros de la delegación que acu
dirá a negociar en Francia. El 
primer ministro serbio, Mirko 
Marjanovic, informó después de 
que la composición del grupo 
negociador se anunciará hoy.

El equipo albanés, encabeza
do por el moderado Ibrahim Ru- 
gova y con representantes tam
bién de la guerrilla del Ejército 
de Liberación de Kosovo (UCK), 
viajará hoy a Francia a bordo de 
un avión preparado por la Em
bajada francesa en Belgrado.

Marjanovic, encargado de 
leer la resolución que de inme
diato aprobó el Parlamento, rei
teró la línea oficial, según la cual 
Kosovo podrá obtener una auto
nomía que no mueva un ápice 

las fronteras actuales de Serbia 
y Yugoslavia.

Fue el régimen del entonces 
presidente serbio (hoy yugosla
vo), Slobodan Milosevic, el que 
abolió en 1989 la amplia autono
mía de la que había gozado Ko
sovo en la Yugoslavia del comu
nista Tito.

Diez años después y tras un 
conflicto que causado unas 2.000 
muertes en Kosovo, el Grupo de 
Contacto (Rusia, EEUU, Reino 
Unido, Francia, Italia y Alema
nia) ha convocado una conferen
cia en la que se discutirá la devo
lución de una «autonomía sus
tancial» para la provincia serbia.

La Alianza Atlántica respal
dó las exigencias del Grupo de 
Contacto reactivando la orden 
de ataque (actord) contra Yugos- 
lavia que había congelado en oc
tubre, cuando Milosevic alcan
zó unos acuerdos de pacifica
ción para Kosovo, ya frustrados.
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El CEA se mostró favorable a esa propuesta de la presidencia alemana
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Consejo de Ministros de Agricultura o la 
Comisión Europea quien repartirá dicho 
cupo entre los distintos Estados miembros

La IJE estudia un techo de 54.000
Aznar señala que 
marzo es la 
mejor fecha para 
un acuerdo sobre 
la Agenda 2000

Has. de reconversión de viñedo
Los Estados miembros de la UE debatieron esta semana la 
fijación de un techo anual de 54.000 hectáreas para la 
reconversión y reestructuración de los viñedos en la refor
ma del sector.

¡

f

El Comité Especial de Agri
cultura (CEA), encargado actual
mente de las reformas agrícolas 
de la Agenda 2000, se mostró 
favorable a esa propuesta de la 
presidencia alemana, según fuen
tes comunitarias.

Fuentes españolas destaca
ron, no obstante, que la cifra de 
54.000 hectáreas coincide con 
la apuntada por la Comisión 
Europea dentro de la ficha finan
ciera de su propuesta de refor
ma.

Los Quince deben ahora de
cidir si será el Consejo de Mi
nistros de Agricultura o la Co
misión Europea quien repartirá 
dicho cupo entre los distintos 
Estados miembros.

En el caso de que sea el Con
sejo de Ministros de la UE el 
encargado de efectuar dicha 
distribución, «también se plan
tea la duda de si las cuotas fija
das para cada país serán o no 
inamovibles en previsión de que 
algún Estado miembro no agote 
sus derechos», señalaron las 
fuentes comunitarias.

Productores franceses preguntan a la UE si 
"Vinos de Castilla" vulnera el libre comercio

El director general de Ali
mentación y Cooperativas de 
Castilla-La Mancha, Francisco 
Mombiela, dijo ayer que los pro
ductores franceses han pedido 
a la dirección general de Agri
cultura de la Comisión Europea 
que averigüe si la Orden que 
regula la indicación geográfica 
«Vinos de la Tierra de Castilla» 
vulnera el libre comercio. 
Mombiela aseguró que esta ini
ciativa o pregunta se ha plan
teado erróneamente, ya que a los 
operadores interesados en em
botellar vino con esta indicación 
en Francia se les comunicó que 
la Orden es muy clara al respec
to al delimitar la zona a Castilla- 
La Mancha y «prohibir tajante- 
mente el embotellado fuera de 
la región».

Las medidas de reestructura
ción de los viñedos y su finan
ciación son los asuntos princi
pales de la reforma.

La propuesta inicial de la 
Comisión Europea, en la que se 
prevé un aumento del presupues
to a favor de dichas medidas, 
beneficiaría a los países que, 
como España, necesitan una 
reconversión de sus plantacio
nes.

La presidencia alemana de la 
UE está dispuesta a acelerar las 
negociaciones técnicas sobre la 
reforma del sector para que no 
quede excluida en febrero del 
paquete agrícola de la Agenda 
2000.

Alemania ha intensificado los 
debates sobre la reforma 
vitivinícola hasta el 22 de febre- ■ 
ro, fecha en que comenzará el 
maratón de los ministros de 
Agricultura de la Unión Euro
pea (UE) para cerrar el capítulo 
agrícola de dicha agenda.

España pidió a los Quince que 
la reforma del vino no quede al 
margen, medida también apoya
da por el comisario europeo de 
Agricultura, Franz Fischler.

La Orden, explicó, es muy 
clara al obligar, en el caso del 
vino amparado por la indicación 
que pudiera embotellarse fuera 
de la comunidad autónoma, que 
los productores tendrían que 
justificar mediante controles 
privados que ese producto pro
cede de Castilla-La Mancha. De 
cualquier forma, Mombiela dijo 
que lo que plantea Bruselas a 
través de la denuncia formula
da por los franceses, para quie
nes la Orden podría conculcar 
el artículo 34 del Tratado de la 
Comunidad en cuanto al embo
tellado en la zona de producción 
se refiere, no tiene nada que ver 
con los argumentos que esgrime 
Castilla y León.

Mientras que los operadores 
franceses opinan que con esta
Orden se favorece
«deslealmente» la competencia

España pidió a los Quince que la reforma del vino no quede al margen.

de los operadores españoles 
respecto a los galos, la Junta de 
Castilla y León considera que 
la indicación geográfica «Vinos 
de la Tierra de Castilla» es muy 
confusa debido a que las dos 
comunidades autónomas com
parten el topónimo de Castilla.

Visto bueno del 97%

Por otro lado, Mombiela se 
refirió a las numerosas reunio
nes que la Consejería de Agri
cultura ha mantenido con los di
ferentes representantes del sec- 
torpara desarrollar la indicación 
geográfica con el objetivo de fa
vorecerles y que ha contado con 
el visto bueno del 97 por ciento 
del colectivo vitivinícola. El 
apoyo recibido del sector de
muestra que la indicación es una 
buena idea para el vino de

Castilla-La Mancha y por exten
sión para «el vino de España y 
de Europa», ya que la importan
cia de este producto no se limi
ta sólo a la comunidad autóno
ma o al país, sino también a la 
Unión Europea. ,

El director general de Agri
cultura y Cooperativas se despla
zó a Valdepeñas en compañía 
del delegado de Agricultura en 
Ciudad Real, Esteban Esquinas, 
para mantener una reunión con 
el nuevo presidente del Conse
jo Regulador de la Denominación 
de Origen «Valdepeñas», Fer
nando Prieto.

Además de conocer las ins
talaciones de la Estación de 
Viticultura y Enología de 
Valdepeñas, Mombiela aprove
chó su viaje a la provincia para 
visitar varias cooperativas de 
Manzanares y Miguelturra.

El presidente del Gobierno 
español, José María Aznar, 
señaló ayer que marzo sería «la 
mejor fecha» para llegar a un 
acuerdo sobre las perspectivas 
financieras de la UE incluidas 
en la Agenda 2000 y que su 
«preocupación» sobre la mar
cha de las negociaciones es 
«compartida» en la Unión.

«No hay problemas entre 
España y Alemania, no hace 
falta entender eso, sino saber 
que cuando se quiere llegar a 
un acuerdo en marzo hace fal
ta trabajar muy intensamente 
para conseguirlo», respondió 
Aznar a preguntas de los perio
distas en Bruselas, donde par
ticipa en el XIII Congreso del 
Partido Popular Europeo (PPE) 
El presidente del Gobierno 
consideró que sería «muy po
sitivo y muy bueno» llegar a un 
acuerdo en marzo y explicó que 
su deseo es que «se aproveche 
al máximo» el tiempo que que
da porque, resaltó, «no es mu
cho». «Es una manifestación de 
preocupación, porque existe un 
deseo de acuerdo», agregó José 
María Aznar, quien garantizó 
que España hará «los esfuerzos 
necesarios» para que haya un 
acuerdo en el Consejo Europeo 
extraordinario del 25 y 26 de 
marzo en Berlín.

Según Aznar, «llega el mo
mento de impulsar la negocia
ción a fondo y, por eso, yo quiero 
manifestar una preocupación, 
además compartida, de que lle
guemos a tiempo».

«Creo que sería bueno im
pulsar al máximo, en estos 
momentos, unas negociaciones 
para intentar llegar al acuerdo 
que todos deseamos», agregó 
Aznar.

Tras recordar el gran número 
de «propuestas, iniciativas e 
intercambio de opiniones» rea
lizadas por el Gobierno espa
ñol, el jefe del Ejecutivo reite
ró que «hay una preocupación 
general por el hecho de que 
procuremos llegar al Consejo 
Europeo de marzo con el ma
yor consenso posible». «Esa es 
mi preocupación también», dijo.

«Probablemente sea la me- 
j or fecha y España está dispuesta 
a hacer los esfuerzos necesarios 
para que haya acuerdo en mar
zo», garantizó Aznar.

Respecto al XIII Congreso 
del PPE, en el que Aznar ha de 
presentar ayer un documento 
sobre la «modernización» de 
esta fonnación política europea, 
el presidente del Gobierno es
pañol y del Partido Popular se 
refirió a las ideas de «centro y 
reformistas» como claves para 
afrontar este proceso en el par
tido y «la integración de la UE».

M.C.D.2022
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Según la decisión del Comité de Gestión de Cultivos Herbáceos de la UE

La ayuda al girasol 98/99 se 
recorta en un 7 por ciento

C. LUMBRERAS/E. RUBIO

Los productores de oleaginosas 
(girasol, colza y soja) verán reducido 
el importe del pago compensatorio co
rrespondiente a la campaña 98/99 en 
un 7%, de acuerdo con la decisión adop
tada por el Comité de Gestión de Cul
tivos Herbáceos de la Unión Europea 
la semana pasada. El recorte se debe a 
que los precios de mercado constata
dos a lo largo de la campaña para es
tos cultivos han sido superiores al precio 
de referencia que establece la norma
tiva comunitaria.

De acuerdo con ésta, el importe de 
la ayuda al girasol, la colza y la soja se 
revisa al alza si los precios registra
dos en el mercado son inferiores al pre
cio de referencia (fijado en 196,8 ecus/ 
tonelada) y a la baja si son más altos. 
No hay cambios en el importe si la di
ferencia es menor de un 8%.

Según los datos manejados en el 
citado Comité, las cotizaciones de las 
oleaginosas en la Unión Europea han 
sido superiores en una media del 15% 
al citado precio de referencia, por lo 
que se aplica un recorte del 7% (ya que 
hay que deducir la mencionada fran
quicia del 8%). En consecuencia, los 
productores de estos cultivos, que ya 
cobraron un anticipo de la prima, per
cibirán ahora un saldo inferior al pre
visto. Hay que apuntar que, en la pre
sente campaña, no se ha superado la 
superficie máxima garantizada de 
oleaginosas en España, por lo que no 
habrá penalización por ese concepto. 
En relación con este sector, hay que 
señalar que el grupo de altos funcio
narios que debate en Bruselas las pro
puestas de reforma de la Política Agra
ria Común se centró la semana pasada 
en los cultivos herbáceos.

De las negociaciones se deduce que 
hay varios Estados miembros, además 
de España, que defiende el manteni
miento de una ayuda específica para 
las oleaginosas, tal y como reivindica 
el sector del girasol en nuestro país. 
Estos Estados miembros son Italia, 
Francia, Luxemburgo, Bélgica, Aus
tria y Portugal.

No hay que olvidar que la propues
ta de la Comisión Europea plantea que

Los productores de oleaginosas verán reducido el importe del pago compensatorio.

la ayuda a estos cultivos se sitúe en el 
mismo nivel que se prevé para los ce
reales. Ello permitiría evitar las limi
taciones a la siembra que impone el 
acuerdo de Blair House, firmado con 
Estados Unidos. Sin embargo, la des
aparición de una ayuda específica pro
vocaría, según los expertos, la desapa
rición del cultivo del girasol en am
plias zonas productoras de España ya 
que, a igual subvención, sería más ren
table cultivar cereales.

Así pues, el sector en nuestro país 
prefiere una ayuda diferenciada aun
que la superficie de cultivo siga estando 
limitada.

Desde que se presentaron las pro
puestas de la Comisión Europea, el 
denominado G-7, formado por las or
ganizaciones agrarias, cooperativas e 
industriales del sector español de 
oleaginosas, ha mantenido diversos 
contactos con responsables del Minis
terio de Agricultura y de la Comisión 
Europea para defender su posición 
sobre el mantenimiento de una ayuda 
específica y, en consecuencia, para 
defender el propio cultivo del girasol.

El campo 
pesa

CESAR 
LUMBRERAS poco

Prima al ovino 1998

Por otro lado, el Comité de Gestión 
de Carne de Ovino y Caprino de la UE 
ha fij ado el importe definitivo de la pri
ma al ovino correspondiente al año 
1998. Para las ovejas productoras de 
corderos pesados, dicho importe es de 
3.742,68 pesetas por cabeza y para las 
ovejas productoras de corderos lige
ros y las cabras de 2.994,116 pesetas. 
Dado que los ganaderos han percibi
do ya dos anticipos con cargo a esta 
ayuda, el saldo que les llegará en próxi
mas semanas será de 1.505,79 pesetas 
por oveja productora de corderos pe
sados y de 1.204,46 pesetas por oveja 
productora de corderos ligeros y por 
cabra. Asimismo, está pendiente el pago 
de un 10% de la denominada «prima 
mundo rural», que se concede a los 
productores de zonas desfavorecidas. 
El importe definitivo de la prima ai 
ovino se calcula teniendo en cuenta la 
evolución de las cotizaciones del ga
nado a lo largo de todo el año y com
parándolas con un precio de objetivo 
establecido a nivel comunitario.

El pasado fin de semana se celebró en Ma
drid el Congreso Nacional del PP. Era la edi
ción número trece. Los compromisarios es
tudiaron cinco ponencias. En ninguna de ellas 
había referencias a la política agraria de forma 
directa. Tan sólo en la elaborada por Rodrigo 
Rato se hacía mención, de pasada eso sí, a 
la evolución del comercio exterior agrario, 
pero no llegaba a cinco palabras. Sí había, 
en cambio, referencias a asuntos que inci
den directamente en la renta agraria, como 
la política de aguas que se piensa seguir o la 
política relacionada con la Unión Europea 
(UE). A la vista de lo anterior hubo un gru
po de compromisarios, de Andalucía y 
Extremadura sobre todo, que manifestaron 
su inquietud y preocupación por el olvido. 
Postura que debiera haber sido compartida 
por los otros asistentes, a la vista de la im
portancia que tiene el voto de los agriculto
res y ganaderos en el conjunto de los sufra
gios que recibe el PP.

Estamos ante una prueba más del escaso 
interés que suscitan las cuestiones agrarias 
entre los partidos políticos y en el conjunto 
de la sociedad. Ni aún jugándonos los cerca 
de 900.000 millones de pesetas que llegan 
desde Bruselas para el campo y, por lo tan
to, para el país, se toma conciencia de la im
portancia del sector agrario y del medio mral 
en el conjunto de la economía y del medio 
ambiente.

Dicho lo anterior conviene matizar que, 
aunque el PP no haya concedido importan
cia a la política agraria, como tal, dentro de 
las ponencias, hay muchos afiliados y altos 
cargos del citado grupo político que, a esca
la individual, municipal, provincial y regional 
sí otorgan importancia a esta política y a la 
actividad agrícola y ganadera. Ellos debe
rían ser los primeros en presionar a los res
ponsables de su grupo político para que en 
próximas ocasiones no se vuelva a producir 
este olvido. Olvido que no se circunscribe 
solamente al sector agrario, sino que tam
bién afecta a otros como el pesquero y el 
industrial, por poner tan sólo dos ejemplos. 
Y es que las ponencias adolecían de falta de 
concreción.

Mientras tanto, en Bruselas sí se va a lo 
concreto y, o mucho cambian las cosas, o en 
las próximas semanas nos vamos a encon
trar con una cuerdo político para reformar 
la Política Agraria Común (PAC). Como 
decía antes, España se juega unos 900.000 
millones en este envite.

a los agricultores y ganaderos.

Además, al domiciliar 
las Ayudas llévese un Regalo Seguro

LO MEJORo
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AYUDAS COMUNITARIAS AGRARIAS 1999
Domicilie en el Banco Central Hispano las ayudas que la Unión Europea concede
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La CCAE advierte que el 
girasol desaparecerá de 
España con la Agenda 2000

1

Los ganaderos, en la autovía de Lorca.
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EFE

Doscientos camiones de
ganaderos de porcino 
cortaron la autovía de Lorca

Efeagro

La Confederación de Coope
rativas Agrarias de España 
(CCAE) advirtió ayer en un co
municado que el cultivo de gi
rasol desaparecerá de España si 
«la Comisión mantiene la pos
tura intransigente de incluir la 
reforma de este sector dentro de 
la Agenda 2000».

Según los datos de CCAE, las 
propuestas de la Agenda 2000 
provocarán la pérdida de entre 
300.000 a 500.000 hectáreas de 
superficie sembrada, lo que su
pondrá una disminución en la 
producción de pipa de girasol de

400.000 toneladas, frente a una 
molturación de 1,5 millones de 
toneladas anuales.

Los productores españolas 
dejarán de ganar unos 20.000 
millones de pesetas y se produ
cirá un desequilibrio en la ba
lanza agroalimentaria que se 
puede calcular entre los 13.000 
y 20.000 millones de pesetas, 
debido al aumento de las impor
taciones de aceite de girasol y 
de tortas para la alimentación 
animal.

Además, se prevé que sólo 
nueve de las 23 plantas 
extractoras existentes se puedan 
mantener abiertas.

Z

PRECIOS indicativos: 04 de febrero de 1999

Efeagni

Cerca de 200 camiones de 
pienso y ganado porcino corta
ron ayer el tráfico de la autovía 
de Lorca, en ambas direcciones, 
a la altura del kilómetro 585 en 
las proximidades del Polígono 
La Torrecilla.

En la concentración partici

pan unos 500 ganaderos proce
dentes de Murcia, Totana y al
gunas puntos de Almería, que 
colocaron en las vías pancartas 
en las que se lee «S.0.S.»y «Sal
vemos nuestra Región».

Este corte de tráfico se sumó 
a las retenciones que sufrían las 
principales calles de la capital 
murciana, entre ellas la Gran Vía,

donde se manifiestaron ganade
ros en vehículos que se dirigían 
a la Glorieta de España, lugar en 
el que se concentraron más tar
de. Estas protestas forman par
te de las movilizaciones que lle
varon a cabo ayer las organiza
ciones agrarias y ganaderas para 
reivindicar ayudas para el sec
tor porcino.

OVINO
Corderos de 10 a 15 kg
Corderos de 15 a 19 kg
Corderos de 19 a 23 kg
Corderos de 23 a 25,4 kg
Corderos de 25,5 a 28 kg
Corderos de 28 a 34 kg
Corderos do más de 34 kg
Oveja extra
Oveja primera
Oveja segunda
Oveja industrial

Pts/Kgr Semana anterior
415-425 415-425
355-365 355-365
335-345 335-345
305-315 305-315
280-290 280-290
240-250 240-250
195-205 195-205
60 60
35 35
25 25
20 20

La mayoría de la UE quiere eliminar 
el régimen especial de ias oleaginosas

Elkagru

Nueve Estados miembros de 
la Unión Europea (UE) son par
tidarios de suprimir el régimen 
especial de ayudas al sector de 
las oleaginosas, medida a la que 
se oponen seis países, España 
entre ellos.

Una mayoría apoyó la pro
puesta de la Comisión Europea 
de reducir las ayudas para igua
larías a las subvenciones exis
tentes en cereales, durante las 
reuniones mantenidas esta sema
na por el grupo de trabajo de «alto 
nivel» que se encarga de las 
negociaciones agrícolas de la 
Agenda 2000.

Algunos de esos países, en

tre los que se encuentran Aus
tria, Bélgica y Luxemburgo, de
fendieron, sin embargo, una re
ducción gradual en tres años de 
dichas ayudas, como propone la 
presidencia alemana de la UE, 
informaron fuentes comunitarias 
cercanas a las negociaciones.

España, Francia, Italia, Por
tugal, Finlandia y Grecia se 
opusieron, por su parte, a la 
desaparición del régimen espe
cial por temer graves perjuicios 
para los productores de ese cul
tivo. En el caso de España, el cul
tivo de girasol sería el más per
judicado por esa medida.

Las mismas fuentes señala
ron que esos seis Estados podrían 
aceptar un recorte de las ayudas

siempre que se mantenga el ré
gimen especial existente para ese 
cultivo.

El mantenimiento del régi
men especial supondría conser
var los límites a la superficie 
sembrada que fueron introduci
dos tras las negociaciones de 
«Blair House» con Estados Uni
dos (1992), en las que ese país 
obligó a la UE a poner un tope 
a las ayudas destinadas al sec
tor. La Comisión está conven
cida de que la equiparación del 
régimen de oleaginosas al de 
cereales permitiría eliminar di
chos límites a la producción, 
creencia que constituye el prin
cipal argumento de su propues
ta.

CONEJOS

CEREALES
Cebada maltcría 21-21,50 21-21,50
Pienso (+ 62 Kg/Hl) 20-20,25 20-20,25
Pienso (- 62 Kg/Hl) 18,50-18,75 18,50-18,75
Trigo duro 26 26
Trigo blando: De fuerza 27-27,50 27-27,50
Extensibles: 25-25,50 25-25,50
Alcalá 26,50 26,50
Panificables 23,25 23,25
Forrajeros (Pané, Anzada) 21,75 21,75
Avena blanca 29,50 29,50
Avena rubia 21,25 21,25
Centeno 19,25 19,25
Triticales 19,75 19,75
Maíz secadero 23,10 23,10

LEGUMINOSAS
Heno de alfalfa (18-20%)................. S/C S/C
Heno de alfalfa (20-22%)................. S/C S/C
Pipa girasol (9,2,44)....i................ ■... S/C S/C
Guisante grano (14% Hdad.)............ S/C S/C
Lentejas La Mancha.......................... S/C S/C
Yeros................................................. 22,25 22,50
Veza grano......................................... 32-33 32-33

PORCINO
Selecto 120 120
Normal ............................................. 1 15 115
Graso 1 10 1 10
Lechón de 15 Kgr (Ptas/unidad) 2.200 2.000

195-205
60

Conejo Joven de 1,8-2,2KG 
Desvieje

195-205
60

El PSOE exigirá al Gobierno transparencia 
en las negociaciones de la PAC

Efe

El grupo Socialista en el 
Congreso exigirá al Gobierno 
una total transparencia en las 
negociaciones abiertas en la 
Unión Europea (UE) para refor
mar la Política Agrícola Común 
(PAC).

Su portavoz en la Comisión 
de Agricultura del Senado, An
tonio Rodríguez, presentará una

interpelación ante el Pleno de la 
Cámara el próximo miércoles en 
la que instará al Gobierno a 
exponer su posición en este pro
ceso negociador.

Advierte que «pese a que los 
intereses españoles están en 
juego, la política del Ejecutivo 
está siendo muy poco transpa
rente, rehuyendo al información 
al Parlamento, a los sectores 
afectados y a la sociedad en su

conjunto».
Recuerda que los últimos 

acuerdos alcanzados dentro de 
esta reforma «no han sido muy 
satisfactorios para los intereses 
españoles», como ocurrió en el 
caso del aceite de oliva.

Al hilo de esta iniciativa, el 
PSOE ha solicitado las compa
recencias en el Senado de los 
representantes de ASAJA, 
COAG y UPA.

LECHE
- Con ordeño meeánico y tanque de frío:
Con Denominaeión de Origen
Sin Denominación de Origen 
De cabra
- Sin ordeño mecánico ni tanque de frío:
De oveja
De cabra

Pts/Grado de grasa

19-20 
18-19
14,25-15,25

19-20
18-19 

14,25-15,25

S/C 
S/C

16,75-17,50
14

Subida del precio de los lechones: Los precios de los le
chones registraron un incremento de doscientas pesetas por kilo
gramo vivo. En cuanto a los precios de la cebada, del trigo y del 
maíz, permanecieron estables, debido a que la oferta no presiona 
demasiado y las ventas se desarrollan con lentitud.

INFORAAACION OFRECIDA POR:

^ CAJA RURAL

ó o M
 

O
 

M



Viernes, 5 de febrero de 1999 1 3Mientras, el alcalde dice que Camero 
es "el representante de la mentira 
política en Valdepeñas" al acusarle de 
no pagar las multas de tráfico
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Quiere estudiar las facturas municipales desde 1998 y dice que el Ayuntamiento ''es un cuarto oscuro”

El PP pide una comisión especial de 
Hacienda para revisar las cuentas
El grupo municipal del PP en el Ayuntamiento de Valdepe
ñas ha solicitado al presidente de la Comisión Informativa 
de Hacienda, Antonio Fernández, la celebración de una se
sión extraordinaria del citado órgano municipal para revi
sar las facturas de la presente legislatura, al mismo tiempo 
que acusa al equipo de gobierno de falta de transparencia.

José Luis MARTÍNEZ

"No hay manera de que el 
Ayuntamiento sea una casa de 
cristal; en realidad es un cuarto 
oscuro, sin transparencia, sin 
luces, sólo es un lugar de acceso 
a los que gobiernan, que son los 
únicos que manejan los datos y 
los únicos que parece que tienen 
derecho a verlos". Con estas 
palabras, el portavoz del grupo 
municipal en el Ayuntamiento de 
Valdepeñas, Rafael Martínez de 
Carnero, justificó en rueda de 
prensa la solicitud de convoca
toria de Comisión Informativa de 
Hacienda Extraordinaria, órga
no en que quieren continuar su 
propósito de revisar todas y cada 
una de las facturas del pasado año 
1998, una vez que, según él, "tan 
sólo se nos ha dejado tres días, 
sumando hora y media de traba
jo en total, algo que es imposi
ble".

"Agotaremos todos los 
caminos legales"

De Carnero dejó clara la in
tención de la oposición "de no 
utilizar medidas de fuerza y uti
lizar todos los caminos de la ley" 

a la hora de revisar las facturas 
municipales, a pesar de matizar 
que "no desconfiamos de los 
servicios jurídicos y el interven
tor nos merece todos nuestros 
respetos y sólo queremos saber 
que el dinero municipal se gasta 
bien" y aclarando, de este modo, 
el reto lanzado desde hace sema
nas de que se encerrarían en el 
consistorio, en el caso de que no 
se les dej ara seguir trabaj anclo con 
las cuentas municipales.

Además, el portavoz popular 
acusó al PSOE de incumplir su 
promesa electoral de abrir las 
puertas de la alcaldía a todos los 
ciudadanos, ya que, según él, "nos 
consta que se han acercado aso
ciaciones vecinales a recabar 
información y se les ha negado".

Rafael Martínez de Carnero 
sacó también a colación la denun
cia hecha a principios de legis
latura sobre un miembro del PP 
que no estaba al corriente de pago 
en una asunto que salió publica
do en el BOP (Boletín Oficial de 
la Provincia) para manifestar que 
"nuestro alcalde está dando un 
mal ejemplo a la ciudadanía", al 
no haber hecho frente al pago de 
una multa de tráfico de 20.000 
pesetas, que fue expedida el 10 
de junio del pasado año y que salió

artido

Daniel Lara y Rafael Martínez de Carnero, en rueda de prensa. J.L.M.

publicada en el BOP del pasado 
15 de enero.

Por su parte, el coordinador 
del PP en Valdepeñas y miem
bro de la ejecutiva local, Daniel 
Lara, habló en el encuentro ante 
los medios de comunicación de 
las conclusiones más importan
tes del último Congreso Nacio
nal del PP, al que asistió como 
compromisario. Así, Lara, ase
guró que en este último congre
so se cerró una etapa de 9 años, 
de cara a la renovación ideoló
gica y generacional de la citada 
formación política y se marcó 
como objetivo el traslado de estas 

propuestas a nivel local, tendien
do hacia posturas "más modera
das y tendentes al acuerdo". Lara 
habló del contenido de las ponen
cias y se felicitó de la cota de 
participación de las mujeres en 
el partido, que alcanza el 30%.

Por último, dijo que en Val
depeñas "el centro reformista 
existe desde hace años", sobre 
todo tras la renovación de la eje
cutiva en el 97.

Desmentido del alcalde de
Valdepeñas

Por otra parte, en referencia

a la acusación sobre el impago 
de la multa de tráfico, el alcalde 
de Valdepeñas, Victoriano Gon
zález de la Aleja, califica en nota 
de prensa a Martínez de Carne
ro como "el representante de la 
mentira política en Valdepeñas".

Así, el primer edil aporta 
documentación donde se acredita 
"que pagó la citada multa el pa
sado día 15 de enero, una vez 
resueltas las alegaciones que 
había presentado contra la mis
ma", según añade el comunica
do.

González de la Aleja dice que 
no se puede decir que el reque
rimiento de pago no llegó a su 
domicilio cuando ha mantenido 
con Tráfico una comunicación 
para presentar alegaciones "y ha 
optado por resolver abonando el 
importe de la multa ante la im
posibilidad de que fueran aten
didos sus argumentos de defen
sa. Según él, "cuando este 'señor' 
ha aparecido en el BOP en las 
mismas circunstancias, no se me 
ha pasado por la cabeza utilizar
lo como arma arrojadiza por 
entender que esta situación no es 
motivo de controversia política 
puesto que afecta a cientos de 
ciudarrealeños cada año".

Según De la Aleja, el PP ha 
iniciado su campaña electoral 
igual que cerró la del 95 "ancla
do en la mentira, la descalifica
ción y el insulto como único ar
gumento", tal y como señala el 
alcalde de Valdepeñas en su 
comunicado.

Antes de junio se asfaltarán muchas calles 
al ser obras electoralistas, según el PP

J. L. MARTÍNEZ

El portavoz de la oposición 
en el Ayuntamiento de Valdepe
ñas, Rafael Martínez de Carne
ro, no olvida el hecho de que se 
perdiera una subvención de la 
Diputación para asfaltar diferen
tes calles de la localidad, en un 
asunto en el que, según él, "la 
respuesta que hemos obtenido del 
alcalde es que ya estaban 
asfaltadas".

Según Martínez de Carnero, 
"algunas calles llevan sin 
asfaltarse desde hace cinco años. 

especialmente la calle Belén, que 
se encuentra en un estado lamen
table".

"Obras agradecidas en 
periodo electoral"

El portavoz popular avisó 
también en rueda de prensa so
bre la proliferación de este tipo 
de obras hasta las próximas elec
ciones del próximo mes de junio, 
"puesto que son obras muy agra
decidas en elecciones y, por tanto, 
se asfaltarán muchas calles, que 
se podrían haber arreglado an

tes con el dinero de la Diputa
ción y no ahora que se realiza
rán con la aportación proporcio
nal de los valdepeñeros".

Planes de empleo de la 
Diputación y el INEM

Rafael Martínez de Carnero 
también se refirió ante los perio
distas a los Planes de Empleo que 
lanza la Diputación Provincial de 
Ciudad Real en convenio con el 
INEM (Instituto Nacional de 
Empleo), que, según él, "nacie
ron con la Diputación con el 

Partido Popular y poco a poco se 
van aumentando".

De este modo, el portavoz de 
la oposición en el Ayuntamien
to de Valdepeñas y diputado 
provincial salió al paso de las 
críticas vertidas en el último 
pleno por el portavoz socialista, 
Jesús Martín, quien justificó el 
voto en contra del PSOE a los 
últimos Planes de Empleo de la 
Diputación, al considerar que la 
dotación económica debería 
incrementarse, algo que, según 
Martínez de Carnero, sucederá 
"paso a paso, subiéndose paula
tinamente la cantidad". "Las obras antes", según el PP.
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"Los Llanos" pide 
medidas al 
Ayuntamiento para 
los propietarios de 
perros

La Tribuna

La Asociación de Vecinos 
del barrio de "Los Llanos" de 
Valdepeñas ha remitido recien
temente al alcalde de la citada 
localidad, Victoriano González 
de la Aleja, un escrito en el que 
solicita la elaboración de un 
bando municipal que contem
ple diferentes medidas precep
tivas para los propietarios de 
animales de compañía, "funda
mentalmente perros", tal y como 
informa la citada asociación 
vecinal a través de una nota de 
prensa remitida a nuestra redac
ción.

Sugerencias de la asocia
ción de vecinos

En el escrito de la citada 
asociación, que firma el vice
presidente en funciones 
Demetrio Muñoz, se sugiere que 
"se pida a los propietarios de 
perros que recojan los excre
mentos de los mismos, y al 
mismo tiempo, que vayan con 
bozal y cadena para evitar al
gún accidente grave como el 
acaecido recientemente en la 
ciudad de Palma de Mallorca".

Según la Asociación de 
Vecinos del barrio de "Los Lla
nos" "cada día que pasa proli
fera más el número de anima
les de compañía" y ello "supo
ne un incremento de suciedad 
en las calles". Por último, se
gún el escrito, "se observa que 
los referidos animales campan 
a sus anchas por las calles con 
el consiguiente peligro para las 
personas y principalmente para 
los niños".

Coordina el asesor amiento en malos tratos en la región

Royo habló del impago 
de pensiones a mujeres

José Luis MARTÍNEZ

* Poco ha tardado el 
Ayuntamiento de Valdepe
ñas en responder a las acu
saciones de Martínez de 
Camero por el impago de una 
niulta de tráfico de 20.000 
pesetas.

La coordinadora del progra
ma de asistencia jurídica a los 
malos tratos a mujeres en 
Castilla-La Mancha de la Aso
ciación de Mujeres Juristas 
"Themis", Paloma Royo, impar
tió ayer una conferencia en el 
salón de actos del Centro de 
Servicios Sociales de Valdepe
ñas sobre "Asesoramiento y 
asistencia jurídica: impago de 
pensiones y malos tratos", or
ganizada por la concejalía de la 
Mujer del Ayuntamiento de la 
citada localidad.

Royo, que estuvo acompa
ñada en su intervención por la 
abogada del Centro Integrado 
de Igualdad de Oportunidades 
de la Mujer (CIEM), Presenta
ción Sánchez Martín, y por la 
concejal de la Mujer, Lucía 
Gallego, explicó, en primer 
lugar el cometido de la asocia
ción "Themis", creada en 1987, 
"y cuyo cometido principal es 
la defensa jurídica de las mu
jer, con apoyo totalmente gra
tuito a todas las mujeres que lo 
necesiten".

Del mismo modo, "Themis" 
realiza cursos de formación para 
licenciadas en Derecho especí
ficos de la mujer en todos los 
ámbitos jurídicos y en Castilla- 
La Mancha se realiza un pro
grama específico desde el año 
pasado en "Impago de pensio
nes para solicitar la ejecución

I

J.L.M.Presentación Sánchez, Lucía Gallego y Paloma Royo, ayer.

y el pago de las obligaciones 
señaladas en resolución judicial; 
bien vía civil en ejecución de 
sentencia; o bien vía penal por 
medio de una querella", tal y 
como señáló a LA TRIBUNA 
Paloma Royo.

"Abandono del hogar y de 
sus obligaciones "

En el caso de impago de 
pensiones y malos tratos, lo que 
procede, según esta letrada, 
"imponer una querella general 
de malos tratos y, dado que no 
recibe asistencia jurídica gra-

Wrwtt

* Mientras'que De Car
nero apela a la poca fiabili
dad del primer edil, al no 
pagar una infracción y salir 
publicada la misma en el 
BOP; Victoriano González 
de la Aleja asegura qué el 
portavoz del Partido Popu
lar es el representante de la 
mentira en la política de 
Valdepeñas".

tuita en los juicios de faltas, 
donde no es preceptiva la asis
tencia letrada, a fin de que sea 
asesorada por una abogada C' 
iniciar el procedimiento judi
cial".

Royo incidió en el mal trato 
que se produce por el cónyuge 
en el abandono del hogar y de 
las obligaciones económicas de 
dar alimento, ropa y calzado a 
los componentes de la unidad 
familiar y aseguró que desde su 
asociación se opta en la mayo
ría de los casos por agotar to
das las fórmulas legales en el 
caso de sobreseimiento.

* Sea como fuere, lo que 
sí parece claro es que la 
oposición ha solicitado una 
Comisión Informativa de 
Hacienda con carácter ex
traordinario para analizar el 
conjunto de facturas y datos 
contables del año pasado; así 
como los informes de las 
contrataciones de personal 
laboral contratado desde 
principios de legislatura.

* Está claro que los con
trincantes políticos, especial
mente los primeros espadas, 
han dejado ya la espada de 
madera y se han ido a por la 
de metal.

* En todo ese camino 
queda saber aún quiénes 
serán los subalternos, los 
picadores, losbanderilleroes 
e incluso los monosabios de 
la fiesta del 13 de junio.

"Las lunas rotas" inaugura hoy el 
programa cultural de primavera

La Tribuna

La representación de la obra 
teatral "Las lunas rotas" abre esta 
tarde, a partir de las ocho y media 
en el Auditorio Municipal, la 
programación cultural de prima
vera, en una puesta de escena que 
correrá a cargo de la compañía 
"Entrecajas" y que cuenta en el 
reparto con la presencia de Juan 
Luis Gallardo, Carmen Conesa 
y Luis Perezagua y con la direc
ción de José Luis García Sán
chez.

Argumento de "Las lunas 
rotas "

El argumento de esta obra 
teatral trata de un hombre ya 
mayor que espera en la habita
ción de su casa a que su hijo 
venga del trabajo para acompa
ñarle a una residencia de repo
so para ancianos.

El protagonista es un ser

Auditorio Municipal de Valdepeñas.

melancólico que habla con su vejez, amor y muerte, y poste- 
mujer, fallecida años antes, de riormente con su hijo.

CCOO ve mal el veto a la 
directiva de la S.A. Europea

La Tribuna

La Unión Comarcal de Co
misiones Obreras en Valdepe
ñas considera que el Gobierno 
de Aznar comete una gran tor
peza política al vetar la directi
va comunitaria sobre la Socie
dad Anónima Europea, que plan
tea un estatuto propio y diferente 
al que cada Estado establece para 
la creación de las sociedades 
anónimas, y la participación de 
los trabajadores en las mismas, 
según informa en nota de pren
sa.

CCOO cree que con esta di
rectiva se podrían crear socie
dades europeas que podrían 
actuar mejor por tocia europa; y, 
desde el punto de vista social, 
la directiva propone el estable
cimiento de un modelo de 
cogestión similar al alemán.

Según el citado sindicato, 
hasta hace unos meses se opo
nían a esta cogestión Francia, 
Italia y españa, aunque Francia 
e Italia han levantado el veto "y 
ya sólo se opone el gobierno de

Aznar", tal y como añade el 
comunicado.

Para CCOO, la posición del 
Gobierno supone una profunda 
desconfianza hacia los trabaja
dores, "prefiriendo mantener los 
viejos esquemas del autoritaris
mo en la empresa e impedir la 
participación de los trabajado
res en la toma de decisiones, lo 
que supondría una mayor demo
cratización en la empresa y una 
mayor eficacia de ésta".

CCOO planteará también la 
reforma del comité de empleo, 
en un punto importante para la 
Confederación Europea de 
Empresarios, a fin de 
potenciarlo y de que en el cita
do órgano se debatan políticas 
macroeconómicas y en el que, 
ajuicio de CCOO, "deben es
tar además de los ministros de 
Trabajo, los de Economía".

Por último, desde Comisio
nes Obreras queda patente su 
apoyo al Pacto Europeo por el 
Empleo, propuesto reciente
mente por la presidencia alema
na de la Unión Europea.

Ó
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Angel Pozas deseó a los beneficiarios 
de los avales que, cuanto antes, 
puedan incorporarse al mundo laboral
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Las empresas que los contraten recibirán buenos incentivos económicos

Victoriano Tera entregó avales- 
empleo a doce personas
Doce manzanareños, jóvenes y mujeres en su mayoría, 
recibieron ayer de manos del delegado provincial de In
dustria, Victoriano Tera, y del alcalde, Miguel Angel 
Pozas, otros tantos avales-empleo que permitirán a las 
empresas que les contraten indefinidamente recibir in
centivos de 500.000 pesetas en el caso de los Jóvenes y de 
600.000 si se trata de mujeres o disminuidos.

La Tribuna

Tera destacó que el Gobier
no regional y los agentes socia
les firmantes del Acuerdo Re
gional por el Empleo al que tam
bién se suscribió el Ayuntamiento 
de Manzanares, pretenden que 
además de formar a los jóvenes 
y a las mujeres para facilitar su 
incorporación al mundo laboral, 
se materialice en otras acciones 
que aumenten estas posibilida
des.

Por esa razón, a quienes han 
participado en las acciones 
formativas desarrolladas en 
Manzanares gracias al conve
nio suscrito por el municipio con 
el Acuerdo Regional por el 
Empleo, se les han entregado 
estos avales-cheque de los que 
los empresarios pueden benefi
ciarse antes de seis meses si 
contratan a sus poseedores.

El responsable en Ciudad Real 
de la Consejería de Industria y 
Trabajo de la Junta de Comuni
dades se ha mostrado conven
cido de que con incentivos de este 
tipo y con las medidas del Acuerdo 
Regional por el Empleo «se con
tribuirá a que los jóvenes se in
tegren en el mundo laboral, que 
es el objetivo del gobierno de José 
Bono».

Por su parte, Miguel Angel 
Pozas deseó a los beneficiarios 
de los avales que cuanto antes 
puedan incorporarse al mundo 
laboral. El alcalde manzanareño 
se refirió al trabajo como un 
derecho y no como una mercancía 
señalando que el primer objeti
vo del Ayuntamiento y del Go
bierno regional es crear empleo. 
Subrayó que el trabajo es una 
actividad humana que nos 
dignifica y desarrolla como 
personas.El alcalde se mostró

Tera y el alcalde durante la entrega de los avales.

partidario de intentar hacer rea
lidad en el futuro el pleno em
pleo para eliminar la «lacra so
cial» del paro que el pensamien
to único imperante, siempre que 
se mantenga dentro de ciertos 
límites, considera tolerable pues
to que admite una zona opaca en

la que confina a los excluidos.
Tras la entrega de los avales- 

cheque, algunas de las participan
tes en el acto expresaron sus 
deseos de encontrar trabajo lo 
antes posible, opinando favora
blemente sobre estas medidas de 
las que se han beneficiado.

El aumento del paro en Manzanares 
golpeó sobre todo a las mujeres

La Tribuna

Veinticinco nuevos parados 
engrosaron las listas del INEM 
de Manzanares en el mes de 
enero.

El aumento del 2,6 por ciento 
se ha debido fundamentalmente 
al paro femenino, que subió en 
veintitrés personas, mientras que 
el masculino sólo afectó a dos. 
En cómputos globales, hay 979 
manzanareños parados, de los 
que 411 son hombres y 568 
mujeres.

Por sectores laborales, el 
desempleo se redujo en seis 
personas en la agricultura, que 
cuenta con 44 parados, así como 
también lo hizo en el sector de 
personas sin empleo anterior en 
tres, contabilizándose en 173 las 
personas que buscan su primer 
empleo.

El sector servicios fue el que 
más paro registró, subiendo en

diecisiete personas, por lo que 
queda con 439 siendo el sector 
con las cifras de paro más abul
tadas en la localidad. La indus
tria incrementó también en diez 
el número de personas que bus
can trabajo, quedando el sector 
con 137 demandas de empleo. 
Con 186 queda la construcción, 
con un incremento de siete pa
rados el pasado mes.

Por lo que respecta al con- 
junto de la comarca atendida por 
el INEM de Manzanares, en la 
que se incluyen Manzanares, 
Membrilla, Llanos, Villarta, Are
nas de San Juan y Las Labores, 
el paro subió en enero en doce 
personas, lo que supone el 0,8 
por ciento quedando en total 1.494 
desempleados. Estos se repar
ten, por sectores, en 105 de agri
cultura (-18), 204 de industria 
(+15), 327 de construcción (-9), 
603 servicios (+18) y 255 sin 
empleo anterior (-18).
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El colectivo de la mujer fue el más desfavorecido en cuanto a empleo.

Cientos de 
manzanareños 
presenciaron la 
procesión de San 
Blas

La Tribuna

Tanto la venta de 12.000 
rosquillas del santo como la 
participación ciudadana en los 
actos organizados con motivo 
de la festividad de San Blas, 
especialmente la procesión, 
fueron valoradas de manera 
«muy positiva» por los integran
tes de la Hermandad.

La festividad de San Blas, 
relacionada en la sabiduría po
pular con la-llegada de las ci
güeñas -»Por San Blas las ci
güeñas verás y si no las vieres 
año de nieves»- y el principio 
del fin del invierno tiene parti
cular arraigo en Manzanares, 
donde forma parte de las cele
braciones de los Santos Viejos. 
San Blas fue un obispo que murió 
mártir en el año 316 de nuestra 
era.

Con motivo de esta festivi
dad es tradicional la elaboración 
y venta de rosquillas, «Ias 
rosquillas del santo», que este 
año en los cuatro días en los que 
se vendieron superaron la cifra 
de doce mil.

Obras de reforma en la 
Iglesia

El hermano mayor de la 
cofradía, Miguel Bolaños señala 
que la recaudación sirve para 
hacer obras de reforma en la 
ermita que este Santo tiene en 
la localidad.

En la procesión que tuvo lugar 
con motivo de la fiesta, que si
guió el itinerario habitual, y que 
estuvo acompañada por la Aso
ciación músico-cultural «Julián 
Sánchez Maroto», Banda de 
Música, participó una amplia 
representación del pueblo 
manzanareño.

Bolaños destaca, además, la 
presencia de cientos de devo
tos del santo que acuden de 
distintos pueblos de la provin
cia, como Membrilla o La So
lana. El buen tiempo contribu
yó a la solemnidad del culto y 
de la fiesta.

La música Jugó un papel 
importante

La música fue otro de los 
ingredientes de los festejos, 
habiendo actuado el grupo folk 
de la Universidad Popular, la 
orquesta de pulso y púa 
«Sotomayor» que ofreció un 
concierto en la ermita de las 
monjas de clausura, y la Ban
da.

Por otro lado, según Bolaños, 
cientos de manzanareños de 
todos los barrios se dieron cita 
alrededor de la hoguera del 
Santo. El Ayuntamiepto y un 
vecino del barrio aportaron la 
leña.
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El alcalde de Tomelloso ha puesto en conocimiento de ésta sus actuaciones

Ramón González insta a la Junta
a iniciar la piscina cubierta

La Tribuna

0

El proyecto elaborado por el Ayuntamiento está valorado en 291 millones.

La Tribuna

Establecen las bases para 
la concesión de ayudas al 
viñedo en Tomelloso

El Ayuntamiento de Bolaños 
destina 1.500.000 pesetas al 
Carnaval

EI Ayuntamiento es el organizador. 

Bolaños y darles a conocer nue
vas oportunidades».

El Ayuntamiento de 
Tomelloso, a trave's de su 
alcalde Ramón González, ha 
remitido una carta al direc
tor General de Deportes de 
Castilla-La Mancha, Fran
cisco Javier Martín del Bur
go para dar a conocer las 
actuaciones que el Ayunta
miento tiene realizadas res
pecto a las obras de la pisci
na cubierta.

El alcalde recuerda que el 
Consejo Superior de Deportes ya 
ha confirmado una subvención 
inicial de 60 millones de pesetas 
que permitirá disminuir de ma
nera determinante la cantidad a 
aportar por.el Ayuntamiento. En 
este sentido, el retraso en el ini
cio de las obras como consecuen
cia de la falta de aportación ini
cial por parte de la Junta de 
Comunidades, puede suponer la 
pérdida de 5 millones de pese
tas que el Consejo Superior de 
Deportes había dispuesto para 
este proyecto.

Por otro lado, el Ayuntamiento 
posee un proyecto debidamente 
actualizado de costos y materia
les, elaborado por Salvador Pérez 
Arroyo y valorado en 291 millo
nes de pesetas, que podía ser 
adecuado para Tomelloso debi
do a la necesidades y posibilida
des de construcción que se pre
sentan. Según la notificación 
recibida de la Junta de Comuni
dades comprometiéndose a apor
tar como máximo 150 millones 
de pesetas, la demasía presupues-

Organizan en Bolaños un 
aula de medio ambiente

El Ayuntamiemnto de 
Bolaños ha puesto en marcha un 
aula de juventud y medio ambiente 
en la que participan 9 jóvenes 
con el objetivo de fomentar el 
asociacionismo y las iniciativas 
entre la juventud, con especial 
atención al medio mbiente, infor
mó a Efe el portavoz municipal, 
Miguel Angel Valverde.

El aula, integrada por alum
nos de un curso de actividades

ft^
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taria lógicamente sería asumida 
por el Ayuntamiento y por otras 
subvenciones que el mismo pu
diera recibir.

El alcalde considera que es 
de vital importancia para el ini
cio de las obras «coordinar per
fectamente las actuaciones bu
rocráticas que correspondan para 
hacer compatible la decisión de 
la Junta de ser organismo con
tratante, respetar el proyecto que 

juveniles llevado a cabo el año 
pasado, realizará un estudio so
bre el movimiento asociativo en 
Bolaños y sobre las demandas, 
problemas e inquietudes de los 
jóvenes y se encargará también 
de la gestión del Punto de Infor
mación Juvenil.

Este punto funciona ya des
de el año pasado, pero hasta ahora 
lo ha hecho con poco éxito, de 
manera que la Corporación es
pera que la entrada de los jóve
nes en el mismo pueda darle un

El alcalde recuerda que el Consejo 
Superior de Deportes ya ha 
confirmado una subvención inicial 
de 60 millones de pesetas

ya tiene elaborado y financiado 
este Ayuntamiento y no perder 
la subvención del CSD». Asimis
mo, el alcalde recuerda que 
Tomelloso es el único pueblo de 
más de 20.000 habitantes de 
CLM que no posee esta instala
ción, por lo que resulta funda
mental la agilización de la eje
cución de la obra para que sus 
habitantes no sufran más esta 
deficiencia.

rumbo más activo. Valverde aña
dió que estas iniciativas se rea
lizarán con el asesoramiento de 
la Escuela de Animación Juve
nil «Cañadas», que ya ha im
partido cursos similares en 
otros pueblos de la provincia, y 
que se encargará también de 
formar a los citados nueve jóve
nes para que obtengan el título 
de coordinadores de actividades 
juveniles.«Queremos ofrecer 
actividades alternativas a las que 
tienen ahora los jóvenes de

Por último, Ramón González, 
solicita una entrevista a la Di
rección General de Deportes de 
Castilla-La Mancha a la mayor 
brevedad posible, en la que se 
recomienda que asistan miem
bros de las tres instituciones que 
participarán en la financiación de 
la piscina climatizada, esto es. 
Ayuntamiento, Junta de Comu
nidades y Consejo Superior de 
Deportes.

El Ayuntamiento de Bolaños 
destinará casi 1,5 millones de 
pesetas a premios en el con
curso de carrozas y charangas 
del desfile de Carnaval del próxi
mo 20 de febrero, según infor
mó la concejalía de Festejos.

Los carnavales de esta lo
calidad serán inaugurados el vier
nes, 12 de enero, con un pre
gón a cargo de la peña «Los del 
Magro», ganadora del concur
so de la feria del Cristo del pasado 
año, y el «Entierro de la Sardi
na» tendrá lugar el miércoles, 
día 17.

Abencio Cutanda presenta 
en Tomelloso la 3^ edición 
del ciclo de conferencias 
para policías

El director general de Admi- 
nistración local, Abencio 
Cutanda, presentará en el Cen
tro de Capacitación y Experi
mentación Vitivinícola de 
Tomelloso la tercera edición del 
Ciclo de Conferencias para 
Policías Locales que se desa
rrollará de forma paralela al 
curso de formación que siguen 
los aspirantes a agentes desde 
el pasado mes de diciembre.

El Ayuntamiento de 
Tomelloso ha establecido las 
bases que regularán la conce
sión de subvenciones por plan
tación de viñedo. Según éstas, 
se subvencionará, a petición del 
propietario de la explotación la 
cantidad que haya pagado por 
IBI de rústica en el ejercicio 
anterior, correspondiendo a la 
parcela que ha sido plantada, 
situada siempre en el término 
municipal de Tomelloso. Para 
optar a esta subvención se debe 
presentar el certificado de ha
ber plantado la correspondien
te explotación y el certificado 
de pago del IBI de rústica del 
ejercicio anterior correspondien
te a la parcela.

Amigos del Pueblo 
Saharauiprepara 
” Vacaciones en paz”

La Asociación de Amigos del 
Pueblo Saharaui de Tomelloso 
está preparando la campaña 
"Vacaciones en paz 99" con el 
objeto de recoger a niños y ni
ñas saharauis en nuestros ho
gares. El plazo de solicitud ter
mina el 28 de febrero.

ó b
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El PSOE criticó el retroceso que han sufrido los actos del Carnaval respecto a anteriores legislaturas

Los socialistas de Herencia denuncian 
la falta de información de la alcaldesa

La Tribuna

El Grupo Municipal Socialis
ta, ante la mesa de contratación 
para la adjudicación del bar en el 
Palacio del Carnaval, convoca
da por el secretario para su ce
lebración el día 4 de febrero de 
1999, ha manifestado que la 
programación, organización y 
realización de los actos munici
pales del Carnaval, han sufrido 
un retroceso respecto al nivel 
alcanzado en anteriores legisla
turas que está siendo constata
do por las distintas peñas y gru
pos participantes. Consideran que 
la dimisión del concejal de Fes
tejos, no puso remedio a las gra
ves carencias organizativas y de 
programación en Carnaval y Feria, 
sino que el desbarajuste en este 
área se ha visto agravado me
diante la intervención en la mis
ma de la alcaldesa.

Los socialistas de Herencia 
han recordado también que to
davía al día de hoy, el pleno del 
Ayuntamiento no ha recibido in
formación del gasto realizado irre- 
gulannente, aún sin justificar, que 
supera el millón y medio de pe
setas de la Feria de 1996, y que 
a pesar de los numerosos reque
rimientos de este Grupo la alcal
desa no se ha dignado a explicar, 
incumpliendo una vez más lo 
prometido, junto a que la Feria 
de 1998 tuvo lugar sin que este 
Grupo ni el pleno del Ayuntamien
to tuviera el más mínimo conoci-

Los socialistas criticaron su falta de representación.

IBS

miento de su programación, ya 
que ni siquiera fue convocada ni 
una sóla vez la Comisión de Fes
tejos -cuyo funcionamiento de
pende directa y personalmente de 
la alcaldesa por autodesignación- 
para cumplir con su cometido de 
elaborar dictamen previo para su 
consideración por el Ayuntamien
to pleno.

Debemos denunciar, una vez 
más, dicen los socialistas, que 
"estamos ante hechos y circuns
tancias singularmente graves, 
puesto que además de imposibi
litar la participación, que es obli
gación y derecho de este grupo 
en representación de los ciuda
danos, han sido vulneradas de 
nuevo las disposiciones legales. 

así como la práctica de las más 
elementales normas de la demo
cracia".

Hay que tener presente que 
la Comisión de Festejos tampo
co ha sido convocada, no ha 
celebrado reunión alguna para 
tratar los asuntos referentes a 
la organización y programación 
del próximo Carnaval, continúan 
los socialistas, y, por tanto, no 
ha sido elaborado informe o dic
tamen alguno sobre este Carna
val y ni ha existido toma de con
sideración por el Pleno de este 
Ayuntamiento de forma que la 
programación, que al parecer 
presenta variaciones sustancia
les, no ha sido tratada, ni deba
tida, ni consensuada, ni acorda
da, ni por la Comisión de Feste
jos ni por el Pleno del Ayunta
miento, dicen los socialistas.

Teniendo presente que el 
Carnaval supone para el pueblo 
de Herencia, además de su fies
ta más querida, la manifestación 
de los profundos valores que 
conforman su propia personali
dad sociocultural, personalidad 
y valores, dicen en el PSOE, es 
evidente que éstos están siendo 
ignorados en este proceso de toma 
de decisiones, al margen de la 
ley, arbitrario y personalista, cuya 
protagonista continúa impidien
do y despreciando la participa
ción, las aportaciones y el tra
bajo del grupo de concejales 
socialistas.

Este Grupo Municipal Socia
lista ha manifiestado, así ante la

Mesa de Contratación, para pú
blico conocimiento y sin perjui
cio de cuantas acciones consi
dere oportunas en defensa del 
derecho público, su protesta más 
formal por los motivos antes 
expuestos, que reflejan la impo
sibilidad de participación y el nulo 
funcionamiento de la Comisión 
de Festejos, a la vez que han 
criticado la falta de debate y 
acuerdo por parte del Ayunta
miento pleno, y mucho menos en 
las reformas que al parecer van 
a ser introducidas en su celebra
ción, dicen, de cuyas consecuen
cias serán responsables esa al
caldía y quien la sostiene, una y 
otros procediendo sin la menor 
sensibilidad y respeto por la prác
tica de la democracia y la defen
sa de los intereses generales de 
Herencia.

Asimismo, el Grupo Socialis
ta ha informado que no partici
pará en esta mesa de apertura 
de plicas, único acto convocado, 
porque tampoco ha tenido opor
tunidad de participar en la redac
ción de las bases que no han sido 
aprobadas por el pleno y porque 
considera que se trata de una farsa 
mediante cuya celebración y 
posterior manipulación se preten
de conseguir una ridícula e incon
sistente justificación que pueda 
ser utilizada como argumento 
«ramplón» para disimular un pro
ceder antidemocrático y chaba
cano, que supera las ineficiencias 
y disparates de cualquier dicta
dura.

M* Jesús Ferrero será la nueva 
presidenta de NNGG de Torralba

El PP de Almadén designa 
presidente del comité 
electoral, Arcadio Estudillo

La Tribuna

Recientemente, Nuevas Ge
neraciones de Torralba celebró 
su I Congreso Local al que con
currió una única candidatura 
encabezada por M® Jesús Ferrero 
Ruiz-Socolado, de 21 años de 
edad y estudiante de enferme
ría, quien recibió el apoyo uná
nime de los jóvenes torralbeños 
asistentes.

Tras la proclamación de M“ 
Jesús Ferrero como presidenta 
local, ésta expuso las líneas de 
trabajo que la organización po
lítica juvenil del PP llevará a cabo 
y que, fundamentalmente, se 
centrarán en la elaboración de 
un interesante programa de ju
ventud de cara a las próximas 
elecciones municipales. "La 
política actual del Ayuntamien
to socialista en materia de juven
tud es nula o inexistente, ya que 
los jóvenes buscan su empleo y 
tiempo de ocio fuera de Torralba", 

añadió.
Seguidamente, el presidente 

local del Partido Popular de 
Torralba, Ramón Carrasco, tras 
dar la enhorabuena a la nueva 
presidenta de Nuevas Genera
ciones, abogó por la unidad de 
todos los jóvenes populares de 
la localidad, además de animar
les a trabajar en pos de recupe
rar la alcaldía.

Cerraron el tumo de interven
ciones el vicesecretario provin
cial de acción política de Nue
vas Generaciones y vecino de 
Torralba, Manuel Hernández; y 
la presidenta provincial de Nue
vas Generaciones, M“ Carmen 
Fúnez, que animó a los presen
tes a trabaj ar para conseguir tanto 
la alcaldía de Torralba "cuyos ti
tulares socialistas están instala
dos en la demagogia", como la 
Junta de Comunidades de 
Castilla-La Mancha, "objetivo 
fundamental de las elecciones 
municipales y autonómicas del

NNGG trabajará por los jóvenes.

próximo mes de junio", señaló la 
dirigente popular.

La Tribuna

Esta semana, la Junta Local 
del Partido Popular de Almadén 
celebró una reunión en la que 
resultó elegido presidente del 
Comité Electoral local del PP, 
Arcadio Estudillo Toledano, quien 
obtuvo el apoyo mayoritario de 
los miembros del órgano local.

Según los populares, Arcadio 
Estudillo es uno de los militantes 
más activos de la Junta Local de 
Almadén y es vicesecretario de 
organización, área que le ha pro
porcionado una importante ex
periencia. En el mismo acto tam
bién se eligió por unanimidad a 
María Luisa Abril como secre
taria de esta Comisión Electoral 
que ya está trabajando de cara 
a las elecciones municipales.

Del mismo modo, en los próxi
mos días se completará la Co
misión Electoral que, por expre
so deseo de su presidente, será 

"lo más amplia y sensible posi
ble ", recogiendo todas las apor
taciones y sugerencias de los 
militantes y sectores sociales de 
Almadén.

Nuevas Generaciones del 
Partido Popular de Almadén 
igualmente tendrá su represen
tación en la Comisión Electoral, 
aportando proyectos e ideas para 
elaborar la mejor candidatura que 
concurrirá a los próximos 
comicios del mes de junio.

Estudillo es 
uno de los 

militantes más 
activos de la

Junta Local de
Almadén
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El objetivo del Consistorio es dar un aspecto diferente a estos espacios

El Ayuntamiento de Malagón 
invierte 10 millones en dos plazas

La Tribuna

Adecentar los numerosos 
espacios urbanos que se encuen
tran diseminados por todo el caso 
urbano de Malagón ha sido una 
preocupación constante del equi
po municipal de gobierno. En los 
últimos meses se han estado lle
vando a cabo diversos proyec
tos en otras tantas plazas de la 
localidad, para dar un aspecto 
diferente a cada uno de estos 
espacios.

Así están a punto de concluir 
las obras llevadas a cabo en la 
confluencia de las calles Primo 
de Rivera y Estados del Duque, 
que dan como resultado el naci
miento de una nueva plaza, a la 
cual habrá que buscarle su de
nominación en un futuro, un es
pacio no demasiado grande y en 
el que se ha proyectado la crea
ción de una isleta en forma de 
pez, que, dotada con diverso 
mobiliario urbano, iluminación y 
zonas verdes, va a constituir un 
coqueto rincón en la geografía 
urbana de Malagón.

Ahora en esta plaza se van a 
llevar a cabo los trabajos de plan
tación de árboles, arbustos y 
plantas y equipamiento para 
parque infantil, que es lo único 
que resta para que en la próxi
ma primavera la Plaza pueda lucir 
en todo su esplendor. Todo este 
proyecto ha supuesto una inver
sión de cuatro millones de pese
tas.

El Museo del Teatro de Almagro 
acogerá 3 exposiciones en el Festival

La Tribuna

ElMuseo Nacional del Tea
tro de Almagro organizará tres 
exposiciones que permanecerán 
abiertas durante la próxima edi
ción del Festival de Teatro Clá
sico, que se celebrará entre el 
día 8 de julio y 1 de agosto, se
gún avanzó ayer a Efe su direc
tor, Andrés Peláez. El director 
dijo que una de las muestras, que 
probablemente se ubicará en el 
aula de cultura del Parador de 
Turismo, estará centrada en el 
director Miguel Narros, otra 
segunda, que se instalará en la 
sala de exposiciones del Hospi
tal de San Juan, se dedicará al 
Ballet Nacional de España, mien
tras que habrá otra tercera con 
fondos del museo, que se mos
trará en una de sus salas.

La muestra de Narros, hom
bre ligado a los clásicos, que ha 
realizado numerosas represen

t

%

El Ayuntamiento dará un aspecto diferente a dos lugares de la localidad.

Igualmente, también se ha 
llevado a efecto la nueva distri
bución de espacios y la dotación 
de mobiliario urbano, iluminación, 
parterres y la plantación de di
versas plantas y árboles, a otra 
zona muy transitada de Malagón, 
como es el espacio donde hace 
unos años se instalaban las atrac
ciones de la feria, junto al Cen
tro de Salud.

Esta nueva actuación urba

taciones en Almagro, además de 
dirigir la Compañía Nacional de 
Teatro Clásico, se basará esen
cialmente en las fotografías 
sacadas por el argentino Rubén 
Garde, que le ha seguido en casi 
todos sus montajes y trabajos 
teatrales. Por su parte, la expo
sición del museo se surtirá de los 
fondos de esta institución, cu
yos contenidos dependerán de la 
programación del festival así 
como de las jomadas de estudio 
sobre el teatro clásico que se 
organicen paralelamente a las 
representaciones. Respecto a la 
muestra sobre el Ballet Nacio
nal de España, dijo que se orga
nizará con motivo de su vigési
mo aniversario y dedicará es
pecial atención a las actuacio
nes de este grupo referentes a 
textos clásicos.

Estas muestras, organizadas 
por el Museo, complementarán 
la actividad del festival, que este 

nística ha supuesto la inversión 
de otros cinco millones de pese
tas. En esta nueva plaza se han 
colocado las dos palmeras de 
gran tamaño que existían en el 
patio del Ayuntamiento. Dos 
árboles que, debido al gran vo
lumen que habían alcanzado, no 
era recomendable que siguieran 
en ese pequeño espacio, por lo 
que ahora lucen con gran esplen
dor en este nuevo espacio, para 

El Museo del Teatro acogerá nuevas exposiciones. RUEDA

año no podrá contar con la Igle
sia de San Agustín, cuyas pin
turas serán restauradas el próxi

uso y disfrute de los 
malagoneros.

Asimismo, dentro de las obras 
que se ejecutan en el Parque 
Municipal ha sido preciso cam
biar algunos árboles de ubicación 
debido a su antigüedad, 
trasplantándose a distintas pla
zas de Malagón, tareas que se 
realizan con el máximo cuidado 
para evitar que los árboles pue
dan sufrir daños.

mo mes de julio, que es utilizada 
tradicionalmente para desarro
llar actividades culturales.

Radio Viso del 
Marqués 
comenzará su 
andadura en algo 
más de 15 días

Javier ARIZA

En un plazo que oscila entre 
quince y treinta días, podremos 
escuchar la emisora municipal 
de Viso del Marqués.

Para ello, en breve comen
zarán las obras de remodelación 
que afectarán a algunas depen
dencias de la Universidad Po
pular, sede de la emisora. La 
programación en pruebas será 
eminentemente musical, en la 
que se introducirán contenidos 
culturales, deportivos e informa
tivos.

Diariamente la sintonía de 
Radio Viso F.M. abrirá sus ondas 
durante cuatro horas. Se han 
formado grupos específícos que 
colaborarán en los diferentes 
apartados de la programación. 
El pasado martes se reunieron 
estos colaboradores para esta
blecer las aportaciones de las 
diferentes instituciones, entida
des y particulares.

La emisora está previsto que 
tenga una potencia de 50 a 60 
watios y su sintonía estará fija
da en el 107.7.

El Ayuntamiento 
de Viso convoca 
el concurso de 
carrozas y 
comparsas

■L ARIZA

El Ayuntamiento de Viso del 
Marqués ha convocado el con
curso de carrozas y comparsas 
para el Carnaval 1999. En éste 
podrán tomar parte todos los 
grupos que lo deseen, previa 
inscripción en el Ayuntamien
to. Los grupos tendrán un míni
mo de ocho componentes. Las 
inscripciones podrán realizarse 
hasta el día 13 de febrero a las 
13,00 horas. El lugar de concen
tración será la Rotonda del Pi
lar, estando fijado el desfile para 
el domingo 14 de febrero a las 
doce de la mañana.

Cuantía de los premios y 
formación del jurado

El jurado quedará formado 
por un delegado de cada uno de 
los grupos participantes y un re
presentante municipal. Hay cua
tro premios para las carrozas y 
su cuantía va desde las 60.000 
pesetas del primero a las 20.000 
pesetas del cuarto galardón. Las 
comparsas adultas tienen tres 
premios de 25.000, 20.000 y 
15.000 pesetas.

Las comparsas infantiles tie
nen tres premios de 20.000, 
15.000 y 10.000 pesetas respec
tivamente. La Comisión subven
cionará la participación de los 
grupos en función del número 
de inscritos. La mejor coplilla 
se premiará con 15.000 pese
tas.

M.C.D.2022
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Así lo manifestó el alcalde de Piedrabuena, José Luis Cabezas ^

”E1 retraso en construir el 
instituto es un atropello’'

La Tribuna

«Alguien tendrá que respon
der, en el MEC o Diputación 
Provincial, de que el Instituto de 
Secundaria de Piedrabuena lle-

diatamente, en cuanto el M.E.C. 
desestime los terrenos cedidos, y 
lo comunique mediante escrito 
motivado y justificado». En este 
escrito se pedía además la cons

trucción de un instituto completo 
del modelo 12 + 4."Lo que que
remos es que cada institución asu
ma sus responsabilidades", dice 
Cabezas.

a‘

José Luis Cabezas instó a las instituciones a dar una respuesta.

ve tanto retraso, porque esto 
supone, sin duda, un atropello para 
lospiedrabueneros», afirma José 
Luis Cabezas, alcalde de esta 
localidad.Cabezas recordó que 
existen informes favorables so
bre los terrenos cedidos por el 
Ayuntamiento para la ubicación 
del futuro instituto de Secunda
ria de Piedrabuena, por lo que 
no entiende «la negativa por parte 
del Ministerio de Educación a 
construir el centro ni la encogi
da de hombros de la Diputación 
Provincial».

El alcalde de Piedrabuena 
continúa insistiendo al MEC para 
que tome una decisión al respecto 
y desbloquee el tema al tiempo 
que asegura que ha llevado el 
caso a la Comisión de Educa
ción del Senado a través de los 
senadores socialistas por esta 
provincia, que interpelarán al 
Ministro de Educación sobre el 
tema. Y también pretende que 
se haga lo propio en la Comisión 
de Educación del Congreso de 
los Diputados.

José Luis Cabezas está con
vencido de que la razón por la 
que no se construye el instituto 
de Piedrabuena, mientras que sí 
se han iniciado las obras de otros 
centros en la provincia, obede
ce a motivaciones electoralistas 
y de oportunidad política, lo que 
entiende un atropello para los 
vecinos de su localidad.

«A no ser que a las adminis
traciones gobernadas por el PP 
como MEC y Diputación se les 
caiga la cara de vergüenza, lo 
lógico sería que empezara a 
construir pronto el instituto de 
Piedrabuena, desbloqueando el 
tema antes de que lleguen las 
elecciones», añadía el alcalde 
piedrabuenero.Cabezas hizo 
entrega el pasado mes de diciem
bre de un escrito al director Pro
vincial de Ministerio de Educa
ción, en donde se contenían 3.500 
firmas en pro del Instituto de 
Piedrabuena que han sido reco
gidas en la localidad entre los 
vecinos mayores de 18 años, que 
suponen casi la totalidad de los 
ciudadanos mayores de edad 
residentes en la localidad.

La recogida de estas firmas 
fue fruto de un acuerdo plenario 
del Ayuntamiento, adoptado por 
unanimidad de los grupos políti
cos. El contenido aprobado por 
el pleno municipal y que fue so
metido a la consideración de los 
firmantes, era el siguiente: «El 
lugar que más me gustaría para 
ubicar el instituto es el que ocu
pan los terrenos que hay junto al 
pabellón polideportivo. Apoya
ría al Ayuntamiento en la idea 
de ofertar otros terrenos inme-

Hacer que su empresa crezca 
es tan fácil como:

\/Acud¡r a su Banco o Caja
V^-lamar a este número:

900 121 121

Conectarse a internet:

www.ico.es

PYME
300.000 millones de pesetas 
[1.803 millones de ^urosl 
para la financiación de las Pymes

El Instituto de Crédito Oficial financia 1^** 
proyectos de inversión que realicen fas 
pequeñas y medianas empresas en 
nuestro país.

Usted preocúpese sólo de tener un buen 
proyecto, acuda a su Banco o Caja y 
solicite la Línea Pyme del ICO.

En los últimos seis años, más de 
79.000 empresas ya lo han conseguido.

Para que las Pymes crezcan en el entorno de la Unión 
Europea, en el 1C0 cuentan con todo nuestro apoyo.

El ICO ofrece a las Pymes préstamos a 
5 ó 7 años y a un tipo de interés del 
EURIBOR más 0,25 puntos.

En línea con Europa

I
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O

instituto de Crédito Oficial
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La festividad, perdida hasta ahora data de tiempo inmemorial

Porzuna recupera la 
fiesta de la Candelaria

La Tribuna

Hacía ya bastantes años que 
la Fiesta de La Candelaria, ha
bía dejado de celebrarse en 
Porzuna. Pero un pueblo que 
guarda ricas tradiciones, no puede 
permitir ir perdiendo poco a poco 
su identidad. Por ello, un grupo 
de personas se ha propuesto este 
año el recuperar las fiestas que 
desgraciadamente se van per
diendo.

Con este fiesta se conmemo
ra el acto de la Purificación de 
la Virgen María después del Parto 
y la Presentación del Niño en el 
templo. Su nombre viene de las 
candelas o velas que es práctica 
bendecir y llevar encendidas en 
esta festividad.

La Festividad de La Cande
laria se celebraba en Porzuna 
desde tiempo inmemorial. Se 
decía Misa a la que se acudía 
con una vela que era bendecida 
por el sacerdote. Después se salía 
en Procesión con las velas en
cendidas, se llevaba una imagen 
de la Virgen con el Niño y de
lante de ella, iban dos niños con 
la «torta de la Candelaria» y una 
pequeña cesta con dos pichones 
blancos.

Después se realizaba el sor
teo de la «torta». Una persona 
del pueblo hacía la promesa y se 
comprometía con el sacerdote 
para elaborar «la torta» para el 
año siguiente.

En este día, si «llueve, grani
za, nieva y hace sol», se dice:

La torta que siempre se hace en este día será realizada por el AMPA.

«...cuando la Candelaria implo
ra, el invierno afora». De igual 
forma si la velas durante la Pro
cesión se apagaban era señal de 
que el invierno no había pasado 
todavía.

Las velas se guardaban en las 
casas y cuando había tormentas 
y tronaba se sacaban y se en
cendían para buscar protección.

Este año la «torta» ha sido 
realizada por madres de la 
AMPA «La Esperanza» de 
Porzuna. Se elabora con 
«candelilla», que son pequeños 

trozos de masa formada por 
azúcar, huevos, harina y mante
ca, que previamente se fríen y 
se untan en miel. Después se 
colocan y van dando forma a una 
torta que generalmete es de forma 
circular.

Todas la Asociaciones de 
Porzuna, el Colegio y estableci
mientos comerciales han cola
borado en la venta de papeletas 
y los fondos recaudados se han 
destinado para ayuda a la parro
quia en las obras de instalación 
de calefacción en la Iglesia.

Este es el segundo año que se celebra el intercambio.

Jóvenes franceses participan 
en un intercambio con 
alumnos de Porzuna

LaJLuluina

El instituto de enseñanza 
secundaria «Ribera del 
Bullaque» de Porzuna organiza 
por segundo año consecutivo 
un intercambio escolar con es
tudiantes franceses, que se 
enmarca dentro de la programa
ción anual del centro, informa 
Efe.

Según informó ayer el cen
tro educativo, en este intercam
bio, participarán alumnos del 
colegio francés «Jean Yole» de 
la ciudad de Les Herbiers, que 
serán acogidos en las casas de 
las familias del alumnado del 
centro.

El instituto «Ribera del 
Bullaque» ha preparado un 
amplio programa de activida
des para los jóvenes franceses, 
que durante su estancia tendrán 

oportunidad de visitar las zonas 
más interesantes de la provin
cia de Ciudad Real, así como 
varias ciudades españolas como: 
Toledo y Córdoba.

Visita a Francia

Tras este intercambio está 
previsto, que en el próximo mes 
de marzo, alumnos de este cen
tro educativo visiten la ciudad de 
Les Herbiers en Francia, donde 
aseguran los organizadores «los 
alumnos españoles podrán co
nocer las costumbres francesas 
y vivir un experiencia que les 
ayudará a mejorar su aprendi
zaje».

El centro educativo conside
ra está actividad muy «enrique
cedora», y por este motivo ma
nifiesta su intención de se
guir repitiendo este programa en 
años sucesivos.
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Suministro Eléctrico 
en Castilla-La Mancha

ANUNCIO DE LA DELEGACIÓN DE INDUSTRIA Y TRABAJO DE CIUDAD 
REAL, A 13 DE ENERO DE 1999, SOBRE INFORMACIÓN PÚBLICA PARA 
AUTORIZACIÓN ADMINISTRATIVA DE INSTALACIÓN ELÉCTRICA QUE SE 
CITA. EXPEDIENTE: 13211101509.

A los efectos previstos en el Decreto 2617/66 de 20 de octubre, se somete a infor
mación pública, la petición de autorización administrativa de la instalación:

Peticionario: UNIÓN FENOSA S.A.
Situación: C/ Quevedo C/V Ronda de Ctva. de Ciudad Real.
Características: L.M.T.S. a 15 KV. de 170 mts. y C.T. Interior de 150 KVA.
Finalidad: Mejora de Suministro eléctrico.

Lo que se hace público para que pueda ser examinádo el expediente en esta 
Delegación Provincial, sita en calle Alarcos, 21, 1* planta, 13071, Ciudad Real, 
pudiendo presentarse las alegaciones que se estimen oportunas, por duplicado, 
en el plazo de 30 días contados a partir del siguiente a la fecha de esta publica
ción.
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• CIUDAD REAL • CUENCA • GUADALAJARA • TOLEDO

Suministro Eléctrico 
en Castilla-La Mancha

ANUNCIO DE LA DELEGACIÓN DE INDUSTRIA Y TRABAJO DE CIUDAD 
REAL, A 13 DE ENERO DE 1999, SOBRE INFORMACIÓN PÚBLICA PARA 
AUTORIZACIÓN ADMINISTRATIVA DE INSTALACIÓN ELÉCTRICA QUE SE 
CITA. EXPEDIENTE: 13211101508.

A los efectos previstos en el Decreto 2617/66 de 20 de octubre, se somete a infor
mación pública, la petición de autorización administrativa de la instalación:

Peticionario: UNIÓN FENOSA S.A.
Situación: Ronda de Ctva. y Paseo Universitario de Ciudad Real.
Características: L.M.T.S. a 15 KV. de 316 mts.
Finalidad: Mejora de Suministro eléctrico.

Lo que se hace público para que pueda ser examinádo el expediente en esta 
Delegación Provincial, sita en calle Alarcos, 21, 1“ planta, 13071, Ciudad Real, 
pudiendo presentarse las alegaciones que se estimen oportunas, por duplicado, 
en el plazo de 30 días contados a partir del siguiente a la fecha de esta publica
ción.
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ALISOLA, S.C.L
“Don Juan José Manzaneque 

García, cérica que en Junta Universal 
Extraordinaria, con la asistencia de todos los 
socios y por unanimidad, el pasado día 
treinta de diciembre de mil novecientos 
noventa y ocho, en el domicilio social de la 
empresa Alisola, 8.C.L, en la calle Eras, 
número 12, 13610 Campo de Criptana 
(Ciudad Real), se tomó el siguiente acuerdo;

La transformación de la Sociedad 
Cooperativa Limitada en Sociedad de 
Responsabilidad Limitada.

El nuevo domicilio social quedará 
establecido en la Avenida de Andalucía 
número 3.

Adaptando para ello los estatutos 
a la nueva legislación.

Y para que así conste, lo firmo y 
rubrico en Campo de Criptana a 30 de 
diciembre de 1998.- El Secretario, Juan José 
Manzaneque García".

Ó
 b
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Han colaborado Ayuntamiento y ecologistas

Jóvenes de El Robledo 
instalan nidos de cigüeña

JJSS de Torrenueva ha elegido
un nuevo comité local

La Tribuna

Jóvenes de la localidad 
ciudarrealeña de El Robledo, en 
colaboración con el Ayuntamien
to y la asociación ecologista 
«Cabañeros» de Ciudad Real, han 
instalado tres nidos de cigüeña 
blanca (Ciconia ciconia) en este 
municipio para favorecer la 
recuperación de esta especie.

Los nidos han quedado colo
cados sobre un depósito de agua 
abandonado, a elevada altura 
sobre el nivel del suelo, lo que 
según explicaron los 
conservacionistas, es «funda
mental» para conseguir que estos 
sean ocupados por las cigüeñas.

Las posibilidades de que es
tas aves se instalen en estos 
nidos, construidos con ramas de 
olmo, no son muchas, aunque los 
ecologistas confían que alguna 
de las crías de estos pájaros 
puedan encontrar «cobijo» en 
este lugar.

La instalación de nidos arti
ficiales es considerada como una 
medida de apoyo para la recu
peración de las poblaciones, tanto 
para consolidar las colonias ya 
existentes como para beneficiar 
la presencia de nuevos ejempla
res en la zona.

Los ecologistas explicaron 
que esta actividad además de 
mejorar la conservación de una 
especie «emblemática» como la 
cigüeña blanca, sirve para con
cienciar a los jóvenes de la ne
cesidad de conservar y respe-

La Guardia Civil 
detiene en Alcázar 
a la segunda 
presunta autora 
de un hurto

tar su propio entorno natural.
Las poblaciones de esta es

pecie de cigüeña han experimen
tado en los últimos años unos 
importantes niveles de recupe
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Confíe en nosotros

ración, después de queaprinci' 
pios de los años ochenta pasa
ran por dificultades tras expe
rimentar un alarmante deseen 
so demográfico.

La Tribuna

El pasado sábado 30 de ene
ro, JJSS de Torrenueva celebró 
una Asamblea General para la 
renovación del Comité Local, en 
el que salió elegido como nuevo 
secretario general Francisco 
Juan González, con todos los votos 
de los presentes a favor y nin
guno en contra. La nueva secre
taria de organización fue asig
nada a M^ del Señor Juan Simón, 
y la secretaria de administración 
para Antonia Delgado Garrido.

En este acto estuvo presen
te el coordinador general de las 
Juventudes Socialistas de la 
Provincia de Ciudad Real, Fran
cisco Cabañas acompañado de 
algunos de los miembros de la 
Ejecutiva Provincial de Juven
tudes Socialistas.El coordinador 
provincial, Francisco Cabañas 
aprovechó la ocasión para pre
sentar en Torrenueva la cam
paña y actividades a realizar con 
motivo del 50 Aniversario de la 
Declaración Universal de los 
Derechos Humanos.

La Tribuna

Fuerzas de la Sección de 
Policía Judicial de la Comandan
cia de la Guardia civil detuvie
ron el miércoles a A.M.M., de 
27 años de edad, como presunta 
autora de un hurto cometido el 
pasado día 13 de enero en el 
domicilio de unos ancianos de 
Torralba de Calatrava.

La detención ha sido posible 
gracias a las gestiones realiza
das por la Guardia Civil tras haber 
sido reconocida por las víctimas 
a través de fotografía, el pasa
do día 25 de enero se procedió a 
la detención de la primera de las 
Ires mujeres implicadas en el 
citado hurto.

Continúan las investigaciones 
para la identifícación, localiza
ción y detención de la tercera 
presunta implicada.

Este magnífico
Chaleco ~ 
Safari

NUESTRO CAMPO

Este año deje la P.A.C. en manos de 
especialistas. En Caja Rural, como 
siempre, nos encargamos de todo.

Sin demoras, con la rapidez que nos da 
el estar tan cerca.Y todo para que usted 
se ocupe sólo de su trabajo.

PLAZO DE PRESENTACIÓN: DEL 4 DE ENERO AL 12 DE MARZO

CAJA RURAL
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OPINION a

Gerardo Delgado: el doble y el infinito

Para\lelos

JOSE 
RIVERO

un
a Gerardo Delgado: el doble y el infinito

El proceso de objetivación que nos 
muestran su trabajos, ha requerido un 
alejamiento de lo personal y un 
enfriamiento de los sentimientos

La Tribuna
de Ciudad Real

ablando con Gerardo Delgado sobre su pin 
tura, emergen dos claves o dos accesos a 
su sentido que el mismo nos proporciona. 

Schubert y su Die winterreiser; Rembrandt y su 
Autorretrato en el estudio. Die.winterreiser (Un 
viaje de invierno) son un conjunto de 24 cancio
nes que Schubert compone en 1827 junto al poe
ta Wilhelm Muller y que tienen como tema cen
tral la decepción de un joven ante el amor y ante 
vida misma en el duro invierno. Las variaciones 
menores entre las canciones, configuran un nexo 
común entre ellas que nos permite entenderías 
como una única pieza o como partes de una es
tructura superior: como elementos aislados y 
autónomos o como partes de una serie. El viaje 
y el invierno no son, desde esta perspectiva, 
excursos románticos sino realidades para ser 
indagadas en su sentido de individualidad y de 
serialidad. El Autorretrato de Rembrandt, con 
una ventana visible que delata el exterior y un 
interior diferente, induce a Gerardo Delgado a la 
indagación de estructuras compositivas parale
las y pareadas. 
Los dípticos que 
dialogan entre sí, 
o nos proponen 
dos visiones di
versas y comple
mentarias, pro
longan la visión 
de un exterior 
como secuela de 
la vida y de la 
acción y un inte
rior que asume la 
reflexión y la so
ledad de todo acto 
creativo. Es esta 
la acepción que se 
desprende del tex
to de Pasajes. 
Actualidad del 
arte español 
(1992): «Pintores 
a los que atrae 
tanto la acción 
cuanto el pensamiento». Pero en Rembrandt el 
autorretrato no es una mirada que se desdobla, 
como en un espejo o en un cristal, el autorretrato 
tiene visos de convertirse en una serie o en un 
proceso interminable. Desde qí Autorretrato del 
pintor joven (La Haya 1629), hasta el postrero de 
1669, también del Mauritshuis de La Haya hay 
una diversidad de visiones e interpretaciones que 
Rembrandt nos da de sí mismo en un ejercicio de 
duplicidad y de infinitud. La duplicidad de lo que 
cambia y la infinitud de lo que permanece.

La misma duplicidad e infinitud es visible (¿o 
no-visible como en una pintura invisible?) en el 
trabajo de Gerardo Delgado a través de las series 
más recientes Rutas, Constelaciones y La natu
raleza de las cosas. Todo ese proceso de 
objetivación que nos muestran su trabajos, ha 
requerido un alejamiento de lo personal y un 
enfriamiento de los sentimientos (¿el viaje, el 
invierno?). La visión que de Gerardo Delgado hacía 
Teresa Blanch, hablaba de una obra recorrida por 
una innegable ansiedad subjetiva; aunque más 
adelante el ya citado texto de Pasajes avanzaba 
en conceptos como plenitud y silencio y en las 
contraposiciones voz/descanso, exceso/quietud
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. La ventana de la pintura está abierta y emula a 
la vida externa, el interior se contrapone y se 
complementa en su severidad con la luz que avanza 
desde fuera. Como en el Rembrandt delEstudio- 
so meditando del Louvre, en la pintura de Gerardo 
Delgado es visible esta dualidad de sentimientos 
y de posiciones. En una entrevista de los años 
setenta, Delgado mantenía ya su preferencia por 
los pintores «que se manifiestan de una forma más 
abstracta, más contenida a nivel de sentimientos», 
tales como Vermeer, Piero della Francesca, 
Mondrian o Rothko; frente a la vitalidad y la 
exhibición de lo personal que representa Picasso. 
«La aparente inexpresividad -de los primeros-, 
su distanciamiento y su vacío, me dejan más li
bre de pensar y divagar sobre sus significados», 
añadía el pintor.

Resulta curioso comprobar que Juan Benet 
redactara un texto homónimo al de Schubert (Un" 
viaje de invierno) en 1980. En el que más allá del 
viaje como proceso de conocimiento y de muer
te, realiza una composición de dos textos que se

entremezclan sin aparente justificación. Uno 
acogido a la caja tipográfica despliega el hilo 
principal de la historia narrada; otro en el ladillo 
plantea una lectura especular y paradójica del texto 
primario. En ese conflicto entre caja y ladillo, entre 
sentido y significado, entre voz y silencio. Azúa 
veía emerger un tercer texto que era ya un texto 
invisible. «¿Tendrá capacidad, el texto de caja, 
tendrá energía suficiente, tanto deseo de festivi
dades como para sacudirse al esclavo sustenta
dor de todo el trabajo de la casa; o por el contra
rio, el esclavo abstracto irá devorando poco a poco 
el cuerpo y la semilla de su dueño? Seguramente 
el tercer texto tiene una respuesta, el tercer texto 
sabe. Y el que averigüe por qué es invisible, 
averiguará simultáneamente el nombre del ven
cedor.» Si el texto invisible se explicita por la 
relación de las partes del relato que se contrapo
nen y, aún, se contradicen, ¿cual será la sustancia 
y el significado de la tercera pintura CGmopintu- 
ra invisible, que emerge en los dípticos y se re
pite en las series?, ¿será una dualidad o una in
finitud? Alguien, a propósito de la exposición de 
Rothko en París, habla también de Pintura Invi
sible. Gerardo Delgado: El caminante, 1986.

Año IX
Depósito Legal: CR-1164-1990

EMPRESA EDITORA

Publicaciones de Ciudad Real,S.A.
(PUBLICISA)

Editor:
Manuel López Camarena

Ili£££ííirai
Marisa García Carretero

Redactor Jefe Ciudad Real:
Conchi Sánchez Hernández

Redactor Jefe Puertollano:
Paqui Casado Albertos
Redacción Ciudad Real:
Jesús Fuentes Cabañas, Pilar Muñoz 

González, Diego Farto San José, Oliva Ca
rretero Ruiz, Silvia Díez Mayans, Ana Mar
tín Sendarrubias, Teresa González Maroto, 
Daniel Gallego, Josefa Soledad Ruipérez 
Chumillas y M“ Antonia de la Peña.

Auxiliares de Redacción:
• Santiago Guijarro Loa y Belén Fernández 

Redacción Puertollano:
Paco Acero Ruiz y Juan Carlos Lorite 

Parra.
Redacción Valdepeñas:

José Luis Martínez Díaz.
Fotografía:

Remigio Rueda Villaverde, Tomás Fer
nández de Moya Montero

Agencias informativas:
Efe, Fax Press y Mencheta

Jefe de Administración:
Carmina Camacho Ayuso
Departamento de Administración:
M^ Carmen Gracia Macías, Encarna

ción Rubio Ormeño
Redacción, administración 
suscripción y publicidad:
C/ Juan II, número 7 1“ planta 
Teléfonos: (926) 21 53 01 - 02-03-04.
Fax: (926) 21 53 06 (Redacción)
Fax: (926) 21 51 45 (Administración y 

Publicidad)
Redacción de Puertollano:
Avda. Primero de Mayo, 1 Edificio 

Calderón, Entreplanta
Teléfono (926) 41 29 05. Fax (926) 

41 32 41
Redacción Valdepeñas:
C/ Caldereros, 3, 1° A Escalera izda. 

Tfnos: (926) 31 1 1 04 / 31 26 33. Fax: 
(926) 31 26 33

PjihJLicidaiLprüYijicjjaL
Vicente Culebra Alcaide, Carlos 

Pinilla Peco y Ramón Terriza Rodríguez 
de Guzmán.

DtyiaríaiiifiniQjkJlisfiAíii
David Rebato Santos

Publicidad nacional: 
NOVOMEDIA, S.A.

Presidente: José Manuel Rodrigo 
Director General: Eliseo Soria

Madrid: José Manuel Calvo.
Paseo Recoletos, 14-3“ (28001). Telf: (91) 

337 38 03-337 32 20. Fax: (91) 337 38 01.
Barcelona; Ramón Domínguez. Avda. 

Diagonal 640 (08017). Telef: (93) 2276711. 
Fax:(91) 2276762

Valencia: José V. Sánchez Beato. Em
bajador Vich, 3 (46002). Telef: (96) 351 77 
76. Fax: (96) 351 81 01

Bilbao: Juan Luis González. Alameda 
Mazarredo, 6 (48001) Tfno: (94) 424 46 05. 
Fax: (94) 424 10 5 8

Sevilla: Manuel Blázquez. Avda, de la 
Palmera, 41, Autovía Madrid-Cádiz. Km 550 
(41700) Tfno: (95)469 20 03 Fax: (95)469 
21 03

Imprime: Editorial Contacto S.L.
Polígono Larache

I ®^zón de Correo Electrónico - 
de La Tribuna de Ciudad Real

H pucireal@infase.es

Unico diario provincial editado eo 
Castilla-La Mancha con control de 0JD

Ó
 b



La Tribuna OPINION Viernes, 5 de febrero de 1999 23

Valle: educación integral

DANIEL 
CESPEDES
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N
uevo ministro de Educación ¿distinta vo 
luntad política para transferir la «educa 
ción» a CLM? ¿Quién responderá de «este 
juego»? ¿Aquellos o éstos?. Compás de espera.

Sigo retando al Sr. consejero de Educación 
a que adelante el modelo educativo que va a 
implantar, cuando sea nuestro ministro de Edu
cación. Si acaso no supiera, que estimo si sabe, 
técnicos tiene a su alrededor. Sin agotar la lista: 
Sres. Barreda, Moreno, López... Y, como no, el 
rector, Luis Arroyo, siempre en magnífico. 
Porque, una clave de éxito de las transferencias, 
es, cómo se va a enlazar las enseñanzas medias 
con las Universitarias. Y, en ese proceso de carrera 
docente, que hace ya ¡ay! tanto tiempo, planteé 
en el Ministerio, ¿Qué trato se les va a dar a los 
educadores? Mi admirado Lucrecio Pérez, aca
ba de publicar unas líneas maestras, que, de 
aplicarse, resultarán óptimas.

Después de siete extensas colaboraciones 
sobre transferencias educativas, que tuvo a bien 
publicarme LA TRIBUNA, poco más podía 
añadir. Sin embargo, muchos importantes fle
cos pueden analizarse. Hoy trataré, desde mi 
exclusivo punto de vista, como docente y padre 
de familia numerosa, con una dilatada vida 
sumergido en el tema educativo, de educación 
integral.

A veces, sorprende, que sobre educación y 
sanidad -dos importantes cuestiones que afec
tan muy directamente al ciudadano-, te encuen
tres a espontáneos, que opinan y opinan...

La verdad es, que como definiciones de edu
cación, hay tantas como teorías, ideologías 
políticas, pedagogos y un largo etc. Quizá deba 
señalar que, algunos retoques deben darse. Como 
por ejemplo: eleva los contenidos mínimos. 
Aumentar en una año el Bachillerato -el nues
tro el más corto de Europa-. Reformar la polí
tica de integración. Normalizar la posibilidad 
de la repetición de los alumnos. Llevar la for
mación permanente del profesorado a la Uni
versidad. Establecer en las ruralidades que lo 
aconsejen el primer ciclo de la ESO. Más espe
cialistas en las plantillas de los CRAS. Cambio 
en la política educativa de Educación de Adul
tos. Si para el profesorado me detengo sólo, en 
la urgente equiparación de los sueldos docen
tes, es, porque la problemática referida al do
cente, ya la analicé en las colaboraciones cita
das.

Nadie se quema por decir agua. Nadie se 
quema por decir la palabra fuego. Si quema, un 
clima de crispación, esa llamada «cultura» de 
la agresión. Lo cierto es que para hacer la tor
tilla, hay que romper los huevos.

Partiendo de las categorías: toda persona es 
sujeto de educación. Toda persona es sujeto de 
educación a lo largo de su vida. La escuela no 
sólo es el centro de la educación: la familia mucho 
más. La educación debe extenderse a la socie
dad, «sin mutilar las diferencias de los alum
nos».
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J
unto al centrismo como «signo 
de identidad» política, el empleo 
fue una de las grandes priori
dades del XIII Congreso Nacional 

del Partido Popular. Las políticas 
de creación de puestos de trabajo 
se concretan en fechas y números 
de empleos; en otro caso, carecen 
de credibilidad. Debe añadirse, ade
más, los medios para llevarías a buen 
puerto. Aznar cifró en 1.300.000 el 
número de nuevos empleos y una 
fecha tope: el año 2002. Los me
dios son conocidos y vienen 
avalados por el éxito obtenido en 
los dos años y medio de gobierno 
popular: control del gasto público; 
rigor presupuestario; reducción del

Pues bien: hoy recojo dos definiciones válidad. 
La del profesor, como agente de cambio, pro
motor de desarrollo y sujeto de historia. Y ésta 
de educación: conducir la voluntad hacia el bien, 
la inteligencia hacia la verdad y la sensibilidad 
hacia la belleza.

Cierto es, verdad tumbativa, que la educa
ción tiene rango superior a la mera instrucción. 
Sucede que a veces se presta más atención a la 
expansión adoctrinante, con clara inferioridad 
para la función educativa.

Fácil es definir la educación integral: que debe 
ser una realidad práctica, como abarcadera de 
todo el ser humano. Abarcando su desarrollo 
físico, moral, intelectual, cívico, y, por supues
to, cultural. Si de educación cívica, hablamos, 
que mejor que preparar al alumno, para la liber
tad responsable. Cierto es que hay que educar 
al niño para no tener que castigar mañana al de
lincuente. 0 de estética, diciendo que la escue
la debe ser cantera de conocedores de los pro
cesos y obras de la pintura, la escultura, la dan
za, el arte dramático, la poesía, la música, el 
canto...

Y, para no extenderme más allá de una cola
boración, voy a detenerme en la formación re
ligiosa. Puede que con este tema, resucite a los 
subterráneos represivos. Pero, mi conciencia me 
obliga a hablar de formación religiosa.

Parece que la abundancia de sistemas que se 
empecinan en desarmar y desalmar al hombre, 
para reducirlo al papel de número, o de animal. 
Y poder así manejarlo, es fronda variopinta, que 
aparcamos. Siempre el hombre, bajo todos los 
cielos, en todas las épocas, en cualquier lugar, 
el hombre ha meditado el hecho «trascenden
te». La historia del mundo, la historia del pen
samiento humano, es la búsqueda permanente 
de la razón de su vida y del destino de su pen
samiento humano, es la búsqueda permanente 
de la razón de su vida y del destino de su exis
tencia: es un hondo secreto de un ansia irrepri
mible que late en el hombre, buscando el senti
do del bien y del mal. Estableciendo códigos 
morales, para cimentar el edificio en que alber
gar, su inquietud sobre lo eterno, su ansia de 
esperanza, sus creencias, su fe. Como dijo 
A.PSOCHIARI: «Bienaventurado aquel que posó 
la Esperanza sobre las tumbas».

Decía Büffon que «toda gran cuestión es en 
el fondo, una cuestión religiosa» ¿Quién puede 
negar la huella de Dios en el alma del hombre? 
Ni el ateo, que al negarle, ya encubre una razón 
de su existencia.

Los educadores no debemos ser simples 
impartidores de ciencia religiosa. Ni centramos 
en los dogmas. No poner acento en el infierno, 
el pecado, el castigo, como si de contenido social 
se tratara: hambre, miseria, pobreza. Ni mos
trar, por ejemplo, desinterés social, por el he
cho sexual. (Viendo el panorama que nos ro
dea). En fin: para el católico hay un conjunto de 
creencias: Dogma, Un conjunto de normas: 

Hacia el pleno empleo
déficit; liberalizaciones y 
privatizaciones con disminución del 
peso financiero de la Deuda Públi
ca; minoración de la presión fiscal; 
competitividad que viene conecta
da con la innovación tecnológica; 
flexibilización del mercado labo
ral, etc. Con estas y otras medidas, 
puede asegurarse, sin triunfalismos, 
que vamos por buen camino, cuan
do se han creado un millón de pues
tos de trabajo en poco más de dos 
años de legislatura.

Hablar, por tanto, de pleno em
pleo no es un exceso verbal en el 
marco de un entusiasta Congreso de 
relanzamiento del partido, en un 
saludable clima de unidad. ¿Cuán

tos años llevábamos en los que nadie 
se atrevió a plantear como objeti
vo a plazo el pleno empleo? A los 
Gobiernos del PSOE le salían pa
rados por todas partes y bastante 
hacía con poner parches y maqui
llar el negro récord de más de cer
ca de cuatro millones de 
desempleados. Mencionar siquie
ra el objetivo del pleno empleo 
hubiera sido un sarcasmo, una bur
la.

Con el aval de su gestión, el 
Partido Popular puede plantear di
cho objetivo con toda legitimidad, 
aunque cuando hablamos de pleno 
empleo hay que tener presente ese 
dos o tres por ciento de paro técni

Moral.
Cierto es, que para el que trasmite el hecho 

religioso, ha de tener: prudencia, claridad, co
nocimiento de la materia, ejemplaridad, cono
cimiento del alma del niño, en sus sucesivas etapas 
de vida y servicio y sacrificio.

La formación religiosa, no es religiosa, no 
es una materia científica, cuyo conocimiento 
empírico, ya es suficiente. Esta formación afecta 
a toda la vida del individuo. Y, por ende, a toda 
la sociedad, porque le inserta en una dimensión 
trascendente, alimentando su espíritu de la Fe, 
en la Caridad y en la Esperanza.

Cierto es, que hoy, no se forma en la trascen
dencia del ser, con disquisitudes dogmáticas. 
Ni con adoctrinamientos, que anulasen el uso 
de la libertad del niño. Hoy, esta enseñanza, debe 
dirigirse tanto a la mente como a la sensibili
dad.

En esta época, que, con pedantería, decimos 
que es nuestro siglo, que exige crear nuevas 
mentalidades, se evidencia que al hombre de hoy, 
hay que conciliarle Fe con Ciencia.

Ese hombre para mí, tan querido, admirado 
y reverenciado, el Papa Juan Pablo II ha tenido 
el enorme acierto de conjugar fe con ciencia. 
Dice el Santo Padre que el aprendizaje simple 
de los Dogmas y las reglas de la Moral, no nos 
hacen intachables en conducta. Aquí la educa
ción, es conyencimiento. Sin sensiblerías. Cuan
do hoy se habla tanto, de que la escuela debe 
preparar para la vida, no es de recibo, presentar 
la vida con caretas. Verdad grave y dificil es 
encontrar la armonía entre la libertad del indi
viduo y la enseñanza del conocimiento religio
so. Libertad y doctrina: ahí es nada el reto, del 
educador.

Sin poder extenderme, siempre tengo presente 
lo que me dijo mi obispo Juan, al nombrarme 
presidente diocesano de los Jóvenes de A.C.: 
«Hay que vaciar las iglesias de los beatos». En 
el sentido de practicantes sin luz, ni proyección: 
fácil es deducir que la religión no es el pretexto 
de los meapilas.

En fin: cada persona tiene su intimidad reli
giosa. Que merece sumo respeto. Pero, cada 
persona creyente, debe conjugar creencia con 
ejemplaridad.

Hablo de educación integral. Que es la res
ponsabilidad de educar. Abrazar con alegría la 
tarea de hacer del niño, un hombre íntegro: cre
yente, patriota. Persona que ame la conviven
cia, que sepa hacer buen uso de la libertad, que 
sepa respetar y comprender a los otros, que sepa 
gozar de los bienes de la cultura, que sepa besar 
con los ojos al arte, que sea, definitivamente: 
un hombre liberado. Con formación religiosa 
se pierde el sin sentido de la vida.

Pido perdón a mis consejeros de LA TRIBU
NA. Pero, ya que he rebasado la medida del 
espacio, quiero terminar con aquel joven grito 
del Mayo Francés «La pérdida de las creencias 
me indujo a matar».

co, que es inevitable.
Aznar quiere más protagonismo 

de la sociedad en un marco de li
bertades reales. Apela el presiden
te del Gobierno a una mayor pre
sencia del sector privado en la pres
tación de servicios. Se trata, muy 
acertadamente, de evitar 
enfrentamientos estériles y perni
ciosos entre lo público y lo priva
do; se trata, en definitiva, de hacer 
más y hacerlo mejor, tanto por las 
entidades públicas como por las 
privadas, con el propósito de alcan
zar la máxima efíciencia creando 
riqueza y bienestar para todos.

* Pedro Peral es diputado re
gional del PP
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D
urante tres días el Partido Popular ha sa 
bido analizar, debatir y concluir en cin 
co gran des ponencias el futuro por el que 
la sociedad del siglo XXI iniciará la gran aven

tura de la vida, de la convivencia, de la partici
pación, de la solidaridad y de la España de las 
Libertades.

Mas de mil enmiendas han sido presentadas, 
analizadas, debatidas y votadas en las cinco mesas 
que componían todo el entramado de trabajo del 
XIII Congreso Nacional del Partido Popular. 
Hemos podido visualizar en vivo la tremenda 
inquietud que anima a los afiliados del partido 
para que éste sea el centro de la sociedad y la 
referencia inequívoca de todas las generaciones 
sociales.Queremos, afiliados del Partido Popu
lar de Ciudad Real que, como representantes 
vuestros en este XIII Congreso Nacional, deciros 
que hemos cumplido la tarea que nos 
encomendásteis cuando nos elegisteis 
compromisarios. Con toda nuestra dedicación 
y con la plena entrega que nuestro partido, y por 
la consonancia de nuestras ideas con él, se 
merecen. Presentamos 41 enmiendas, siendo los 
primeros de toda España en cuanto al número 
de propuestas y enmiendas presentadas. Supe
ramos a Vidal Cuadra que presentó 32. Las 
enmiendas y propuestas vertebraron tres gran
des campos de trabajo sobre la Ponencia de 
Estatutos: enmiendas al preámbulo de la ponencia, 
enmiendas al articulado de la ponencia y enmien
das a los Estatutos del Partido.

Se nos han admitido trece, hemos retirado 

veinte que hacían alusión a la redacción y cla
ridad, transacionadas en Madrid. Defendimos 
en la comisión durante más de quince minutos, 
con el aplauso de toda la sala y con la felicita
ción del presidente de la mesa, el hasta ahora 
presidente del Senado Sr. Barrero, 10 enmien
das que tenían como objetivo la participación, 
la transparencia, las incompatibilidades y la des
centralización territorial del partido y que no 
tuvieron el suficiente apoyo de la sala para ser 
admitidas.

Hemos participado en dos reuniones, previsas 
al Congreso, en la sede nacional del Partido para 
analizar y transacionar algunas de las enmien
das retiradas y por parte del redactor y presi
dente de la ponencia de Estatutos, Angel Acebes 
Paniagua, hemos recibido todas las atenciones 
y felicitaciones que nosotros agradecimos y agra
decemos sinceramente, porque entendemos que 
el Ministerio de Administraciones Públicas y 
presidente del Comité Electoral Nacional es una 
de las personalidades políticas más importan
tes que tiene, en este momento el Partido Popu
lar y porque nuestras enmiendas puede que sean 
aprobadas en otro congreso porque van en la línea 
de fortalecer la democracia interna y la transpa
rencia en la gestión.

En todas las sesiones del Congreso Nacio
nal, nuestra presencia ha sido constante 
entrevistándonos con los altos cargos del parti
do tanto a nivel interno como a nivel de admi
nistraciones. Os podemos asegurar que hemos 
vivido este congreso de la unidad, de la solida

ridad, y de la participación en el que todos nos 
consideramos imprescindibles, plenamente y 
entregando todo cuanto vosotros sabéis incul
camos por el inmenso amor que tenemos al 
partido.

Creemos que Ciudad Real ha estado digna
mente representada en el Congreso y sin ningu
na duda estamos preparados para emprender esa 
otra gran aventura de ganar las elecciones pro
vinciales y regionales que sirvan para entregar 
a Jose María Aznar ese tributo del trabajo ter
minado y bien hecho y que otras muchas Co
munidades Autónomas ya hace tiempo que lo 
lograron. Este es el balance de una gestión en
comendada a tres compromisarios del Partido 
Popular de Ciudad Real; Emilio Nieto, Fran
cisco Gascón y José Antonio Fernández. Segui
remos comprometiéndonos en realizar digna
mente cualquier otra misión que el partido o 
los afiliados deseen encomendamos sabiendo 
que emplearemos todo nuestro saber y nuestra 
dedicación en llevar a feliz término el compro
miso adquirido. Por último, querría decir que 
este XIII Congreso Nacional del Partido Popu
lar ha sido, como bien nos comentaba el minis
tro de Educación, Mariano Rajoy, en la sala del 
Congreso Nacional, «el gran congreso de la 
unidad,’ el gran congreso de la coherencia po
lítica, el Congreso de Centro Reformista» que, 
definitivamente nos coloca en ese gran espacio 
político, en el que siempre hemos estado mu
chísimos militantes del Partido y que hoy José 
María Aznar ha hecho realidad.

Cartas 
al Director

Petición de ayuda para 
Colombia

Sra. directora;
Mi corazón vicentino me mueve a 

compartir la manera como estamos vien
do, interpretando y asumiendo la situa
ción de Colombia, con motivo de terre
moto de este lunes, una catástrofe más de 
la cadena que ha vivido el país en los 
últimos años (Popayán, Armero, 
Tierradentro) y de los graves problemas 
de cada día.

La realidad que pintan los medios de 
comunicación es apenas un pálido refle
jo del sufrimiento que padece el millón 
de personas que habitan la zona. Aún más 
si se tiene en cuenta que la información 
proviene de los centros urbanos: Pereira 
y Armenia. Esta última es la ciudad más 
afectada, resultó destruida en un 70%, 
sobre todo en la parte donde habitan los 
pobres. Pero algunos pueblos quedaron 
destruidos en un 90%. Hay lugares donde 
sólo funcionan el 10% de las líneas tele
fónicas, el 15% de la energía, el 10% del 
acueducto y el alcantarillado; falta agua 
potable en un 80%; en las solas zonas 
urbanas han resultado destruidas 23.000 
viviendas; en el mejor de los casos se ha 
logrado remover hasta el 30% de los es
combros, lo que indica que el número 
oficial de víctimas es apenas el inicio de 
una cadena: 1.000 muertos, 4.000 heri
dos, 5.000 desaparecidos. Miles de hogares 
han perdido seres queridos, muchos más 
todo lo que tenían, centenares se han dis
persado, otros permanecen frente a los 
escombros velando a sus muertos o cui
dando ruinas contra los vándalos. Comien
zan a aparecer brotes de epidemias...

En la región habitan muchas de nues
tras familias, las Hijas de la Caridad tie
nen una docena de obras, las Voluntarias 
Vicentinas su sede nacional, la provincia 

dos comunidades locales: casa de 
cohermanos mayores y apostólica - San
tuario Mariano. Gracias a Dios, los nues
tros están personalmente bien, pero no las 
edificaciones: la sede de la A.I.C., por 
ejemplo, se vino al suelo, mientras que 
en nuestra casa de Santa Rosa de Cabal el 
80% de las columnas quedó averiado, las 
instalaciones hidráulicas quebradas, los 
paredones con fisuras en diversas direc
ciones, los muros internos agrietados, los 
externos desplomados en un 30%, varias 
de nuestras familias perdieron sus vivien
das.

La interpretación del hecho brota de 
nuestra fe cristiana y vicentina, toda vez 
que sucedió precisamente cuando celebrá
bamos la fundación de la Congregación. 
Esto nos ha permitido mantenemos de pie 
en una actitud responsable y activa, ins
pirados en lo que nos dice el padre gene
ral en la introducción al documento de la 
a samblea: somos «una familia cuyo fin 
es estar al lado de los pobres». Con nues
tra confianza puesta en el Señor hemos 
pensado en que su compromiso con los 
pobres no empezó con las manos sino con 
el corazón, pero nos estamos preparando 
para ir en su ayuda «con el afán de quien 
tiene que apagar un incendio». Entre tan
to constatamos que el sufrimiento de los 
pobres puede salvar al mundo porque la 
solidaridad de toda Colombia y del mun
do se está convirtiendo en un canto a la 
vida. El compromiso hemos comenzado 
a organizarlo en reuniones extraordina
rias del consejo provincial, la comisión 
provincial de pastoral social, Jucovi (junta 
coordinadora vicentina de las cabezas de 
la Familia, que en Colombia existe desde 
hace 20 años). Vamos a actuar a dos ni
veles:

Emergencia: acoger en lo que sirve de 
las casas a los ancianos que han tenido 
que abandonar los destruidos asilos y a 
familias sin techo (un colegio de Herma
nas alberga ya a 50); unimos a la prepa
ración de alimentos que organiza el go
bierno para 150.000 personas cada día, 
con 65 cocinas comunitarias ubicadas en 
los templos parroquiales; hacer un puen
te directo entre los organismos de ayuda 
y los pobres para facilitarles carpas, agua 
potable, víveres, cobijas, linternas, me
dicinas, ataúdes...

A largo plazo; destinar un equipo de 
laicos, hermanas y misioneros (ya han sido 
nombrados 3 ad hoc) para que coordine 
la asistencia, con planes de vivienda y de 
evangelización; organizar la caridad donde 
por el momento hay caos, y dentro de poco 
abandono; preparar una gran misión para 
cuaresma y pascua que apoye la construc
ción de vivienda y la recuperación del 
tejido familiar y social de los pobres...

Todo esto implica grandes gastos y será 
posible sólo con la ayuda de nuestros 
hermanos. Ya hemos comenzado a orga
nizar un fondo, dando desde nuestra po
breza. Lo que se puedas hacer, divulgan
do este mensaje y esta petición de apoyo, 
será un signo efectivo de solidaridad 
vicentina que desde ya agradezco, a nombre 
de los pobres, a los que beneficiaremos 
directamente. Cuenta de la provincia en 
Panamá para recibir directamente apor
tes en dólares: Bancafé Panamá, S.A., 
Congregación de la Misión - Padres 
Vicentinos, No. 897724101.

Padre Gabriel Naranjo Salazar, vi
sitador de Colombia

Perros en Ciudad Real

Sra. directora:
La Asociación de Vecinos del barrio 

de Santiago quiere manifestar sus quejas 
sobre un tema que tanto nos está moles
tando, no solo a los vecinos del barrio del 
Perchel, sino a todos los de los demás 
barrios de la cuidad.

El alcalde el año pasado publicó un 
bando sobre el problema de los perros en 
el que se dirigida a los amos, para que 
tuvieran mas cuidado con ellos y para que 
recogieran las mierdas, que van cagando 
en las aceras, los paseos los jardines, las 
plazas y demás lugares de nuestra ciudad.

Pues además de ponemos el estómago 
revuelto, así como cuando vemos una gran 
mierda pisoteada, seguro que quien la 
pisara se habría acordado y no con muy 
buenas intenciones, del perrito y del amo/ 
a que también los sacan las señoras a cagar 
por las aceras.

Todo esto además de dar muy mala 
imagen a Ciudad Real, es perjudicial para 
la salud, y mucho mas para la integridad 
física de las personas, si ocurre un caso 

como el que por desgracia hemos visto en 
la tele, con este niño de cuatro años de 
Mallorca.

Queríamos decirle al alcalde y los 
concejales que de qué nos Sirve a los 
ciudarrealeños que publiquen bandos, ni 
que pongan postes indicadores, para que 
los perros no ensucien la ciudad o que no 
los lleven sueltos. Si es como el que tiene 
tos y se rasca la barriga, por que no hacen 
ni caso.

Si vieran ustedes como están los pa
seos entre la colonia de Santa Catalina y 
la valla del Rectorado de la Universidad, 
la Plaza Merry del Val, los jardines si es 
que les puede llamar así, de la Plaza de 
Agustín Salido, las aceras y la parte de 
espacios de gravilla junto a la Escuela de 
Carlos Eraña, así como de otros muchos 
lugares de nuestra ciudad.

Vamos es que dan asco, no se pueden 
sentar las personas en los bancos y los niños 
no pueden jugar, por que están expuestos 
a coger una infección, eso si no se le cru
zan los cables a un perrazo de esos y te
nemos que lamentar otra desgracia como 
la de Mallorca. Nosotros creemos que si 
los amos no quieren hacer caso por las 
buenas, pues que lo hagan por las malas, 
que para eso estamos pagando a la Poli
cía Local y la Nacional, pues una buena 
multa al canto a ver si así espabilan. 
Nosotros creemos que más vale prevenir 
que curar. Queremos una Ciudad más lim
pia y más segura.

Asociación de Vecinos del Barrio de 
Santiago «El Perchel»

Recordamos a nuestros 
lectores que para publicar las cartas 
al director es necesario que no 
excedan de los dos folios de 
extensión, a doble espacio por una 
cara, así como que estos vayan 
acompañados de una fotocopia del 
Documento Nacional de Identidad 
del firmante. El periódico se reserva 
el derecho a extractar las cartas que 
excedan de la extensión indicada.

Las cartas deben enviarse a 
LA TRIBUNA de Ciudad Real, C/ 
Juan II, 7 - 1^ planta , 13001 
CIUDAD REAL.

^^---"^^Cartas 
al Director
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de los 9,7 millones de pesetas en 1997 a 
12,5 millones en 1998, resultado que 
obedece a una mejor elección del perfil de 
riesgo de fraude
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La CEOE prevé 
que la subida de 
los convenios 
estará entre una 
o dos décimas

El secretario general de la 
CEOE, Juan Jiménez Aguilar, 
declaró ayer en Valencia, don
de asistió a la asamblea gene
ral de los empresarios de la Co
munidad Valenciana, que a 
partir de ahora, en las negocia
ciones de los convenios colec
tivos, el «incremento salarial 
estará entre 1 ó 2 décimas».

Hasta ayer, indicó, «hemos 
luchado por ver si los incremen
tos eran 1 de uno 2 puntos, ahora, 
con la misma fuerza, se hará 
sobre una o dos décimas», tras 
la bajada de tipos de interés y 
reducción de la inflación.

Los convenios colectivos, 
explicó Jiménez Aguilar, gira
rán sobre «las herramientas de 
competitividad y productividad 
de las empresas». Los empre
sarios deben, en opinión del 
responsable de la CEOE, «pre
sentar una plataforma legítima 
de reivindicaciones» basada en 
la mayor flexibilidad y la ma
yor capacidad para competir.

Sobre las negociaciones 
colectivas para 1999, subrayó 
que «no es verdad que la CEOE 
haya cifrado en un 1,1 por ciento 
el incremento salarial» sino que 
esa cifra la han dado para los 
costes salariales y de la activi
dad salarial, los principales 
países competidores de la UE.

En opinión de Jiménez 
Aguilar, habrá que tener en 
cuenta la productividad de cada 
empresa y «de la conjunción de 
esos elementos» saldrá la subi
da salarial posible.

El Consejo de 
Ministros 
aprobará hoy el 
reglamento del 
IRPF

Efe-Madrid

El Consejo de Ministros 
prevé aprobar hoy el Reglamen
to del IRPF, que desarrolla al
gunos aspectos de la Ley del ci
tado impuesto, así como un real 
decreto para excluir los secto
res y actividades de riesgo de 
los servicios de las Empresas de 
Trabajo Temporal (ETT). En
tre las principales novedades del 
Reglamento del Impuesto de la 
Renta de las Personas Físicas 
se incluye la ampliación de la 
base de deducción por reinver
sión en vivienda habitual y la 
rebaja de 5 a 4 años en el que 
Se podrán realizar aportaciones 
3 cuentas viviendas por las que 
el contribuyente tiene derecho 
a una desgravación fiscal.

Hacienda inspeccionó a 36.000 contribuyentes

El fraude fiscal superó
el billón en 1998
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La Agencia Tributaria des
cubrió en 1998 fraude por 
un importe superior al bi
llón de pesetas, según los 
datos globales de cierre del 
ejercicio facilitados ayer por 
el secretario de Estado de 
Hacienda, Juan Costa.

Efe-Madrid

Hacienda inspeccionó el 
pasado ejercicio a 36.000 con
tribuyentes, cifra que pese a ser 
inferior entre un 20 y un 30 por 
ciento a la del año anterior no 
impidió que aumentara tanto la 
deuda instruida como la liqui
dada, gracias a una mejor selec- 
ción de los inspeccionados, 
según Costa.La deuda instrui
da por la Agencia Tributaria (la 
que el inspector propone) superó 
el pasado año los 1,06 billones 
de pesetas, cifra que represen
ta un aumento del 12,5 por ciento 
en relación con los 947.571 mi
llones del ejercicio anterior, en 
tanto que la liquidada (la que 
confirma el inspector-jefe) so
brepasó los 1,05 billones, con 
un incremento del 3,1 por ciento 
respecto a los 1,02 billones de 
1997.

La deuda media por contri
buyente en acta de inspección 
subió de los 9,7 millones de 
pesetas en 1997 a 12,5 millo-

Confían en que no rebajen las 
ayudas públicas a las eléctricas

Efe=Madnd

El ministro de Industria y 
Energía, Josep Piqué, dijo ayer 
que el Gobierno confia en que 
la Comisión Europea no rebaje 
la cifra de 1,3 billones de pese
tas que se pretende conceder a 
las compañías eléctricas como 
costes de transición a la com
petencia (CTC) por la liberali
zación del sector.

En rueda de prensa para pre
sentar el programa de fabrica
ción del carro de combate 
Leopard II, Piqué reiteró que el 
Gobierno considera que los CTC 
no son ayudas públicas, sino 
compensaciones por el cambio 
del marco jurídico que libera-

Juan Costa, ayer. EFE

nes en 1998, resultado que, 
según precisaron Costa y el 
director General de la Agencia 
Tributaria, Ignacio Ruiz-Jarabo, 
obedece a una mejor elección 
del perfil de riesgo de fraude.

El fraude descubierto que 
acabó el pasado año en delito 
fiscal fue de 142.398 millones 
de pesetas, un 174 por ciento 
más que en 1997, de los cuales 
105.025 millones (con un au
mento del 151,3 por ciento) 
correspondieron al área de Ins
pección y 37.373 millones (un

liza el sector eléctrico.

Indemnización prevista

Bruselas se tiene que pronun
ciar ahora sobre si la cantidad 
estipulada por el Gobierno es
pañol se ajusta a la indemniza
ción prevista en la directiva 
comunitaria o si, por el contra
rio, son ayudas del Estado in
compatibles con el Tratado de 
la Unión Europea (UE), para lo 
que la Comisión Europea revi
sará el método de cálculo em
pleado por el Ejecutivo español.

La dirección general de 
Energía de la Comisión Euro
pea quiere decidir antes del 
próximo día 19 el expediente 
sobre la legalidad de las com-

2 71 por ciento más que un año 
antes), al de Aduanas.

En este sentido, la colabo
ración de Hacienda con el 
Ministerio Fiscal y la coordi
nación entre los departamen
tos de Inspección y Aduanas en 
la persecución de la evasión 
fiscal en los impuestos especia
les ha permitido descubrir re
des de fraude organizadas que 
operan en el ámbito internacio
nal (la mayoría en el IVA, a 
través de empresas creadas 
únicamente con el fin de elu
dir impuestos).Como conse
cuencia de estas actuaciones. 
Hacienda envió a los tribuna
les más de setecientos casos por 
entender que podían constituir 
delito fiscal.

La deuda instruida en el Area 
de Inspección sumó el pasado 
año 694.947 millones de pese
tas, un 11,9 por ciento más que 
en 1997, en tanto que la corres
pondiente al departamento de 
Aduanas e Impuestos Especia
les se elevó a 125.371 millo
nes (un 41,9 por ciento más).

En esta última área, el deli
to fiscal se incrementó en un 
271%, mientras que en las ac
tuaciones correspondientes a li
quidaciones complementarias, 
minoración de ingresos inde
bidos y actas en recintos se 
computaron 59.905 millones, 
un 5,8% más que en 1997.

pensaciones previstas por el 
Gobierno español para las com
pañías eléctricas.

Rechazo a las compensa
ciones

En España, las compensa
ciones también han sido recha
zadas por la Comisión Nacio
nal del Sistema Eléctrico 
(CNSE), presidida por Miguel 
Angel Fernández Ordóñez, que 
ha mostrado de forma reitera
da su oposición a que se com
pense a las empresas con dicha 
cantidad por las inversiones 
efectuadas en infraestructuras 
y por la reducción de ingresos 
que supondrá el libre mercado.

Pimentel reitera 
que no se hará por 
ley la reordenación 
del tiempo de 
trabajo

El ministro español de Tra
bajo y Asuntos Sociales, Ma
nuel Pimentel, reiteró ayer, jue
ves, que la reordenación del 
tiempo de trabajo no se hará por 
ley, pero animó a sindicatos y 
empresarios a iniciar negocia
ciones, sector por sector.

«El gobierno puede aplicar 
el concepto de la reordenación 
del tiempo de trabajo en el 
ámbito de la negociación colec
tiva, pero de ninguna manera se 
legislará o se promoverán leyes 
como tampoco condicionare
mos ningún tipo de diálogo 
social», señaló.Pimentel hizo 
estas declaraciones en el con
sejo informal que los ministros 
de Trabajo de la Unión Euro
pea (UE) celebran hoy en las 
proximidades de Bonn.

El gobierno español desea 
que los agentes sociales dialo
guen, afirmó, y consideró que 
el debate de las 35 horas sema
nales existe desde hace tiempo, 
ya que más del 60 por ciento de 
los convenios actuales contie
nen cláusulas sobre el tiempo 
de trabajo.

Pimentel reiteró que la re
ducción de lajornada laboral se 
está produciendo de forma na
tural, pues aunque la ley la es
time en 40 horas semanales, la 
duración media en la mayoría 
de los convenios es de 38.

CCOO exige al 
Gobierno que 
negocie la jornada 
de trabajo de los 
funcionarios

EfeJVladníl

La central sindical CCOO 
exigirá al Gobierno que nego
cie con los agentes sociales la 
reducción de la jornada de tra
bajo de los empleados públicos, 
dijo ayer a Efe el secretario de 
Información de ese sindicato, 
Javier Doz. Añadió que tal exi
gencia obedece a que el Tribu
nal Superior de Justicia de 
Cataluña suspendió ayer caute
larmente los acuerdos plenarios 
de nueve ayuntamientos y cor
poraciones catalanes aprobados 
el último año para aplicar a sus 
funcionarios la jornada de 35 
horas. Doz señaló que el Gobier
no tiene que dejar de ser ambi
guo en ese aspecto y establecer 
una ley marco con medidas que 
incentiven y promuevan la re
ducción del tiempo de trabajo 
y que abarque tanto al sector 
privado como a las administra
ciones públicas.
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La negativa apertura de Wall 
Street limpió de un plumazo 
los avances matinales

La primera reunión de la “todopoderosa” Reserva Federal 
estadounidense (Fed) se resolvió sin cambios. La política mone
taria continuará al 4’75 por ciento hasta la próxima cita del treinta 
de marzo... siempre y cuando las circunstancias no obliguen a 
actuar a Alan Greenspan como sucedió a fínales de septiembre. La 
Bolsa de Nueva York, que llegó a temer por un endurecimiento de 
tipos, respiró tranquila y cerró con una fuerte subida de casi cien 
puntos.

La reacción en la apertura de ayer se reflejó en un corriente 
alcista que se extendió por todas las plazas europeas. Aquí el 
Ibex-35 recuperaba de un tirón la psicológica barrera de los diez 
mil puntos en un ambiente un poco más animado que en sesiones 
precedentes. La decisión del Banco de Inglaterra de abaratar sus 
tipos en medio punto hasta el 5’5 por ciento (medida que también

GENERAL IBEX-35
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fue secundada por Dinamarca) acentuó aún más el intimismo. Sin 
embargo, el mantenimiento de la tása oficial del Banco Central 
Europeo (BCE) unido a la toma de beneficios que se imponía en 
Wall Street propiciaron un giro radical en la tendencia.

En nuestro caso la Bolsa encabezó el ranking europeos de 
los mayores descensos, bien es cierto que con una pérdida limitada 
de un 0’89 por ciento en el caso del Ibex-35.

La decisión del BCE de no relajar los tipos se recibió como 
un auténtico jarro de agua fría en el mercado doméstico de bonos 
y prueba de ello fue que la rentabilidad del diez años se quedó a 
las puertas del cuatro por ciento.

Lo mismo le sucedió al euro, que fijó la paridad más baja 
desde su nacimiento frente al dólar al cambiar a 1 ’ 1263 unidades.

Luis A. Torralba
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Ult.Eun)s Ult.Pts. niF%

Estacion. Subter.33,39 5.556 15,00
Global Steel Wire 2,32 386 5,45
Nueva Montaña 0,83 138 5,06

ÚIt.Eur«s Ult.Pts. DIF%

Eppic 0,47 78 -6,00
Hisalba 11,72 1.950 -3,30
Aceralia 10,07 1.676 -3,08

MAYOR VOLUMEN
Accione.s %

PUL 9.539.386 16,57
BBV 7.994.389 13,89
SAN 4.404.194 7,65
TEF 4.198.709 7,29

MAYOR EFECTIVO
Miles Euros Millones Pts. %

TEF 171.911 28.604 19,01
BBV 106.953 17.795 11,82
REP 84.657 14.086 9,36
ELE 81.167 13.505 8,97

MERCADO CONTINUO
ULT. EUROS Ui;r. PESETAS DIF.% VOLUMEN ui;r. EUROS Ui;r. PESETAS DIF.% VOLUMEN ULT. EUROS ULT. PESETAS DIF.% VOLUMEN

■BANCOS
Picking Pack________ 0,39 

22,01
65 

3.662
2,63
2,61

1.264.946 Asturiana del Zinc 9,15 1.522 -1,72 440.299
Pryca 1.116.371 Cía. Aux. Ferrocar. 27,13 4.514 1,04 9.342

Argentaría 22,93 3.815 -1,76 1.518.243 Superdiplo 21,29 3.542 0,57 112.029 Dimetal —
Banco Andalucía 36,50 6.073 438 Española del Zinc 4,94 822 1,86 82.039
Banco Atlántico 37,30 6.206 0,11 316

H r'rkMC'TiíTTr'/-'Tr»M

Global Steel Wire 2,32 386 5,45 72.821
Banco Bilbao-Vizcaya 13,20 2.196 -0,60 7.994.389 ACS 34,35 5.715 -1,5'8 230.597

Inbesós 3,90 649 72Banco Esfinge 1,58 263 1,94 18.120 Agromán 11,48 1.910 -0,17 92.892
-—.-

Banco Guipuzcoano 47,00 7.820 1,10 1.470 Bami S.A. 4,86 809 -0,41 22.605 Lingotes Espec. 9,50 1.581 1,06 1.800

Banco Herrero 75,50 12.562 -0,98 945 Cementos Portland 32,75 5.449 -1,06 6.742 Metal.Duro Felguera 6,97 1.160 64.274

Banco Pastor 49,00 8.153 0,62 7.810 Construcciones Lain 2,74 456 -1,79 930.686 Nicolás Correa 11,81 1.965 -1,58 15.540

Banco Popular 61,45 10.224 -2,07 230.708 Cristaleria Españ. 51,50 8.569 -1,53 11.571 Nueva Montaña 0,83 138 5,06 76.654

Banco Santander 16,72 2.782 -1,82 4.404.194 Dragados 33,66 5.601 1,05 148.704 Tubacex 1,81 301 1,69 1.104.657

Banco Vasconia 11,55 1.922 -0,86 293 Filo 3,10 516 0,65 13.435 Zardoya Otis 26,10 4.343 -0,04 16.669

Banco Zaragozano 26,55 4.418 -0,19 3.199 Filo B 2,45 408 -0,41 17.400
Banco de Castilla 19,56 3.255 -2,20 4.472 Financiera y Minera __ •__ ___ -__ ■ AUTOMOVIL

Banco de Galicia 17,00 2.829 — 147 Fomen. Cons. Contr. 61,00 10.150 -1,61 81.303 Tudor 11,40 1.897 -0,87 10.501
Banco de Valencia 25,49 4.241 0,95 17.522 Grupo Acciona 58,35 9.709 -LIO 160.042 Volkswagen 68,55 11.406 2,31 451
Banesto 11,75 1.955 0,60 37.655 Hisalba 11,72 1.950 -3,30 2.212
Bankinter 32,80 5.457 2,28 337.210 Metrovacesa 23,45 3.902 1,08 14.465 ■ tRANSP. COMUNICACIONES___________
B. Crédito Balear 20,00 3.328 — 503 Obrascón-Huarte 10,93 1.819 — 517.736 Aumar 22,36 3.720 -2,14 135.044
B.Central Hispano 10,07 1.676 -1,27 2.521.660 Prima Inmobiliaria 7,69 1.280 3,08 167.940 Autopistas 13,12 2.183 -2,02 529.082

■ELECTRICAS Sotogrande 3,10 516 461.296 Estación. Subter. 33,39 5.556 14,98 454

Aguas de Barcelona 59,10 9.833 -1,25 53.920
Uniland 58,50 9.734 4.408 Europistas 7,70 1.281 10.81.5
Uralita 9,42 1.567 0,75 240.470

Cantábrico
Eléc. R. Zaragoza

47,52
46,65

7.907
7.762

0,36 
-1,75

82.511
1.992

Iberpistas 8,00 1.331 0,13 38.369
Urbas 
Urbis

1,13
14,95

188
2.487

4,63 269.876 Radiotrónica 60,55 10.075 0,50 23.657

Endesa 23,65 3.935 -1,74 3.389.950
0,95 181.736 Telefónica 40,50 6.739 -0,74 4.198.709

Valderrivas 35,29 5.872 —— 34.533 Transportes Azkar 13,99 2.328 3,55 1.380.102Enher B 24,43 4.065 0,45 1.680 Valenciana Cementos 11,91 1.982 -0,75 3.230
E. de Viesgo 38,15 6.348 40——

Vallehermoso 11,52 1.917 0,79 488.001
Fecsa 10,00 1.664 277.113 ■ OTROS SERVICIOS-1,19 Vidrala 11,41 1.898 0,62 115.328
Gas Natural 91,00 15.141 -1,57 166.909 Abengoa 24,05 4.002 0,21 35.81.3Zabálburu 9,40 1.564 -0,32 24.514
Gas y Electricidad 86,60 14.409 -0,46 4.248 Befesa 10,20 1.697 1,29 15.779
Iberdrola 15,06 2.506 0,20 3.040.683 ■inversión MOBILIARIA Corpor. Finan. Alba 129,00 21.464 -0,77 39.719
Saltos del Nansa — — — Cía. Gener. Invers. 0,53 88 1,92 15,00 2.496 0,20 26.328
Sevillana 12,65 2.105 -1,17 76.832 Corpor. Banesto 8,46 1.408 — 177 Indo Intem. 46,60 7.754 -0,11 812
Unión Fenosa 14,62 2.433 -0,61 622.544 Dinamia 10,51 1.749 2,04 66.760 Meliá Inver. Ameri. 32,13 5.346 0,22 10.845

■ alimentación
Fastibex
NH Hoteles

11,13
11,37

1.852
1.892

-1,07
3,36

30.203
501.018

Midesa 
Prosegur

23,30
8,74

3.877
1.454

-1,27
-1,24

44.179
56.967

Azucarera Ebro Agrí. 19,00 3.161 0,80 68.028
Sol Meliá 29,05 4.834 -0,21 75.582Baron de Ley 32,50 5.408 -0,91 50.675 ■papeleras Y TEXTILES 495 g41

Bodegas Riojanas 11,44 1.903 0,18 3.319 Ence 15,50 2.579 3,26 63.943 V. Leonesa 12,19
l .UO l
2.028 1,75 14.389Bodegas y Bebidas 11,38 1.893 1,79 __ 4.217 Eppic 0,47 78 -6,00 60.863

Campofrío 15.27 2.541 1,80 147.825 Europac 2,21 368 -0,90 23.376
Cia.Vinícola N.Esp. 52,00 8.652 1,76 978 Iberpapel 10,74 1.787 -0,37 8.551 DIVISAS
El Aguila 9,45 1.572 1,72 150.242 Reno de Medici 2,08 346 -0,48 53.074 MONEDA

Euro/

1 moneda

Pesetas/ 

1

1 EURO 

moneda

Federico Paternina 13,85 2.304 2,59 7.165 Sniace 1,60 266 1,91 547.331 Dólar USA 0,8881 147,767 1,126
Koipe 31,80 5.291 0,03 32.329 Tableros de Fibra 11,95 1.988 2,31 3.970

127,650OMS A Alimentación 7,50 1.248 -0,66 29.328 Tavex Algodonera 10,46 1.740 0,58 15,501 Yen japonés 0,0078 1,303
Pescanova 11,40 1.897 -1,55 2.444 Unipapel 12,00 1.997 8.785 Libra esterlina 1,4514 241,489 0,68?
Puleva-Uniasa 0.55 92 1,85 9.539.386 Franco suizo 0,6242 103,861 1,602
SOS Arana 9,89 1.646 ■ químicas Y•--- 8.905 JCzlNlttS.ljrlAa

7,436Tabacalera 20,96 3.487 0,53 682.040 Aragonesas 5,40 898 0,56 29.345 Corona danesa 0,1345 22,376

Viscofán 28,49 4.740 1,75 267.893 Bayer 32,85 5.466 -1,47 1.275 Corona noruega 0,1157 19,251 _______ 8,643

■ comercio Y SEGUROS
Cepsa 33,53 5.579 -1,93 11.542 Corona sueca 0,1124 18,697 8,89?
Ercros 1,12 186 4,67 1.103.021 Dracma griego 0,0031 321,550AGF U. Fénix 9,41 1.566 0,32 7.053 Faes 13,34 2.220 28.166

0,517

Adolfo Domínguez 15,50 2.579 -1,40 67.538 Grupo Fosíorera __ __ __ Corona checa 0,0269 4,478 37,158
Al deasa 33,80 5.624 -1,31 26.898 Miquel y Costas 25,75 4.284 -0,96 6.274 Dólar canadiense 0,5900 98,163 1.695
Azkoyen
Catalana Occidente

31.95
21.90

5.316
3.644

-0,16
-0,32

33.183
99.100

Repsol 47,44 7.893 -0,11 1.780.094 Dólar australiano 0,5701 94,861 1,754
Seda Barcelona 5,20 865 0,39 40.092

Zloty polaco 0,2409 40,083 4,151Continente 25.72 4.279 -1,46 285.109 Zeltia 28,53 4.747 -1,62 23.823
Corp. Mapire 20.53 3.416 -1,49 125.399 Forint húngaro 0,0040 0,669 248,770
Conefiel 24.04 4.000 -0,58 18.034 ■ SIDEROMETALURGICAS

C'nmní) p<;tnnn 0 0639 1 n 6^4 “ 15 647
En acó 9,05 1.506 0,56 34.900 Aceralia 10,07 1.676 -3,08 487.686

J— --- ,yj ;-----------------;
2^0^Finanzauto 11.49 1.912 2,59 300 Acerinox 

A iorasa
25,50

9,30
4.243
1.547

-1,81 198.465
600

Dólar neozelandés 0,4888 81,323

Funespaña 15.85 2.637 -2,34 14.754 Tólar esloveno 0,0053 0,874 190,424
Mapire Vida 32.81 5.459 -2,06 37.691 Amper 19,02 3.16.5 -0,89 58.113 Libra chipriota 1,7212 286,379 _______ 0^

Si Ud. tiene alguna sugerencia sobre estas páginas, no dude en ponerse en contacto con nosotros, esto ayudará a mejorar este servicio en favor de todos los lectores. 
'___________________Tno. (96) - 3846436 de 17h. a 20h. . _______ _____________________ ___________________________________
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BOLSAS EXTRANJERAS

Dow Jones^¡¡saaaxxstsvss^aixgfaxr^^ Nueva York Tokio Fin. Times Peix
9375

9325

9275

9225

9175

9281.33

9200.23

C b 0 3

MERCADO DE CORROS (BOLSA DE MADRID)

MADRID
Ult.Runis Ull.Pe.setas Dif.

■ ALIMENTACION

Naarden I. 1.000

Na va 200 6,45 1.073 -25

Pascual Unos 12 0.53 88

San Miguel 3.000 —

United Dutch 500

■ comercio Y SEGUROS

Cointra B 500

■ CONSTRUCCION

Ah, Familiar 1.000

Alcázar 500

Asland Catal 500 —

Inmb. Valenc. 500 —

I. Del Sur 1.000 39,20 6.522 33

Max.Cent.Leisa 250

Obras y S.P. 500 —

Vías y Const. 1.000 —

■ INVERSION MOBILIARIA

Bansaliber 800 51,64 8.592 6

Banzano 1.000

Baseibar 1.000 —

Bolshispania 500 -— -

Cariñosa 500 54,14 9.008 3

Ceivasa 650 48.50 8.070 17

Cevasa A 1.000

Chafisa 1.000

Fiponsa 250 43,50 7.238 -33

Inverpastor 1.000 —

Inv.Herrero 400 47,30 7.870

Inv.Val.Americ. 1.000 13,38 2.226 41

1. Lealtad 500 —

Mobinversora 1.000 —

Norvasa 1.000 25,75 4.284 8

Renfila 500 —

Rentinver 1.000

Union Europ. 1.000 —

■ NAVEGACION Y PESCA
Fletamentos-B 1.000

Pescanova 1.000 —

Transmedit. 500 — —

■ PAPELERAS Y TEXTILES
Pap.Navarra 1.000 18,30 3.045

■ QUIMIC AS Y ENERGIAS
Esp.Oxigeno 1.000

Faes 500 —
Gassol 500 3,04 506 —

Nicas 155 —

790

1

430

AMPLIACIONES DE CAPITAL
Anterior— Couz.13ercchos—Último

iríodoz 3 años

6,70Veiana.Ceme 7.33
0 5 S III Z III 0 III U ■B 0 Ẑ

^ A «fe 
Is

 

% * 

1%
 

h

Plazo

12-dic-98 30-ene-99
"Upo de Emisión

Prima 1,42
Proporción 

1x1
Telefónica 30-dic-98 30-ene-99 12<50 ParJik 0^80 0¿0

DIVIDENDOS
VALOR Concepto Bruto Euros NetoEums Lecha Pago

Argentaría A cuenta 0,12 0,09 1/03/99
Lain A cuenta 0,02 0,02 3/02/99
Fi. Ponferra A cuenta 0,18 0,14 1/02/99
Infran 95 A cuenta 0,18 0,14 1/02/99
B. Santander Acuenta 0,10 0,08 31/01/99

Periodo

INDICES DE REFERENCIA DEL BANCO DE ESPAÑA
TAE (Bancos) TAE (Cajas)__________ Indic. CECA_______________ Rent. Deuda P._______ Míbor año

Enero 98 5,988 6,268 7,375 5,086 4,421

Febrero 98 5,879 6,099 7,125 4,947 4,325

Marzo 98 5,827 5,918 7,000 4,823 4,161

Abril 98 5,659 5,906 6,750 4,707 4,215

Mayo 98 5,603 5,817 7,000 4,613 4,220

Junio 98 5,545 5,744 6,750 4,547 4,191

Julio 98 5,513 5,690 6,750 4,508 4,137

Agosto 98 5,572 5,697 6,875 4,464 4,066

Septiembre 98 5,439 5,680 6,750 4,374 3,830

Octubre 98 5,428 5,575 6,625 4,245 3,635

Noviembre 98 5,176 5,440 6,375 4,055 3,618

Diciembre 98 5,052 5,265 6,125 3,864 3,240

FUTUROS IBEX-35
LECHA ANTERIOR APERTURA MAXIMO MINIMO ULTIMO C/NEG.

19 Feb. 1999 9,967 10.080 10,115 9.780 9.798 15.602
19 Mar. 1999 9,992 10.100 10.100 9.927 9.822 224

FUTUROS BONO NOCIONAL 10 AÑOS

MADRID (Cont.)
Ult.Pta.s. Dif.Ull. Euros

U. Resi ñera 1.000 _ ___

■ MINERAS

H.Coto Corte 200 16,40 2,729 -16

H.Vas.Leones. 500 4,75 790 41

M.Tormaleo 1.000 —
Ponferrada 25 ___

■ SIDEROMETALURGICAS

Aforasa 250 ___ ____

Cobra 500

Iber. Frió 1.000 — — —
Metalogenia 500 — —
Moulinex Esp 1.000 —

■ AUTOMOVIL

Fasa Renault 1.000 37,00 6.156 -44

■ otros SERVICIOS
Inypsa 1.000 ____

Prim S.A 4(X) — —

| METALES PRECIOSOS |
Luros/gramo Dif.

Oro Manufacturado 9,150 0,051

Plata Manufacturada 0.218 0,008

Platino 13,640 0,280

Paladio 13,710 0,640

INTERBANCARIO 
(EURIBOR)

PL/iZO TIPO DIL.

Semana 3,130 -0,039

A un mes 3,120 -0,031

A dos meses 3,080 -0,041

A tres mes 3,070 -0,028

A seis meses 3,000 -0,035

A nueve meses 3,000 -0,014

A un año 3,000 -0,012

PECHA______________________________ ANTERIOR__________APERTURA_________MAXIMO________ MINIMO___________ULTIMO_____________C/NEG.

15 Mar. 99________________ 117,55---------------------- --------------118.34_______116,81________116,92_______ 33,0^ 3 M 3 U 3 o 3 M 3

FONDOS
EUROS PESETAS DIL. INICIO AÑO EUROS PESETAS DIL. INICIO AÑO ________________ EUROS PESETAS PIE INICIO AÑO _______________________ EUROS PESETAS D1E irMICIO AÑO

Safei Norteamirica 72.09 11.994,77 -1.66 11.241,62 BBV Inversisn 94 9,71 1,615,61 -1,66 1.604,37 Fondpostal Divisas 20,26 3.370.98 -11.6.5 3320,60

■dinero Beta Orecimiento 133,69 22.244,14 16,63 21.996,28
IIM 8.36 L.390.99 1.387,99

Altas 1\I.A.M.M l.()79.(X) 179-530,49 8.32 179.272,6.3 ■ FONDTESOROS
líUTOvalcnciu VCG 6,69 1,113,12 -14,98 1.180,96

-9.98 17.779,87
A.C. Qienta 1.162.87 193.48.5,29 193.149,71

Fonrenta Rja nM 107,43 17.874.85
A-B. Dinerplus 1.252,04 208.321,93 4.99 208.040,64 -4.99

1‘nmvalnr 1 3.60 598,99 -333 578-50

BBV Dinero 1.684,84 280.333,79 ^.99 279.753,01 A.C. lleuda 12.21 2.03137 -1.67 2.025,92
l'onbülsíi 247 "^5 41 155 S8 -217 96 40 016 67

Fonlcsoreria 67,7,3 11.26932 — 11,238,16

BBV Monetario 74,43 12.384,11 ___ 12.361,26 BM Londicsoro 12.55 2.088.14 -I.67 2.078,07
92 65 15 415,66 -24,96 15.324,23

Iberahotro 1436 2.389.30 — 2381,78

.Dandesco Monetario 642.43 106.891,36 3.3.3 106.699.6.3 Beta lleuda Fond. 1134 1.870.18 -1.66 1.862.18
Fonpatrimonio 13737 22.889,72 -76-54 22.62837 Ibercaja Futuro 8,17 1359-37 — 1.3.53,20

Dankpynx; l'bndval. 745,11 123.975,87 -99.83 123.747.86 Dinermadrid-FTAMM 1.147,79 190.976,19 59,90 190.619,81
Fonpenedes Mixto 8,91 1,48230 -1,66 1.486,03 Iberlisn /fehotro 1.397,64 2.32347.73 -259,56 231.430,97

Beta Dinero RAMM 1.294,9.5 215.461,-5.5 -26,62 215.263.75 1 'ondeuda Ahorro 129,30 21313,71 -21,63 21.474.63
Indosuez Bolsa FTM 1.982,48 329.856,92 -.507,47 324-581.41

Iníln<«iiír/ Rurimonui 130,01 21.631.84 -.36,61 21.471,84

Ptixa Galicia Din. 821,32 136.656.1.5 1,66 136.477,28 Fondeuda Efectivo 1.253,02 208.484,99 5,00 208.101.00
Indosuez Universal 808,15 134.464.85 -590,67 129.0.57,98

Intcns Diario BCH 7,22 130131 1301,19
173.114.65 172.799.92

----
Cavaldiner 1.354.16 225.313,27 — 224.994.36 Ibercaia Dinero II 1.040,44 —

Renta 4 Bolsa 15,64 2.60238 •4,99 2,5,51,14

Gavaldiner Oro 852.26 141.804.13 141.487.67 Indosuez Fundtesoro 129,09 21.478.77 -14,97 21.412.92 1339,07 1.537,10
Inversabadcll 16,31 2.71.3.76 11,6.5 2.687.94

- Santander Ren 1999 9,2.5 ——

209.626.39

210.924.20

9,98

11,64

209.044.77

210-312.06

Santander Dinero 1.129,89 187.997.88 3,33 187.740.67 MB Fondo 3 11,9.5 1.98831 -1,67 1.982.41

Diner BM T-JAMM 1.267,68
■ renta FIJA

Renta4 ZViorru 10,86 1.806.9.5 9,98 1.792,64

l^incnií'iivo I 292,44 215.043.92 4,99 214.75.5,24
■ MIXTO RENTA FIJA BBV Bono 2007 823.66 137.045,49 -239,60 13.5.731,18

23 30 15 312 7^

Dinemavan-a 1.114,89 185-502.09 6,66 18.5.253,33
Ahomifondo 41,03 6.826,82 -1,66 6.793.45 BBV Fbndvalencia 117,06 19.477,15 -13,31 19.418,26

Rural Gijon deuda

Santander Ahorro

93,04

14,10 2-346.04 2-344.41
Alhambra F.I.M. 13,73 2,284,48 -6,66 2,28033 BBV Renta 14.82 2,465,84 2,45731

luuovalor 3 1.400,94 233.096.80 6,6.5 232509,97

BCH Mixto R.Fija 1433 2.417,59 ^,99 2.397,37 BBV Renta 91 9.82 1,633,91 ___ 1.628,67 Santander Ges.Ren 10,24 1.70.3.79 — 1.694..5.5

tsadmadrid 1.375,17 228.809.04 66,56 228.38732

kSndpo.suil Moncta. 1.586,80 264.021.30 -21,63 263.413,11
Dandesco Divisas 106,92 17.789,99 -61-56 17.03237 BCH Mixto Acciones 18.09 3.009,92 -832 2.921,99

f onpenedes LIAMM 7.55 1.256.21 ___ 1.254,85
Bela Renta Rus 7,16 1.191,32 -1,67 1.186,27 BM Dinerbolsa 8.49 1,412.62 — 1.407.60 ■ renta VARIABLE

Ihcrcaja Dinero 230.279,89 229.904,07
Beta Valor RM 17,42 2.898,44 -1,67 2.864,91 Bandesco Ahorro 6-58 1.094,82 -1,66 1.0913.5

Arg. Fondbol.Eu. 5,80 96.5.04 -4,99 960.0,5
1.384,01 ■ - —

Ihercuenta 227.82531
Foneaixa Mixto 28 7,01 1.166,37 -3,32 1.153,08 Bandesco R, Fija 10.45 1.738,73 -1,67 1.730.87

1-579,611,370.99 228.113,-54 14,97 BM Garantizado 932 1-583.99 -1,67

ladosuez Oro 9.693,30 1.612.829,41 89,841.609.902,66
itoncenhis, ELM. 10,7.5 1.788,65 -1,66 1.779,02 Bcia Renta FTM 14.92 2.482,48 1,66 2.467.18

RnníUvaYi Rp.nt:1 V 166,96 27.779.81 84,86 27.666,5,3

Indosuez Tesoreria 1.623,73 270.165.94 8,32 269.874.96
Fondejecutivos_______ 1.280,1.5 212.999,04 -1,222,94 213378.9.5 ■ íiixaOiLPrcy_______ 15.87 2.64035 -3,32 2.628.70

149-33 24.846.42 6,65 24.487,10
Ibercaja Renta________ 14,25 2.371,00 2-360,67 Criedipas deuda_______ 10,15^ 1.688,82 -1,66 1.679.88 Beta Acciones

EuPtarent 1.252,91 208.466.64 ___ 208.466.64

Santander Tesorcri
Indosuez Global 782.96 130.27338 -4,99 129.868,01 Oiental'undu Ahorro 14..50 2.412,60 -3,32 2.292.22 Beta Euro Accio. 7,6.5 1.272.85 -9,99 1.224.8.5

1.382,98 230.108-51 4,99 229376,00

íLSant. LIAMM 1.405,66 233.882,14 4,99 233.521,86
Renta 4 Intcmacinnai 7,70 1.281.17 -6,66 1.278,40 Cuentalondo Renta 1ZI8 2.026-58 -333 2.01636

Cucnialondo Bolsa 11.47 1.908.4.5 3,33 1.897.44

Santander 80/20 14,78 2.459,19 -3,32 2.439,97 Iroixaixa Ahorro 2 17,66 2.938-38 — 2.928.78
1 ‘\^'\ 06 7'’S '>79 99 2'55.011.46

■ divisa EXTRANJERA .Santander Ges.Mix 10,62 1.767,02 -1,66 1.745,94 Foneaixa Mixto 25 7,01 1.166.37 -3,32 1.156.6.3
cxinon

B.M Dinerdivi.su 

Madrid Divisa LIM 

Sülei líuropa

9.32 1.550,72 1,67 1-528,91 Santander Inves.LA 9,07 L.509,92 1-509.92 Funeiecimiento 810,05 134.780.98 — 134.589.62
FonholsaEuro_______ 72.71 1 1 1
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La Guardia Civil de Jaén detuvo de su íuga, a 
Enrique C., de 16 años, en el Puente de la 
Sierra, una zona de chalés situada a las afueras 
de Jaén a más de siete kilómetros de la cárcel

Estaba en prisión acusado de la muerte del niño que apareció en un olivar

La Guardia Civil detuvo a un
Intervenido de 
peritonitis biliar 
nn paciente de 
Zaragoza con 
aspergillus

menor recluso ñigado en Jaén
La Guardia Civil de Jaén detuvo, casi siete horas después 
de su fuga, a Enrique C., de 16 años, en el Puente de la 
Sierra en el paraje conocido como Puerto Alto, una zona de 
chalés situada a las afueras de Jaén y a más de siete kiló
metros de la cárcel, informaron a Efe fuentes de la Guardia 
Civil.

Efe - Jaén

La patrulla Halcón 500 de la 
Guardia Civil que opera en esa 
zona detuvo al joven poco des
pués de las cuatro de la tarde, 
escondido en el fondo de una 
piscina vacía, gracias una ope
ración en la que han participado 
unos cincuenta agentes del Ins
tituto Armado, así como patru
llas de Policía Nacional y Local 
de Jaén.

Enrique C. ingresó en prisión 
el pasado viernes, 29 de enero, 
por su presunta implicación en 
el asesinato de Antonio Carrillo, 
el niño de 11 años que apareció 
muerto con heridas de arma blan
ca y un fuerte golpe en la cabeza 
el pasado 30 de octubre en un 
campo de olivares situado a las 
afueras de Jaén.

Fuentes penitenciarias dijeron 
a Efe que la fuga se produjo sobre 
las 9,30 horas de esta mañana 
cuando Enrique C., que se encon
traba en la enfermería tras ha
ber protagonizado tres intentos 
de suicidio, aprovechó el momen
to en el que se dispensaba la 
metadona al resto de los reclusos 
para escaparse de la cárcel.

Enrique C. tras saltar las ta
pias de dos patios logró salir al 
exterior cortando la alambrada 
de la tapia principal y darse a la 
fuga, notificándose su huida a la

Guardia Civil a las 9,50 horas 
de esta misma mañana.

El recluso fue visto a las 11,15 
horas de la mañana con un corte 
en la mano en la cafetería del 
Hospital Princesa de España de 
Jaén, que se encuentra a unos 
cuatro kilómetros de la prisión 
y a partir de ahí se tendió un cerco 
que se desplazó al Puente de la 
Sierra a primera hora de la tar
de después de que varios veci
nos avisaran de que se encontraba 
en la zona.

En esta zona residencial, los 
padres de Enrique C. tienen una 
vivienda, por lo que se cree que 
este era el lugar elegido por el 
joven para esconderse del am
plio dispositivo policial que las 
fuerzas de seguridad habían des
plegado.

En la búsqueda y detención 
de Enrique C. participaron miem
bros de la Guardia Civil, Poli
cía Nacional y Policía Local que 
durante las casi siete horas que 
duró la fuga rastrearon numero
sas zonas de la ciudad.

Por su parte, Juan Miguel 
Cazalla, delegado sindical de 
UGT en Jaén II, dijo a Efe que 
esta fuga no le cogía de sorpre
sa puesto que «las medidas de 
seguridad en la prisión son mí
nimas», algo que desde los sin
dicatos se viene denunciando en 
reiteradas ocasiones.

EI menor fue detenido siete horas después de su fuga. EFE

Detienen a una sexagenaria por 
intentar matar a su esposo

Una mujer de 62 años, natural de Soto del Barco y vecina 
de Las Meanas (Avilés), cuya identidad responde a las siglas 
I.M.C., fue detenida por efectivos del Cuerpo Nacional de 
Policía acusada de tentativa de homicidio en la persona de su 
esposo.

Según informó ayer la Comisaría del Cuerpo Nacional de 
Policía de Avilés, los hechos tuvieron lugar en el domicilio 
conyugal en la madrugada del domingo pasado cuando la 
víctima se encontraba acostada en su dormitorio.

La Comisaría señala que en ese momento la mujer entró en 
la habitación armada con un cuchillo de cocina de grandes 
dimensiones, dijo a su marido que lo iba a matar y se abalanzó 
sobre él para causarle heridas en una pierna, un brazo y en el 
cuello. El marido logró salir de la casa. Efe Avilés(Asturias)

Efe - Zaragoza/Urgell

El paciente ingres.ado en el 
Hospital Miguel Servet de Zara
goza colonizado por el hongo 
Aspergillus fue intervenido 
quirúrgicámente a causa de una 
peritonitis biliar, informó ayer 
el centro hospitalario mediante 
un comunicado.

El centro precisó que la infec
ción por el hongo en ese paciente, 
ingresado en la Unidad de Cui
dados Intensivos de Polivalentes, 
«no tiene relación alguna con su 
proceso actual».

Por otra parte, el hospital 
desarrolló ayer su actividad sa
nitaria «con toda normalidad» 
y comenzó a revisar y sanear la 
Unidad de Reanimación, medi
da con la que finalizarán las ac
tuaciones sobre ese bloque sa
nitario, según indican desde el 
centro sanitario.

Por otro lado, el ayuntamiento 
de Seo de Urgell abrió una investi
gación para esclarecer la denun
cia presentada por el concej al del 
PP, Josep Funollet, tras conocer 
que el pasado 24 de enero el hos
pital de esta localidad se quedó 
sin sangre porque, al parecer, al
guien se dejó la puerta de la ne
vera abierta y se estropeó todo 
el plasma que conservaba.

La denuncia, expuesta en el 
pleno del lunes por este conce
jal, indica que el 24 de enero un 
empleado del Hospital se dejó 
abierta la puerta de la nevera don
de se almacena el plasma tras re
tirar una unidad de sangre.

Según fuentes del Hospital de 
Seo la alarma de la nevera no fun
cionó, por lo que todas las uni
dades de sangre que había alma
cenadas quedaron inservibles y 
los responsables del centro tuvie
ron que pedir repuestos de san
gre al hospital Arnau de Vilanova 
de Lérida.

C 
t

Amalia Gómez afirma que 
un perro la atacó en Sevilla

Seis detenidos como presuntos ladrones de 
un perro que utilizaron en peleas ilegales

Efe - Sevilla

La secretaria general de 
Asuntos Sociales, Amalia Gó
mez, dijo ayer en Sevilla que 
«hay que evitar a toda costa estos 
ataques», en referencia a los su
cesos protagonizados por perros 
de presa.

Gómez dijo haber sido ella 
misma víctima de un ataque cani
no hace un mes en el sevillano ba
rrio de Huerta de la Salud, cuando 
un perro de gran tamaño y color 
negro se abalanzó sobre ella y 
un familiar que la acompañaba. 
En esa ocasión, explicó, pudie
ron defenderse con un bastón y 
evitar males mayores, pero ello 

no les libró de un buen susto.
Evitar estos ataques «no quie

re decir que los perros sufran», 
dijo la secretaria general, quien 
añadió que los dueños de los ca
nes deben tomar medidas, y que 
estos animales deben salir a la 
vía pública atados y con bozal.

Por otro lado, el Consejo de 
Gobierno de la Comunidad de 
Madrid aprobó ayer un decreto 
que regula la identificación y te
nencia de catorce razas de pe
rros de guarda y defensa, y que 
obliga a sus propietarios, entre 
otras cosas, a suscribir un seguro 
de responsabilidad civil por un 
mínimo de 20 millones de pe
setas.

Efe - Cervera (Lérida)

Los Mossos d’Esquadra de
tuvieron el miércoles en Cervera 
a seis jóvenes, uno de ellos me
nor de edad, como presuntos 
autores del robo de un perro, un 
mastín napolitano, que posterior
mente habrían utilizado en pe
leas ilegales.

Según informó ayer la poli
cía autonómica, los hechos se re
montan al pasado 23 de enero 
cuando los Mossos d’Esquadra 
recibieron la denuncia del pro
pietario de una empresa distri
buidora de productos de alimen
tación de Tárrega (Lérida) por 
el robo del mastín, valorado en 

200.000 pesetas, que se encontra
ba en las dependencias de la em
presa.

A raíz de las investigaciones, 
los Mossos d’Esquadra detuvie
ron el miércoles en Cervera a Ra
món R.S., de 16 años, Jordi P.G. 
de 18, Javier E.G., de 19, Car
los E.G. de 19, Jaume G.A. de 
21 y Antonio E.V. de 30, todos 
ellos vecinos de esta ciudad.

Según la policía autonómi
ca, los detenidos están acusados 
de haber penetrado, la madru
gada del día 23 de enero, al inte
rior de las dependencias de la em
presa de Tárrega y de haber ro
bado el perro.

Los presuntos ladrones tras

ladaron al perro hasta Cervera, 
donde la policía sospecha que 
fue agredido en el transcurso de 
alguna pelea ilegal, puesto que 
el can ha sido encontrado con 
numerosas heridas.

Las mismas fuentes han in
dicado que tres de los detenidos 
tienen antecedentes policiales 
y que todos ellos' pasaron ayer 
a disposición del Juzgado de 
Instrucción número 2 de Cerve
ra.

Por otro lado, la Guardia Ci
vil está investigando la identi
dad de un hombre cuyos tres pe
rros atacaron y mordieron a un 
vecino de Lérida cuando paseaba 
por un camino vecinal.
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Es la condena más importante hasta ahora impuesta al "capo" gallego

La Audiencia Nacional condena al 
narcotraficante Charlin a 20 años

Efe - Madrid

La Audiencia Nacional con
denó a Manuel Charlin Gama a 
una pena de 20 años de cárcel 
por el transporte de un alijo de 
600 kilos de cocaína en el barco 
Halcón II desde Centroamérica 
hasta las costas gallegas en 1989.

Esta es la primera condena 
importante por narcotráfico 
después de que fuera absuelto en 
el «caso Nécora» y ya tenía cum
plida una pena de cuatro años de 
cárcel por una causa de tráfico 
ilícito de drogas de 1983.

La abogada de Charlin Gama, 
Ana Madera, anunció a Efe que 
va a recurrir esta sentencia, en 
la que -dijo- aparecen diversos 
errores al atribuir a algunos abo
gados actuaciones que no efec
tuaron durante la vista.

La Sección Tercera de la Sala 
de lo Penal de la Audiencia dic
tó ayer una sentencia en la que 
impone dicha pena a Charlin Ga
ma, y además condena a Manuel 
Fernández López a 18 años de 
prisión por el mismo delito, y a 
ocho años a José Loira, Jaime 
Loira, Edelmiro Sánchez López, 
Felipe Domínguez Valdediós, 
Ramón Parada Rodiño y Alfon
so Leiva Baspino.

La sentencia fija el pago de 
multas para los condenados de 
entre 225 millones de pesetas pa
ra Charlin, 200 millones para 
Fernández y 151 millones para 
el resto.

El tribunal señala que Charlin 
Gama aprovechó un permiso de 
salida de la prisión cuando esta-

Más de la mitad de los 
propietarios de viviendas de 
Mula denunciaron daños

Alvarez Cascos y Romay 
despidieron a los sanitarios 
que van a Centroamérica

Efe - Muía (Murcia)

Más del 50 por ciento de los 
propietarios de viviendas de la 
Comarca del Río Mula afecta
da por el terremoto registrado 
el martes, han denunciado ante 
sus ayuntamientos distintos da
ños en estructuras, cornisas, pa
redes y suelos, mientras que 12 
casas de Campos del Río se de
clararon en ruinas y otras tres 
en Albudeite.

Dos días después del terre
moto de 5,2 grados de intensi
dad, con epicentro en esta co
marca, los vecinos de Mula y 
de su pedanía. La Puebla, y los 
de los municipios vecinos. Cam
pos del Río y Albudeite, comen
zaron las labores de limpieza en 
sus propiedades, por lo que ya 
son escasas las tejas, trozos de 
pared y azulejos esparcidos por 
el suelo.

El tribunal también condenó a varios marineros.

ba cumpliendo una condena por 
los delitos de detención ilegal y 
tráfico ilícito de drogas para en
trevistarse con el procesado Bau
lo Trigo, al que encargó que se 
desplazara a México a recoger 
un barco de su propiedad, car
gar un alijo de cocaína en Colom
bia y trasladarlo hasta España.

Charlin Gama negó en todas 
sus declaraciones cualquier rela
ción con los hechos, pero el tri
bunal considera suficiente prue
ba de cargo las manifestaciones 
realizadas por varios testigos de 
referencia, por los funcionarios 
de policía que intervinieron en 
el caso y, especialmente, por el 
coimputado Manuel Baulo Tri

Siguen acordonadas, sin em
bargo, numerosas aceras y las 
fachadas que han sido apunta
ladas por los bomberos, mien
tras que los niños, que no han 
vuelto a clase en ninguno de los 
municipios, corretean por las 
calles y viven estos días como 
si fuera fiesta.

En Mula, el Ayuntamiento 
contabilizó ayer más de un mi
llar de informes de vecinos que 
denunciaban daños en sus vi
viendas, sobre el total de cua
tro mil casas censadas, en tan
to que el de Albudeite, que pi
dió la declaración de zona ca
tastrófica, recibió cuatrocientos 
partes de pérdidas en viviendas, 
de las cerca de seiscientas exis
tentes en la localidad, y el de 
Campos del Río, con un censo 
similar al anterior, son unas 
trescientas familias las que han 
denunciado daños.

go, de quien se dice que «no actuó 
por móviles espurios, odio o ven
ganza».

Este, quien luego fue asesi
nado en su propio domicilio, «in
culpó de lleno» a Charlin Gama 
en al menos cinco ocasiones, 
manteniendo incluso en un ca
reo que se celebró entre ambos 
en 1994 la misma versión: que 
en la primavera de 1989 el aho
ra condenado le ofreció entre 3 
y 4 millones de pesetas por ir de 
maquinista en el «Halcón», que 
transportó un alijo de entre 600 
y 700 kg. de cocaína.

La declaración de Baulo fue 
también determinante para con
denar a Manuel Fernández Ló

Ef£.rJMadrid

El vicepresidente primero 
del Gobierno, Francisco Alvarez 
Cascos, y el ministro de Sani
dad y Consumo, José Manuel 
Romay, despidieron ayer en Ba
rajas a veintiún profesionales del 
Insalud, que ayudarán a los dam
nificados por el huracán Mitch 
en Honduras y Nicaragua.

Romay alabó la respuesta 
masiva de los profesionales del 
Insalud al llamamiento que se 
hizo para participar en la misión, 
a la que respondieron más de 
3.000 sanitarios que querían via- 
jar a la zona.

«Tenemos, agregó Romay, 
un excelente concepto de nues
tros profesionales y no nos ha 
soi*prendido, pero llama la aten
ción que un número tan impor
tante haya demostrado su dispo
nibilidad para hacer este traba

pez, de quien el primero habla
ba como «Manolo el del male
tín» y a quien señalaba como el 
hombre que le acompañó en 
México y del que recibía órde
nes por indicación de Charlín Ga
ma.

El tribunal recuerda, además, 
que el propio Fernández López 
«reconoce haber realizado las 
gestiones y los trabajos que se 
le atribuyen», aunque negó que 
todo ello lo hiciera por cuenta 
de Charlín Gama.

Desembarco nocturno

En cuanto al resto de los con
denados, la Sala afirma que las 
pruebas contra ellos no se extraen 
de las declaraciones de Baulo ni 
de las de los testigos de referen
cia, pero que sí obran en el suma
rio documentos que acreditan 
que formaban parte de la tripu
lación del «Halcón II».

La sentencia asegura que 
estos procesados «eran conoce
dores de la naturaleza de la sus
tancia recibida en el Halcón II, 
600 kg. de cocaína, porque la ló
gica más elemental así lo exige.

Otra cosa no puede concebir
se de una operación como la que 
nos ocupa», efectuada «en la os
curidad de la noche y con todas 
las cautelas propias» de una ac
ción delictiva.

El tribunal rechaza el argu
mento de las defensas de que ya 
había sido juzgado y absuelto por 
estos mismos hechos y el de falta 
de imparcialidad de dos de los 
miembros de la Sala.

jo duro, de gran vocación y so
lidaridad».

El llamamiento a los profe
sionales sanitarios, que viajan 
de forma voluntaria, se enmarca 
en el programa de cooperación 
con los países de Centroamérica 
afectados por el huracán, que 
se planteó la Comisión Intermi
nisterial de ayuda a esta zona 
de América.

La Comisión, que preside el 
vicepresidente primero del Go
bierno, Francisco Alvárez Cas
cos, decidió el pasado noviem
bre la conveniencia de que per
sonal sanitario español presta
rá ayuda a la población afecta
da por la catástrofe.

El llamamiento se hizo el 12 
de noviembre a los profesiona
les del Insalud, con una respues
ta de un 21 % de médicos, 45% 
de enfermeras y el 34% restante 
otros profesionales sanitarios.

En libertad bajo 
fíanza el 
matrimonio de 
Burgos acusado 
de matar a su hijo

Efe - Burgos

El matrimonio formado por 
L.T.B.A.,de 24 años, y M.C.A. 
C., de 20, acusado de matar a 
su hijo de tres meses de edad, 
J.Y.B.A., ha quedado el liber
tad bajo fianza por orden del juez 
de Instrucción de Briviesca 
(Burgos).

Según confirmaron ayer a 
Efe fuentes de la Guardia Ci
vil, el miércoles el juez ordenó 
la libertad bajo fianza de los de
tenidos, aunque se mantienen 
los cargos contra ellos.

Estas mismas fuentes no pu
dieron precisar la fíanza impues
ta y en el juzjgado de Briviesca 
se negaron a facilitar informa
ción al alegar que la causa se 
encuentra bajo secreto sumarial.

El niño fue llevado por sus 
padres el pasado 18 de diciem
bre al Centro de Salud de Belora
do (Burgos), donde ingresó ca
dáver.

Sus padres, residentes en la 
localidad burgalesa de Cerezo 
de Río Tirón, manifestaron que 
el niño se encontraba mal al te
ner dificultades en su respira
ción.

El juez, acompañado de un 
médico forense, ordenó el tras
lado del cadáver al depósito mu
nicipal de Briviesca, con el fín 
de practicar la correspondien
te autopsia y determinar las cau
sas del fallecimiento.

Después de conocerse los 
resultados de la autopsia y de 
una investigación realizada por 
la Guardia Civil, el juez deter
minó que existen imputaciones 
por homicidio contra los padres.

El Programa 
Mundial de 
Alimentos ayuda 
a los afectados de 
Colombia

Efe - Roma

El Programa Mundial de 
Alimentos (WPF) ha organizado 
una operación de emergencia 
para dar de comer a 115.000 
damnificados y mantener «el 
nivel nutricional de las víctimas 
más vulnerables del terremoto» 
que ha afectado a Colombia, 
anunciaron ayer fuentes de ese 
organismo con sede en Roma.

EI objetivo de la operación es 
«aumentar la distribución de ali
mentos» habitual en los progra
mas de emergencia de la ONU 
y «mantener el nivel nutricional 
-e incluso aumentarlo- de las víc
timas más vulnerables, mujeres 
embarazadas, madres en perio
do de lactancia y a más de 10.000 
niños en edad escolar».

El plan, que tendrá un coste 
de 2,98 millones de dólares, 
entrará en funcionamiento el día 
15 y tiene un periodo de dura
ción inicial de seis meses.
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Moda Barcelona
arranco ayer con 
cuatro desfiles

Moda Barcelona, que este año aglutina en la Feria de 
Barcelona a cerca de 600 marcas en seis salones monográficos, 
arrancó ayer con cuatro desfiles de las firmas más consagra
das en los que presentarán sus creaciones para el nuevo milenio.

Totón Comella, con su marca TCN, ha sido la encargada 
de inaugurar este mediodía las pasarelas con una colección 
de lencería que, junto con la que presente Chantal Thomass 
el próximo sábado, serán las únicas que se vean en este cer
tamen, que parece haber recuperado algo del esplendor per
dido hace casi una década.

Verónica Blume y Vanessa Lorenzo, dos modelos habi
tuales de las pasarelas de Barcelona, fueron las primeras en 
aparecer en las dos salas, una para prensa y otra para compra
dores, en las que TCN presentó simultáneamente su colec
ción.

En las propuesta de TCN la sencillez y la comodidad han 
sido las características más destacadas, conseguidas a base 
de combinar líneas suaves con tejidos de algodón, lycra, crepes, 
tules y bordados.

También se han presentado prendas elaboradas con 
Compack, el nuevo tejido al que se conoce como de segunda 
piel y que está llamado a ser uno de los triunfadores de las 
nuevas colecciones.

El color hueso en todas las tonalidades, combinado con 
camel, y marfiles, ha sido el escogido por Totón Comella para 
dejar atrás el milenio y el que ha protagonizado la mayor parte 
de su colección, algo aburrida y con falta de chispa.

Para plasmar la imagen de frescura que ha querido impri
mir a su colección, Totón Comella ha incluido prendas trans
parentes y muy livianas, casi como medias, de apariencia frá

Viena recuerda a Andy Warhol 
con una gran exposición

La capital austriaca recuer
da al artista norteamericano 
Andy Warhol (1927-1987) 
con una gran exposición en la 
Kunsthalle centrada en su 
famosa Factory (Fábrica) de 
la calle 47 de Nueva York, una 
de las mecas de la cultura pop 
de los sesenta.

La exposición, que viaja
rá luego a Bruselas, Oporto 
(Portugal) y a Bilbao, antes 
de ser acogida por el museo 
Guggenheim de Nueva York 
en el año 2000, está integra
da por 700 objetos del poli
facético y megalómano artis
ta, que estuvo dotado de un 
increíble instinto para la pu
blicidad, sobre todo la propia. 
Además de mostrar algunas 
de sus creaciones más famo
sas, como las cajas de Brillo, 
las latas de sopa Campbell o 
o los retratos de personajes 
célebres.

En las propuesta de TCN la sencillez y 
la comodidad han sido las 
características más destacadas, 
combinando líneas suaves con tejidos 
de algodón, lycra, crepes y tules

En Gerona se 
subastará una 
pelota de golf de 
Bill Clinton

gil e indicadas especialmente para mujeres que no tienen mucho 
que realzar.

Para su línea de Home-Wear ha vestido a las modelos con polares, 
lanas y tejidos de cuadros y rayas tintados en prensa que daban a 
las prendas un aire rústico y de ser realmente prendas de estar por 
casa.

Algunas de sus creaciones han devuelto también a la pasarela 
un cierto aire de los años sesenta al aparecer prendas de algodón 
combinadas con gasas bordadas, en la línea hippie, pero con un 
sabor más a algo pasado que a un nuevo resurgir de la moda.

Si para Totón Cornelia la colección ha sido una apuesta por la 
estética pura, minimalista y refinada, para los presentes ha sido 
más bien una serie de prendas de ropa interior, camisetas, combi
naciones, sujetadores y culottes. Marithé Francois Girbaud y Antonio 
Miró, presentaron anoche la colección para hombre y mujer.

La VII edición de la Feria del 
Disco de Gerona subastará el 
próximo 28 de febrero una pelo
ta de golf del presidente de los 
Estados Unidos, Bill Clinton, con 
el logotipo de la Casa Blanca y 
firmada por el propio mandata
rio.

Según informaron ayer fuen
tes de esta feria, la pelota de golf, 
que saldrá a la subasta a un pre
cio inicial de 20.000 pesetas, es 
una pieza única y se presentará 
en una caja de metacrilato espe
cial.

Además, en la Feria también 
se subastará el testamento de 
Frank Sinatra, por el que ya se 
ha recibido y aceptado una ofer
ta de 150.000 pesetas, púas de 
Eric Clapton y B.B. King y gui
tarras de Guns n’Roses, Marilyn
Mansón y The Cure.

Críticos del cine 
analizan la 
''atípica'’ 
industria del 
guión en España

Los historiadores y críticos 
cinematográficos Casimiro 
Torreiro y Esteve Rimbau ana
lizan en el libro «guionistas del 
cine español» esta profesión 
cargada de picaresca y a la que 
tacharon ayer de industria 
«atípica» donde, en muchas oca
siones hay que distinguir entre 
quien escribió el guión, quien lo 
firmó y quien lo cobró.

Y es que la historia del guión 
en España es analizada con ob
jetividad y falta de valoraciones 
en este diccionario que es el fru
to de cinco años de trabajo de 
investigación entre una maraña 
de datos, hasta incluir 425 auto
res que, por lo menos, hayan 
escrito cinco guiones no sólo de 
largometrajes, sino también cor
tos o trabajos para televisión.

Y es que la historia del guión 
en España está cuajada de «qui' 
meras, picarescas y pluriempleo»-
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Isaac Delgado y artistas de 
música cubana actuarán en San
Sebastián

Isaac Delgado, considera
do el mejor cantante de mú
sica cubana en directo, actuará 
el próximo día 19 de febrero 
en San Sebastián en el festi
val «Una noche con sabor a 
Mojito», organizado a fin de 
recaudar fondos para la ONG 
Músicos sin fronteras, que 
realiza varios proyectos en La 
Habana. El concejal de Cul
tura de San Sebastián, Ramón 
Etxezarreta, explicó en rue
da de prensa que este concierto 
será el único que ofrecerá en 
España el músico cubano, ex 
líder de gnipos tan conocidos 
en Cuba como NG LA Ban
da, y que actuó como estrella 
invitada en el Festival de Salsa 
del Madison Square Garden 
en 1998.

Si

Belén Ordóñez podría 
padecer una grave 
enfermedad

La revista «Semana» se hace eco en su portada de la 
posibilidad de que Belén Ordóñez, hija del recientemente 
fallecido Antonio Ordóñez, padezca un cáncer linfático. Al 
parecer la hermana de Carmina Ordóñez, de 42 años, llevaba 
ya una larga temporada en la que no se encontraba bien y hace 
dos semanas un médico le diagnosticó la enfermedad, expli
ca la publicación. Ambas hermanas se haiftrasladado a Houston 
(EEUU).

Isabel Gemio se muestra 
"inmensamente feliz" con 
su hijo

1

La portada de la revista «Diez Minutos» explica que Gemio 
se encuentra «inmensamente feliz» y relata como el pasado 
sábado ingresó, acompañada de su marido Nilo Manrique, 
a las diez de la mañana en el Hospital madrileño Nuestra 
Señora del Rosario y, a las 12.15 horas, mediante cesárea, 
nació su hijo Diego. Según palabras de Isabel Gemio «he 
llorado de emoción (...) es un instante tan lleno de emocio
nes, que no hay palabras para poder explicarlo. Es maravi
lloso. Todo fue muy bonito desde el primer momento que 
me bajaron a la sala de partos».

La Asociación de Escritores 
publica nuevas obras

La Asociación Colegial de Escritores de España ha dado co
mienzo a la publicación de obras de jóvenes escritores, que, sin 
esta iniciativa, encontrarían muy dificil publicarías con un míni
mo de decoro. Son tres colecciones en una: narrativa, cuentos, y 
poesía, en las que, hasta la fecha, sólo se han publicado, en total, 
cinco volúmenes: tres de narrativa, uno de ellos antológico; uno, 
también antológico, de poesía y cuentos y, finalmente, uno de poesía.

Limitándonos en estas líneas a los tres que presentan obras enteras, 
lo primero que hay que subrayar es que su calidad es realmente 
sorprendente. Se trata de las narraciones tituladas «La Invitación», 
de Elisa Fenoy, y «Preludio, Pasión y Fuga», de Valentín Cárdenas.

Rafi Camino 
asegura que 
esta deseando 
formar una 
familia

Por otro lado, el torero 
Rafi Camino declara junto 
a su novia Nani que «esta
mos deseando estar juntos 
y formar una familia (...) nos 
respetamos a nivel humano 
y profesional» y agregan que 
«de momento no tenemos 
fecha para la boda», a la vez 
que la modelo declara que 
«Rafa es un hombre bueno 
y amigo de sus amigos».

Los 
conflictos 
sexuales 
protagonizan 
una antología 
qué recoge 19 
relatos de 
escritoras 
españolas

; José Carreras
1 puso al público 
í en pie en el 

Teatro Real
El tenor José Carreras 

| puso al público madrileño en 
pie, tras una prolongada ova
ción en el que fue su debut 
en solitario en el remodelado 
Teatro Real, y con un reper- 
torio poco lucido, compues- 

j to por canciones de Verdi y 
i de Falla.*’’'-''
¡ Las dos primeras arias de 
í cámara de Verdi, «II 

poveretto» y «Ad una Stella» 
le sirvieron a Carreras para 
templar la voz y lucirse a partir 
de la tercera, «11 tramonto».

Los conflictos sexuales y de pareja protagonizan la mayor 
parte de los diecinueve relatos de «Vidas de mujer», una 
antología de cuentos de escritoras españolas de los últimos 
treinta años con cuya publicación pretenden reivindicar su 
existencia en el mundo de la literatura.

Rosa Regas, Esther Tusquets, Clara Janes, Lourdes Ortiz, 
Cristina Fernández Cubas, Adelaida García Morales, Ana 
María Moix, Soledad Puértolas, Fanny Rubio, Ana Rossetti, 
Nuria Amat, Rosa Montero, Paloma Díaz-Mas, Clara Sánchez, 
Laura Freixas, Nuria Barrios, Luisa Castro, Lucía Etxebarria 
y Espido Friere, son las autoras de los diecinueve relatos de 
esta antología que ha sido presentada hoy en Madrid.

Este libro, editado por Alianza Editorial, sale a la luz en 
un momento en el que la literatura escrita por mujeres han 
dejado de ser minoritaria y tiene «un buen tirón comercial», 
aunque las autoras consideran que su prestigio no ha evo
lucionado al mismo ritmo en un mundo que siguen consi
derando machista y que las encasilla en mitos y las silencia 
en premios y reconocimientos. Así lo expusieron ayer Fanny 
Rubio, Laura Freixas y Ana Rossetti en la rueda de prensa 
en la que presentaron «Vidas de mujer».
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Spielberg y 
Beckenbauer 
recibirán los 
premios "Cámara 
de Oro"

El director de cine esta
dounidense Steven Spiel
berg, el futbolista alemán 
Franz Beckenbauer y el as
tronauta norteamericano 
Neil Armstrong recibirán los 
premios «Cámara de Oro» 
que otorgará el 9 de febrero 
una importante revista 
televisiva alemana, «Ho- 
erzu», a personalidades del 
cine y la televisión.

El realizador norteame
ricano fue considerado por 
el jurado como «el mejor* 
director de todos los tiem
pos», y el galardón preten
de premiar tanto su labor 
detrás de la cámara como su 
compromiso político y social 
a través de la Fundación 
Shoa, dedicada a recopilar 
documentos sobre los super
vivientes del Holocausto.

Mar Flores y Carlos 
Lozano pasaron juntos un 
fin de semana

Mientras que Beckenbauer fue destacado 
como mejor deportista del siglo, Armstrong 
mereció el reconocimiento como protagonis
ta de un acontecimiento televisivo mundial, 
su llegada a la luna, destacó hoy, jueves, el 
jurado al presentar la lista de premiados. Efe

La revista «Diez Minu
tos» ofrece en su número de 
esta semana unas imágenes 
de los modelos Mar Flores 
y Carlos Lozano en las que 
se les puede ver juntos en la 
Sierra madrileña.

Al parecer, según la pu
blicación, la modelo aceptó 
la invitación de su compa
ñero en la serie «Ada Madri
na» para pasar unos días en 
la casa que éste posee en las 
afueras de Madrid. «Para 
evitarle las molestias de re
correr el pueblo buscando el 
chalet, el actor, como buen 
caballero, fue a recoger a 
Mar a un hostal cercano. La 
modelo dejó allí su coche y
se subió al todoterreno de Carlos, dispuesta a disfrutar de un fín de semana 
de relax», según «Diez Minutos».Efe

Hay que recuperar las catedrales
por espmtualidad y cultura

Ullate afirma que España 
es actualmente la cuna de 
la danza mundial

El Secretario de Estado 
de Cultura, Miguel Angel 
Cortés, manifestó que la 
política del gobierno con las 
catedrales españolas es re
cuperar el lugar como es
pacios de espiritualidad y 
cultura en la vida de las ciu
dades, en la inauguración 
hoy en la catedral de Valen
cia de la exposición «La luz 
de las imágenes».

Miguel Angel Cortés re
saltó la labor de rehabilita
ción que se ha llevado a cabo 
en la catedral de Valencia, 
centrada en la restauración 
de su fachada principal, obra 
maestra de la arquitectura' 
barroca en España y en la 
limpieza de la girola y la 
portada románica del cruce
ro. Efe
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El aseo personal es la clave 
de la longevidad, según un 
estudio realizado en 
Tailandia

Una buena ducha diaria al levantarse y el ce
pillado matutino de los dientes son los dos «secre
tos» más simples de la longevidad, según un estu
dio realizado en Tailandia entre personas que han 
superado los 100 años de edad.

Además de esos dos factores relativos al aseo 
corporal, el estudio indica que en la longevidad 
contribuyen también la buena salud mental, el 
ejercicio regular, las dietas bajas en calorías y la 
práctica del «dharma» o el examen interior. Otros 
aspectos que se deben tener en cuenta, según el 
estudio encargado por el ministerio de Sanidad entre 
120 mujeres y 36 hombres mayores de 100 años, 
son el beber entre cinco y seis vasos de agua al día, 
y mantener buenas relaciones familiares.Efe

El coreógrafo y bailarín Víctor Ullate manifestó ayer en 
Valencia que «España es, a pesar de la falta de ayudas eco
nómicas, la cuna de la danza mundial» y subrayó la prolife
ración de «muy buenas» compañías y bailarines. Ullate afir
mó que, aunque no va a participar en la presente edición de 
Dansa Valencia, se ha desplazado hasta Valencia porque «aquí 
hay una sensación creativa y se respira arte en todos los lu
gares de la ciudad».

El coreógrafo indicó que en la actualidad «vivimos un avance 
notorio de la danza, que no ha llevado consigo un desinterés 
por el ballet clásico», ya que, según dijo, existen dos tipos de 
público. Asimismo, el coreógrafo criticó la falta de apoyo 
económico para la danza y, en este sentido, señaló que «aun
que admiro muchísimo la labor de Nacho Duato y Aida Gómez 
al frente de las Compañías Nacionales, no es menos cierto 
que ellos no tienen que hacer números».

Ullate explicó que «hay veces que tengo la necesidad de 
hacer cosas novedosas», aunque matizó que con el panorama 
actual de la danza «en la mayoría de las ocasiones es la ne
cesidad la que manda y por ello hacemos muchas cosas que 
no queremos».Efe
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Una librería de Pekín guarda 
manuscritos de Marx y Engels

jjn

La Tribuna

La Librería Nacional china, 
catalogada la quinta del mundo 
por el número de volúmenes que 
guarda, conserva varias cartas 
manuscritas de Karl Marx y 
Frederick Engels, considerados 
aquí dos de los padres ideológi
cos de la nación, informó ayer

el diario oficial «China Daily».
«Entre otras, tenemos una 

carta que escribió Marx a su hija 
y otra que envió Engels a uno de 
sus amigos», subrayó Huang 
Runhua, jefe del Departamento 
de Obras Curiosas de la citada 
Librería.

Agregó Huang, sin especifi
car detalles.

Í

conoce la existencia de los cita
dos manuscritos».

Huang, diplomático que tra
bajó varios años en la embajada 
de China en Londres, comenzó 
a coleccionar cartas escritas a 
mano, que adquirió a través de 
subastas, a principios de la dé
cada de los años cicuenta.

Tras reconocer el valor de la 
colección, el Estado chino deci
dió colocar sus manuscritos en 
la sala más emblemática de la 
Librería Nacional, cuya tempe
ratura y humedad son controla
das permanentemente con un 
sistema de avanzada tecnología, 
agregó la fuente.

«Las cartas escritas con tinta 
negra se pueden leer perfecta
mente», indicó Huang, sin reve
lar su contenido.

La Librería Nacional de Chi
na, fundada hace noventa años, 
cuenta con una colección de unos 
270.000 volúmenes, catalogados 
como ediciones curiosas de gran 
valor histórico, y unos 35.000 
huesos centenarios y caparazo
nes de tortugas con inscripcio
nes caligráficas chinas.

En China, antiguamente los 
sacerdotes shamanistas utiliza
ban los huesos y caparazones de 
tortugas, que calentaban hasta 
que se agrietaban, a modo de 
oráculo de Delfos.

sí

Rafael Sánchez
Sábados y domingos de 10 a 2, "AL SUR Dt LA SEMANA" en lo Cope.

El 50% de las L
taiwanésas .

mayores de 20 
años ha abortado, - 
según un informe 
de Sanidad

El 50 por ciento de las 
taiwanésas mayores de 20 años 
ha abortado al menos una vez, 
según una encuesta difundida por 
el Departamento de Sanidad 
Nacional.

De las 1.443 mujeres 
encuestadas por teléfono del H 
al 21 de mayo del pasado año, 
sólo 981 aceptaron responderá! 
cuestionario. si

Según la encuesta, el cinco por | 
ciento de las taiwanésas ha sido 
acosada sexualmente y el 38,9 de 
las solteras declara haber man' 
tenido relaciones sexuales.

COPE

Aseguran que pueden 
elegir sobre su embarazo

Sin embargo, el 30 por cien' 
to de las mujeres menores de49 
años dice que tiene derecho a 
decidir sobre su embarazo, aun
que entre las de 30;a 40 años el 
porcentaje se el^va al 50.

Con respectó al alumbra
miento, el 91,8 por ciento ex
presó su preferencia por el pado 
natural, aunque en 1998 tan sólo 
el 67,35 de los partos fueron 
naturales.

.2022
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Asteroide 
1)111.271 del 
Catálogo

"Bano 1

I
N-romano 

Noipbre letra 
Árabes 

nómadas

Preposición 
Ata 

Pedernal *1
IConjunto
1 (Hieso^gie_
1 freiremos
1 en gotas I

Señal de peli
gro y petición 

de auxilio 
Señora

Pariente 
(Fenn y Pl) 

Ore 
Pimpollos I

Semejante 
Sitio 

e^ondido 
Ofuscas I

De piedra 
Consonante 
Sedimento 

(Pl)

Ciudad 
francesa 

Grasa(PI) 
Corazón

I Mete más 
adentro 
Fósforo

Honra (Pl)

i
Perciba 

caudales 
Nota musical 
No admitido

I

t

Nombre varón (Pl) 
Abreviatura tri
gonométrica 

Óiminut. larra 
Cierto juguete

Consonante 
Ente 

Relativo a 
Adán

i
Deniostrativo 
Relativos a 
cierto metal 

Altar I
Festividad 

Venida Espíritu 
Santo 

Mil 
Nombre letra

Guaridas osos 
Dios egipcio 

Lengua 
provenzal 1

Itinerario de 
un viaje (Pl) 
Matricula de 

coche

i
i

L,, Ofuscados 
Cerro aislado 

Únicas 
Vocal I

i

Río europeo 
Existe 

Adverbio de 
lugar

i Envueltas, 
tapadas

Movimiento 
de cada pie

9 10 11

3

2

5

6

7

8

10

HORIZONTALES.- 1: Cada uno de los dos conductores que establecen la comunica
ción entre un aparato eléctrico y un generador de corriente.- 2; Filósofo escolástico 
francés.- 3: Planta ninfácea. Al revés, cabrestante.- 4: Anudo. Preposición. Entor
pece.- 5: Al revés, pronombre personal. Partícula eléctrica elemental. Al revés, artícu
lo.- 6; Reprender, tachar. Preclaro.- 7: Al revés, nota musical. Cérvido (Pl). Símbolo quí
mico.- 8: Poesía. Municipio de Zaragoza. Oficial del ejército turco.- 9: Aposento. Ciudad 
italiana.-10: Locura o delirio parcial.-11; Al revés, armonizaran, pusieran juntas varias 
cosas.
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¿ Cómo tapaste el hoyo ?
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E
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A

H 
R 
A 
S

Buscar 10 
municipios 
madrileños

Escribir desde el borde hacia el centro palabras de 
cinco letras, terminadas todas por la vocal que se 
señala abajo. Cuando estén todas las casillas lle
nas, con la primera letra de cada palabra, leidas del 
1 al 18, se formará el nombre de un escritor español 
del S. XVIII - X1X

1: Estable, fuerte.- 2: Irrite.- 3: Fusil rayado.- 4: 
Confusión, oscuridad.- 5: Pandero morisco.- 6: 
Carta de la baraja.- 7: Muro para contener las 
aguas.- 8: Municipio de Alicante.- 9: Remienda.- 10: 
adverbio relativo.-' 11: Miel virgen.- 12: Mamá.- 13: 
Obstáculo.- 14: Nombre de varón.- 15: Banquete.- 
16: Mamífero carnicero muy feroz.- 17: Vano, inútil.- 
18: Punto cardinal.

Vocal: E

VERTICALES.-1: De laurel (PI).- 2: Ciudad holandesa.- 3: Aplicase al sujeto licencio
so. Ala de un ave sin plumas.- 4: Demostrativo. Nombre de mujer. Nombre de mujer.- 
5: Al revés, símbolo químico. Diosa romana. Al revés, letra griega.- 6: Embrión (PI). 
Regla.- 7: AI revés, artículo. Nove-nos.Al revés, símbolo químico.- 8: Accidente geográ
fico. Pronombre. Dios de Babilonia.- 9: Al revés, uno, confedero. Parte del mundo.-10: 
Arte de pronunciar bien y de hablar con propiedad.- 11: Natural de cierta región del 
Reino Unido (Fem.y Pl).

i

ARIES. Su salud seguirá siendo 
buena. Hoy tendrá un compromiso 
social de índole familiar. En el terre
no de los sentimientos la jornada 
será pasable
TAURO. Salud muy buena. Surgirá 
un proyecto relacionado con el ocio 
para llevar a cabo con un amigo. 
Felicidad en el amor en compañía de 
su pareja
GÉMINIS. Descanse hoy más 
horas y su salud se lo agradecerá. 
Olvídese de sus preocupaciones

LIBRA. No recurra a los estimulan
tes si está cansado y aproveche el 
día par quedarse más tiempo en la 
cama

familiares, 
disimular 
CÁNCER, 
los oidos.

Hoy tendrá tendencia a

Lleve hoy cuidado con 
Noticias de un pariente

lejano interesantes para su futuro. 
Situación imprevista con la persona 
amada
LEO. Se sentirá fuerte como un 
roble y con deseos de hacer ekjerci- 
cio físico. La jornada se presenta 
favorable en todo lo relacionado con 
el amor
VIRGO. Scilud buena. Día muy 
bueno para pasarlo en compañía de 
sus familiares. En el amor hoy 
tendrá tendencia a que surjan ciertas 
dudas

ESCORPIO. Salud excelente; apro
veche la jornada para hacer una 
excursión. No obre a la ligera y 
tenga en cuenta a su familia. 
Felicidad en el amor
SAGITARIO. Salud igual que en 
días pasados. Momento idóneo para 
llevar a su familia de excursión. 
Jomada excelente en el campo senti
mental
CAPRICORNIO. Se sentirá lleno 
de vitalidad. Aproveche la jornada 
para practicar algún deporte. Evite a 
cierta persona

ACUARIO. Salud mala. Mostrando 
su lado humano podría poner de su 
parte a ciertas personas que le rode
an

PISCIS. Su salud seguirá un poco 
delicada. Aproveche el día para 
prestar más atención a su familia. 
Tiene a su lado una persona maravi
llosa

SOLUCIONES
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Aunque con algunas mínimas 
reticencias, tanto Hein Verbruggen 
como Joseph Blatter mostraron su 
apoyo a los postulados del COI

La "Declaración de Lausana" no aclara deforma definitiva el futuro del doping

La llamada «Declaración de Lausana», aprobada en la 
Conferencia Mundial sobre el Dopaje celebrada en esta 
ciudad suiza entre el 2 y el 4 de febrero, muestra que, hoy 
por hoy, nadie puede imponer su voluntad única en el 
deporte mundial.

Tras la reunión antidopaje, nadie 
pudo imponer su ley en Lausana

José Angel CASTRO

Juan Antonio Samaranch dijo 
en alguna ocasión que la políti
ca consiste en dar para tomar, y 
eso es, precisamente, lo que han 
tenido que hacer COI, Federa
ciones Internacionales y Gobier
nos en el tira y afloj a que ha sido 
esta conferencia, desarrollada 
con un escenario de fondo como 
es la sesión extraordinaria que 
el Comité Olímpico Internacio
nal celebrará en el próximo mes 
de marzo para depurar conduc
tas y cambiar métodos.

Cierto es que el Comité que
ría sacar adelante el proyecto de 
una agencia internacional con
tra el dopaje bajo su égida y que 
ahora tendrá que compartir la 
dirección con, sobre todo, los 
poderes públicos, léase los Es
tados.

Cierto es también que el COI 
tenía como objetivo emitir un 
código médico único con san
ciones por dopaje agravadas y

Marc Gené llega a la F-1 (Minardi) 
de la mano de Telefónica

Efe - Madrid

El piloto español Marc Gené, 
la escudería italiana Minardi y 
Telefónica correrán juntos la 
próxima temporada en la Fórmu
la Uno, unión que las partes 
pretenden que se prolongue dos 
años más.

La sede de la empresa de 
telecomunicaciones en Madrid 
fue ayer el escenario de la pre
sentación de dicho acuerdo, en 
el que, además de Gené, 
Giancarlo Minardi, presidente de 
la escudería, y Javier Revuelta, 
vicepresidente de Telefónica, 
estuvo presente Francisco Villar, 
secretario de Estado para el 
Deporte, Josep Piqué, ministro 
de Industria, y Santiago Fisas, 
candidato por el Partido Popu
lar a la alcaldía de Barcelona.

El principal protagonista del 
acto, Marc Gené, no pudo evi
tar la emoción: «He soñado 

con un mínimo de dos años de 
inhabilitación por el primer 
positivo «serio», y que tendrá que 
pasar por al aro de las decisio
nes rebajadas que puedan tomar 
en primera instancia las federa
ciones.

Y también es verdad que el 
COI ha tenido que reconocer de 
forma expresa la jurisdicción de 
las federaciones en las compe
ticiones que ellas mismas orga
nizan y reservarse para sí sola
mente -y no es poco- la tutela 
de su gran cita cuatrienal, los Jue
gos Olímpicos.

El apoyo de Joseph Blatter y 
de la FIFA a Samaranch tiene 
aún más connotaciones, pues no 
hay que olvidar que en el proce
so de elección a la presidencia 
del fútbol mundial, el dirigente 
español se inclinó más por 
Lennart Johansson, a la postre 
perdedor. Pese a todo, el suizo 
trasladó durante la conferencia 
el testimonio de su confianza en 
la gestión del presidente del COI. 

muchas veces con este día. He 
estado cerca de conseguirlo otras 
veces, pero se me escapaba de 
las manos, y todavía no me creo 
lo que me acaba de suceder».

Gené generó el interés en la 
escudería Minardi de Fórmula 
Uno al proclamarse campeón del 
Abierto Fortuna by Nissan en 
1998. Tan sólo treinta vueltas al 
circuito de barcelonés de 
Montmeló bastaron para conven
cer a Minardi y obtener el pa
trocinio de Telefónica.

Giancarlo Minardi confesó 
ayer que le asombró la «facili
dad de adaptación» de Gené a 
la Fórmula Uno durante laprueba 
y que fue a partir de entonces 
cuando se iniciaron las negocia
ciones.

«En las últimas 48 horas las 
cosas han funcionado con rapi
dez para alcanzar el acuerdo. Este 
equipo ha apostado por un jo
ven que nos ha dado garantías y

Samaranch intentó defender a su Comité. EFE

Hein Verbruggen, presiden
te de la UCI, también «se mojó» 
en el asunto y aún razonando que 
es imposible aplicar una sanción 
de dos años a un ciclista, pues 
acabaría prácticamente con su 
vida deportiva, resaltó su respal
do al COI y a su presidente.

Gené, un nuevo español en la Fórmula 1. EFE

queremos que Gené y Minardi 
crezcan juntos», comentó.

El presidente italiano recor

Y, por último, pero no lo úl
timo, como suelen decir los in
gleses, la Conferencia se ha de
sarrollado y ha culminado con 
una Declaración, que, en el fon
do, es el objetivo que persigue 
cualquier celebración de esta 
naturaleza.

dó que los también españoles 
Adrián Campos y Luis Pérez Sala 
formaron parte de su escudería.

El cambio de 
Olano y la vuelta 
de Zulle, lo más 
destacado del 
pelotón español

Efe-Madrid

El pase de Abraham Olano 
del equipo Banesto a la ONCE 
Deutsche Bank y la vuelta del 
suizo Alex Zulle a España, al 
Banesto, son los cambios más 
destacados que registra el pe
lotón español para la tempora- 
da’99 que, de momento, cuen
ta con 118 corredores.

Si sorprendente fue la mar
cha de Olano al conjunto de la 
Organización Nacional de Cie
gos Españoles (ONCE) tras 
haber ganado la Vuelta a España 
y después de los muchos pro
blemas que tuvo Banesto para 
hacerse con su servicios para 
tratar de suplir la retirada del 
«todopoderoso» Miguel 
Indurain, no lo fue menos el 
regreso del suizo Zulle a Espa
ña, al Banesto, tras un año en 
Francia y haberse hecho como 
corredor profesional en la 
ONCE.

El que más cambios sufre en 
sus filas es la ONCE, pues al 
fichaje de Olano hay que aña
dir el del austriaco Lutterbenger 
y del italiano Perón además de 
un buen número de «neos» es
pañoles que viene a suplir la 
marcha de ilustres como 
Melchor Mauri, al Benfica 
portugués, y Herminio Díaz 
Zabala y Alberto Leanizbarrutia 
entre otros.

Una renovación similar ha 
realizado Kelme Costa Blanca 
que dio la baja a seis corredo
res y de alta a nueve entre los 
que destacan la del colombia
no Castelblanco y el español 
Uría.

Vitalicio Seguros también 
hizo una pequeña «limpia» tras 
la experiencia de su primer año 
en el pelotón profesional al 
deshacerse de corredores cur
tidos como el colombiano Rin
cón, el español Aparicio, el ita
liano Ferrigato o el alemán 
Steinhauserpara hacerse con los 

' servicio de media docena de 
corredores que en la pasada 
temporada, por su trabajo en 
algunos casos y por éxitos en 
otros destacaron en el pelotón 
internacional.

El resto de los equipos, 
Banesto con el fichaje sorpre
sa de Zulle, que no podrá co
rrer hasta mayo al estar sancio
nado por dopaje, Euskaltel 
Euskadi y Fuenlabrada Toscaf 
también se han reforzado pero 
en menor medida, pues el ca
pitulo de altas y bajas es pare
jo-

Asi un pelotón español qu® 
arranca con 188 corredores de 
los cuales 21 son extranjeros: 
6 colombianos, 5 italianos, 2 
rusos, 2 portugueses y uno de 
Austria, Francia, Suiza, Gran 
Bretaña, Polonia y Venezuela.
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hemg - R, Madrid, Mallorca - Deportivo y At, Madrid - EspañoL los otros duelos

Barcelona-Valencia, choque estelar 
de los cuartos de Copa del Rey

El Barcelona se enfrentará al 
Valencia en los cuartos de final 
de la Copa del Rey, según el sor
teo efectuado en la mañana de 
ayer.

El resto de emparejamientos 
que ha deparado el sorteo son: 
Racing Santander-Real Madrid, 
Mallorca-Deportivo y At. Ma- 
drid-Espanyol.

Los partidos de ida se dispu
tarán el 17 de febrero y los de 
vuelta el 24 del mismo mes.

Santiago Cañizares, guarda
meta del Valencia, señaló que 
este enfrentamiento no va a ser 
una final anticipada.

«Por respeto al resto de 
cuartofinalistas, entre los que se 
encuentran equipos como el Real 
Madrid o el Atlético, pecaríamos 
e orgullosos, si dijéramos que 

se trata de una final anticipada, 
)orque somos el primero y el 
segundo en la Liga», dijo.

Cañizares considera que tanto 
el Barcelona como el Valencia 
son los dos equipos que están en 
mejor forma en el campeonato 
eLiga, al tiempo que conside

ra que jugar primero en Barce- 
ona no es ninguna ventaja.

Racing-R. Madrid

Guus Hiddink accedió a co
mentar, exclusivamente, el sor
eo de Copa del Rey y habló del 
(acing de Santander en térmi
nos elogiosos al calificarle de 
equipo potente con jugadores 
e mucha experiencia y que 

merecía un gran respeto».
«Estamos contentos por ha-

El cocodrilo v el ñu .

La canción del verdugo Antonio 
ENTRENAS

Pues no son estos los asun
tos de pitiminí. Y aunque se oyen 
»dicen tantas cosas que es, casi 
siempre, preferible juzgar las 
fábulas por lo que son. En esta 
Ocasión, los argumentos de 
Hiddink caben en un papel de 
filmar.

Jamás un empleado puede/ 
áebe hablar mal de quien le paga, 
f'ura ética. Jamás un trabajador 
por cuenta ajena puede/debe 
exponer el cuadro clínico de la 
empresa que le da el cocido y el 
focón. Y a esté resfriada o le duela 
Onpie. Y si se hace, en todo caso, 
sc hace cara a cara y con el fini- 
Juito en la mano. Cosas de hom- 
oios bien nacidos. Pero lo que 
"a hecho Hiddink no tiene per- 
jón. Primero, porquera ha co- 
^fado 240 millones por llevar al

Un momento del sorteo celebrado ayer en Madrid. EFE

bemos clasificado para la segun
da ronda de la Copa del Rey, 
después de cuatro o cinco años», 
comentó Hiddink.

El Racing es un equipo difí
cil para el entrenador del Real 
Madrid. «El Santander nos com
plicó la vida bastante en el 
Bernabéu y además no es fácil 
eliminar a un equipo como el 
Athletic de Bilbao, por eso les 
respeto».

José Emilio Amavisca y 
Víctor Sánchez del Amo se en
frentarán a su anterior equipo. 
«Esto es un pequeño aliciente 
más. Son buenos jugadores que 
han jugado muchos años en el 
Real Madrid, pero ya nos cono
cemos todos y nadie tiene car
tas secretas», dijo.

Real Madrid donde está (que ya 
saben ustedes los méritos de sus 
actuales frentes), y segundo, 
porque la mano la tiene abierta 
para cobrar otros 120 más. Uno 
entiende el mal marisco del que 
no come langosta. Sin embargo, 
ahora que no nos venga con el 
cuento de que no puede pagar el 
recibo de la luz o desayunar, un 
día sí y otro también, ostras con 
champán. No es su caso. Así 
pues, a currelar. Que para lar
gar hay que hacer méritos. Y para 
bandeja de ellos, números ha
blan. Este Real Madrid es el peor 
en mucho tiempo.

En mal momento el holandés 
ha enfilado el mascarón de proa 
hacia los entrebastidores de su 
club. Si no había ya suficiente 
leña con la particular guerra entre

El presidente del Racing de 
Santander, Miguel Angel Díaz, 
afirmó ayer que aunque su rival 
«es mejor club en todos los sen
tidos, no vamos a regalar nada».

«Estoy loco de contento, no 
sólo por lo económico, porque 
no descarto nada en lo deporti
vo. Aquí somos ocho, todos 
hemos llegado a cuartos por 
méritos propios y vamos a 
jugarlo», declaró Miguel Angel 
Díaz después de que su equipo 
eliminara anoche al Athlétic de 
Bilbao de la Copa del Rey.

Mallorca - Depor

La mayoría de los jugadores 
del Real I^allorca coincidieron 
ayer en calificar al Deportivo de

Sanz y Van Gaal (se nota que 
se aproxima ya el Barcelona - 
Real Madrid), con que se tenga 
una de las peores defensas del 
campeonato y, además, con que 
los jugadores (léanse todos) en 
vez de jugar practiquen el ballet, 
otro holandés baraja tristezas y 
no se entera de que hay ropa 
tendida. Eso no se le ocurre ni 
al que asó la manteca.

Hiddink está sentenciado. Y 
si los rumores que callejeaban 
por los aledaños de Concha 
Espina, antes de perder el norte 
en el norte, ya le daban tantos 
partidos de vida como buenos 
resultados lograra, en este mo
mento, sólo falta que el verdu
go (léase Sanz) de una patada a 
la silla y veamos bailar a Hiddink 
un rock and roll. Le ha salvado 

la Coruña, rival del club balear 
en los cuartos de final de la Copa 
del Rey, de «equipo muy difí
cil, que está en un gran momen
to de forma».

El delantero argentino Leo 
Biagini admitió la dificultad que 
entrañará enfrentarse al conjunto 
que dirige Irureta, «un equipo 
difícil y que posee jugadores de 
mucha calidad en su plantilla».

El entrenador del Deportivo, 
Javier Irureta, declaró que el 
Mallorca «es un rival comple
jo, no en vano ha sido líder du
rante muchas jornadas y es el 
equipo menos goleado de la 
Liga».

zlZ. Madrid- Español

El gerente del Atlético de 
Madrid, Clemente Villaverde, 
dijo ayer que a su equipo le «va 
a costar mucho llegar a semifi
nales, igual que al Barcelona y 
al Real Madrid, que también 
tienen rivales importantes».

Villaverde recordó también 
que los rojiblancos jugarán con 
el Espanyol tres veces en diez 
días, ya que el 14 de febrero 
ambos clubes se enfrentarán en 
la 22“ jomada de Liga en el Cal
derón y el 17 y el 24 en los cuar
tos de final de la Copa del Rey.

El entrenador del Espanyol, 
el argentino Miguel Angel 
Brindisi, destacó ayer el «buen 
nivel futbolístico» que puede re
sultar del enfrentamiento entre 
su equipo y el Atlético de Ma
drid. «Los dos equipos están ca
pacitados para ofrecer buen fút
bol. Eso es importante», preci
só el entrenador españolista.

el pelo de una rana. ¿Por qué Sanz 
ha dado contravapor? ¿Por qué 
el presidente ha hecho de todo 
esto una fanfurriña y no un ca
breo en do mayor? Fácil. Ni la 
economía del club se puede 
permitir tirar más dinero, que ya 
bastante lo hace, ni se dispone 
de un Molowny que arregle, 
desde dentro, el tema con el 
famoso ‘¡Hale muchachos, a 
jugar!’.

Aposté por este entrenador a 
principio de temporada, creyen
do en la bonhomía de la gente. 
Pero se ve que el escudo no vale 
nada y que este no da importan
cia ni a Sevilla ni al Guadalqui
vir. Lo dicho, ni giros 
copernicanos en actitudes ni 
nada.¿a canción del verdugo en 
el compact. Pero ya.

Sergi hizo el segundo. efe

Un Barcelona sin 
físuras 
imposibilita la 
sorpresa de un 
flojo rival

Barcelona 

Benidorm

BARCEL0NA:Arnau: 
Frank de Boer, Pellegrino, 
Bogarde, Sergi; Ronald de 
Boer (Nadal, min.46), 
Giovanni, Roger; Figo 
(Cocu, min.46), Zenden y 
Oscar.

BENIDORM: Sanromán; 
Mario, Toni, Torras, Arro
yo; Luis García, Edu 
Martínez, Expósito, 
Montava; Israel (Argulló, 
min.59) y Juanjo (Ojeda, 
min.46).

Arbitro:Carlos Megía 
Dávila, de la Asociación 
Madrileña.

Goles: 1-0, m.21: Frankde 
Boer, de cabeza, cruza el 
balón a la salida de un 
córner. 2-0, m.38: Sergi, de 
cabeza, casi en la línea de 
gol. 3-0, m.77; Giovanni 
recoge el balón en un con
tragolpe y engaña a 
Sanromá de un golpe seco 
y raso.

Alex SANTOS

El Barcelona ha superado los 
octavos de final de la Copa del 
Rey, después de eliminar al 
Benidorm, que si bien en el 
encuentro de ida opuso cierta 
resistencia, en el Camp Nou se 
encontró muy perdido.

La buena actuación del por
tero del equipo levantino, 
Sanromá, colaboró para que su 
equipo no acabase el partido con 
una goleada en contra, ya que 
las pocas ocasiones de las que 
dispuso el Barcelona estuvieron 
bien dirigidas entre los tres 
palos.

El técnico del Barcelona, 
Louis van Gaal, tuvo claro desde 
el primer minuto que su equipo 
iba a conseguir el pase de la 
eliminatoria y, por ello, puso a 
un once que difícilmente se verá 
en la Liga, si las lesiones se lo 
permiten.

El meta local Francesc 
Arnau, poco habitual para Van 
Gaal, casi no entró en juego.
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Los conocidos Anderson y Winslow, junto a Erdenay, derrotaron a los deLuyk

El Ulker asalta Madrid y hace 
perder a los blancos el factor cancha

Efe - Torrejón de Ardoz

72 - Real Madrid (35+37): 
Lasa (9), Angulo (12), Herreros 
(9), Beard (13), Struelens (10)- 
cinco inicial-, Luyk (3), Santos 
(6), Iturbe (7) y Martin (3).

85 - Ulker Estambul 
(44+41): Anderson (24), 
Erdenay (34), Winslow (6), 
Rankin (5), Alihodzic (1) -cin
co inicial-, Tabay (-), Tunceri (- 
) y Yildirim (15).

Arbitros: Faccini (ITA) y 
Coelho (POR). Excluyeron por 
personales a Rankin (m.37).

Comentario: El Villeur- 
banne afrontará los dos encuen
tros que faltan para que la Liga 
Europea se meta de lleno en las 
eliminatorias de octavos de fi
nal con la tranquilidad de saber 
que sólo una debacle le privará 
de la ventaja de campo, y todo 
gracias al Ulker, que volvió a de
rrotar al Real Madrid y anuló casi 
todas las opciones blancas de 
acabar esta fase en la segunda 
posición del grupo H.

El grupo de Cetin Yilmaz 
demostró una sorprendente ca
pacidad para mimetizarse. En 
Estambul su mejor baza fue el 
juego interior y por esa vía ganó 
el partido. En Torrejón la baja 
de Dejan Koturovic, con proble
mas en un pie, le dejó cojó den
tro de la zona pero ni se inmutó. 
Venía a apostarse la vida por 
conseguir el pase a las series y 
la apostó desde el salto inicial.

Lejos de obsesionarse, el

El Tau acusa la resaca copera 
y fue humillado en Israel

El TDK Manresa entierra 
prácticamente sus opciones

Efe - Tel Aviv (Israel)

104 - Maccabi Tel Aviv 
(51+53): Katash (23), Sheffer 
(20), Henefeld (6), Benoit (13), 
Alexander (20) -cinco inicial- 
Popa (2), Shelef (5), Sharp (5) 
y Goodes (10).

64-Tau Cerámica (30+34): 
Bennet (6), Espil (13), Beric (5), 
Winters (16), Rusconi (4) -cinco 
inicial- Sanders (6), Lucio 
Angulo (10), Ortund (4) y 
Millera (0).

Arbitros: Radie (CRO) y 
Janach (SVK). Un eliminado 
por las cinco faltas personales; 
Shelef (m.38) y falta técnica al 
banquillo del Tau Cerámica 
(m.36), por saltar a la cancha 
con motivo de una agresión de 
Katash a Millera.

Comentario: El Tau Cerá
mica, que acusó en exceso la re
saca y el cansancio acumulado 
tras conquistar la Copa del Rey 
en Valencia el pasado lunes, fue 
derrotado contundentemente en 
la pista del pabellón «La Mano 
de Elías» por un Maccabi que

Los blancos nunca pudieron con Michael Anderson. EFE

Ulker sacó un inmejorable par
tido de los hombres de períme
tro. Encargó a Kevin Rankin y a 
Dzevad Alihodzic la lucha por 
el rebote mientras la línea exte
rior turca causaba estragos en el 
Real Madrid, que únicamente 
pudo anotarse una ventaja (10- 
9, en el quinto minuto) y sufrió 
un castigo constante desde la 
larga distancia, sobre todo por 

no tuvo piedad del equipo es
pañol.

Después de una ventaja de 
tres puntos para el Tau (5-8, 
m.3), el equipo israelí, que en
trena Pinhas Gherson, reaccio
nó de forma brillante y en el 
plazo de cinco minutos endosó 
un parcial de 19-2, apoyado en 
la efectividad anotadora de 
hombres como el base Oded 
Katash, el escolta Doron Sheffer 
y el pívot Victor Jose Alexander.

Él Tau, blando en defensa y 
hundido físicamente, no fue 
rival para el conjunto israelí, y 
de esta forma en el minuto 12 
los locales siguieron aumentan
do su diferencia en el marcador 
(39-19 m.15), tras una canasta 
triple de Sheffer.

En la segunda parte, apenas 
hubo historia, con excepción de 
una tangana producida en el 
minuto 36, tras una clara agre
sión de Katash á Millera.

Con esta humillante derro
ta, el Tau Cerámica ve compli
carse mucho su clasificación 
para octavos de final.

parte de Harun Erdenay.
El escolta consiguió veintiún 

puntos antes del descanso con 
cuatro triples en cinco intentos, 
volvió locos a sus defensores y 
lideró al Ulker gracias a la com
plicidad de Michael Anderson 
y Rickie Winslow.

Enfrente, Clifford Luyk ha
cía lo imposible por frenar la. 
sangría, pero a pesar de consu

Efe - Estambul

76 - Fenerbahce (33+43): 
Gilmore (18), Kutulay (15), 
Lomhanchuk (2), McRae (10), 
Tabak (17) -cinco inicial-, 
Enden (4), Apaydin (10) y 
Kalamiza (-).

66 - TDKManresa (32+34): 
Creus (2), Vázquez (14), Lisard 
(2), Mills (6), Williams (13) - 
cinco inicial-, Capdevila (12), 
Moya (6), Montáñez (8), Singla 
(2) y Laviña (1).

Arbitros :Brazauskas (LIT) 
y Resser (GER). Eliminado: 
Capdevila (m.39).

Comentario: La derrota su
frida por el TDK Manresa en 
Estambul, donde cayó derrota
do por el Fenerbahce (76-66), 
instala al conjunto de Luis 
Casimiro en una situación límite 
y prácticamente sin ningún fu
turo para sobrevivir en la Liga 
Europea.

El equipo manresano, últi
mo de su grupo, jugó a buen 
nivel durante muchos minutos 
y llegó incluso a dominar el 

mir dos tiempos muertos en 
apenas tres minutos (del siete al 
diez) y recurrir a una zona 
presionante 1 -3-1, sólo la cons
tancia de Alberto Angulo y José 
Lasa evitó el descalabro ya en 
el primera mitad. Aún así, el Real 
Madrid enfiló el intervalo a 
nueve puntos de los turcos (35- 
44).

Los blancos daban la sensa
ción de estar esperando a la se
gunda mitad para forzar la má
quina. Sin embargo, cuatro 
triples casi seguidos en cinco 
minutos -dos de Erdenay, que 
seguía alimentado su estadísti
ca, y otro par de Haluk Yildirim- 
empujaron a los madridistas 
contra las cuerdas (42-60, en el 
25).

La precipitación hizo el res
to. El Ulker, cuya confianza 
crecía en progresión geométrica 
a golpe de triple -anotó una 
docena en total-, entró en el 
último cuarto con veinticinco 
puntos de diferencia (48-73) y 
un enemigo descompuesto, con
fundido por una rotación a la 
desesperada y sin saber qué hacer 
para entrar en juego.

Anderson, que se movió a sus 
anchas durante toda la noche, 
comprendió que el trabajo esta
ba hecho. El estadounidense em
pezó a apurar las posesiones con 
paciencia y terminó de sepultar 
a su ex equipo, cuyas opciones 
para alcanzar la segunda plaza 
se han reducido prácticamente 
a la nada.

partido (23-30), pero una ful
gurante salida del conjunto 
turco en la segunda mitad en
terró todas las opciones del 
TDK.

El pulso del partido lo llevó 
inicialmente el base del 
Fenerbahce George Gilmore, 
que, con tres triples casi con
secutivos, permitió las prime
ras ventajas de los turcos.

Sin embargo, el TDK 
Manresa cerró mejor el rebote 
defensivo, frenó a Gilmore y 
empezó a correr en las transi
ciones, lo que le permitió re
cortar la ventaja del Fenerbahce 
e incluso mandar durante bue
na parte del primer tiempo.

Los primeros minutos del 
segundo tiempo resultaron de
terminantes para la suerte del 
encuentro. El Fenerbahce, con 
el músculo de Conrad McRae 
y la calidad de Zan Tabak, lo
gró un parcial de 8-0 y supo 
administrar ya su ventaja du
rante toda la segunda mitad.

Ibrahim Kutulay se encar
gó de sentenciar el partido.

Los Lakers 
recuperan su ' 
condición de 
grandes favoritos f 
en el Oeste

AngeULDEEZ*

La disputa para la corona de; 
la Federación Oeste de la NBA} 
será una de las más reñidas eni 
la década de los noventa con Los j 
Angeles Lakers encabezando un 
grupo de cinco equipos que 
pueden tener posibilidades de 
lograr el título.

La NBC ha colocado al pívot ¡ 
Shaquille O’Neal y al escolta® 
Kobe Bryant como los jugado- ® 
res que recogerán la antorcha^ 
que dejó Michael Jordan tras su; 
retirada. i

Junto a 0 ’Neal y Bryant, los 1 
Lakers cuentan con el escolta 
Eddie Jones y el alero Eiden 
Campbell, que tendrá que me
jorar su producción debajo de 
los tableros si piensa mantener 
su puesto de titular en el equi
po.

Los campeones defensores 
de la pasada temporada, los Jazz 
de Utah, no han hecho cambios 
en la plantilla y tendrán otra 
campaña más la combinación 
de Karl Maloney John Stockton 
como su fórmula ganadora.

La única noticia negativa que 
ha salido del cuartel general de 
los Jazz han sido las contrata
ciones de los aleros Antoine 
Carr y Chris Morris con los 
Rockets de Houston y los Suns 
de Phoenix, respectivamente.

El equipo que más cambios 
ha establecido con relación a la 
pasada temporada han sido los 
Rockets, que han apostado por 
la experiencia y la veteranía del 
alero Scottie Pippen para acom
pañar a Hakeem Olajuwon y 
Charles Barkley.

Mientras que los Rockets han 
renovado la plantilla, los 
SuperSonics de Seattle han 
cambiado de timonel al reem
plazar a George Karl con Paul 
Westphal, ex entrenador de los 
Suns.

Junto a Payton, regresaran 
la combinación de aleros, Vin 
Baker y Detlef Schrempf y el 
escolta Hersey Hawkins, pero 
pasarán otra temporada sin un 
pívot de calidad.

Los Spurs de San Antonio 
también prometen ser uno de los 
fuertes de la Federación. Las 
«Torres Gemelas», Duncany el 
pívot David Robinson recibirán 
más ayuda a los jugadores del 
perímetro tras la adquisición del 
escolta Mario Elie, de los 
Rockets, y el base Steve Kerr, 
de los Bulls.

Los Suns, la gran sorpresa 
de la pasada temporada, tendrán 
otra más bajo la dirección del 
entrenador Danny Ainge. El 
equipo se resforzó debajo de los 
tableros al conseguir los servi
cios del pívot Luc Longley y el 
alero Tom Gugliotta.

Los Trail Blazers renovaron 
el contrato del base Dainon 
Stoudamire y el pívot lituano 
Arvydas Sabonis y regresaran 
el mismo equipo que fue elimi
nado en la primera ronda por los 
Lakers con la excepción del 
fichaje del escolta Jimmy 
Jackson.
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Hermida es optimista respecto a su posible participación en el encuentro de mañana

Dani GALLEGO

T. FERNANDEZ
Angel Hermida, la duda

Renovaciones

sabíamos nuestro techo. Ahora, 
tenemos que mostrar la misma 
seriedad que en al Liga".

Los inicios de cada tiempo serán 
decisivos en el desarrollo del 
encuentro para el entrenador 
manchego Rafa López León
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El CB Ciudad Real espera que 
la seriedad les lleve a semifinales
Mañana es la gran cita. El Club Balonmano Ciudad Real 
tiene un compromiso muy importante en la vuelta de los 
cuartos de final de la City Cup ante el JEacker Thun suizo, 
en el que se juega el llegar a semifinales de dicha competi
ción en su primera aparición en competición europea. Toda 
la plantilla coincide en que la concentración será la clave 
para pasar la eliminatoria.

En estos momentos, el CB 
Ciudad Real se encuentra de viaje 
en dirección a la localidad suiza 
de Thun, donde se tiene que en
frentar mañana, a partir de las 
17,30 horas, a 1 titular de dicha 
localidad en busca de una plaza 
en las semifinales de la City Cup.

El viaje será incómodo, por
que tienen que realizar varias 
escalas hasta llegar a Thun, pero 
la ilusión que desprenden todos 
los componentes de la expedición 
ciudadrealeña hará este trasla
do más ameno.

Mañana por la mañana, el 
equipo realizará su única sesión 
de entrenamiento en tierras 
helvéticas, en el mismo escena
rio del encuentro, para aclima
tarse a la pista y desentumecer 
los músculos después del despla
zamiento de hoy.

El técnico Rafa López León
continúa con la duda de si podrá 
contar finalmente con el concurso 
del capitán Angel Hermida en el 
partido de mañana: "En principio 
soy optimista, porque aunque no 
ha entrenado en toda la semana, 
vamejorando. En cualquier caso, 
si venos que no puede estar al 
100%, es posible que pueda 
echamos una mano en defensa".

La posible baja de Hermida 
trastocaría un poco los planes de

los ciudadrealeños para el en
cuentro, puesto que, como reco
noció López León, "tenemos poca 
gente en primera línea, y la de 
hermida sería una baja muy sen
sible, sobre todo en el caso de que 
su defensa se decantará por rea
lizamos algún tipo de mixta. Nos 
dejaría un poco cortos de efecti
vos".

Los inicios de cada tiempo 
serán decisivos en el desarrollo 
del encuentro para el míster 
manchego, "pues cada gol que 
anotemos, y si nuestra defensa 
se muestra fuerte al principio, irá 
minando su moral, y no les per
mitirá creer que pueden levan
tar la eliminatoria. Hemos de estar 
tensos y concentrados, y salir al 
100%".

Hermida, la gran duda para el 
partido, declaraba ayer que "es
toy mejorando bastante, y creo 
que al final podré jugar. Tengo 
ganas de jugar, porque es un 
partido muy especial, pero hasta 
el final no se si estaré en condi
ciones".

Angel confía en que todo el 
equipo saldrá "muy concentrado 
y sabiendo lo que tenemos entre 
manos. No podemos salir a es
pecular, porque los partidos eu
ropeos son diferentes. Sólo te

El acierto en ataque será primordial para amarrar las semifínales.

nemos que recordar que los tur
cos de la primera ronda, un equi
po muy inferior a nosotros, nos 
empató en su cancha, por lo que 
no debemos confiamos y hemos 
de salir a ganar".

Por otra parte, Jordi Núñez, 
el portero internacional, opinaba 
ayer que "debemos demostrar que 
somos superiores, y para ello 
tenemos que mostramos muy 
serios desde el principio. Esta
mos muy cerca de alcanzar una 
situación que al principio de la 
temporada quedaba lejos, pero no

En lo referente al tema de su 
renovación y de los primeros 
contactos por parte del club, Jordi 
espera que "se hable lo menos 
posible de esto, para que nadie 
se descentre, pero es normal que 
el club quiera mantener lo que 
tiene. Lo que pasa es que es 
pronto para hablar del año que

viene, porque los objetivos de 
entonces los estamos decidien
do ahora con estos partidos".

Otro que se encuentra en la 
misma situación es el extremo 
Pepe Lubián. Al andaluz le ha 
pillado un poco por sorpresa todo 
este tema, pero también piensa 
que el club "debe empezar a 
moverse. Voy a escuchar al club, 
pero es pronto para tomar deci
siones".

Rafa López León espera que 
el equipo se refuerce, pero sin 
perder lo que ya tiene.

POLIDEPORTIVO PRINCIPE JUAN CARLOS
DOMINGO, 7 DE FEBRERO

CAMPEONATO
5 TARDE

LIGA • 2® DIVISIO GRUPO IV

1

DEPORTIVO MANCHEGO
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Los hermanos Lucendo, junto a L, Vera coparon el podio

El campo de Santa Cruz 
acogió el Tomeo Presidente

A. P. GREEN

El pasado domingo, día 31, 
se jugó en el campo municipal 
rústico de Santa Cruz de Mudela, 
el III Torneo Presidente, orga
nizado por el club Las Albarizas 
de Ciudad Real.

La concurrencia de jugado
res, como de costumbre, estuvo 
copada por participantes de los 
clubs Mudela, La Media Legua 
y el organizador Las Albarizas.

El día fue muy frío, aunque 
el sol permitió a los jugadores 
tener una gran jornada de golf.

Los partidos estuvieron inte
resantes, y hasta el último mo
mento no se supo quien se alza
ría con el triunfo.

Varios competidores bajaron 
sus hándicaps, ya que sus tarje
tas acreditaban unos magníficos 
resultados. Tal es el caso de los 
ganadores, o el de Pedro Luis 
Quevedo, que presentó una tar
jeta de cuatro bajo par, con la 
que vuelve a bajar hándicap.

Laclasifícación quedó así: 1° 
Carlos Lucendo, hp. 28 con 89 
golpes, 7 bajo par. del Mudela.

2® Federico Lucendo, hp. 28 
con 90 golpes, 6 bajo par, del 
Mudela.

3® Lorenzo Vera, hp. 19 con 
82 golpes, 5 bajo par, de Las 
Albarizas.

El golpe de aproximación fue 
para Manolo Lahoz, de La Me-

Notable éxito el conseguido por el 
deporte base en Viso del Marqués

J, ARIZA

Los resultados obtenidos 
hasta el momento en las diferen
tes modalidades de competición 
del Campeonato Regional de 
Deporte en edad escolar por parte 
de los más jóvenes de Viso del 
Marqués están alcanzando me
tas sorprendentes. La participa
ción de los alumnos del Cole
gio Público «Nuestra Señora del 
Valle» se centra en tres frentes 
por el momento: baloncesto en 
categoría alevín femenino; fút
bol-sala en alevín masculino y 
atletismo en ambas categorías.

En el primer apartado, las 
alumnas resultaron campeonas 
en la fase comarcal superando a 
equipos de la talla de ED de 
Valdepeñas y ED La Solana, así 
como al colegio Sagrado Cora
zón de La Solana, con gran tra
dición deportiva.

En fútbol-sala, la marcha es 
inmejorable. Los alevines obtu
vieron la victoria con amplios 
márgenes en seis partidos dis
putados y lideran el grupo B en 
solitario con 51 goles a favor y

Los ganadores, con sus trofeos.

dia Legua, en el hoyo 8.
El "long driver" se lo adju

dicó José Luis Oropesa en el 
hoyo 9, superando la marca de 
Benito.

Algunos participantes de
mostraron su buen momento de 
juego, afianzándose a medida 
que avanza la temporada, lo que 
nos hace presumir muy reñidas 
las próximas competiciones.

1

Las chicas del alevín femenino, futuras campeonas.

sólo 6 en contra.
En atletismo hay que remi

tirse a las pruebas del circuito 
de cross en su fase provincial. 
La primera prueba se ha celebra
do en Puertollano, y Macarena 
Marín Valencia obtuvo el tro
feo de subcampeona de la prue
ba. Por equipos, el femenino fue

Próximos torneos

El día 14 de febrero, en el 
campo de Santa Cruz, se jugará 
el II Torneo LA TRIBUNA de 
Ciudad Real, que dará comien
zo a las 10 de la mañana, entre
gándose tarjetas para la inscrip
ción hasta las 9,30, por lo que 
no podrá participar aquel que a 
esa hora no la haya retirado.

segundo de entre todos los co
legios inscritos.

Esta circunstancia favorable 
para el deporte base es digna de 
reseñar, sobre todo por el inusi
tado entusiasmo con el que los 
más pequeños se entregan a los 
entrenamientos programados 
por Ramón F. Solera Nieto.

Apuntes golfísticos (8)

Los campos públicos hacen 
el golf asequible a todos

Cuando los socios fundadores del Club de Golf Pozoblanco, 
el primero de titularidad municipal en nuestro país, bajaron 
desde el valle de Los Pedroches a Córdoba sintieron sus 
corazones embargos por la emoción. No era para menos; 
pasaban de la noble rusticidad del paraje de «Cabeza Oliva» 
el esplendor del verde césped del Club de Golf de la capital 
de la provincia.

Subyugados por la magia del golf, los promotores sintie
ron la necesidad de pasar de la arena al green, de los iniciales 
cinco hoyos a los nueve reglamentarios. En alas de la ilusión, 
negociaron tenazmente con los representantes de las institu
ciones. Obtuvieron del ayuntamiento de Pozoblanco la ce
sión de 50 hectáreas de terreno para la construcción del que 
sería el actual campo de golf.

Pero si la ilusión es el impulso, el dinero es el carburante 
que empuja hacia adelante el proyecto. Entre la Federación 
Andaluza de Golf, la Junta de Andalucía y el Consejo Supe
rior de Deportes financiaron el nuevo campo, cuyo proyecto 
técnico se debe al arquitecto Carlos Luca de Tena. El 14 de 
mayo de 1984, el Club quedó inscrito en la Federación Es
pañola de GolL

Muchos esfuerzos de muchas personas e instituciones hi
cieron posible el «milagro». Recordemos el ya citado en estos 
apuntes, Pedro García Moreno, presidente de honor y a los 
que dirigieron el Club posteriormente: Francisco Molina y el 
actual, Eloy Arjona, rodeados de un entusiasta grupo de 
colaboradores.

De aquel hoyo en el que una joven practicaba el golf con 
una alambre doblado se ha pasado a una espléndida realidad. 
A mediados del último septiembre se inauguró la nueva sede 
social, esbelto edificio que se alza sobre el green de prácticas 
y el horizonte semirústico de los nueve hoyos, y del que pueden 
disfrutar los 400 socios de la entidad deportiva y quienes lo 
visiten, sin ser miembros del Club por una modesta cuota.

El Club cuenta con campo de prácticas en el que el pro
fesional Daniel Nieto, «Dany», se empeña en sembrar la afición 
entre los chavales a través de la enseñanza de esta práctica 
deportiva. Hoy son una treintena de chicos que reciben gra
tuitamente las clases, el jueves por la tarde y el sábado por 
la mañana, totalmente gratis o con becas municipales. Esta 
Escuela de Golf nació en 1985, impartiendo las clases el hoy 
profesional Félix Ortiz, durante los fines de semana. La se
milla ha caído en buena tierra y ha fructificado. El nivel 
alcanzado por los chavales se refleja en los resultados. En 
1997, Eloy Arjona (benjamín), alcanzó el subcampeonato de 
Andalucía. El pasado año, los hermanos Blanco Ruiz, Ga
llardo y Arjona han obtenido destacados puestos en el ran
king del primer semestre.

Pero si los pozoalbenses fueron los pioneros en campos 
públicos, hoy no son los únicos. En las Comunidades Autó
nomas de Cantabria, Valencia, Madrid, Castilla-León, Asturias, 
Cataluña y Murcia se cuenta ya con 14 campos públicos y 
otros seis están en fase de proyecto. De esta forma, pueden 
jugar al golf la mayoría de los 137,698 jugadores aficiona
dos federados el 20 de enero pasado, de los que más de 62.000 
son jugadoras. Cabe pensar que no son todos potentados.

Como tampoco lo somos los que practicamos en el campo 
de golf rústico y municipal del Ayuntamiento de Santa Cruz 
de Mudela, y al que nos referiremos la próxima semana.

Discoteca A4A se afianza en 
la r B de fútbol sala

La/Eribuna

En el partido de la última 
jornada celebrada, el Discoteca 
A4A de Porzuna se impuso al 
toledano Menchero por un cla
ro 8-1, lo que hace que el equi
po de Porzuna continúe líder. El 
partido discurrió con absoluto 
dominio de los locales, en los que 
jugó toda la plantilla, permitien
do que fuera recuperando pau
latinamente algunos jugadores 
lesionados.

Partido de exquisita depor
tividad, en el que los árbitros 
no tuvieron ningún problema y 
los aficionados se divirtieron-

Una jornada más, se aprecia 
que la liga es cosa de dos: el 
Porzuna y el toledano Mocejón, 
que va segundo a un solo punto 
del líder. •

En la próxima jornada, el 
A4A descansa, y el Mocejón se 
desplaza a casa del Menchero, 
por lo que se presume que ha
brá cambio de liderato.
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^hlelantero todavía arrastra algunas molestias

Estefan podría no estar 
para medirse al Jaén

D. GALLEGO

El CD Manchego disputó 
ayer el habitual partidillo de los 
jueves, en el que José Manuel 
Arévalo, técnico mancheguista, 
realizó pruebas con respecto al 
encuentro que el próximo domin
go han de disputar en Ciudad 
bal frente al Jaén.

En la primera parte de ese 
partidillo, Arévalo utilizó un 
sistema 3.5.2, el habitual, mien
tras que en la segunda, la entra
da de Estefan propició el cam
bio al 3-4-3.

Sin embargo, el hispano-fran
cés evidenció que no se encuentra 
en perfectas condiciones, y es 
posible que no pueda estar en 
condiciones de jugar el domin
go.

En ese caso, el sistema a 
emplear sería el habitual, aun
que los nombres que lo ejecu
ten no están todavía muy claros, 
a excepción de la entrada en la 
defensa de Zapata en sustitución 
del sancionado Cardoso.

Arévalo comentó que espe
ra que el Jaén "se encierre atrás, 
y nos presione mucho para salir 
a la contra, que es lo que viene 
ejecutando fuera de casa".

Por cierto, que los resultados 
de los jienenses lejos de su es
tadio no son demasiado buenos, 
pues de los últimos 6 choques, 
ha perdido ante Cádiz y Sevilla 
B, empatado ante Motril y Betis 
B, y sólo ha conseguido doble
gar a Plasencia e Isla Cristina,

que se encuentran en los puestos 
bajos de la tabla.

Arévalo sigue pensando que 
el objetivo es "llegar a 45 pun

tos, y a partir de ahí, ver en qué 
situación estamos y lo que tene
mos que hacer. Pero sólo cuan
do lleguemos a 45".

La presencia de Estefan en el once es muy dudosa. T. FERNANDEZ

La Tribuna
DIARIO INDEPENDIENTE

3

en
Castilla-La Mancha

Datos oficiales 1998 de EGM 
(datos referidos a periódicos diarios de información general)

50510 
lectores/día

48.120 
lectores/día

47.700 
lectores/día

30.630 
lectores/día

14380 
lectores/día

12.770 
lectores/día

El PMD abre el 
plazoparad Torneo 
de Primavera

La Tribuna

El Patronato Municipal de 
Deportes ha abierto el plazo de 
inscripción para la X edición del 
Tomeo de Primavera, plazo que 
finaliza el 12 de febrero.

Los deportes en los que ha
brá competición son balonces- 
10, balonmano, fútbol (sala, 7 y 
11), balonvolea, ajedrez y tenis 
de mesa, con tres categorías: 
alevín, infantil y cadete, tanto 
para chicos como para chicas.

Hay algunas salvedades: en 
fútbol 11 no habrá competición 
alevín; en fútbol 7 no la habrá 
ai en infantil ni en cadete, y en 
fútbol sala no habrá categoría 
Cadete.

Según las besas del PMD, la 
'Oscripción de los participantes 
deberá ir acompañada por una 
colación de los componentes del 
^9uipo (jugadores y entrenador), 
firmada por el responsable de la 
entidad.

El Patronato recuerda que la 
Competición podrá jugarse en- 
’re lunes y sábado.

LalHbuna
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El Mundo Lanza £1 Día

Los datos de Lo Tribuno son sumando, 
solamente, los lectores de los provincias 
de Albacete y Ciudad Real.

El resto de los cabeceras son sumando 
los lectores de las 5 provincias.

ESTIMACION DIFUSION 1998

La Tribuna 
82.416

1

EL PAÍS 
48.120

ABC 
47.700 EL MUNDO 14.380 12;770

30.630 LANZA | EL DIA |

1

Estimación de lectores incluyendo las cabeceras de La Tribuna de Albacete. La Tribuna de Ciudad Keal, La Tribuna de 
Puertollano, La Tribuna de Cuenca, La Tribuna de Guadalajara, La Tribuna de Toledo y La Tribuna de Talavera ya que 
debido a su reciente aparición, EGM no ha computado los lectores de las provincias de Cuenca, Guadalajara y Toledo. 
Según estudios de elaboración propia, los lectores de La Tribuna en las 5 provincias de Castilla-La Mancha, son 82.416.

Y ADEMAS...

^^^ La Tribuna de Albacete es líder indiscutible en su provincia.

^^^ La Tribuna de Ciudad Real es el periódico provincial más leido en su provincia.

y^ La Tribuna de Ciudad Real es el único periódico diario de la región con control 0JD.

^^^^Las nuevas cabeceras siguen creciendo imparablemente.

5^^ Según la última encuesta del EGA, también La Tribuna ocupa el primer lugar.
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Javier Noriega 
luchará por las 
medallas en el 
Nacional de Cádiz

La Tribuna

El nadador Javier Noriega, 
perteneciente al Programa 
Castilla La Mancha Olímpica 
(CLAMO) que coordinan la 
Junta de Comunidades y el COE 
con patrocinio de Solán de 
Cabras, Joma Sport, Necso 
Entrecanales y CCM, se prepara 
física y psicológicamente con 
intensidad para luchar por las 
medallas del próximo Campeo
nato de España absoluto, en 
piscina cubierta, que tendrá 
lugar en el complejo andaluz 
Bahía de Cádiz el próximo mes 
de marzo.

Javier Noriega (Toledo 
1970) se encuentra muy espe
ranzado tras el séptimo puesto 
alcanzado la pasada tempora
da en el Europeo Junior en 200 
estilos, y después de rebajar sus 
marcas en 50 mariposa y 100 
estilos durante el pasado cam
peonato de España en piscina 
cubierta el pasado mes de di
ciembre, según comentaba él 
mismo.

El nadador castellanoman- 
chego no lo tendrá fácil en 
Cádiz, ya que dos de las elimi
natorias del Campeonato de 
España en las que él quiere 
participar coinciden en el día, 
concretamente los 100 metros 
mariposa y los 200 emtros es
tilos. Aún así, piensa competir 
en las dos «e intentar incluso 
hacer mínima europea a ver si 
pudiera acudir al Campeonato 
continental del próximo mes de 
julio, pero luchando más por las 
medallas», dice.

Javier Noriega se encuentra 
muy motivado para luchar por 
las medallas en juego en Cádiz, 
por lo que estas semanas se 
dedica a entrenar de forma in
tensa. Tanto la alta motivación 
psicológica como forma física 
del castellanomanchego hace 
mantener esperanzas a su entre
nador, el ruso Vladimir 
Kouplekov, quien ha seguido 
muy de cerca los progresos del 
toledano como integrante del 
equipo nacional absoluto, du
rante los dieciocho días de con
centración realizada en los Pi
rineos de Francia el pasado 
enero.

Espléndido fín de 
semana para la 
UDP Ciudad Real

La Tribuna

Los equipos de la UDP Ciu
dad Real disfrutaron el pasado 
fin de semana del sabor de la 
victoria, pues todos ellos gana
ron sus compromisos. Las ca
detes derrotaron sin sudar a las 
jugadoras de Puertollano por 3- 
0, ya que las industriales no se 
presentaron. Las juveniles se 
impusieron por el mismo tan
teo a las jugadoras del 
Miguelturra, mientras que el 
equipo de 2^* división, derrotó 
al ADV también por 3-0.

Organizando sus V Jornadas de Medicina Deportiva

El Alucal quiere seguir 
trabajando para todos

La Tribuna

Por quinto año consecutivo 
el C.B. ALUCAL Miguelturra 
presenta el programa prelimi
nar de las Jornadas de Medici
na Deportiva, gracias al apoyo 
recibido por parte de las enti
dades e instituciones locales 
provinciales y regionales, así 
como por la demanda existente 
de la población diana a la que 
están dirigidas las mencionadas 
Jornadas.

En sus primeras ediciones 
fueron dirigidas a deportistas, 
para con posterioridad ampliar 
la oferta a los profesionales 
sanitarios relacionados con el 
mundo del deporte, estando 
actualmente dirigidas a todas las 
ramas del mundo deportivo y 
sanitario, las cuales son muy 
heterogéneas, con el fin de di
fundir la medicina deportiva en 
nuestra provincia y región.

Estaá V Jomadas de Medi
cina Deportiva de Castilla La 
Mancha, (a celebrar en los días 
7, *8, 14 y 15 de Mayo) se han 
consolidado a nivel provincial 
y regional y, a partir de este 
momento, trataremos de man
tener nuestros objetivos, los 
cuales siguen siendo, su carác
ter informativo e intentar evi
tar el intrusismo profesional.

El programa diseñado, como 
en ediciones anteriores, ofrece 
una amplia oferta de ponencias, 
conferencias y talleres prácti
cos, incluso superior a la de años 
anteriores, que tratan la proble
mática que plantean las lesio
nes deportivas y su prevención 
en la actualidad.

Se compone de una serie de 
ponencias y conferencias de 
medicina del deporte, nutrición, 
fisiología, fisioterapia y trau
matología deportiva.

Continuando con el objeti
vo de ofertar a partes iguales el

Un momento de la presentación del programa a LA TRIBUNA.

segmento teórico y el practico 
se ha decidido continuar con la 
misma estructura que en edicio
nes anteriores. La realización de 
los talleres prácticos tratará 
sobre los aspectos de mayor 
importancia en el ámbito depor
tivo, como son los vendajes 
funcionales, estiramientos, 
masajes, inmovilización y tras
lados de lesionados, relajación 
e hipnosis. Asimismo se ha crea
do un taller nuevo, denomina
do taller de la actividad física 
relacionada con la salud.

Seminario

Al igual que en la edición 
anterior, aprovechando la asis
tencia a los talleres de los par
ticipantes, en la última jornada 
se ha dispuesto la realización de 
un Seminario de Actualización 
en Patología Deportiva en Aten
ción Primaria.

Este Seminario tiene el pro-

pósito de acercar la medicina 
Deportiva a todos los médicos 
de Atención Primaria en aque
llas patologías que más frecuen
temente suelen ser tratadas por 
los facultativos en los distintos 
Centros de Salud.

El objetivo es ofrecer el 
máximo de información posi
ble sobre las patologías deriva
das de la practica deportiva en 
pacientes mayores de 30 años.

El número de plazas 
ofertadas ha aumentado a 100.

El ALUCAL ha contado con 
la colaboración de las siguien
tes entidades e institucione: Jun
ta de Comunidades, Consejería 
de Sanidad, Diputación de Ciu
dad Real, PMD de Miguelturra, 
Gerencia de Atención Primaria 
de Ciudad Real, Federación de 
Baloncesto de CLM, Asocia
ción de Entrenadores de Balon
cesto de CLM, Asociación 
Deporte y Vida, SATSE, Clí
nica Recoletas y Grupo Dinfor.

Aniversario

1

de
Alucal. La fotografía es 
un momento de la firma 
del protocolo de colabora
ción con motivo del 10- 
aniversado del C.B. Alucal 
Miguelturra entre D. Car
los García Alcázar, Geren
te de Clínica Firec, y D. 
Eduardo Zurita Rosales, 
Secretario Técnico del 
C.B. Alucal Miguelturra. El 
acuerdo se realizó en las 
nuevas instalaciones que 
la clínica posee en la Calle 
Inmaculada Concepción 
esquina a Santo Tomás 
de Villanueva de Ciudad 
Real.

El Club 
Orientación
Ciudad Real 
vuelve en Badajoz 
a la competición

so
 H
 Í

El Club Deportivo Básico 
"Orientación Ciudad Real" 
vuelve a la competición Nacio
nal después del parón invernal. 
Y lo hace en Alburquerque 
(Badajoz) donde va a partici
par en el III Trofeo 
Extremadura, prueba valedera 
para el ránking nacional, y don
de el Club de Ciudad Real es
tará representado en tres de las 
categorías oficiales.

El Trofeo que es organiza
do por el Club CODAN de 
Extremadura no espera una 
gran afluencia de corredores 
por el hecho de utilizarse para 
esta competición mapa Usado, 
siendo el mapa Nuevo uno de 
los atractivos de los corredo
res de cara a cualquier compe
tición, y más en esta tempora
da donde el sistema de puntua
ción individual hace que este 
motivo sea mucho más impor
tante.

El Club de Ciudad Real 
espera traerse algún trofeo de 
tierras extremeñas, y con esa 
ilusión se viaja. A nivel de clu
bes se espera, por otra parte, 
seguir cogiendo puntos de cara 
a la permanencia en la Prime
ra División Nacional, hecho 
este que se prevé muy difícil a 
pesar de que al descenso directo 
es complicado que se llegue. 
Si sería más probable perder la 
categoría en la promoción, al 
existir una Segunda Nacional 
con equipos muy fuertes.

"Triste” derrota 
del Dasomil 
Ciudad Real en 
Almagro

EakfiLSALCEDQ

3.- Almagro: Ruiz F., Ruiz 
T., Ureña, Garán, Cañizares, 
Moraga, Arroyo, Martínez, 
López.

0.- Dasomil Ciudad Real:
Blanco, 
Olmedo,

Patiño, Jiménez,
Salcedo, Ruiz,

González, Muñoz de Morales, 
Bastante, Trujillo, Izquierdo.

Parciales: 25-23,25-9,25- 
21.

Incidencias :Partido con‘es- 
pondiente a la 2“ vuelta de la 
Segunda División femenina.

Comentario: El pasado do
mingo se enfrentaron en el 
Pabellón Municpal de 
Almagro, el CV Almagro y el 
Dasomil Ciudad Real.

A priori parecía un encuen
tro de mucha igualdad, y Q^'^ 
se resolvería por un marcador 
ajustado. __

En realidad, no fue eso 10 
que sucedió, ya que el Dasomil 
se desplomó en cada uno de los 
momentos difíciles, lo qoe 
propició que el Almagro se 
impusiera por un claro 3-0.
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üBpo de

TOPO PARA PUA 
Cfandes descuenfos

C/ Postas, 29 (Tiendas Verdes) - Telf.: 610 998428
K CIUDAD REAL

REBAJAS A LO GRANDE
DESCUENTOS DEL 25 AL 50 %

I

i

ADQUIERA AHORA NUESTRAS MEJORES
MARCAS AL MEJOR PRECIO

TALLAS SUELTAS EN PRIMERAS MARCAS 
BURBERYS - LEVIS - GRISBYS - PEYTON - PULLIGAN 

ELENA MIRO - LACOSTE - DOCKERS 

hasta el 50% de Dto.
Ramón y CaJal. 12 - Telf.: 926 23 11 41 -C. Real

o C
a' 0 m

Mía ■ rara ■ comas ■ edísdonís ■ airmuis • mies ■ «eies aomusde eegaeo ■ sopa señoba / caiaueso / niño .
DM - CENTRO COMERCIAL DAIMIEL 1 CIUDAmL • POLIGONO LARACHE

Ctra. Nac. 402 - km 339,4 C/ Tomelloso, 16 - Tel.: 926 21 66 45
VALDEPEÑAS PUERTOLLANO

Torrecillas, 9 • TeL: 926 21 66 45 Avda. 1“ de Mayo, 40 - Tel.: 926 41 30 47 - Ancha, 38 - Tel.: 926 4310 55

C/. Lanza, 9 - Telf.: 926 22 34 04 ■ 13004 Ciudad Keal

20% descuento en todas sus vajillas 
20% descuento en lámparas de cristal 

Precio de costo en restos de Vajilla Blanca 
filo de oro y en Cristal

* Gran surtido HOGAR: 25% dto.
* Confección señora, caballero: 25 % dto.

* Confección niño: 50 % dto.

Avda, de la Mancha, 6 y Conde de la Cañada, 7 
V CIUDAD REAL

H

CIUDAD REAL:. San Francisco, 6 ■ Tell.: 926 2311 42 - CIODAD REAL
uela, 2 - Postas, 
CIUDAD REAL

■

APOYANDO AL COMERCIO DE TU TIERRA, 
MEJORAS JU FUTURO Y EL DE TU CIUDAD
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Bolsa de la 
Propiedad

Bolsa de 
Trabajo

ER 
PUÍRTOLLANO
Venta de terrenos 

urbanizados

Tinos.: 
926.24.02.03/04

Sr. Rodríguez 
(sólo tardes)

eMPR€Sñ D€ 
T€L€COAAUNICñCION€S €N 

FñS€ D€ 
AMPLIACION 

PRCCISA 
COMERCmLeS

SCOFRCCC:
* Formación
* Fijo + S.S. + Comisiones
* Buen ambiente
* Sector de enormes posibilida
des
/n Jarosa dos omr/or cumcu/um 

v/tao con fotografío roc/onto al 
apartado da carraos ó 74 
/indicar/9Ef, Cantarcioi}

ASEPE YO, MUTUA DE 
ACCIDENTES DE TRABAJO, 

NECESITA PARA INCORPORAR EN 
CIUDAD REAL UN:

Técnico de Prevención de Riesgos 
Laborales, -nivel intermedio-.

Requisitos:
* FP II Rama Industrial.
* Haber realizado o tener convalidado un 
Curso de Técnico Medio de Prevención de 
Riesgos Laborales (300 horas), sólo de 
forma excepcional se atenderán solicitudes 
sin este requisito.
* Conocimientos de informática; Windows 
'95, Microsoft Office '97.
* Disponibilidad para viajar a nivel provin
cial.
* Carnet de conducir. Coche propio.
* Libre servicio militar.

Interesados mandar solicitud y 
currícuiunt vitae de forma urgente a: 
ASEPE YO - C/Ramón y Cajal, n" 16 

13001 Ciudad Real.

Bolsa de 
Servicios

ALQUILO O VENDO 
PUB EN CUENCA DIS- 
PUESTO PARA 
ABRIR.Tfiio.: 969-22 51 
04.

NAVE EN 
VENTA 

600 m2 aprox.
Políg. Ind. 

La Estrella, 
Miguelturra, 
con oficinas, 
baño, instala
ción eléctrica 

y agua.
Tfno.: 

926-24 02 15

NECESITAMOS 
MECANICO- 

ELECTRICISTA 
entre 

25 a 30 años. 
Interesados 

llamar 
al teléf. 

619-28 60 10. 
Horario de 

oficina.

URGENTE
empresa
necesita
oficial

fontanero
Tfno.:

629.12.81.00

EMPRESA PARA SUS 
NUEVAS 

INSTALACIONES 
NECESITA

* Administrativa, se valora
rá dominio de informática
* Persona con capacidad 
para tratar con el público 

REF,: atención público 
Interesados/as enviar curri
culum vitae con fotografía 

reciente al apartado de 
correos 674 

(indicar referencia).

ANUNCIESE EN LA TRIBUNA DE CIUDAD
REAL. Tfno.: 926. 21.53.01 Fax: 926.21.53.06.

^ PARA ANUNCIOS EN ^ 
LA TRIBUNA

^toma, 13 - P • CIUDAD RE^

ORACION A 
SAN

JUDAS TADEQ 
Abogado de los casos 
difíciles y desespera
dos. Reza nueve 
Avemarías, durante 
nueve días. Pide tres 
deseos, uno de nego
cios y dos imposi
bles. Al noveno día 
publica este aviso. Se 
cumplirá aunque no 
lo creas.

S.G.L.

DR. MERLO

DEPILACION PERMANENTE 
CON LASER

- Más segura - Más rápida - 
- Más efectiva - Permanente -

- Sin dolor -

CONSULTA DE INFORMACION GRATUITA
Teléfono: 926 25 43 50

C/ Gral. Aguilera, 15 (Entreplanta) - CIUDAD REAL

PROPIEDAD INMOBILIARIA
AGENCIA INMOBILIARIA
API 662 DESDE 1989

ALQUILER Y VENTA 
DE PISOS Y 

LOCALES 
COMERCIALES

c/aurcos, 17 ¡a 926 21 58 98
ciudAd reai IB 92 6 21 59 49

FRANQUICIA
PRIMERA AGENCIA

INMOBILIARIA NACIONAL, 
FRANQUICIA. UD. TAMBIÉN PUE

DE SER LÍDER, ÚNASE A UNA 
GRAN MARCA.

LLAME AL 926 21 59 49

DUPLEX, 5.500.000, no 
negociables, amplísimo, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 
926.21.58.98. •

SE VENDE PARCELA 
súper bien situada, 
1.800.000. Interesados 
llamar al 926.25.21.10.

ALARCOS, 5.000.000,3 
habitaciones, impecable, 
reformado, 27.618 mes. 
Facilidades. 
926.21.58.98.

OCASION 2.000.000. 
Excelente situación, re
formada, patio, máximas 
facilidades. 
926.25.21.10.

CASA CHOLLO, 
4.500.000, situación in
mejorable, 3 habitaciones, 
mínima entrada. 
926.21.58.98.

ATENCION PISO 
2.800.000, para entrar a 
vivir, 3 habitaciones, fa
cilidades. 926.28.58.98.

PRESTAMOS TODO 
TIPO, desde 3,75%, con
súltenos sin compromiso. 
926.25.21.10.

CENTRICO, solo 
5.900.000, exterior, cale
facción, ascensor, míni
ma entrada. Facilidades. 
926.21.58.98.

SIN ENTRADA, 
3.300.000, exterior, 3 
habitaciones, 50.000 en
trada, resto facilidades. 
926.25.21.10.

URGE VENDER, 
6.100.000, calefacción, 
cocina montada, impeca
ble, grandes facilidades. 
926.21.58.98.

REBAJADO, 2.000.000, 
150 m2, nuevo, ascensor, 
amplias habitaciones, 
facilidades. 926.25.21.10.

CALLE MORERIA, urge 
vender por traslado, 
5.650.000, doy facilida
des. 926.21.58.98.

UNIFAMILIAR CHO
LLO, 6.700.000, patio, 
buhardilla, acondiciona
da, preciosa, facilidades. 
926.25.21.10.

URGENTISIMO GARA
JES centro, desde 10.000 
ptas/mes. Financiamos el 
100%. Llámenos. 
926.21.58.98.

CALLE ESTRELLA, 
orientadísimo, 5.750.000, 
amplias habitaciones, 
nuevo, facilidades. 
926.21.58.98.

CALLE OLIVO, 4 habi
taciones, 42.750 mes, 
nuevo, ascensor, facilida
des. 926.25.21.10.

REFORMADISIMO, 
6.500.000, amplias habi
taciones, calefacción, 
250.000 entrada, resto 
facilidades. 926.21.58.98.

CALLE CIRUELA, 
6.800.000, ascensor, ca
lefacción, amueblado, 
impecable, facilidades. 
926.25.21.10.

URGENTISIMO VEN
DER, 4.000.000, amplio, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades, 926.21.58.98.

SIN ENTRADA, sólo 
3.600.000,3 habitaciones, 
totalmente montado, 
máximas facilidades. 
926.25.21.10.

TORREON, 6.850.000, 
gran terraza, montado, 
muy luminoso, máximas 
facilidades. 926.21.58.98.

POR TRASLADO, 
3.100.000, zona univer
sitaria, reformado, míni
ma entrada, facilidades. 
926.25.21.10.

SUPERCHALET 3.000 
m, piscina, jardín, árbo
les, chimenea, 57.000 mes 
sin entrada. 926.21.58.98.

CALLE CALATRAVA, 
4.950.000, amplio, exte
rior, maravillosas vistas, 
mínima entrada. 
926.25.21.10.

CENTRICO, 3.450.000, 
reformado, exterior, 3 
habitaciones, pague como 
un alquiler. 926.21.58.98.

CHOLLO 3.500.000, 3 
habitaciones, exterior, 
reformado, cómodas men
sualidades. 926.25.21.10.

CALLE TOLEDO, 
5.650.000, habitaciones 
superamplias, ascensor, 
impecable. 926.21.58.98.

SITUADISIMO, 
3.700.000, calefacción, 
exterior, terraza, 21.300 
mes, resto facilidades. 
926.25.21.10.

CASA OCASION 
4.000.000,140 m2, refor
mada, excelente situación, 
máximas facilidades. 
926.21.58.98.

PROCEDENTE DE 
BANCO, 2.500.000, 3 
habitaciones, calefacción, 
21.300 mes, resto facili
dades. 926.25.21.10.

SUPER ATICO, centro, 
40 m2 terraza, soleado, 
amplias habitaciones, sólo 
5.500.000, facilidades. 
926.21.58.98.

TORREON, 8.500.000,4 
habitaciones, ascensor, 
nuevo. 550.000 entrada, 
resto facilidades. 
926.21.58.98.

UNIVERSIDAD, sólo 
3.200.000,3 habitaciones, 
orientadísimo, damos fa
cilidades. 926.25.21.10.

DUPLEX, 5.500.000, no 
negociables, amplísimo, 
piscina, jardín, máximas 
facilidades. 926.21.58.98.

OCASION sin entrada, 4 
habitaciones, calefacción, 
luminoso, todas facilida
des. 926.21.58.98.

SEMICENTRO, lujo, 
amplias habitaciones, 
ascensor, 6.400.000, 
100.000 entrada, resto 
facilidades. 926.25.21^

CALLE ZARZA. 
5.200.000, nuevo, 3 habi
taciones, pague como un 
alquiler. 926.25.21.10.

ATICO SUPERCHO- 
LLO, gran terraza, vistas 
fabulosas, mínima entra
da, facilidades. 
926.21.58.98.

SE VENDE PARCELA, 
súper bien situada, 
1.800.000, interesados 
llamar al 926.21.58.9£

POR JUBILACION, 
4.200.000,3 habitaciones, 
reformado, facilidades. 
Llamar al 926.25.213^

CALLE POSTAS, 
5.450.000, precioso, vis
tas inmejorables, 250.000 
entrada, resto facilidades. 
926.25.21.10.

UNIFAMILIAR. 
7.000.000, buhardilla, 5 
habitaciones, cocina cam- 
pera, nueva, máximas 
facilidades. 926.21.58#

URGE VENDER 
2.750.000, exterior, gran 
amplitud, bien situado, fa
cilidades. 926.21.58.98.

SUPERREBAJADO, 
Alarcos, 4.650.000, am
plias habitaciones, súpet 
lujo, facilidades,

CALLE PAZ, súper cho
llo, 7.000.000, reformadí- 
simo, 95 m2, 3 dormito
rios, facilidades.
926.25.21.10.

926.21.58.98.
CHALET SUPERNUE- 
VO, 3.500 m, 9.550.000, 
jardín, sólo 57.120 mes. 
facilidades. 926.21.5^^

UNIFAMILIAR CHO
LLO, 4.500.000, situación 
inmejorable, 3 habitacio
nes, mínima entrada. 
926.21.58.98.

SUPERCHOLLO. 
2.500.000,3 habitaciones, 
montado, excelente zona, 
facilidades. 926.21 •^^•fl

' CALLE TOLEDO-
5.600.000, súper nuevo, 
exterior, centriquísinao. 
precioso, máximas fao*' 
lidades. 926.25.2U2>

SUPERCENTRICO, 3 
habitaciones, gran terra
za, 47.778 mes. 
926.25.21.10.

Ó
 b
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TELEVISION
Diversión y emoción son los dos ingredientes esenciales del nuevo programa "Trato hecho ”

Bertín Osborne estrena hoy un 
programa concurso en Antena 3

Cristina HEUSEL

Los concursos de televisión 
lan sido siempre espacios llenos 
de vida, color y diversión que 
consiguen captar la atención del 
espectador a las primeras de 
cambio y han hecho soñar al 
concursante con la posibilidad de 
janar un coche o una casa que 
igual de otro modo no hubiera sido 
wsible. Por ello la diversión está 
asegurada en «Trato hecho» tanto 
jara los participantes como para 
os espectadores. A partir de hoy 
alas 21.50 horas en Antena 3 
Televisión y de la mano de Bertín 
Osborne los concursantes debe
rán superar una serie de prue- 
)as que tendrán como denomi
nador común la espectacularidad.

1

Bertín Osborne.

Dichas pruebas se realizarán en 
el plató del programa y en los 
exteriores del estudio de la ca

dena privada, y los participantes 
que sean capaces de superarías 
ganarán una cantidad de dinero.

La presentación de las prue
bas de exteriores correrá a car
go de Paloma Marín. Los parti
cipantes que superen sus prue
bas tienen derecho a elegir en
tre dos puertas y una caja, cada 
una de las cuales oculta un pre
mio de diferentes categoría.

las pruebas 
tendrán como 
denominador 

común la 
espectacularidad

Habrá premios buenos, muy bue
nos y divertidos, así como algu
nos muy malos denominados 
«tolaos». Las puertas que se 
abran primero serán las que re
chace el participante, y éste po
drá ver los regalos que «se ha 
perdido». Mientras tanto, y para 
añadir más emoción a «Trato 
hecho», Bertín ofrecerá al con
cursante una suma de dinero a 
cambio de olvidarse de la puerta 
que ha elegido. Finalmente, uno 
de los seis participantes tendrá 
la posibilidad de pasar a la «Gran 
subasta final», en la cual podrá 
cambiar su premio por otro mu
cho mejor o, por el contrario, 
arriesgarse a obtener algo peor 
de lo que ha conseguido. Tam
bién el público presente en el plató 
-alrededor de 300 personas- es 

concursante potencial, a la vez 
que el cantante jerezano conta
rá con un copresentador de lujo: 
Lolo, un muñeco virtual.

Vidal Folch, invitado en 
"Lo + Plus"

El escritor y periodista Igna
cio Vidal Folch acaba de publi
car su última novela, «La Cabe
za De Plástico», una fábula so
bre el mundo del arte y todo lo 
que le rodea, desde sus defenso
res hasta sus detractores. Autor 
de «La Libertad» y «Amigos Que 
No He Vuelto A Ver» y colabo
rador habitual del diario «El País», 
Vidal Folch acudirá al plató de 
«Lo + Plus» mañana a partir de 
las 20.30 horas para comentar su 
última obra.

Lotería Nacional SORTEO

SORTEO OEL JUEVES
10
99

SORTEO DEL DIA 4 DE FEBRERO DE 1999
Seis series de 100.000 billetes cada una 

Lista acumulada de las cantidades que han correspondido a cada una de las 

seis series de los números premiados, clasificados por su cifra final

© Íl
Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

21800.......... 50.000

21810.......... 50.000

21820.......... 50.000

21830.......... 50.000

21840.......... 50.000

21850.......... 60.000

21860.......... 50.000

21870.......... 50.000

21880.......... 50.000

21890.......... 50.000

59700.......... 50.000

59710.......... 50.000

59720.......... 50.000

59730.......... 50.000

59740.......... 50.000

59750.......... 60.000

59760.......... 50.000

59770.......... 50.000

59780.......... 50.000

59790.......... 50.000

Terminaciones 

50........ 10.000

21801.......... 50.000

21811.......... 50.000

21821.......... 50.000

21831.......... 50.000

21841.......... 50.000

21851.......... 50.000

21861.......... 50.000

21871.......... 50.000

21881.......... 50.000

21891.......... 50.000

59701 .......... 50.000

59711 .......... 50.000

59721 .......... 50.000

59731 .......... 50.000

59741 .......... 50.000

59751 .......... 50.000

59761 .......... 50.000

59771 .......... 50.000

59781 .......... 50.000

59791 .......... 50.000

Term inaciones 

041 ..........25.000

21802 ..........50.000

21812 ..........50.000

21822 ..........50.000

21832 ..........50.000

21842 ..........50.000

21852 ..........50.000
21862 ..........50.000

21872 ..........50.000

21882 ..........50.000

21892 ..........50.000

59702.......... 50.000

59712.......... 50.000

59722.......... 50.000

59732.......... 50.000

59742.......... 50.000

59752.......... 50.000

59762.......... 50.000

59772.......... 50.000

59782.......... 50.000

59792.......... 50.000

Terminaciones

662.......... 25.000

Estos premios podrán cobrarse hasta ei día 4 de mayo de 1 999. iNCLUSiVE ■

Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas Número Pesetas

21803 ... .... 50.000 21804..... ... 50.000 21805... ...... 55.000 21806... ....... 50.000 21807 .... ...... 55.000 21808 .. ........55.000 21809... ....... 50.000

21813... .....50.000 21814..... ... 50.000 21815... ...... 55.000 21816... ....... 50.000 21817 .... ......55.000 21818 .. ........55.000 21819... ....... 50.000

21823 ... .....50.000 21824..... 1.200.000 21825... . 50.000.000 21826... ... 1.200.000 21827 .... ......55.000 21828 .. ........55.000 21829... ....... 50.000

21833 ... .....50.000 21834.... ... 50.000 21835.... ...... 55.000 21836... ....... 50.000 21837 .... ......55.000 21838 .. ........55.000 21839.. ....... 50.000

21843... .... 50.000 21844.... ... 50.000 21845..., ...... 55.000 21846... ....... 50.000 21847 .... ......55.000 21848 .. 55.000 21849.. ....... 50.000

21853... .....50.000 21854..... ...50.000 21855.... ...... 55.000 21856... ....... 50.000 21857 .... ......55.000 21858 .. ........55.000 21859.. ....... 50.000

21863... .....50.000 21864..... ... 50.000 21865.... ...... 55.000 21866... ....... 50.000 21867 .... ......55.000 21868 .. ........55.000 21869.. ....... 50.000

21873... .... 50.000 21874..... ... 50.000 21875.... ...... 65.000 21876... ....... 50.000 21877 .... ......55.000 21878 .. ........55.000 21879.. ....... 50.000

21883... .....50.000 21884..... ... 50.000 21885.... ...... 55.000 21886... ....... 50.000 21887 .... ......55.000 21888 .. ........55.000 21889.. ....... 50.000

21893 ... .....50.000 21894..... ... 50.000 21895.... ...... 55.000 21896... ....... 50.000 21897 .... ......65.000 21898 .. ........55.000 21899.. ....... 50.000

59703.... .....50.000 59704..... ... 50.000 59705.... ...... 55.000 59706 .. ....... 50.000 59707 .... ...... 55.000 59708.. ........55.000 59709.. ........50.000

59713.... .....50.000 59714..... ... 50.000 59715.... ...... 55.000 59716 .. ....... 50.000 59717 .... ...... 55.000 59718.. ........ 55.000 59719.. ........50.000

59723.... .....50.000 59724.... ... 50.000 59725.... ...... 80.000 59726 .. ....... 50.000 59727 .... ...... 55.000 59728.. ........55.000 59729.. ........50.000

59733.... .....50.000 59734..... ...50.000 59735.... ...... 55.000 59736 .. ........50.000 59737 .... ...... 55.000 59738 .. ........55.000 59739.. ........50.000

59743.... .....50.000 59744.... ... 50.000 59745.... ...... 55.000 59746 .. ....... 50.000 59747 .... ...... 55.000 59748.. ........55.000 59749.. ........50.000

59753.... .....75.000 59754.... ... 50.000 59755.... ...... 55.000 59756 .. ....... 50.000 59757.... ...... 55.000 59758 .. ........55.000 59759.. ........50.000

59763.... .....50.000 59764..... ... 50.000 59765.... ...... 55.000 59766 .. ....... 50.000 59767 .... ...... 55.000 59768.. ........55.000 59769.. ........50.000

59773.... .....50.000 59774..... ... 50.000 59775.... ...... 65.000 59776 .. ...... 656.500 59777.... . 10.005.000 59778.. ...... 661.500 59779.. ........50.000

59783.... .....50.000 59784.... ... 50.000 59785.... ...... 55.000 59786 .. ....... 50.000 59787 .... ...... 55.000 59788.. ........55.000 59789.. ........50.000

59793.... .....50.000 59794.... ... 50.000 59795.... ...... 55.000 59796 .. ....... 50.000 59797 .... ..... 65.000 59798.. ........55.000 59799.. ........50.000

Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones Terminaciones

683.... .....25.000 2484.... ...125.000 1825.... .... 205.000 076 .. ....... 25.000 97.... ...... 15.000 2458.. .......130.000 569.. ........25.000

753.... .....25.000 7014..... ...125.000 825.... ...... 80.000 ............... 7.... ........5.000 6028.. .......130.000

2C nnn OOS 30 non 578.. ........30.000
.............

2^ nnn an nnn 928.. ........30.000
.............

75 15 OOO 8.. ......... 5.000

5 s.nnn

ÉÍSTÉ SORTEO ADJUDICA 2.127.000 DECIMOS PREMIADOS POR UN IMPORTE DE 2.096.748.000 PESETAS

PREMIO ESPECIAL 
195.000.000 Ptas.
Núm. 21825

PRIMER PREMIO

FRACCIÓN SERIE
PREMIO 

ACUMULADO

O
 

O
 

O
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O
 

Ó
 

o
 

N

1 N S T R U 
1 .* Comprueba ai la fecha del sorteo y el dibujo que figuran en la parte superior de 

la lista coinciden con los de su billete o dócimo. 
2 .* En cada columna, y sólo en ella, eatón todos los premios y reintegros que han 

correspondido a todos los números que terminan con ta cifra grande que la encabeza, 
clasificados en dos grupos: números completos y terminaciones.

Por ejemplo, si su número termina en 1. ha de fijar su atención únicamente en la

A LISTA
4 .* Si no está su número completo puede tener premio en el grupo terminacio

nes. Si las hay de cuatro cifras y su número las tiene igualmente dispuestas, a la 
derecha encontrará el total de premios que han correspondido a todos loa números 
que terminan con esas cuatro cifras.

Si no tiene premio por terminación de cuatro cifras, o no tas hay, proceda en ta misma forma 
con tas term^iaclonee de trae cifras, en su caso con tas de dos y. ffnalnrwrite, con las de una.

CCIONES PARA LA CONSULTA DE EST 
columna encabezada con un uno. los premios indicados en (a columna son los que co
rresponden a un billete, o sea, a diez décimos.

3.* Vea si en la columna de números aparece el que Ud. Juega y, si asi fuera, a la 
derecha encontrará acumulado el importe total de los premios que han correspondido al 
billete, con excepción de los especiales que figuran ya acumulados en el recuadro Inme
diatamente anterior a estas instrucciones.

25.000 personas disfrutan siempre de coche nuevo

902 442 442
www.ford.esi

Multi Opción es el sistema inventado por Ford para disfrutar siempre 

d*^ r-oche nuevo. Fhy más de 25.000 clientes avalan la seriedad 

^^Pt^denao que sólo encontrarás en la Red de Concesionarias 

» Ford. In/órmate en tu concesionario y rechaza imitaciones.

Lo cambias por otro Te lo quedas Lo devuelves

RED FORD DE CASTILLA-LA MANCHA
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"La Noche Temática" ofrece hoy el 
documental "Cazadores de virus"

Ciudad W®^

El despertar de algunos virus durante lar
go tiempo dormidos puede convertirse en una 
catástrofe para la humanidad. La «Noche te
mática», hoy a las 22.30 horas por La 2 de 
TVE, analizará la amenaza social y científica 
en la que pueden llegar a convertirse esta es
pecie de asesinos invisibles. Para profundizar 
en lo que supondría la reaparición de algunos 
virus que ya se creían desaparecidos la «No
che Temática» emitirá dos documentales: «Ca
zadores De Virus» y «El Virus Fantasma», 
además de la película «La Amenaza de 
Andrómeda» que fue dirigida en 1971 por 
Robert Wise. El primer documental de la no
che, «Cazadores De Virus» (1996) muestra la 
lucha de los investigadores contra el virus Ebola, 
que se conoce desde el 13 de febrero de 1996,

Piqué y Rajoy continúan negociando la 
retransmisión del Barca-Real Madrid

fecha en que se detectaron por primera vez los 
síntomas de la epidemia en la selva de Gabón. 
El largometraje norteamericano «La Amena
za De Andrómeda» (1971) es un clásico del 
cine de ciencia-ficción moderno, adaptación de 
la novela homónima de Michael Crichton, quién 
a su vez se inspiró en una caso verídico. La 
historia comienza cuando una nave especial 
regresa a la tierra portando un misterioso vi
rus letal procedente del espacio. Por último, 
«El Virus Fantasma» (1998) cerrará la noche 
con un recorrido científico por todo el mundo 
con un objetivo: encontrar el terrible virus de 
la gripe española, nombre con el que se la conoce 
porque al parecer fue la prensa española la 
primera y la única en hablar de él y que causó 
decenas de millones de víctimas en 1918.
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Museo de Ciudad Real:
- Sala 1: Exposición permanente de Arqueología.
- Sala 2: Exposición permanente de Ciencias Naturales.
- Sala 3: Exposición permanente de Bellas Artes.
- Sala Exposiciones (Sotano): Exposición de Diseño In
dustrial "Tool-Tooys".
- Planta de Bellas Artes, obras de Jóvenes Artistas de Castilla 
y León.
Museo López Villaseñor:
- Exposición permanente del pintor Manuel López Villa- 
señor.
Museo Diocesano:
- Exposición permanente, en horario de 11 de la mañana 
a 13,30 de la tarde.
Cámara de Comercio:
- Pinturas de Manuel Moreno.
Museo Elisa Cendrero:
- Colección permanente de Historia, Arte y Etnología.
- Exposición de esculturas de José Antonio Herrera.
Sala de Exposiciones de Caja de Madrid:
- Galería de Arte de Ciudad Real, C/Calatrava, 7-9. Telf.: 
926 25 02 71. Horario: de lunes a sábados de 18 a 21 horas. 
Del 1 al 13 de febrero: Exposición "Carros, can'etas y 
carruajes" por Juan José López-Higueras.
- Sala Cultural de Ciudad Real, C/Calatrava, 7-9. Telf.: 
926 25 02 71. Horario: 193,0 horas, excepto si es Lunes 
que comienzan a las 19,00 horas. Recital "La choza de barro" 
por Adriana Montiel acompañada por el grupo Los Mu
chachos.

Tanto el ministro de Educación y Cultura, 
Mariano Rajoy, como el portavoz del Gobier
no, Josep Piqué, se mostraron hoy a favor de 
la búsqueda de un equilibrio a través de la 
negociación, para llegar a una solución en la 
retransmisión del Barcelona-Real Madrid el 
14 de febrero.

Hoy se reunirá el Consej o para las Emisio
nes y Retransmisiones Deportivas para inten
tar resolver el conflicto planteado tras la ne
gativa de Audiovisual Sport (tenedora de los 
derechos de transmisión) de ceder a la FORTA 
(integrada por las televisiones autonómicas) 
la señal para retransmitir en abierto este en
cuentro de la vigésimo tercera jornada de liga. 
Piqué hizo hoy un llamamiento al «rigor» y la 
búsqueda de equilibrio a través de la negocia
ción como mej or manera de resolver la dispu
ta sobre la retransmisión. «Debemos mante
ner el rigor, y el rigor consiste en que hay que 
buscar un equilibrio entre el cumplimiento de 
la ley y el cumplimiento de unos contratos», 
dijo Piqué al ser preguntado sobre si el encuentro 
debería ser emitido en abierto o en la modali-

dad de pago por visión. Según Piqué, «la me
jor manera de buscar siempre equilibrios cuando 
se van a producir determinados conflictos es a 
través de la negociación entre las partes».

1

"Persecución a un espía"
La 2. 11,00 *
Dir: Maurice Labro. Int: Ray 

Danton, Pascale Petit, Conrado 
San Martín, Roger Hanin.

En una base hispano-ameri
cana se descubre una red de 
agentes al servicio ruso que 
transmiten información. El agen
te Jeff es enviado a España para 
desarticular la organización 
junto con un enlace que es una 
bella mujer de la que se enamo
ra.

"Un milagro en Saint 
Florans"

Telecinco. 16,00 s.c.
Dir: Larry Peerce. Int: John 

Ritter, Meredith Baxter.
Un predicador al que se le 

aparece Dios salva a un niño 
pequeño.

"Vuelven los Munster"
TVE-1. 21,50 S.C.
Dir: Robert Ginty. Int: 

Edward Hermann, Robert

Morse, Christine Taylor.
La familia Munster, 

Hermann, Lily, el abuelo y el 
pequeño Eddie, huyen de 
Transilvania para escapar de la 
furia de sus vecinos. Tratan de 
buscar refugio en los Estados 
Unidos, en casa de sus familia
res, pero descubren que el tío 
Norman ha desaparecido mien
tras realizaba unos experimen
tos y la tía Elisa no muestra 
señales de vida.

"El cliente"
Telecinco. 22,00 s.c.
Dir: Joel Schumacher. Int: 

Susan Sarandon, Tommy Lee 
Jones, Mary Louise Parker.

Un niño ve en los servicios 
de una estación de autobuses un 
asesinato. El asesino intenta 
localizarle ya que además de ser 
testigo tiene en su poder un botín 
de un atraco.

Una abogada que perdió la 
custodia de sus propios hijos se 
encarga de protegerle e investi

gar para ver quién está detrás 
del robo.

"La amenaza de 
Andrómeda"

La 2. 23,45 ****
Dir: Robert Wise. Int: Arthur 

Hill, David Wayne, James Olson.
Una nave espacial regresa a 

la Tierra portando un virus le
tal de origen desconocido. To
dos los habitantes de un remoto 
pueblo de Nuevo México mue
ren por su causa por lo que las 
autoridades se movilizan para 
neutralizar su efecto.

"Bailando en la oscuridad"
TVE-l. 01,45 s.c.
Dir: Bil Corcoran. Int: Vic

toria Principal, Robert Vaughn, 
Nicholas Campbell.

Ana ha sido atacada por el 
padre de Mark, su marido. El 
agresor lo niega y Mark tampo
co quiere aceptarlo. Lo único que 
se le ocurre es llevaría a psiquia
tra.

Museo Municipal:
- Planta baja: Sala permanente de Mineríay de Geología.
- Primera planta: Exposición de óleos del Grupo Pretexto.
Hasta el 5 de febrero.
- Segunda planta: Sala permanente de Etnología.
Auditorio Municipal:
- Exposición de tarántulas. Hasta el 18 de febrero.
- Exposición proyecto educativo "Veo, veo". Hasta el 26 
de febrero.

Mal

Galería Gregorio Prieto:
- Exposición de pintura de Isidro de Lamo.t

Sala de Exposiciones de Caja Madrid:
- Galería de Arte de Manzanres. (Ciudad Real) C/Toledo, ■ 
9. Te.: 926-61 31 85. Horario: laborables de 19 a 21 ho
ras. Festivos de 12 a 14 horas. Exposición de pinturas de ;; 
Pedro Bravo_y^íiguel Luque. Hasta el 13 de febrero. , -

Museo del Teatro:
- Exposición permanente de selección de fondos del Mu
seo del Teatro.
- Exposición: Tesoros de la cofradía de la novena de los,„ 
actores españoles. 4 
- Exposición: Adquisiciones al Museo del Teatro. ’j 
Iglesia de San Agustín:
- Exposición "Arquitectura de la Música". ■ Í 
Galería Fúcares:
- Exposición de Pintura de Gerardo Delgado. Del 23 de 
enero hasta el 25 de febrero.

Miso

Museo de Ciencias Naturales:
- Planta Baja: Exposición permanente de Minerales.
- Planta Alta: Exposición permanente de Fósiles.
- Sala de Micología.
- Exposiciones de Fauna y Flora de la zona.
Palacio del Marqués de Santa Cruz:
- Visitas guiadas. Horario de9al3yl6al8 horas. Lunes 
descanso.

^5
1

’S
^

Museo Palmero:
- Visitas concertadas: Tfno: 46.40.04.
- Ruta de acceso de internet: http://www.conexionspot.es/
arte/pintores/palmero.html

M.C.D.2022
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La programación de hoy

La Primera tvs1 La 2 Antena 3 w- Tele 5 CanalSur
06,00
07,30

09,00

09,50

C 
R 
C 
R 
E

11,15
12,45

13,50
13,55

14,25

15,00
15,55

CANAL24 HORAS 
TELEDIARIO 
MATINAL
LOS DESAYUNOS 
DE TVE
TE SIGO AMANDO 
Telenovela 
protagonizada por 
Claudio Ramírez y 
Luis José 
Santander.
SABER VIVIR 
ASI SON LAS 
COSAS
NOTICIAS 
INFORMATIVO 
TERRITORIAL 
CORAZON DE 
INVIERNO 
Magazine.
TELEDIARIO-1 
EL TIEMPO

06,00 ;euronews
06,30 A VISTA DE 

PAJARO
07,00 THAT’S ENGLISH
07,15 THAT’S ENGLISH
07,30 CON MUCHA 

MARCHA
09,30 EMPLEATE A 

FONDO
10,00 TV. EDUCATIVA: 

LA AVENTURA 
DEL SABER

11,00 LA PELICULA DE 
LA MAÑANA 
«Persecución a un 
espía»
1: Ray Danton, 
Pascale Petit

13,00 CON
MUCHA 
MARCHA

15,15 SABER Y GANAR

06,25 SUPERFIGTERS 
(Serie)

05,45 AVANCE DE 
PROGRAMACION

08,00 AVANCE 
INFORMATIVO

06,45 LA BELLA Y LA Y ESPACIOS 08,05 CNN NEWS
BESTIA PROMOCIONALES 08,35 LOS 40
(Serie) 06,00 INFORMATIVOS PRINCIPALES

0730 CLUB TELECINCO (Multidifusión)
MEGATRIX 06,30 INFORMATIVOS 09,05 LO + PLUS
Batman TELECINCO 09,55 AVANCE

09^5 NOTICIAS Presentado por INFORMATIVO
09,30 ELPRIMER Gloria Serra y Juan 10,00 CINE:

CAFE Antonio Villanueva. «Eduardo
10,30 LA MAÑANA 10,00 AUTOPISTA Manostijeras»

ROSA HACIA EL CIELO EEUU/1990
12,55 LOS 11,00 COCINACON 11,41 CINE:

VIGILANTES DE FUNDAMENTO «Un día
13,00 LA PLAYA 11,15 DIA A DIA inolvidable»
14,00 PADRES 14,00 EL JUEGO DEL EEUU/1996

FORZOSOS EUROMILLON 13,30 LOS 40
14,30 COSAS DE 14,30 INFORMATIVOS PRINCIPALES

CASA (Serie) TELECINCO 14,00 MAS DEPORTE
15,00 NOTICIAS Espacio 14,55 AVANCE.
15,55 EL TIEMPO informativo. REDACCION

06,45 CARTA DE 
PRESENTACION

07,00 NOTICIAS
07,15 LA BANDA DEL 

SUR
09,00 BUENOS DIAS, 

ANDALUCIA
09,50 GUIA LABORAL 
10,00 LA VIDA POR 

DELANTE 
Programa dirigido 
especialmente a las 
personas mayores. 
Presentado por 
Felipe Rus.

10,30 EL CLUB DE LAS 
IDEAS

11,30 MARIA CELESTE
13,15 CON SABOR 

ANDALUZ
14,00 CANAL SUR 

NOTICIAS

ta
rd

e

16,05 CALLE NUEVA 15,45 GRANDES 16,00 SABOR A TI 15,25 AL SALIR DE 15,00 TELESERIE 15,00 CONTRAPORTADA
Serie diaria de DOCUMENTALES Magazine diario CLASE 15,30 DOCUMENTAL: Espacio
producción "Planeta solitario" presentado por Ana 16,00 TARDE DE CINE 100 fotos del siglo informativo con
española. 16,50 JARA Y SEDAL Rosa Quintana, «Un milagreen XX: Conferencia noticias y

16,40 LUZ MARIA 17,20 LO TUYO ES con la colaboración Saint Florans» de la Haya comentarios de
Telenovela diaria PUROTEATRO de Mon Santiso. (1998) 15,37 NATIONAL sociedad. Presenta
protagonizada por 17,50 HYAKUTAKE 19,00 ALTATENSION D: Larry Peerce GEOGRAPHICEN Inmaculada Casal.
Angie Cepeda. «Nuevas aventuras Concurso diario 1: John Ritter, CANAL PLUS 15,35 PLAZA ALTA

18,30 DIGAN LO QUE de Federico» presentado por Meredith Baxter. 16,04 CINE: «Al límite Teleserie
DIGAN «Yo y el mundo» Constantino 18,00 DIAGNOSTICO del riesgo» relacionada con el
Espacio diario 18,45 PIRENA99 Romero. ASESINATO 17,40 LA TARDE DE mundo de los
presentado por 19,00 UN CHAPUZAS EN 20,00 LOS SIMPSON Serie MICHAEL viñedos en
Jaime Bores. CASA Dibujos animados. protagonizada por JORDAN Andalucía.
Incluye el espacio: «Mi hijo el 20,25 IMPACTO TV Dick Van Dick. 17,45 CINE: Space Jam 16,00 DE TARDE EN
Noticias. conductor» Espacio de 19,00 ANA 19,10 ESPECIAL CANAL TARDE

20,00 GENTE 19,30 LOCA COMISARIA imágenes Espacio diario con PLUS Magazine diario
Magazine 20,00 INFORMATIVO < - impactantes, con Ana García Lozano Despedida a presentado por
presentado por TERRITORIAL í T Carlos García 19,50 ELSUPER. Michael Jordan Inma Soriano.
Pepa Bueno y Jose 20,30 MAKINAVAJA Hirschfeld y Silvia HISTORIAS DE 20,00 AVANCE 18,30 ANDALUCIA
Toledo «No disparen que Jato. TODOS LOS DIAS INFORMATIVO DIRECTO

21,00 TELEDIARIO-2 soy de hasienda» 21,00 NOTICIAS 20,30 INFORMATIVOS 20,05 TELESERIE 20,30 CANALSUR
21,45 EL TIEMPO 21,00 QUATRO 21,45 EL TIEMPO TELECINCO 20,30 LO + PLUS NOTICIAS

no
ch

e

21,50VIERNES CINE 
«Vuelven los 
Munster»
1 995/85’1 3"
Estados Unidos
D: Robert Ginty
I: Edward 
Hermann

23,55TEQUILA Y 
BONETTI 
«Cogelo colega»

01,00TELEDIARIO-3
01,45CINE DE

MADRUGADA
«Bailando en la 
oscuridad»
I: Victoria 
Principal, Robert 
Vauhn

03,16CORAZONDE 
INVIERNO 
(Repetición)

03,45TELEDIARIO-4

21,30 VIVIR CON MR. 
COOPER

22,00 SORPRESA 
¡SORPRESA!

21,30 TELECUPON 
En directo, sorteo

21,25 CONTRARRELOJ
21,30 REDACCION.

21,30 CARNAVALES DE
CADIZ'99

22,00 LA 2. NOTICIAS
22,25 EL TIEMPO

01,20NOTICIAS-3 
Informativo.

del número 
premiado en el

NOTICIAS
21,52 LAS NOTICIAS 00,00

Semifinales 1.
CINE. ESTRENOS

22,30 LA NOCHE 
TEMATICA 
El retorno de los 
virus 
Incluye: 
«Cazadores de 
virus» (Documental)

23,30 «La amenaza de

01,50 CINE:
«Babies»
Estados Unidos
D: Michael
Rhodes
I: Lindsay

' Wagner, Dinah
Manoff Laura,

cupón de la ONCE.
21,35 FERNANDEZY 

FAMILIA
22,00 CINE CINCO 

ESTRELLAS
«El cliente» (1994)
D: Joel
Schumacher

DELGUIÑOL
22,05 ESTRENO 

CANAL+:
«Solo los tontos se 
enamoran»

23,47 CINE: 
«Adictos al amor»

01,25 ESPECIAL CANAL 01,35

TV:
"La noche del 
fugitivo"
D: Gary Nelson.
1: Sam Elliot, Teri 
Garr, Thomas 
Hayden Church.
CANALSUR

Andrómeda»
02,00 «El virus fantasma»

una feliz y 
prospera mujer

I: Susan Sarandon, 
Tommy Lee Jones.

PLUS: «Las 
chicas del al lado» 01,50

NOTICIAS 
CINE:

(Documental)
03,00 CINECLUB: 

SESION DE 
REPERTORIO (I) 
«Utz»

04,35 CINECLUB. 
SESION (II) 
«Escándalo en

de treinta y cinco 
años, acaba de 
casarse. La vida 
le sonríe y todo 
parece perfecto, 
aunque le falta 
una cosa, tener 
un bebé.

00,30 NIKITA
Serie de acción.

01,30 INFORMATIVOS
TELECINCO

02,00 COMO SE HIZO
02,30 MURDERONE
03,30 INFOCOMERCIALES
04,30 CHIPS

01,41 CINE X:
«Los obstáculos 
del amor»

03,12 CINE: «Jude»
05,10 CINE: «Un asunto 

de familia»
06,56 ESPECIAL CANAL

PLUS: A ritmo de 03,40

"Samantha"
D: Melville 
Shavelson.
1: Paul Newman, 
Joanne Woodward, 
Thelma Ritter, 
Maurice Chevalier. 
DESPEDIDA Y

Milán» 03,30 TELEVENTA Serie. AItman (Mult) CIERRE

AVISO A DISTRIBUIDORES
Además de los consumibles originales, ¿Que otras alternativas conoce para las impresoras láser e ink-Jet?

Le ofrecemos la experiencia del 
fabricante como mejor garantía 

en cartuchos reciclados
iTeL/fox: 926 242 249á

C/ de la Rosa, 4

Para contar con el máximo 
interés hemos creado 
un mercado diferente

13170 MIGUELTURRA
(C.Real) ^

SOLO ERA CUESTION DE TIEMPO
Amplia.mos nuestra, redi de Distribución



;¿ Esto M son sólo 0m7AS U

Tenemos ''^^^ MEJORES PRECIOS" 
en material de oficina, todo el año

Calatrava. 27 Telí.: 926 22 06 42 - Lanza, 1 Telf.: 926 22 87 52
Pza. Agustín Salido. 7 Telf.: 926 23 03 20/21 Fax: 926 25 56 98 CIUDAD REAL

PqU, ¡00 h. Papel Fotocopiadora 
(80 grs. repro)

desde 390 ptos, +16% IVA

Plaza del Pilar
Lai C6f)&^ 
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Pues tanto les gusta 
estos culebrones 
la gente pregunta 
¿son todos mamones?.

ElProblemón

Los creadores manchegos, en Salamanca

Y si es conveniente 
desviar la atención 
allá en el Oriente 
montar un follón.

Una duda inmensa 
tienen los paisanos. 
¿En qué coño piensan 
los americanos?

Prefiero becaria, 
aunque sea tontusa 
a una estrafalaria 
guerra made in USA.

Andan muy pendientes 
de una mamona 
mientras casca gente 
en Sierra Leona.

* El vuelo de Bono en e 
Mirage sigue trayendo cola.

* Algunas dependencias de 
Ayuntamiento ciudadrealeñc 
tienen estos días la misma tem
peratura ambiente que la del 
exterior.

* Alguna cofradía ha comen
zado ya los ensayos de cara a la 
Semana Santa y anoche se les 
podía oír por la zona del Gobier
no Civil.1

* No sabemos cual es el 
motivo pero la calefacción no 
funciona, por ejemplo, en la sala 
de comisiones, donde ayer se 
celebró una rueda de prensa y 
en la que más de uno tuvo que 
escribir con el abrigo puesto.

La sala "La Salina" de Salamanca acoge estos días la Muestra de Jóvenes 
creadores de Castilla-La Mancha, que como muestra la foto de Efe ha provocodado 
el interés del público local, un interés similar al que provocó en su momento en 
Ciudad Real, donde estuvo expuesta en el Museo Provincial.

* Ayer en las Cortes el PP 
denunció que Bono, utilizó 
«como un cortijo» la Base Aé
rea de Los Llanos para volar «por 
capricho» en un Mirage F-1.

Un vecino de 
Valls gana un 
concurso al

Alonso: los vinos de la región 
compiten bien si hay igualdad

* La acusación fue negada por 
el vicepresidente Fernando 
López Carrasco, quien explicó 
que fue una invitación de las 
autoridades de esta instalación 
militar.

El alcalde de 
Valdepeñas 
encabezará la 
lista en las

comer 197 
cebollas tiernas

Efe - Valls (Tarragona)

Con un total de 197 cebo
llas tiernas (calcots), y un peso 
de 2.905 gramos, el vecino de 
Valls Ramón Forés volvió a ga
nar este año por cuarta vez el 
Concurso de Comida de Cal
cots, que tuvo lugar ayer en 
Valls en el marco de la Gran 
Fiesta de la Calcotada.

A pesar de la importante ba
jada de temperaturas anuncia
da para este fín de semana, en
tre 25.000 y 30.000 personas 
abarrotaron las calles de la ciu
dad cuna del calcot, uno de los 
manjares más típicos y popu
lares de Cataluña, que consu
mieron más de 100.000 calcots 
acompañados de su correspon
diente salsa romesco, según ex
plicó a EFE, el coordinador de 
esta fiesta, Rafael Castells.

Efe-Toledo

El consejero de Agricultu
ra, Alejandro Alonso, asegu
ró ayer en Toledo que los vi
nos de Castilla-La Mancha, en 
igualdad de condiciones, com
piten en posición de ventaja en 
el mercado por su calidad, pero 
en «aquellos países donde no 
existen condicionantes como 
la Riojitis o Riberitis».

Alonso dijo en la inaugu
ración de la XV Jomadas Gas
tronómicas en Toledo que «es 
importante que la sociedad no 
se equivoque porque nadie me
jor que nosotros puede hacer 
vino» y que «aunque haya al
gunos caldos en Castilla-La 
Mancha de poca calidad tam
bién ocurre con los riojanos o 
los de Ribera del Duero».

Alonso dijo que en la región 
hay 600.000 hectáreas de vi
ñedo, de las que viven 80.000 
familias, por lo que «no pode
mos cobrar el vino a 5.000 pe

setas, sino que nuestro reto es 
producir vinos de calidad pero 
de manera que no se excluya 
a nadie», al tiempo que subrayó 
la producción en la región de 
los mejores alcoholes del mun
do, a partir del vino, o la ex
portación de mostos.

No obstante, el consejero 
destacó que para aumentar la 
calidad de los vinos los viti
cultores castellano-manchegos 
están llevando a cabo una re
conversión varietal que afec
ta a 50.000 hectáreas de viñe
do, más del total de lo que se 
cultiva en La Rioja y el doble 
de lo que se da en la Ribera 
del Duero, aseguró.

El consejero destacó la la
bor de la Junta, que desde 1992 
ha invertido en la industria 
agroalimentaria 200.000 mi
llones de pesetas.

Así lo indicó el consejero 
en la mesa redonda «XV años 
del vino y la cocina en Toledo 
y Castilla-La Mancha», que se 

celebró con motivo de las XV 
Jomadas Gastronómicas, orga
nizadas por el Restaurante 
«Adolfo» de Toledo, que se ce
lebrarán desde hoy hasta el 
próximo 21, en las que, ade
más, participarán cocineros de 
prestigio de la provincia, de Se
govia y Pontevedra.

Durante la inauguración de 
las Jomadas, moderadas por el 
periodista Gonzalo Sol, inter
vinieron el subdelegado del 
Gobierno en Toledo, Jesús 
Hermida, el periodista e his
toriador de Gastronomía Lo
renzo Diaz, el enólbgo Igna
cio de Miguel y el director ge
neral del Grupo Freixenet, José 
María Ferrer.

Por su parte, el enólogo Ig
nacio de Miguel dijo que en 
Castilla-La Mancha «lo tene
mos todo, extensión, sol y agua 
en el subsuelo, que es lo nece
sario para producir buenos vi
nos, y todavía no estamos a la 
cabeza».

elecciones
El alcalde de Valdepeñas, 

Victoriano González de la Ale
ja, volverá a presentarse como 
canditato por el PSOE en las 
elecciones municipales del H 
de junio, según han confirmado 
a Efe fuentes del PSOE. Estas 
mismas fuentes aseguraron que 
el actual portavoz del grupo 
municipal socialista, Jesús 
Martín, también volverá a for
mar parte de la lista electoral, 
aunque no pudieron confirmar 
si Francisca López, senadora y 
concejal de Participación Ciu
dadana, volverá o no a presen
tarse, ya que aún no se han ce
rrado las negociaciones. Por otro 
lado el PSOE todavía no ha de
terminado la proporcionalidad 
de ICAM en las listas electora
les, cuestión que decidirá hoy’ 
puesto que en los municipios 
donde esta formación politlón 
no tenga representación muni
cipal no figurará.
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